# TRS 管理员工具 TRS Admin 6.5

用户手册

北京拓尔思信息技术股份有限公司

Beijing TRS Information Technology Co., Ltd.

版权说明

本手册由北京拓尔思信息技术股份有限公司(以下简称 TRS 公司)出版,版权属 TRS 公司所有。未经出版者正式书面许可,不得以任何方式复制本文档的部分或全部内容。

©北京拓尔思信息技术股份有限公司版权所有。保留所有权利。

TRS 是北京拓尔思信息技术股份有限公司的注册商标。

## 关于本手册

TRS 管理员工具是 TRS 全文数据库的客户端管理工具,主要用于对各种 TRS 对象进行管理、设计和维护等,并具备完整的检索、浏览和维护功能。本手册详细地介绍了 TRS 管理员工具的使用方法,同时提供了有关检索表达式、数据库加载文件规范等方面的参考信息。

## 读者对象

本手册的主要读者为 TRS 全文数据库的系统管理员,但普通用户也可以使用。只要 基本掌握 Windows 95/NT 操作系统的使用方法就可以很快地学会用 TRS 管理员完成各种 TRS 系统操作。

## 用户反馈

TRS 公司感谢您使用 TRS 产品。如果您发现本手册中有错误或者产品运行不正确,或者您对本手册有任何意见和建议,请及时与 TRS 公司联系。您的意见将是我们做版本修订时的重要依据。

第1章 总体概述	1
1.1 TRS全文数据库概述	1
1.2 TRS管理员工具概述及新增特性	2
<ul> <li>1.2.1 界面风格焕然一新,提供标签页式多文档管理,新增可浮动的导航和属性面板</li> <li>1.2.2 新的系统选项对话框,采用属性表方式显示选项,每一项均有概要提示</li> <li>1.2.3 树形管理田户组,田户和教提校式,可筛选所属对象</li> </ul>	2 6
<ul> <li>1.2.5 闲形皆星州/虹、川/布级晶带风,马师起/周内家</li> <li>1.2.4 属性表式管理各种对象属性,可直接修改更新,结构和权限独立出来</li> <li>1.2.5 采用新的文本方式导入/导出对象,方便修改和将来扩展</li> <li>1.2.6 支持生成多级导航树,概览增加字段排序和记录标志,细览实现图文混合显示和命</li> </ul>	,
<ul> <li>1.2.7 可自定义表单编辑记录界面,下拉列表提供日期/字符型字段可能值选择</li> <li>1.2.8 改进了装库控制文件生成和结果报告查看对话框</li> <li>1.3 启动和退出TRS管理员</li> </ul>	11 
1.4 登录和退出登录	
1.5 集成环境概述	19
<ul> <li>1.5.1 对象管理窗口</li> <li>1.5.2 记录维护窗口</li> <li>1.5.3 文件编辑窗口</li> </ul>	
第2章 使用数据库对象	
2.1 TRS数据库对象概述	
2.2 TRS数据库字段对象概述	
2.3 创建TRS数据库对象	
2.3.1 TRS数据库结构设计 2.3.2 TRS数据库建库策略	
2.3.5 IKS数据库初建 2.4 修改TRS数据库对象	
2.4.1 修改数据库的常规属性         2.4.2 修改数据库的结构	51 54
2.4.3 修改数据库的访问权限         2.5 数据库重命名	57 58
2.6 删除TRS数据库对象	59
2.7 数据库/视图检索	60
2.7.1 一般检索	60
2.7.2 高级检索与排序	61
2.7.3 表达式生成器	
2.7.4 选择排序方式对话框	64

目 录

2.7.5 查询索引词	
2.7.6 修改检索选项	
2.7.7 检索附加参数	
2.7.8 二次检索和排序	
2.8 浏览和处理检索结果	
2.8.1 概览窗口	
2.8.2 细览窗口	
2.8.3 表单窗口	
2.8.4 查看检索结果属性	
2.8.5 检索结果导出	
2.8.6 发送检索结果	
2.8.7 打印检索结果	
2.8.8 分类统计结果	
2.9 建立和使用导航	
2.9.1 建立导航文件	
2.9.2 查看源文件	
2.9.3 清除导航	
2.9.4 指定显示的概览字段和细览字段	
2.9.5 指定显示的记录范围	
2.9.6 改变记录维护窗口的标题	
2.9.7 设置控制选项	
2.9.8 建立和维护导航树	
2.10 记录维护	
2.10.1 添加记录	
2.10.2 批量删除记录	
2.10.3 批量更新记录	
2.10.4 记录密码	
2.11 维护TRS数据库对象	
2.11.1 数据加载	
2.11.2 结构导入/导出	
2.11.3 数据备份	
2.11.4 数据恢复	
2.11.5 数据库的复制	
2.11.6 复制记录	
2.11.7 数据优化	
2.11.8 索引维护	
2.11.9 数据库解锁	
2.11.10 自动分库	
第3章 使用视图对象	
3.1 TRS视图概述	

3.2 TRS视图字段对象概述	
3.3 创建新的视图	
3.4 修改TRS视图对象	
3.4.1 修改视图的常规属性	
3.4.2 修改视图结构	
3.4.3 访问权限	
3.5 视图重命名	
3.6 删除TRS视图对象	
3.7 加入数据库	
第4章 使用词典对象	
4.1 TRS词典概述	
4.1.1 分词词典	
4.1.2 附加分词词典	
4.1.3 停用词典	
4.1.4 附加停用词典	
4.1.5 稀疏词典	
4.1.6 主题词典	
4.1.7 同义词典	
4.1.8 及父词典         4.2 创建新的词典	
4.3 修改词典的属性	
<b>431</b> 修改词典的常规属性	144
4.3.2 访问权限	
4.4 词典重命名	
4.5 删除TRS词典对象	
4.6 词典的维护	
4.6.1 索引词典的维护	
4.6.2 主题词典的维护	
4.6.3 同义词典的维护	
4.6.4 反义词典的维护	
4.6.5 保存词典查询结果	
第5章 使用用户组对象	
5.1 TRS用户组概述	
5.2 创建新的用户组	
5.3 修改TRS用户组属性	
5.4 用户组重命名	
5.5 删除TRS用户组对象	

<b>弗 6 草 使用用户对象</b>	
6.1 TRS用户概述	
6.2 创建新的用户	
6.3 修改TRS用户属性	
6.4 用户重命名	
6.5 删除TRS用户对象	
第7章 管理数据格式	
7.1 TRS数据格式对象概述	
7.2 创建新的数据格式	
7.3 修改数据格式的属性	
7.4 重命名数据格式	
第8章 TRS管理员的设置	
8.1 缺省登录	
8.2 集成环境	
8.3 检索维护	
8.4 系统配置	
8.5 知识词典	
附录A 检索表达式构造	
<b>附录A 检索表达式构造</b> A.1 运算符	
<ul><li>附录A 检索表达式构造</li><li>A.1 运算符</li><li>1、算术运算符 (作用チNUMBER字段)</li></ul>	
<ul> <li>附录A 检索表达式构造</li> <li>A.1 运算符</li> <li>1、算术运算符 (作用于NUMBER字段)</li></ul>	
<ul> <li>附录A 检索表达式构造</li> <li>A.1 运算符</li></ul>	<b>181</b> 181 181 181 181 181 181 181
<ul> <li>附录A 检索表达式构造</li> <li>A.1 运算符</li> <li>1、算术运算符 (作用于NUMBER字段)</li></ul>	<b>181</b> 181 181 181 181 181 181 182 182
<ul> <li>附录A 检索表达式构造</li> <li>A.1 运算符</li></ul>	<b>181</b> 181 181 181 181 182 182 182 182
<ul> <li>附录A 检索表达式构造</li> <li>A.1 运算符</li></ul>	<b>181</b> 181 181 181 181 181 182 182 182 182 184
<ul> <li>附录A 检索表达式构造</li> <li>A.1 运算符</li></ul>	181           181           181           181           181           182           182           182           182           183           184           185           185
<ul> <li>附录A 检索表达式构造</li> <li>A.1 运算符</li></ul>	181         181         181         181         181         182         182         182         183         184         185         185         185
附录A 检索表达式构造	181         181         181         181         181         182         182         182         182         183         184         185         185         187
<ul> <li>附录A 检索表达式构造</li> <li>A.1 运算符</li></ul>	181         181         181         181         181         182         182         182         183         184         185         185         185         187         187         187
<ul> <li>附录A 检索表达式构造</li> <li>A.1 运算符</li></ul>	181         181         181         181         181         182         182         182         182         182         183         184         185         185         185         185         187         187         180
<ul> <li>附录A 检索表达式构造</li> <li>A.1 运算符</li></ul>	181         181         181         181         181         181         182         182         182         182         182         183         184         185         185         185         187         189         180
<ul> <li>附录A 检索表达式构造</li> <li>A.1 运算符</li></ul>	181         181         181         181         181         181         182         182         182         182         182         183         184         185         185         185         185         187         189         189         182
附录A 检索表达式构造         A.1 运算符	181         181         181         181         181         181         182         182         182         182         182         182         183         184         185         185         185         185         185         185         187         189         189         192
附录A 检索表达式构造         A.1 运算符	181         181         181         181         181         181         182         182         182         182         183         184         185         185         185         187         187         189         192         192

3.	CHAR型字段上的键值	194
4.	PHRASE和DOCUMENT型字段上的键值	195
A.9	与殊键值	195
A.10	保留字	195
附录B	数据库加载格式规范	198
<b>B</b> .1 娄	女据记录文件	198
1.	标准格式	199
2.	字段内部标识号标记格式	200
3.	字段顺序号标记格式	202
4.	无字段标记格式	203
5.	全文格式	204
6.	ISO2709 国际标准格式	205
7.	XML格式	205
8.	数据记录文件中注释	207
B.2 扎	t处理数据文件	207
B.3 力	口载多媒体数据	208
1.	加载DOCUMENT字段的多媒体数据	208
2.	数据格式控制符	209
3.	存储方式控制符	210
4.	加载格式说明	211
5.	加载BIT字段的多媒体数据	213
B.4 扌	2制文件	214
B.5 ⊨	3期的入库格式	225
1.	通用格式	226
2.	英文格式	226
3.	无分隔格式	227
4.	中文格式	227

## 第1章 总体概述

## 1.1 TRS 全文数据库概述

TRS 全文数据库是由北京拓尔思信息技术股份有限公司开发的一个体系结构先进、功能强大的面向文本数据的数据库管理系统,广泛地用于各种企业信息数据库、以及企业信息门户的建设。TRS 全文数据库的核心技术为全文检索,它为各种格式文档的存储、管理和检索提供动力。它的主要功能和性能如下:

- 1. "零"空间膨胀率(-10%至20%)。
- 基于成本优化的查询算法(索引分区技术,多线程并行运算技术,面向全文检索的 Cache 技术),使得G级数据库查询速度达到亚秒级,并支持大量并发用户的同时访问。
- 3. 多线程设计,支持 SMP 体系结构。
- 4. 支持跨平台计算: 支持 Windows, Linux, Sun Solaris, IBM AIX, HP-UX。
- 5. 除了提供规范的 C/C++ API 外,还提供 ADO 和 JavaBeans 组件,可以使用符合工业标准的开发工具进行快速开发(ASP 和 JSP)。
- 6. 采用开放的数据存贮管理机制,通过 TRS for RDBMS Gateway,可以透明地连接 oracle、db2、sql server、sybase 和 informix 五个主流的数据库管理系统。它是电子商 务应用中全文检索引擎的最佳解决方案。
- 领先的中文信息处理技术:内嵌汉语自动分词系统,支持按词索引、按字索引、按关 键词索引、二元组索引,大大提高检索的准确性和响应时间。
- 8. 检索信息快、准而且全:允许使用文中的任意字、词、句和片段进行检索,提供了基于文献内容而不仅仅是文献外部特征的全文检索手段。TRS 所提供的按词和按用户自定义关键词进行索引和检索,以及基于知识词典的扩展检索功能,满足了特殊应用领域的高查准率和高查全率的要求。
- 9. 检索功能强大:全方位检索手段,提供了多达 48 种检索运算符。包括外部特征与正 文内容的各种逻辑组合检索、位置检索、二次检索、渐进检索、历史检索、词根检索、 大小写敏感检索、概念检索、对检索结果按与检索表达式的相关性和重要性程度排序 等。

#### 2 <u>第1章</u> 总体概述

- 10. 安全性好:具有系统级、数据库级、记录级和字段级四级安全控制机制。
- 11. 提供功能强大的 TRS 管理员工具: 数据库维护、数据库的安全性控制、数据的完整 性和一致性、数据库备份和恢复、用户管理等功能。

## 1.2 TRS 管理员工具概述及新增特性

TRS 管理员工具是 TRS 全文数据库的客户端管理工具,主要用于对各种 TRS 对象进行管理、设计和维护等,并具备完整的检索、浏览和维护功能。在上一版本的基础上,又作出了以下几个方面的重大改进:

- 界面风格焕然一新,提供标签页式多文档管理,新增可浮动的导航和属性面板
- 新的系统选项对话框,采用属性表方式显示选项,每一项均有概要提示
- 树形管理用户组、用户和数据格式,可筛选所属对象
- 属性表式管理各种对象属性,可直接修改更新,结构和权限独立出来
- 采用新的文本方式导入/导出对象,方便修改和将来扩展
- 支持生成多级导航树,概览增加字段排序和记录标志,细览实现图文混合显示和 命中点定位
- 可自定义表单编辑记录界面,下拉列表提供日期/字符型字段可能值选择
- 改进了装库控制文件生成和结果报告查看对话框

#### 1.2.1 界面风格焕然一新,提供标签页式多文档管理,新增可浮动

#### 的导航和属性面板

界面右侧是一个多标签页的窗口设置,已打开的窗口以标签页的方式显示,想要 查看某一窗口,只需要点击上部的窗口标签或者点击最右侧的"活动文件"按钮在激活 窗口列表中选择一个窗口即 可进行切换,同时相应的菜单、工具栏和属性、导航窗口 也进行相应的切换。在标签页顶部点击右键会弹出"关闭当前"和"关闭所有"两个菜单, 点击"关闭当前"即关闭当前激活窗口,点击"关闭所有"则关闭除对象管理窗口以为的 所有窗口。

😽 对象管理	SYSTEM.rmrb1948 SYSTEM.Demo3	SYSTEM.Demo2	SYSTEM.rmrb1949 SYS 🐤 🔻		
记录号 △	» rowid	日期	版次 版名 🖌 🛆		
1	19990902025538805892000000日期=null	. 1998.01.01	1 要闻 🦰 🦳		
2	19990902025539532559000000	1998.01.01	占击这三个按钮显示		
3	19990902025539576789000000	1998.01.01	士士武法王社员王的		
4	19990902025539666027000000	1998.01.01			
5	19990902025539705764000000	1998.01.01	面口你金驮有打开放		
6	19990902025539724165000000	1998.01.01	沽窗口列表		
7	19990902025539736604000000	1998.01.01	2 安闲		
8	19990902025539789889000000	1998.01.01	2 要闻		
9	19990902025539826605000000	1998.01.01	2 要闻		
10	19990902025539853215000000	1998.01.01	2 要闻		
11	19990902025539867928000000	1998.01.01	2 要闻		
12	19990902025539891263000000	1998.01.01	2 要闻 🔤 🗡		
<			>		
	- 副上一命中 劉下一命	e   🏠 📣 🕒 🔏 🗛	× 2		
<正文>					
□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□		间志过世			
新华社北京12月31日电 忠诚的共产主义战士,久经考验的无产阶级革命家,我党党务工作和统一战线工作的 杰出领导人,原中共中央顾问委员会常务委员会委员,中国人民政治协商会议第四、五、六届全国委员会副主席刘澜 涛同志,因病医治无效,于1997年12月31日10时44分在北京逝世,终年88岁。 根据刘澜涛同志生前遗愿和家属的意见,刘澜涛同志的丧事从简,不举行仪式、不保留骨灰。 《人民日报》 (19980101№B)					

图 1-1 标签页式的多窗口显示

本版本中,增加了两个新的窗口——导航窗口和属性窗口。导航窗口用来显示用 户及用户组列表、数据格式列表和某一对象对应的检索导航树。属性窗口用来显示各 个对象,字段的具体属性,并能完成修改及更新功能。

😨 TRS管理员	- 192.9.200.16:88	<b>法击这两个按钮隐</b>	]	
· 文件(E) 编辑	(E) 査看(∀) 工具(I)	藏或者关闭窗口		_ & ×
i 🛐 💕 😻 🔳	1 🖆 🕺 🖻 🖄 🎽	2		- TRS
导航	Ф ×	🚦 对象管理 🚺	SYSTEM.Demo2	4 ▷ ▾
🔒 用户 🚵 格式	: 一 数据库 🛃 视图 🏹	対象名 /	拥有者	创建日期 🔼
🤱 所有用户	^	AS\$13\$7B8\$2	SYSTEM	2007-06-14 14:02
😑 👥 Administr	rator 🛄	🛛 🚈 AS\$3C\$9E9\$1	SYSTEM	2008-01-07 11:11
SYSTEM	1	🛛 🚈 AS\$4C\$9BB\$1	SYSTEM	2007-12-24 15:04
📃 🤐 Clusto	er	🛛 🚈 AS\$4C\$9BB\$2	SYSTEM	2007-11-28 10:48
🖃 🚟 Guest	~	🗌 🚈 AS\$60\$A49\$1	sysuser1111111111	2008-03-07 16:32
Z gaaus	er 🔰	🗌 🚈 AS\$75\$AFD\$1	SYSTEM	2008-05-13 17:13
		AS\$75\$AFD\$2	SYSTEM	2008-05-13 17:13
属性	ų ×	📶 AS\$78\$B3A\$1	SYSTEM	2008-07-08 14:33
SYSTEM Demo	2	AS\$7B\$74F\$1	SYSTEM	2007-05-11 15:12
		AS\$7F\$B43\$1	SYSTEM	2008-07-21 15:06
🛛 🔛 结构 🛃 权降	艮│♥️更新 該重置	AS\$7F\$B43\$2	SYSTEM	2008-08-13 17:32
□ 常規属性	^	AS\$80\$B68\$1	SYSTEM	2008-08-18 15:07
对象名称	Demo2	AS\$B\$650\$1	SYSTEM	2007-04-24 15:57
拥有者	SYSTEM	AS\$F\$7AC\$1	SYSTEM	2007-06-12 16:09
対象类型	数据库	BW_B_REALTIME1	SYSTEM	2007-02-12 15:37
(2)明信息	人民日报演示库,for	CCTV_XHS	SYSTEM	2008-03-10 11:53
初建时间	2008-03-07 16:02:01	Cluster_log	SYSTEM	2008-03-13 09:34
1100以11月 安静数	2008-08-13 17:45:20	Cluster_log2	SYSTEM	2008-03-13 13:49
于权效	° 📉	💼 cni trs2	SYSTEM	2006-08-15 15:24
常規属性		com_cai	SYSTEM	2008-04-07 15:19
		<		
就绪			对象数目: 选定 1, 总计 100	数字 🔮

图 1-2 新的导航窗口和属性窗口示意图

这两个窗口采用了新的界面形式,点击隐藏按钮后窗口可隐藏在界面最左边,如下图:

导航窗口已	隐 .200.16:8888 (9	syst	em) - [对象管理]		
藏。点击此	处 (V) 工具(I) 窗		<u>₩)</u> 帮助( <u>H</u> )		_ 8 ×
可再次显示	🔪 🗈 🛍 X 🖙	¢			-TRS
属性	Р	×	😽 对象管理	SYSTEM.Demo2	4 0 -
SYSTEM. Demo2	2	~	対象名 /	拥有者	创建日期 🔥
≥ 结构 → 根	▶ ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ●		AS\$13\$7B8\$2	SYSTEM	2007-06-14 1
- 常坦尾州	a l'ille service de la company		AS\$3C\$9E9\$1	SYSTEM	2008-01-07 1 =
日本残居住	Der 2	<u> </u>	AS\$4C\$9BB\$1	SYSTEM	2007-12-24 1
相右去	SVSTEM		AS\$4C\$9BB\$2	SYSTEM	2007-11-28 1
对象类刑	31315m 数据库		AS\$60\$A49\$1	sysuser11111111111	2008-03-07 1
说明信息	人民日报演示库 for		AS\$75\$AFD\$1	SYSTEM	2008-05-13 1
创建时间	2008-03-07 16:02:01	-	AS\$75\$AFD\$2	SYSTEM	2008-05-13 1
修改时间	2008-08-13 17:45:20	-	AS\$78\$B3A\$1	SYSTEM	2008-07-08 1
字段数	8		AS\$7B\$74F\$1	SYSTEM	2007-05-11 1
记录数	39885		AS\$7F\$B43\$1	SYSTEM	2008-07-21 1
锁定状态	共享 (SHARE)		AS\$7F\$B43\$2	SYSTEM	2008-08-13 1
锁定用户			AS\$80\$B68\$1	SYSTEM	2008-08-18 1
占用空间	点击查看		AS\$B\$650\$1	SYSTEM	2007-04-24 1
□ 高级屈性			AS\$F\$7AC\$1	SYSTEM	2007-06-12 1
别名列表			BW B REALTIME1	SYSTEM	2007-02-12 1
存放路径	F:\TRS\TRS6\ibase		ссту хнз	SYSTEM	2008-03-10 1
数据宿主系统			Cluster log	SYSTEM	2008-03-13 0
使用语言	中文GB2312/GBK/GB18C		Cluster log2	SYSTEM	2008-03-13 1
土分词词典	SISTEM. SEGMENT_GB	~	cni tr s2	SYSTEM	2006-08-15 1
的初期分词同用		-	com cai	SYSTEM	2008-04-07 1
革然居住			<		>
* *					数字

图 1-3 导航窗口隐藏状态

窗口既可以停靠在界面的四边,也可以悬浮于窗口的任何位置。如下图所示,属性窗 口停靠在界面的下边,导航窗口悬浮于界面的右侧:

🛃 TRS管理员 -	192.9.200.16:8888 (system) - [Ĵ	对象管理]		_ 🗆 🔀
· 文件(E) 编辑(E)	查看(∀) 工具(T) 窗口(₩) 帮助	<u> </u>		_ & ×
i 🔂 💕 👐 🔲 🖬	🖀   🕹 🛍 🗙   🔊 💩   🏪 🕽			- TRS
😽 对象管理	SYSTEM.Demo2		· 导航 · 中 >	<
对象名 /	拥有者	创建日期	🔒 用户 🚵 格式	"; 记: 🔼
🚰 AS\$13\$7B8\$2	SYSTEM	2007-06-14 14:02:33	🔎 所有用户	
🚈 AS\$3C\$9E9\$1	SYSTEM	2008-01-07 11:11:57	Administrator	-
🚈 AS\$4C\$9BB\$1	SYSTEM	2007-12-24 15:04:43	SYSTEM	
🚰 AS\$4C\$9BB\$2	SYSTEM	2007-11-28 10:48:23	Se Cluster	
🚈 AS\$60\$A49\$1	sysuser1111111111	2008-03-07 16:32:59	🖃 🔮 Guest	
🚈 AS\$75\$AFD\$1	SYSTEM	2008-05-13 17:13:02	- 89 gdauser	
R	1111			
		,	🐨 😰 usergda	
属性			🗄 🤮 application	Ψ×
CYCTER D			🖻 🔮 product	
SISIEM. Demoz			🗄 🚟 research	
📈结构 🛃权限	● 更新 三、重置		= 😫 train	
□ 常規屋件				
対象名称	Demo2		Se huqi	
拥有者	SYSTE	1	<	
对象类型	数据库			
说明信息	人民日	报演示库, for cluster,	, by linweijia	
创建时间	2008-0	03-07 16:02:01		
修改时间	2008-0	08-13 17:45:20		~
常規属性				
就绪		对象数目:	: 选定 1, 总计 100	数字 🔮

图 1-4 属性窗口停靠导航窗口悬浮

此外,当两个窗口关闭后,可以点击工具栏上 按钮和 按钮,再次打开这两个窗口,且所在位置与窗口关闭前的位置一致。

### 1.2.2 新的系统选项对话框,采用属性表方式显示选项,每一项均

#### 有概要提示

系统选择对话框也采用了新的属性框。单击对话框左部图片框中的图标可分别查 看各页面的具体选项的设置。点击每一个属性项时,下方的注释框显示其相应的注释。

	□ 缺省登录		
Sec.	本地字符集	中文GB2312/GBK/GB18030	
必務会	□ 登录信息		
104	服务器地址	192. 9. 200. 199	
	服务器端口	8888	
	用户账号名	system	
环培	用户口令字	*****	
冲现	□ 代理服务器		
•	服务器类型		
	IP地址		
	端口号		
雞炉	安全验证码		
	自动打开	(対象管理窗口)	
35	超时时间(秒)	0	
	在传输数据时压缩		_
記査	在传输数据时加密		1

图 1-5 选项对话框

## 1.2.3 树形管理用户组、用户和数据格式,可筛选所属对象

本版本中,以树型结构的形式显示用户组、用户及它们之间的所属关系。用户组 的各个子字节对应的用户属于此用户组,若父节点为根节点的用户表示不属于任何用 户组。在此列表树中还可以通过拖拽将用户移动到别的用户组。



图 1-6 导航窗口中的用户列表树

此外,数据格式的类别也以树形结构的形式显示。点击各个类别,对象管理窗口 即显示当前类别包含的所有数据格式列表。

导航	<b>џ</b>	×
🤱 用户 📷 格式 📖 数据库 📠 视图 🏬 词典		
🕑 所有格式		
BIT BIT		
VIDEO		

图 1-7 导航窗口中的数据格式列表树

#### 1.2.4 属性表式管理各种对象属性,可直接修改更新,结构和权限

#### 独立出来

属性窗口采用新的属性框进行属性的显示。各属性可在其中直接修改,被改变的 属性以粗体显示。点击各个属性项时,相应的注释将显示于下方注释框中。同时结构 和权限被独立出来,作为弹出对话框显示,如下图:

1	属性	1	× ۲
	SYSTEM. Demo2		~
l	🟒结构 🛃权限	<b>曑</b> 更新	
Ξ	常規属性		~
	对象名称	Demo2	
	拥有者	SYSTEM	
	对象类型	数据库	
	说明	人民日报演示库	
	创建时间	2006-09-08 13:13:53	
	修改时间	2008-01-23 11:16:14	
	字段数	8	
	记录数	1000	
	锁定状态	共享 (SHARE)	
	锁定用户		
	占用空间	点击查看	
Ξ	高级属性		
	别名列表		
	存放路径	E:\trshome\ibase	
	数据宿主系统		
	使用语言	中文GB2312/GBK/GB18030	
	主分词词典	SYSTEM. SEGMENT_GB	
	附加分词词典		~
1	<b>김規</b> 雇性		

图 1-8 使用属性框的属性窗口

属性框有下面几种控制项:

☆ 编辑框,直接在编辑框里输入内容

对象名称	Demo2
拥有者	SYSTEM

图 1-9 属性框中的编辑框

☆ 数字微调框,点击右边的微调按钮直接对数字进行更改,此外,需要输入数字的属性项有输入限制,非数字禁止输入。

维护终止时间(时)	5	÷
最大检索历史步数	20	

图 1-10 属性框中的数字微调框

☆ 复选框,当点击出现对勾时,表示本属性项值为 TRUE,否则为 FALSE。

词根索引	<b>V</b>
大小写敏感	
忽略数字串标志	<b>v</b>

图 1-11 属性框中的复选框

☆ 下拉组合框,点击时,会显示下拉箭头按钮,点此箭头将会展开下拉框。

存放路径 F:\TRS\TRS6\ibase	
数据宿主系统	
使用语言 中文GB2312/GBK/GB	318( 🚽
主分词词典(保持原值)	
<mark>附加分词词</mark> 中文GB2312/GBK/GB18030	
停用词典 中文BIG5	
附加停用词英语(ENGLISH)	
稀疏词典 统一码UTF8	
词根索引 🔽	
大小写敏感 🗌	

图 1-12 属性框中下拉组合框

☆ 弹出组合框,点击时,出现---按钮,点此按钮弹出相应的对话框。



图 1-13 属性框中的弹出组合框

### 1.2.5 采用新的文本方式导入/导出对象,方便修改和将来扩展

本版本的 Admin 将采用新的".tof"格式文件存储导出的对象信息和结构,此种格式 的文件可以文本的方式打开,直接进行编辑和修改,并且可以将用户组与用户的信息 保存到同一个文件中。

#### 1.2.6 支持生成多级导航树,概览增加字段排序和记录标志,细览

#### 实现图文混合显示和命中点定位

记录维护窗口对应的导航树新增了检索条件具有蕴含关系的多级导航功能,即在 继承根节点的检索条件下根据二级导航节点再次进行检索。以此类推,还可进行更多 级的检索。但需要注意的是,此多级导航功能只有在使用"自动生成"功能的情况下才 能生成,其他情况下生成的多级导航中,根节点和子节点代表的检索条件没有蕴含关 系。



图 1-14 多级导航树

概览窗口中可按字段排序,点击字段名可按才字段升序或降序排列,字段名旁边 的三角形尖角向上表示升序,尖角向下表示降序。同时,经过加密、修改或者删除等 操作的记录前面会有相应的标志以示区别。

记录号	3	时间	版次	版名	≫ 栏目 △	标題
	1	1997.01.09	4	要闻	"三下乡"活动情暖万民心	西安创建:欢乐的村庄、希望的田野
	2	1997.01.09	4	要闻	"三下乡" 活动情暖万民心	北京组织:艺术家、书法家、科技和
	3	1997.01.08	1	要闻	今日谈	『结穷亲』又有新发展
	4	1997.01.11	1	要闻	今日谈	"卖掉奥迪发工资"联想
	5	1997.01.04	1	要闻	今日谈征文	记民情日记好
	6	1997.01.03	4	要闻	人民论坛	新年话信心
	7	1997.01.06	4	要闻	人民论坛	论谋势
	8	1997.01.08	4	要闻	人民论坛	精神文明就在身边
	9	1997.01.10	4	要闻	人民论坛	戒『浮』
	10	1997.01.06	1	要闻	社论	贵在行动 重在落实
	11	1997.01.01	1	要闻	社论	把握大局 再接再厉 同心同德 开拓育
	12	1997.01.10	1	要闻	现场短新闻	贫在深山有远亲
	13	1997.01.07	4	要闻	现场短新闻征	特殊礼品赠教师
	14	1997.01.02	1	要闻	现场短新闻征文	- 特别的新年晚会(现场短新闻征文) 🞽
<				1111		>

图 1-15 概览窗口

下方细览窗口采用浏览器的方式实现了图文混合显示,同时支持命中点定位,利 用上部的工具栏可定位到上一或者下一命中点处。



图 1-16 细览窗口

# 1.2.7 可自定义表单编辑记录界面,下拉列表提供日期/字符型字段

## 可能值选择

本版本中的表单编辑界面可以自己对其中编辑框的大小和位置进行调整,调整后 点击 **录保存**,即可保存所做修改,下次再打开此对象的表单窗口时,将自动恢复上一 次对各编辑框的设置。下图即为控件设计状态,用户可自己对编辑框的位置和大小进 行调整:



图 1-17 控件设计状态下的表单编辑窗口

同时,日期、字符型字段可以进行可能值的选择。



图 1-18 日期型字段的选择

图 1-19 字符型字段可能取值的选择

## 1.2.8 改进了装库控制文件生成和结果报告查看对话框

装库控制文件生成对话框也采用了新的属性框进行各项属性的显示。

14 <u>第1章</u> 总体概述

创到	<b>推控制文件</b>	?	×
٥ĵ	直用参数		^
1	记录格式	标准TRS格式(STANDARD)	
ť	缺省格式	BIT	
ť	缺省HREF		
ť	缺省路径	C:\Temp	
1	字段列表	图像	≣
7	标记前缀		
	高级参数		
į	起始记录	1	
1	最大记录	1000	
4	毎批提交	5000	
1	最大错误		
ť	缺省世纪		
	多值分隔符	;	
7	检查重复文本字段		
	装库标志		
3	忽略记录加密		
J	后缀决定文件格式	V	~
逎.	用参数		
	重置(	<u>R</u> ) 确定 取消	

图 1-20 装库控制文件生成对话框

结果报告对话框添加了"生成报告"和"打开报告查看"的选项,在结果报告很大时,可以设置为只生成报告而不打开报告查看,节约了时间。

结果报告			? 🛛
起始时间:	2008-02-21	13:09:19	
结束时间:	2008-02-21	13:09:19	
花费时间:	0小时0分1秒	>	
成功记录数:	0		
终止错误:	(先)		
失败记录数 (፻)	: 1000		生成报告 (C)
1 打开报告查	看(不能超远	10000条)	关闭

图 1-21 结果报告对话框

## 1.3 启动和退出 TRS 管理员

**16** <u>第1章</u> 总体概述

TRS 管理员运行于中文 Windows XP/2003 或以上版本平台,并且最好安装 Microsoft Internet Explorer 6.0 以上版本,否则你将无法浏览检索结果中的源文件以及联机帮助。如 要登录到 TRS 服务器,必须保证该服务器的指定端口上安装了 TRS 全文数据库版本,并 且该 TRS 服务进程处于启动状态。

双击安装时在桌面上生成的"TRS管理员工具"图标,或在开始菜单中选择"TRS全 文数据库"程序组中的"TRS管理员工具"菜单项,或以资源管理器、命令行或其它方式 运行 TRSAdmin.exe程序,即可启动 TRS管理员。在欢迎信息框显示完毕以后,TRS管理 员将弹出如下"启动"对话框:

启动		? 🔀
<ul> <li>登录信息</li> <li>服务器地址(出):</li> <li>服务器端口(P):</li> <li>用户帐号名(U):</li> <li>用户口令字(W):</li> <li>マ保存密码(S)</li> <li>自动打开</li> <li>③ 対象管理窗口(C)</li> <li>⑤ 数据库/视图(C)</li> <li>SYSTEM, Demo2</li> </ul>	192. 9. 200. 16	· 确定 取消
☑ 显示启动对话框	(1) ☑ 最大化窗口 (2)	

图 1-22 启动对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制	间名称和取值	功能简介
登录信息	服务器地址	服务器所在的主机,既可以是TRS服务器在网络中的IP地址(如 "127.0.0.1"),也可以是服务器所在主机的名称(如"ALPHA")。如果 输入的是服务器主机的名称则要求该主机名是当前所使用的网络驱动 系统的数据库文件hosts的一个入口项(如"127.0.0.1 alpha")。服器 地址可以从TRS的系统管理员处获得。
	服务器端口	服务器端口既可以是TRS服务器的INTERNET端口(如 "8888"), 也可以是TRS服务器的名称(如 "trsserver")。如果输入的是服务器的名称,则要求该名称是当前所使用的网络驱动系统的数据库文件services的一个TCP协议入口项(如 "trsserver 8888/tcp")。服务器端口可以从TRS的系统管理员处获得。
	用户帐号名	用户的帐号名,必须是指定服务器中已经存在的用户名。用户的帐号由 SYSTEM用户创建。
	用户口令字	用户的密码,区分大小写。为防止泄密,输入字符将用'*'号显示。 用户的密码可由用户自己修改。
	保存密码	是否保存所输入的密码标志,密码会加密保存。
自动	对象管理窗口	登录成功后自动打开对象管理窗口,为缺省设置。
动 打 开	数据库/视图	登录成功后自动打开指定的数据库/视图,如总是对某个数据库/视图进 行操作可选择该选项。右边的组合框中列出的是以前打开过的最后十个 数据库/视图名。
显示	示启动对话框	启动时是否显示"启动"对话框标志。如清除该选项,则下次启动时将 不再显示本对话框。
最大	<b>、</b> 化窗口	是否最大化子窗口标志。如设置该选项,则所有子窗口都将占满整个主

窗口的空间。

在登录组内依次填入服务器地址、服务器端口、用户帐号名和用户口令字,然后按确定,TRS管理员会尝试与指定服务器建立连接。如连接成功,会打开用户在自动打开组内指定的窗口。输入的登录信息以及其它设置将会成为下一次运行时的缺省配置。

选择了"文件|退出"命令(或直接用鼠标单击关闭按钮、按下 Alt+F4)后,如当前所 打开的对象或文件中有尚未保存的,TRS 管理员将提示保存修改结果。保存完毕后,TRS 管理员将关闭所有打开的窗口,并切断与当前登录的 TRS 服务器的连接,最后关闭主窗口。

## 1.4 登录和退出登录

如想登录到其它服务器,或以其它用户的身份重新登录,可选择"工具/登录"命令, TRS 管理员将弹出如下"登录"对话框:

登录	? 🔀
服务器地址(H):	192. 9. 200. 16
服务器端口(P):	8888
用户帐号名(U):	system 💌
用户口令字(W):	*****
	确定 取消

图 1-23 登录对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
	服务器所在的主机,既可以是TRS服务器在网络中的IP地址(如"127.0.0.1"),
胆友思地起	也可以是服务器所在主机的名称(如"ALPHA")。如果输入的是服务器主机
服労奋地址	名称则要求该主机名是当前所使用的网络驱动系统的数据库文件hosts的一个
	入口项 (如"127.0.0.1 alpha")。服务器地址可以从TRS的系统管理员处获得。
	服务器端口既可以是TRS服务器的INTERNET端口(如 "8888"),也可以是
眼女鬼迎口	TRS服务器的名称(如"trsserver")。如果输入的是服务器的名称,则要求该
服労命师口	名称是当前所使用的网络驱动系统的数据库文件services的一个TCP协议入口
	项(如"trsserver 8888/tcp")。服务器端口可以从TRS的系统管理员处获得。
田白砂県友	用户的帐号名,必须是指定服务器中已经存在的用户名。用户的帐号由
用尸帐亏名	SYSTEM用户创建。
用户口令字	用户的密码,区分大小写。为防止泄密,输入字符将用'*'号显示。用户的
	密码可由用户自己修改。

分别填写各项登录信息,然后按[确定]。TRS 管理员将首先关闭所有打开的浏览窗口, 并从目前登录中退出,然后再尝试登录到指定服务器。如登录成功,主窗口的标题栏上会 显示当前所登录的服务器的地址和端口号,以及登录的用户名。如对象管理窗口处于显示 状态,则自动刷新对象列表。

当不再需要在当前登录的服务器上执行 TRS 操作时,选择"工具|退出登录"命令, 系统将弹出一个提问对话框请求确认"是否决定退出登录?"。选择[是(Y)],将切断与当 前 TRS 服务器的连接,并关闭所有打开的浏览窗口,如对象管理处于显示状态则清除对象 列表;选择[否(N)],将继续保持当前连接。退出登录后,如要再执行 TRS 操作,必须重 新登录到服务器。

## 1.5 集成环境概述

TRS 管理员是一个多窗口应用程序,主窗口主要执行一些全局操作以及管理各个子窗口。子窗口有三种不同类型:对象管理窗口、记录维护窗口和文件编辑窗口,并可同时打开多个记录维护窗口和文本编辑窗口,此外还有两个辅助窗口:导航窗口和属性窗口,主要用于显示上述窗口对应的不同对象列表和各自不同的属性。对应于上述三种窗口,导航窗口和属性窗口也存在一定的差别。

#### 注意: 各对话框在第一次打开时将采用各选项的缺省值, 其后在没有重新启动 Admin 以前, 已经打开过的对话框都将继承上一次设置的值。

TRS 系统中的对象包括:

- ◆ 用户组
- ◆ 用户
- ◆ 数据库和数据库字段
- ◆ 视图及视图字段
- ◆ 数据格式
- ◆ 词典

所有这些对象都具有一致的命名规则:

- ◆ 对象名可以是中文,英文或中英文的组合。
- ◆ 大小写无关。
- ◆ 只能包括A-Z, a-z, 0-9, \_, 或汉字。
- ◆ 不能是TRS保留字(关键词)。
- ◆ 用户组和用户不能重名。
- ♦ 属于同一个TRS用户的数据库、视图和词典对象不能重名。
- ◆ 同一个数据库/视图的字段不能重名。

注意:建议不要使用数字开头,尽管这是允许的。

### 1.5.1 对象管理窗口

TRS 管理员是一个面向对象的管理工具,对象管理窗口里列出TRS的数据库、视图、词典和数据格式对象,对这四种对象进行的创建、修改、删除、重命名等操作均在此窗口完成,并可打开数据库/视图/词典进行浏览和维护操作。

左侧上部对应的导航窗口显示用户列表树或者数据格式列表树,左侧下部对应的 属性窗口显示当前所选对象的具体属性。点击导航窗口工具栏中不同的对象,或者列 表树的不同节点时,对象管理窗口将显示相应对象的列表,同时左下部属性窗口显示 其属性。对象管理窗口如下图:

嘉 TRS管理员 - 192.9.200.16:8888 (system) - [对象管理]						
注 文件(E) 编辑(E) 查看(У) 工具(T)	) 窗口( <u>W</u>	) 帮助(H)			- 8 ×	
i 🗊 💕 😻 🗊 😭 👗 🗈 🛝 🗙	9 👩	<u>a</u>		- 🔎 🏏 🔞	ΓRS	
导航	4×	🛛 対象管理			4 ▷ -	
🚨 用户 🚵 格式 🔚 数据库 🛃 视图	📑 词典	対象名 ▽	拥有者	创建日期		
🤱 所有用户	<b>^</b>		yangfan	2008-08-15 17:27:49		
🚍 👥 Administrator		分类统计1	yangfan	2008-08-15 17:27:29		
SYSTEM		人民日报测试库	SYSTEM	2008-07-24 10:12:31	=	
See Cluster		yunti anhua	SYSTEM	2007-12-10 18:58:41		
🖃 🚾 Guest		yth071226	SYSTEM	2007-12-26 15:22:22		
gdauser		📑 yangfan_测试加密的	SYSTEM	2008-08-01 10:23:59		
Second Second		xml_test1	SYSTEM	2007-12-25 08:52:11		
usergaa	~	xml_test	SYSTEM	2007-12-25 08:31:32		
		wenzhou_1	SYSTEM	2008-04-28 14:59:18		
· 唐哲	4 X	wenzhou	SYSTEM	2007-03-17 10:25:54		
III SYSTEM. 人民日报测试库	×	W VW_PROINTENT_MANAGE	SYSTEM	2007-08-03 10:10:59		
		V_STAT_LOBWLOB	SYSTEM	2006-08-10 10:49:04		
▲结构 · · · · · · · · · · · · · · · · · · ·		TS_DOM_DOCLIB1	SYSTEM	2006-11-15 15:43:03		
□ 常規属性	<u>^</u>	TRSRS_getHitPoints_HTML_2	SYSTEM	2008-03-24 13:24:02		
对象名称 人民日报测试库		trsgovdoc 🔟	SYSTEM	2007-05-11 15:12:55		
胡有者 SYSTEM		🛄 trsdata_test	SYSTEM	2008-05-13 17:35:17		
対象突型 数据库		🛄 trsdata	SYSTEM	2007-08-30 17:31:19		
	IBMSJ, E	testxml	SYSTEM	2008-08-05 11:38:07		
四連町1町 2008-07-24 10:12: 修改町1回 2008-09-04 17:15:	51	testinsert	SYSTEM	2007-05-10 16:18:35		
空段数 7		testdbtrsmysql1	SYSTEM	2008-01-10 18:30:01		
		testdbtrsmysql	SYSTEM	2008-01-10 18:30:01	~	
<b>带殇庙住</b>		<			>	
就绪		对象数目:	选定 1, 总计 100	数字 🚦	19.5	

图 1-24 对象管理窗口

点击击左侧导航窗口工具栏中不同的对象,对象管理窗口将显示相应对象的列表,同时左下部属性窗口显示其属性。对象列表可以下表中所列的四种方式显示(缺省情况下为详细信息方式),选择"查看"菜单里相应的命令可方便地改变显示格式,也可使用相应的工具按钮改变对象显示方式。

<u>a</u> <u>a</u>	<u>大图标</u> :	用大图标方式显示对象,	每个图标表示一个对象,	并只列出对象的名字;
0-0- 0-	<u>小图标</u> :	用小图标方式显示对象,	每个图标表示一个对象,	并只列出对象的名字;

0-0- 0-0- 0-0-	<u>列表</u> :	显示对象的列表,每个图标表示一个对象,并只列出对象的名字;		
	<u>详细信息</u> :	显示对象的详细信息,对每个对象均显示其对象名、拥有者、创建日期、 说明等信息。		

选择"查看|排列图标"可按一定的顺序排列图标。排列方式有:按名称、按拥有者、 按日期、按类型四种,并可选择当窗口大小改变时是否重新排列图标。如当前是以详细信 息方式显示,单击栏目标题可设定按该栏目排列图标,栏目标题旁边的三角形尖角向上表 示升序,尖角向下表示降序。选择"查看 | 对齐图标"可按行列对齐图标(只对以大图标 或小图标方式显示对象列表时有效)。如想在窗口大小改变时自动对齐图标,请选中"查 看 |排列图标|自动排列"选项。

选择"查看|刷新"或按下 F5 键可刷新当前的对象列表。当对象列表可能被其它应用 程序或其它 TRS 管理员实例修改时,最好使用本命令刷新对象列表,以得到最新的对象信 息。同时,相应的导航窗口和属性窗口也将被刷新。

对象管理窗口对应的工具栏上包含了一些常用的菜单命令,状态栏的中间部分显示当前的对象总数以及选定的对象个数。另外,对象管理窗口提供了一些快捷键和快捷菜单用于快速执行菜单命令。双击对象管理窗口的对象名可打开该对象,根据对象的类型分别进入记录维护窗口、词典维护对话框或对象属性对话框。

#### (一) 导航窗口

对象管理窗口对应的导航窗口可显示两种不同的对象列表树,即用户列表树和数据格 式列表树。

 用户列表树是一个用树型结构显示各用户组及用户之间关系的列表。用户组的各个子 字节对应的用户属于此用户组,若父节点为根节点的用户表示不属于任何用户组。点 击各个节点,对象管理窗口显示当前用户或用户组拥有的相应对象列表,同时下方属 性窗口显示其属性。用户列表树还支持节点的拖动,但只支持用户移动到别的用户组。 操作方法是:按住所要移动的用户节点,并把它拖动到目标节点下,然后放开鼠标左 键,如果移动合法的话,此用户将被移动到新的用户组中,同时用户的所属用户组属 性也将改变。



图 1-25 导航窗口的用户列表树

各节点和前面图标的对应关系如下:

<u>ی</u>	用户组
<u>8</u>	系统数据库管理员 DBA
86	用户组数据库管理员 GDA
<b>S</b> B	系统资源用户 RESOURCE
<u>8</u> 2	系统登录用户 CONNECT

用户列表树各个节点的维护通过快捷菜单来完成,选择相应节点并单击鼠标右键即可 调出快捷菜单。 如当前选择节点为根节点,快捷菜单如下:

- 新建用户组 创建新的用户组对象
- 添加导航 新建具有筛选功能的导航节点
- 粘贴 把剪贴板内容复制到当前服务器
- 查看源文件 查看当前用户列表树对应的导航文件

如当前选择节点不是根节点,快捷菜单如下:

- 新建用户 创建新的用户对象,若当前所选节点为用户组,则新建属于此用户组的 用户。若当前所选节点为用户,则新建与此用户同组的用户
- 添加导航 新建具有筛选功能的导航节点
- 剪切 删除所选对象并把它放到剪贴板上
- 复制 复制所选对象到剪贴板上

- 粘贴 插入剪贴板内容
- 删除 插入剪贴板内容
- 重命名 重命名当前选中的对象

属性 显示选定中对象的属性,若属性窗口关闭,重新打开属性窗口

若在导航窗口的空白处点击右键,快捷菜单如下:

|--|

添加导航 新建具有筛选功能的导航节点

- 刷新 刷新当前窗口
- 显示数据格式列表树。这是一个用树型结构显示数据格式类别的列表。各个子节点表示当前服务器拥有的数据格式类别。点击各个节点,对象管理窗口显示当前类别包含的所有数据格式列表。同时下方属性窗口显示其属性。

导航	<b>џ</b>	×
💄 用户 📷 格式 📖 数据库 👼 视图 🏬 词典		
🕑 所有格式		
BIT		
- 🔡 IMAGE		
VIDEO		

图 1-26 导航窗口的数据格式列表树

📒 用户	此按钮按下时,显示用户列表树,同时右边"数据库"按钮自动 选中,对象管理窗口显示所有的数据库列表
圖格式	此按钮按下时,显示数据格式列表树,同时对象管理窗口显示所 有的数据格式列表
型数据库	此按钮按下时,"用户"按钮即自动选中,对象管理窗口显示所有数 据库列表;当点击用户列表树的某一节点时,对象管理窗口显示
	当前所选用户组或用户拥有的所有数据库列表
局视图	此按钮按下时,"用户"按钮即自动选中,对象管理窗口显示所有视
	图列表;当点击用尸列表两的某一节点时,对家管理窗口显示当前所选用户组或用户拥有的所有视图列表



数据格式列表树各个节点的维护通过快捷菜单来完成,快捷菜单如下:

新建格式 创建新的数据格式对象,若当前所选节点为数据格式类别,则新建 属于此类别的数据格式

属性 显示选定中对象的属性,若属性窗口关闭,重新打开属性窗口

#### (二) 属性窗口

对象管理窗口对应的属性窗口可以查看和修改当前选中对象的属性、结构和权限等信息。当点击对象管理窗口的对象或者导航窗口的节点时,属性窗口会显示所选对象的属性。 如要对数据库、视图、词典的属性进行修改,则当前用户必须是 DBA 用户,或为选中对 象的拥有者,或对选中对象有 ALTER 权限。只有 SYSTEM 用户才能修改用户组/用户的属 性。

	SYSTEM. Demo2		~
	【结构 🛃 权限	🦆 更新 🛼 重置	
Ξ	常規属性		^
	对象名称	Dem o 2	
	拥有者	SYSTEM	
	对象类型	数据库	
	说明信息	人民日报演示库	
	创建时间	2006-09-08 13:13:53	=
	修改时间	2008-06-26 15:16:38	
	字段数	8	
	记录数	1000	
	锁定状态	共享 (SHARE)	
	锁定用户		
	占用空间	点击查看	
Ξ	高级属性		
	别名列表		
	存放路径	E:\trshome\ibase	
	数据宿主系统		
	使用语言	中文GB2312/GBK/GB18030	
	主分词词典	SYSTEM. SEGMENT_GB	
	附加分词词典		~
Ĩ	<b>浅尾性</b>		

图 1-27 对象管理窗口对应的属性窗口

窗口最上部是一个对象列表框,其下拉框中列有最近曾经显示过属性的对象列表,选 择相应的对象,下方属性框中将显示其属性。工具栏中的每个按钮的具体功能如下:

<b>运</b> 结构	打开对象结构对话框
過权限	打开对象权限对话框
😼 更新	保存所修改的对象属性
家重置	重置当前对象的属性,即恢复到上次已存的的属性

属性窗口除能显示各种对象的属性(见后面几章的具体描述),还能显示具有筛选功能的导航节点的属性。如下图:

Ξ	显示对象范围	
	筛选书签	新节点1
	筛选条件	system.*
	可检索	
	可更新	
	可索引	
	可修改	
	可删除	✓

图 1-28 导航节点的属性

属性框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
筛选书签	定义当前筛选对象的节点名。长度在 1-31 个字符之间,不能包含半角冒号。
筛选条件	显示对象的筛选条件,可使用通配符:用'?'匹配单个字符,用'*'匹配任何字
可检索	如选中表示只显示可以检索的对象。
可更新	如选中表示只显示可以更新的对象。
可索引	如选中表示只显示可以建立索引的对象。
可修改	如选中表示只显示可以修改结构的对象。

## 1.5.2 记录维护窗口

记录维护窗口用于数据库/视图的检索、浏览结果和维护记录。右边部分可有四种方式: 只有概览、只有细览、上下分隔、表单编辑,一般缺省为上下分隔方式(上方为概览窗口, 右下方为细览窗口,边界可以上下调整)。左侧上部的导航窗口显示当前对象对应的导航 树,左侧下部的属性窗口显示当前对象的检索属性和上方导航树的属性。下图为上下分隔 时的记录维护窗口:



图 1-29 记录维护窗口

当右侧显示为记录维护窗口时,导航窗口显示导航树。导航树为一树型导航结构,每 一个节点记录了检索条件、排序方式、统计表达式以及检索选项等信息,选中一个节点将 根据这些信息重新进行检索,并按节点设置的显示方式显示检索结果。导航树的维护可直 接在该窗口内进行,也可以在外部编辑一个导航文件,并把它载入到当前窗口里。同样, 当前窗口的导航树也可以导出到一个外部的文件中。

概览窗口以表格方式显示用户指定的概览字段值。字段名显示在表格最上面的标题 栏,点击字段名可进行排序,三角形尖角向上表示升序,尖角向下表示降序。第一列显示 记录号和相关度(为简明起见,这里只显示近似的百分数,而不是精确的相关性数值)。 表格最左边的复选框为选择记录之用,可选定部分记录进行删除、更新、保存等操作。当 当前记录改变的时候,细览窗口的内容会相应地作出改变。显示的字段列表可以通过选择 "检索|显示字段"命令或设置导航节点的显示方式来改变,每一栏的宽度可通过拖动边界 或选择"查看|表格列"来设定,缺省宽度由数据库字段的显示宽度属性决定。

细览窗口以浏览器的方式显示用户指定的细览字段值,可直接显示记录所带的 jpg 或 者 gif 类型图片,其他类型的附件在默认状态下以连接形式显示,单击带下划线的文字以 打开或保存该文件或连接。但处于直接浏览记录附件状态(即》按钮按下)时,点击记 录时将直接显示该记录所带的附件,或者弹出对话框询问用户是否打开或保存所带的附 件,选择[打开],将在细览窗口中直接打开此附件,选择[保存],则可将此附件保存到指定 的目录中。显示的字段列表可以通过选择"检索|显示字段"命令或设置导航节点的显示方 式来改变。

表单窗口以表单方式显示用户指定的字段值,每一个字段对应一个编辑框,可直接在 编辑框里修改字段值。对于 DOCUMENT/BIT 型字段可点击右边按钮 到或者 添加文 件,点击按钮 到删除文件。显示的字段列表可以通过选择"检索 显示字段"命令或设置 导航节点的显示方式来改变。本版本的表单窗口还新增了编辑框位置和大小的设计。点击

其大小进行改变或者随意拖动其位置。修改完以后点击 · 保存 按钮即可保存这些设置, 下次再打开此对象的表单窗口时,将自动恢复上一次对各编辑框的设置。

记录维护窗口对应的属性窗口显示当前导航节点属性和当前进行检索对象的检索信息。

记录维护窗口对应的工具栏上包含了一些常用的菜单命令,状态栏的中间部分为记录 定位,显示当前记录号,并可快速定位到某条记录。另外,记录维护窗口提供了一些快捷 键用于快速执行菜单命令,而窗口的每个组成部分各有相应的快捷菜单。

## 1.5.3 文件编辑窗口

文件编辑窗口用于创建和编辑文本文件。它的用法与 Windows 的记事本类似,功能有 所增强,并能编辑大于 64K 的文件。TRS 管理员还提供了针对不同类型文件的向导,用于 快速地生成导航文件、装库数据文件、批装库文件和装库控制文件的模板。左侧的属性窗 口同时显示当前文件的属性。以下是打开了一个".txt"文件的编辑窗口:
嘉 TRS管理员 - 192.9.200.121:8888	(system) - [Readme.txt]
注 文件(E) 编辑(E) 查看(V) 工具(I) 窗	□(₩) 帮助(出) _ ┏ ×
: 🛅 💕 🛃 🗊 😭 🐰 🗈 🛍 🗙 🔊	
· <b>雇性</b> 中	× V Readme.txt ↓ V V
📄 Readme. txt	
▶ 结构 副权限   ▶ 更新 承重置	
□ 文件雇性	
文件类型 文本文件	* TRS管理员工具简介
所在位置 E:\Admin\Admin\	* 系统安装需求
大小 17KB	* 安装和卸载
创建时间 2008-04-25 16:55:43	* 安装过程中的问题
	* 版本更新日志
15月1月 2008-08-29	* 帮助信息
1800年又日 地安立住	
系统文件	
	TRS管理页上具间)作
	ID名理以工具(同称IDS KONID)定ID主义数据件的各广纳名理工具,主要用了对各种 TPC对象进行管理。33
	计和维护等,并且各宗教的检索、浏览和维护功能。在上一版术的基础上,又作出了以下
	几个方面的重大改进:
文件的类型。	1. 界面风格焕然一新,提供标签页式多文档管理,新增可浮动的导航和属性面板
	2. 新的系统选项对话框,采用属性表方式显示选项,每一项均有概要提示
	3. 树形管理用户组、用户和数据格式,可筛选所属对象
	4. 属性表式管理各种对象属性,可直接修改更新,结构和权限独立出来
就绪	光标位置:行 5,列 9 数字 👪 📰 📰

图 1-30 文件编辑窗口

文件编辑窗口对应的工具栏上包含了一些常用的菜单命令,状态栏的中间部分显示当前插入点所在的行和列。另外,文件编辑窗口提供了一些快捷键和快捷菜单用于快速执行 菜单命令。在文本编辑窗口里单击鼠标右键即可调出以下快捷菜单:

撤消	撤消上一次操作
剪切	删除所选内容并把它放到剪贴板上
复制	复制所选内容到剪贴板上
粘贴	插入剪贴板内容
删除	删除所选内容
全部选定	选定所有内容

下面列举一些文件编辑窗口独有菜单命令:

<u>制表位</u>修改编辑控制的制表符字符数,在 1-256 之间,缺省值为 8。所设制表 位字符数将对以后打开的所有文件编辑窗口有效。

<u>查找</u> 在当前显示文本中查找指定的字符串。选择"查看|查找"命令后,TRS 管理 员弹出如下对话框:

查找			? 🔀
查找内容(N): TRS	管理员		查找下一个 (2)
<ul> <li>□ 全字匹配 (@)</li> <li>□ 区分大小写 (C)</li> </ul>	方向 〇 向上 (U)	④ 向下 (1)	取消

图 1-31 查找对话框

对话框中各控制的说明如下:

**30** <u>第1章</u> 总体概述

控制名称	功能简介
查找目标	要查找的文字。
全字匹配	选中表示只查找整个单词,而不查找包含此单词的长字符串。
区分大小写	选中表示只查找与输入文字大小写一致的字符串。

输入要查找的文字,设置好查找选项,按[查找下一个],TRS 管理员将从文件编辑窗口的当前位置开始查找键入文字下一次出现的位置。由于查找对话框是一个无模式对话框,所以可以执行多次查找而不关闭对话框,并可切换到文件编辑窗口进行文本编辑。如要关闭对话框,请按[取消]。

**替换** 在当前显示文本中查找指定的字符串并用另一指定字符串替换。选择"查看| 替换"命令后, TRS 管理员弹出如下对话框:

替换		? 🔀
查找内容(图): 替换为(2):	TRSAdmin TRS管理员	查找下一个 (F) 替换 (B)
<ul> <li>□ 全字匹配 ()</li> <li>☑ 区分大小雪</li> </ul>		全部替换( <u>A</u> ) 取消

图 1-32 替换对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
查找目标	要查找的文字。
替换成为	用于替代查找文字的新字符串。
全字匹配	选中表示只查找整个单词,而不查找包含此单词的长字符串。
区分大小	选中表示只查找与输入文字大小写一致的字符串。

输入要查找的文字或用于替换查找文字的字符串,设置好查找选项,按[查找下一个], TRS 管理员将从文件编辑窗口的当前位置开始查找键入文字下一次出现的位置;按[替换], 将搜索查找文字下一次出现的位置,并把它替换为新的字符串;按[全部替换],将把文件 编辑窗口中所有的查找文字全部替换成新的字符串。由于替换对话框是一个无模式对话 框,所以可以执行多次查找/替换而不关闭对话框,并可切换到文件编辑窗口进行文本编 辑。如要关闭对话框,请按[取消]。

重复 重复上一次查找/替换操作。

<u>编码</u> 改变已打开文件的编码。有 GB18030、BIG5、UTF8、Unicode 和 Unicode(big endian)几种编码选择。

#### 属性窗口

当右侧显示的是文件编辑窗口时,属性窗口显示的是当前文件的属性。

属性	<b>₽</b> ×
📄 Readme. txt	*
≤ 结构 → 叔限	➡ 更新 🛼 重置
□ 文件属性	
文件类型	文本文件
所在位置	E:\Admin\Admin\
大小	17KB
创建时间	2008-04-25 16:55:43
更新时间	2008-02-26 09:46:22
访问时间	2008-06-30
只读文件	
隐藏文件	
档案文件	
系统文件	
<b>只读文件</b>   法中国主法会选出口	**************************************
选甲表示该又件为只   不全被误删。	· 陕又任,含有该庸任的又任通常
-1-22 (% (% JUL)=	

图 1-33 文档编辑窗口对应的属性窗口

属性框里的控制显示当前文件的属性,具体如下:

控制名称	功能简介
文件类型	文件的类型,可为:导航文件、数据文件、控制文件、文本文件之一。
所在位置	文件存放的目录。

控制名称	功能简介
文件大小	文件占用的空间大小 (以K字节计算)。
创建时间	文件的创建日期和时间。
修改时间	文件的最后一次修改日期和时间。
访问时间	文件的最后一次访问日期。
只读文件	选中表示该文件为只读文件,含有该属性的文件通常不会被误删。
隐藏文件	选中表示该文件为隐藏文件,含有该属性的文件在默认情况下不显示在文件 列表中。
档案文件	选中表示该文件为档案文件,有些系统利用此属性来控制是否备份该文件。
系统文件	选中表示该文件为系统文件,系统文件是系统运行时有用到的,默认情况下 不显示在文件列表中,请不要删除含有此标志的文件。

如对文件的属性进行了修改,点击工具栏按钮 • 更新,即可保存相关修改;点击工

具栏按钮 乘重置, 重置当前对象的属性, 即恢复到上次已存的的属性。

# 第2章 使用数据库对象

## 2.1 TRS 数据库对象概述

数据库是 TRS 系统中的主要数据对象,它物理地存储了用户加载到系统中的所有数据 资料。每个 TRS 系统可管理多达数十亿个数据库。

数据库的规模主要指以下两个方面:能够容纳的最大记录数和数据库文件的最大容量。一个数据库的最大记录数取决于操作系统的位数和 TRS 所采用的文件系统的位数:在 32 位文件系统中,最多可容纳 4 亿多条记录,而在 64 位文件系统中,如果是 32 位操作系统,则最多可容纳 20 多亿条记录,如果是 64 位操作系统,则最多可容纳 40 多亿条记录。 制约数据库文件最大容量的唯一因素是文件系统的位数,如果 TRS 采用了 32 位文件系统, 则单个文件的大小不能超过 2G 字节(在 Windows 平台上不能超过 4G 字节),但如果采用 64 位文件系统,则单个文件的容量实际上没有限制。操作系统与文件系统的位数没有必然 的联系,许多 32 位操作系统都支持 64 位文件系统,如 WIN32、Linux、Solaris等,所以 在 32 位操作系统上,TRS 也尽可能地采用 64 位文件系统。

每个记录的最大长度为 256 兆字节,每个字段值的最大长度为 16 兆字节(但以独立, 即 ALONE 方式存储的字段值的长度不受此限制。如果需要并允许压缩,则计算压缩后的字 段值长度)。但在实际中,如果一个记录(或字段值)太长,会引起操作系统忙于虚拟内 存的交换,使机器性能急剧下降,所以系统人为地限制一个记录的最大长度为物理内存兆 字节数的 64 的倍数(最小为 1)兆字节,如物理内存为 128 兆字节,则允许的最大记录长 度为 2 兆字节。这里的"记录长度"是指集中存储在数据库主文件中的数据块的长度(包 含各字段的存储控制信息,以及以集中方式存储的字段值。对于字段值,如果需要并允许 压缩,则计算压缩后的字段值长度),或者是各个全文型和二进制型字段中的文本数据的 总长度(如果需要并允许压缩,则计算压缩后的数据长度);"物理内存"是指 TRS 系统配 置中的值,而不是实际机器所拥有的硬件内存,调节 TRS 系统配置就可以改变当前系统中 一个记录所允许的最大长度,但最大不能超过 256 兆字节。字段值的最大长度不能调节。

数据库对象具有下列属性:

● 名称

名称是 TRS 数据库的对象名,即数据库名,是访问、维护和管理该数据库的入口。 数据库名不能与属于同一用户的其它数据库、视图以及各种词典同名。

#### ● 别名列表

别名是该数据库名的别称,一般是为了方便使用而给出的数据库名的缩写,或其英文名称。数据库别名与数据库名具有同等的地位。一个数据库可以定义多个别名。

#### ● 拥有者

拥有者表明是哪个用户拥有该数据库。拥有者与名称(别名)唯一确定一个数据 库对象。拥有者对该数据库能够进行任何操作,而不受其它数据安全机制的制约。

#### ● 缺省检索字段

缺省检索字段是指在对该数据库进行查询时,检索表达式没有明确指定检索目标 字段的子表达式所默认的目标字段。

#### ● 分词词典

分词词典是该数据库按词索引时所引用的词汇表。如果不为数据库指定分词词典,则该数据库只按字索引。

#### • 附加分词词典

附加分词词典是该数据库按词索引时所引用的扩充词汇表。

● 停用词典

停用词典是该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词汇表。

● 附加停用词典

附加停用词典是该数据库按词索引时所引用的不允许索引的扩充词汇表。

#### ● 稀疏词典

稀疏词典该数据库按词索引时所引用的允许索引的词汇表。如果不为数据库指定 稀疏词典,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。

#### • 公共访问权限

公共访问权限是指 TRS 系统中所有用户对该数据库所拥有的权限。对数据库可设置的公共访问权限共有五种:

- ♦ 记录检索权(SELECT)
- ◆ 数据更新权(UPDATE)
- ◆ 数据索引权(INDEX)
- ◆ 数据库结构修改权(ALTER)
- ◆ 数据库删除权(DROP)

#### ● 词根索引开关

词根索引开关决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进 行索引。如果设置该开关,则索引不区分大小写。

#### ● 大小写敏感开关

大小写敏感开关决定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母串是否区分大小写进行索引。

● 数字索引开关

数字索引开关决定数据库的短语型和全文型字段数据中的数字是否进行索引。

- 二元索引开关
   二元组索引开关决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。
- 禁止压缩开关

禁止压缩开关决定数据库是否建立压缩索引。

#### ● 使用语言

使用语言是指存储在数据库中的非英文数据所使用的字符集。TRS 系统支持的字符集有:

- ◆ 简体中文(GB2312、GBK、GB18030)
- ♦ 繁体中文(BIG5)
- ♦ 纯英文(ENGLISH)
- ♦ 统一码(UTF8)
- 数据宿主系统

有一类应用: TRS 系统只管理和维护索引,而数据存储在其它系统中。数据宿主 系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对 TRS 没有实际的意义,如 果数据库没有数据宿主系统,则 TRS 系统负责管理数据库的数据。

● 存放路径

数据存放路径指明数据库数据文件的存储目录。

#### ● 说明信息

说明信息是对 TRS 数据库对象进行说明的信息。

在定义数据库时,对其每一个属性都必须给出其正确取值。在数据加载之前,对数据 库的属性可以进行任意修改。

在加载了数据后,下列属性不再允许修改:

- 数据字符集
- 数据宿主系统
- 数据存放路径

当创建了索引后,下列属性不再允许修改:

- 分词词典
- 附加分词词典
- 停用词典
- 附加停用词典
- 稀疏词典
- 缺省检索字段
- 词根索引开关
- 大小写敏感开关
- 数字索引开关

- 二元组索引开关
- 禁止压缩开关

TRS 还支持一种自动分裂数据库,其属性、结构和权限由所属的自动模式视图决定,用户不能修改,但对记录和索引的维护与普通数据库一样。

## 2.2 TRS 数据库字段对象概述

数据库字段是 TRS 系统对不同数据类型进行存储管理的主要依据,也是对数据库进行 查询的唯一入口,所有的查询操作都是在一定的字段上进行的。每个数据库可定义1到1023 个字段。

数据库字段对象具有下列属性:

● 字段名

字段名是 TRS 数据库字段的对象名,是访问、维护和管理该数据库字段的入口。 字段名不能与同一数据库中的其它字段同名。

- 别名列表
   别名是该字段名的别称,一般是为了方便使用而给出的字段名的缩写,或其英文名称。字段别名与字段名具有同等的地位。一个字段可以定义多个别名。
- 字段类型

字段类型决定了该字段所能存储的数据类型。TRS 能存储和索引六种类型的数据:

- ◆ 日期型(DATE)
- ◆ 数值型(NUMBER)
- ◆ 字符串型(CHAR)
- ◆ 短语型(PHRASE)
- ◆ 全文型(DOCUMENT)
- ◆ 二进制型(BIT)

#### ● 缺省取值

缺省取值是指在数据加载时,对于未给出字段值的 DATE、NUMBER 或 CHAR 型字段所对应的缺省取值,对其它类型字段没有意义。

#### ● 格式限定

该属性对于不同的字段类型有不同的意义。

- ◇ 对于CHAR型字段,字段值格式是指数据加载时,给出的字段值必须遵循的格式。
- ◇ 对于DATE和NUMBER型字段,字段值格式是指输出字段值时使用的格式,并 且由外部完成字段值的格式化。

◆ 对于其他类型的字段,字段值格式没有意义。

● 取值范围

取值范围是指在加载数据时,DATE、NUMBER 或 CHAR 型字段的合法取值的集合,对其它类型字段没有意义。取值范围的定义格式包括:

- ◆ 枚举定义:格式为V1,V2,V3,Vn,即枚举该字段上所有可能取值;
- ◇ 区间定义:格式为V1,...,V2,表示该字段上所有可能取值必须在最小值V1和最 大值V2之间;
- ◆ 混合定义:格式为V1,V2,...,V3,Vn,是以上两种方式的混合。

以上各格式中的逗号和点号都必须是半角符号。CHAR 型字段的取值范围所给出的每个值串首尾不允许空格。DATE 型字段的取值范围所给出的每个日期中只支持绝对(完全)年份,而不支持缺省世纪数的短格式年份,即总是认为缺省世纪数为0。只有 DATE 型字段的取值范围支持模糊格式,即允许日期格式中缺省一些成份,但对于区间定义定义的范围,其中的 V1 和 V2"前模糊"的成份必须是相同的,即在"年月日时分秒"的顺序下,V1 和 V2 的第一个确定的日期成份的位置必须是相同的。对于 DATE 型字段还必须注意:其日期的书写格式中不要使用逗号','和点号'.'分隔各成分,以免与"取值范围"本身的表示格式中的逗号和点号发生冲突。如果第一个字符为'@',则表示其中存储的是取值范围所在文件的文件名。缺省值为空,表示字段的值没有范围限制。

- 字段显示名
   字段显示名是用户界面上该字段的对应名字。
- 显示区宽度

显示区宽度是字段值在用户界面上的显示区域的缺省宽度单位数。

● 显示区高度

显示区高度是字段值在用户界面上的显示区域的缺省高度单位数。

● 公共检索开关

公共检索开关决定该字段是否允许 TRS 系统中的所有用户进行查询。

● 禁止索引开关

禁止索引开关决定该字段是否建立索引。BIT 字段始终不建索引。

#### ● 允许多值开关

允许多值开关决定在一个记录中该字段是否允许存在多个值。PHRASE 和 DOCUMENT 字段始终不允许多个字段值。

#### ● 值唯一性开关

值唯一性开关决定在数据库的所有记录中,该字段上(DATE、NUMBER 或 CHAR 型字段)是否允许出现重复的字段值。

#### ● 禁止空值开关

禁止空值开关决定在一个记录中该字段(DATE、NUMBER 或 CHAR 型字段)是

否允许没有字段值。

● 长度限定

该属性对于不同的字段类型有不同的意义。

- ◆ 对于CHAR型字段,该属性表示单个字段值的最大取值长度,超过规定长度的 字符将被忽略,并以不超过最大长度的最后一个完整的数据库字符集编码为截 断点。字符串型单个字段值的最大长度是255个字节,0表示没有限制。
- ◇ 对于NUMBER型字段,该属性表示字段值的小数位精度,同时决定整数位的 位数。支持五种子类型,具体如下:

限定值	说明
0~6	数据为小数位精度为0到6位的实数。限定值即为小数位的最大精度,超 出精度的小数部分被忽略并遵循四舍五入的规则。0表示只取整数部分, 直接忽略小数部分。 表示范围是32位二进制单精度浮点数。表示整数时可确保 <b>7位十进制有符</b> 号整数,即:±9999999,在这个范围之外的整数部分,不能保证精确地 表示。
100 ~ 114	数据为小数位精度为0到14位的实数。限定值减100,即为小数位的最大 精度,超出精度的小数部分被忽略并遵循四舍五入的规则。100表示只取 整数部分,直接忽略小数部分。 表示范围是64位二进制双精度浮点数。表示整数时可确保15位十进制有 符号整数,即:±9999999999999999,在这个范围之外的整数部分,不能 保证精确地表示。
9	表示范围是32位二进制有符号整数。可确保 <b>9位十进制有符号整数</b> 。即: ±999999999。
18 (极个别 平台不支持)	表示范围是64位二进制有符号整数。可确保18位十进制有符号整数。即: ±99999999999999999999。
32	表示范围是 <b>32位十进制有符号整数</b> 。 表示范围是: ±999999999999999999999999999999999999

◆ 对于其他类型的字段,该属性没有意义。

#### ● 索引属性

索引属性是指在 DOCUMENT 字段进行全文检索时,可以用来限定检索的目标词 或短语的位置和格式的属性,包括位置索引属性和格式索引属性。位置索引属性是 传统的索引属性,包括:

- ♦ 段落(SEG)
- ♦ 句子(SEN)
- ◆ 位置(POS)

对 DOCUMENT 字段来说,位置索引属性是必须的,在指定索引属性时,可以使 用其中之一,或者多个的组合。但格式索引属性则不是必须的。

● 词根语言

如果数据库指明进行词根索引,则所有的字母文字的单词都要进行词根处理。词根

索引语种就是用来指定数据库中字母文字的语种,目前支持 12 种语言:英语、俄 语、法语、西班牙语、葡萄牙语、意大利语、德语、荷兰语、瑞典语、挪威语、丹 麦语、芬兰语。显然当一个字段中有多种字母文字时,就无法进行正确的词根处理。 如果不指明词根索引语种,则系统将根据字母的种类默认一个语种:拉丁字母默认 为英语;西里尔字母默认为俄语。

#### ● 混合模式

混合模式只对具有"按词"索引属性的数据库的 PHRASE 和 DOCUMENT 字段有效。字词混合索引可以细分成三部分:只属于"按词"的索引;只属于"按字"的 索引;属于"按词"和"按字"的公共索引。混合索引模式是指明其中字词公共索引部分的存储方式,共有四种:

- ◆ 全冗余模式 将公共部分分别在"按词"和"按字"索引中各存一份。优点是 检索时直接取各自的索引即可,缺点是索引空间膨胀大。
- ◆ 半冗余模式 将公共部分只存储在"按词"的索引中。优点是"按词"检索时可直接取"按词"的索引即可,且索引空间膨小;缺点是"按字"检索时要取 "按字"的索引和"按词"的索引进行合并,多一次"或"运算。
- ◆ 零冗余模式 将公共部分单独存储。优点是索引空间膨小;缺点是"按字"检索时要取"按字"的索引和"按词"的索引进行合并,多一次"或"运算,逻辑上,"按词"检索也多一次"或"运算。
- ◆ 禁止词模式 这种模式实际不是"混合索引",而是为了实现在其它未指明混 合索引模式的字段"按词"索引的情况下,该字段"按字"索引。

一般地,如果一个字片是"按词"和"按字"的公共部分,则它不可能存在只属 于"按词"的索引。因此零冗余模式与半冗余模式的实际效果可能是一样的,没 有明显的差别。如果一个 PHRASE 或 DOCUMENT 字段未指明任何混合索引模式, 则该字段是"按词",还是"按字"索引,取决于数据库的属性。

● 允许单字检索

允许单字检索开关只有在混合索引模式有效或者数据库按字索引的前提下才有效。 如果是全字索引,则"按字"检索能够进行单个字的查询。

● 索引路径

索引路径指明该字段上的索引文件的存储目录。

● 说明信息

说明信息是对 TRS 数据库字段对象进行说明的信息。

在定义数据库字段时,对其每一个属性都必须给出其正确取值。在数据加载之前,对 数据库字段的属性可以进行任意修改,但只要加载了数据,则有许多属性就不再允许修改。

在加载了数据后,下列属性不再允许修改:

- 数据类型
- 多值允许开关

- 值唯一性开关
- 空值禁止开关
- 最大长度或精度

当创建了索引后,下列属性不再允许修改:

- 索引存放路径
- 索引属性
- 混合索引模式
- 全字索引开关
- 词根索引语种。

## 2.3 创建 TRS 数据库对象

## 2.3.1 TRS 数据库结构设计

数据库结构的设计是把非结构化数据建立数据模型的过程,这就要求用户对数据库结构的设计要考虑到如下多方面因素。

- 用户数据特点
- 数据量
- 查询对象
- 各字段属性
- 建库策略等

### 2.3.2 TRS 数据库建库策略

TRS 系统有两种类型的数据库索引: B<sup>+</sup>树索引和倒排(INVERT)索引。这两种类型的 索引相辅相成,互为补充。

B<sup>+</sup>树索引的突出特点是很好地解决了键值的插入、溢出、删除和空间回收等问题,从 而使 B<sup>+</sup>树索引可以适应成批插入、文件易变的情况; B<sup>+</sup>树索引在操作中可"动态地"进行 维护,无须周期性地重新组织文件;还可以采用压缩索引项的办法,提高扇出率,降低树 的高度,减少读取次数,加快查找速度。因此 B<sup>+</sup>树索引是组织大型索引文件的一种最主要 的方法。

B<sup>+</sup>树索引实现了索引键值的唯一化,即一个键值在 B<sup>+</sup>树索引中只有一个唯一的入口, 而倒排索引则用来存储索引键值在一个记录和不同记录中出现的情况。倒排索引的建立大 大提高了重复键值的查询速度和空间使用率,同时也简化了 B<sup>+</sup>树索引的维护操作。 倒排索引由一系列倒排索引项组成,每个倒排索引项又可包含多个倒排索引属性,但 不同的字段类型,所支持的倒排索引属性也不尽相同:

● DATE、NUMBER和CHAR字段不支持任何倒排索引属性。

● PHRASE字段上所支持的倒排索引属性是固定的,由系统自动定义。

 DOCUMENT字段上的倒排索引属性则可在创建数据库时据实际需要由用户自定义。 对于英文数据库,TRS系统采用按词索引的固定模式。对于中文数据库,TRS系统则 有四种类型的索引策略:按中文词检索的索引策略、按中文字检索的索引策略、按用户自 定义的关键词索引策略,以及二元组索引策略。在实际应用中,采用何种索引策略主要取 决于数据的特点、检索的需求和系统的资源等。

不同的索引策略所需的索引词典也不尽相同。下面是索引策略与词典的关系:

策略	稀疏词典	分词词典	附加分词词典	停用词典	附加停用词典
按词	置空	必需	可有可无	可有可无	可有可无
按字	置空	置空	可有可无	可有可无	可有可无
按关键词	必需	忽略	忽略	忽略	忽略
二元组	置空	可有可无	可有可无	可有可无	可有可无

按词索引: TRS 系统内嵌的汉语自动分词系统 TRS 的领先技术,使得 TRS 在国内外 同类全文检索系统中独具特色。对大多数中文全文检索应用来说,按词索引是首选的索引 策略。使用按词索引策略的方法是:为数据库指定相应的分词词典(全字词典除外)、附 加分词词典,或者一部稀疏词典。

按词索引策略的优越性在于:

- 检索的准确率即查准率高。如果采用按词索引策略,则在检索"华人"时,仅包含"中华人民共和国"的记录不会被检索出来。
- 查询的速度快。测试表明,在大型数据库上,按词索引的查询速度要比按字索引的查询速度快5-10倍。
- 空间膨胀率低。由于一个词往往包含了多个字,这样按词索引就大大减少了索引量, 再加上停用词典的使用,索引文件的空间膨胀率比按字索引的小50-100%。
- 按词索引是实现智能化概念检索的基础。由于所有辅助知识词典(如主题词典、同义 词典、反义词典等)都是基于词,而不是基于字的,所以只有按词索引,才能进行概 念检索。

按词索引策略的不足在于:

- 词典维护后需要重新进行索引。
- 由于表意文字的词与词之间没有语法上的分隔符,自动分词难免有误,对检索也会有 一定的负面影响。但在相同的语境中,"以错对错"将会自动消除这种影响。

按字索引:如果数据不是现代汉语或数据库规模很小,可采用按字索引策略。按字索引策略的主要优点是:

不需要自动分词系统,实现相对简单。

● 没有自动分词的错误,查全率较高。

然而,按字索引策略的不足也是显易而见的,按词索引策略的所有优点均是按字索引 策略的致命缺点所以除非需要百分之百的查全率,而不惜牺牲查准率,一般情况下不使用 按字索引策略。由于传统意义上的按字索引策略的查询速度太慢,这里的按字索引实际上 是一种二元组索引。

使用"不需要检索单字"的按字索引策略的方法是:

方法1. 数据库不指定任何分词词典、附加分词词典和稀疏词典。

方法2. 在数据库使用按词索引策略的前提下,将需要按字索引的字段的混合索引模式指 定为"禁止词模式"。

使用"允许检索单字"的按字索引策略的方法是:

方法1. 为数据库指定分词词典为全字词典。

方法2. 在数据库使用按词索引策略的前提下,将需要按字索引的字段的混合索引模式指 定为"禁止词模式",并开启该字段的全字索引开关。

按关键词索引:按关键词索引实际上是一种抽词索引技术,是在按词索引策略的基础 上只抽取其中的某些词进行索引。所有需要索引的关键词构成一部稀疏词典。一般对专用 领域的文献可采用这种索引策略。

按关键词索引策略兼有按词索引策略的优点,并且具有更低的空间膨胀率和更快的检 索速度。但由于按关键词索引策略只对"关键词"进行了索引,这样就不能像按词索引策 略那样可用任意的自由词进行全文检索,而只能对"关键词"进行检索。

**二元组索引**: 二元组索引策略是指在按词索引时对高频词进行二元组合,或者在按字 索引时对高频字串进行二元组合。有分词词典或附加分词词典的二元组索引称为按词二元 组索引; 反之,如果既没有分词词典,也没有附加分词词典,则称为按字二元组索引。由 此可见二元组索引策略并不是一种独立的索引策略,它是按词索引策略和按字索引策略的 扩展。二元组索引还依赖于二元组词典(高频词词典),不同的数据库语言对应不同字符 集的词典,如果数据库语言与系统主字符集集不一致,则必须通过一次与数据库语言一致 的系统升级来自动创建所需要的词典。

二元组索引策略的最大优势是在大数据库中对含有高频词(字串)的短语的查询时, 速度有显著提高。但这种索引策略的缺点也同样明显:一是空间膨胀率较高,尤其是对于 小数据库;二是装库速度要比单独的按词或按字索引策略慢得多。所以对于小规模数据库, 在没有二元组索引的情况下,其查询速度也很快,完全没有必要使用这种索引策略。

特别地,按字二元组索引有两个级别:字之间的二元组索引(一级二元索引)和高频 字串(即一级二元组)与字之间的二元组索引(二级二元索引,实际上是三元索引,但由 于不是所有的字都进行三元索引,所以这里只把它看成是二元索引的一种优化扩展)。第 一级按字二元组索引策略就是按字索引策略(因此,并不是所有的字都能单独查询,如果 需要能够检索所有的单字,可以给数据库指定系统中的"所有汉字词典"作为分词词典), 而这里所说的按字二元组索引就是指第二级按字二元组索引策略。二元组索引策略的选择 不是通过词典的选取来决定的,而是通过数据库的二元组索引开关来决定的。

### 2.3.3 TRS 数据库创建

创建新的数据库。必须是具有 Resource 权限的用户才可以创建数据库。进入创建数据 库对话框有三种方法。

方法一:选择"文件 | 新建"命令,在"新建"对话框里双击数据库图标;

**方法二**:对象管理窗口显示数据库列表且焦点也在其上时,按工具栏上的按钮;

方法三:对象管理窗口显示数据库列表且焦点也在其上时,在对象管理框按鼠标右键, 出现菜单后选择新建。

通过上述方法之一将会开始执行"创建数据库向导",该向导共有如下三步:

**第一步**:输入数据库名、拥有者名、说明信息、公共属性等信息,并可选择一个已存在的数据库作为模板。创建数据库向导第一步的对话框如下:

创建数据库		<b>?</b> X
数据库名 (M): 拥有者名 (D):	rmrb_remo SYSTEM	<b>v</b>
说明信息(C):	人民日报演示库 	
模板数据库 (T): SYSTEM. Column SYSTEM. column SYSTEM. column SYSTEM. Demo2 SYSTEM. Demo2 SYSTEM. Demo2 SYSTEM. Demo2 SYSTEM. Demo2 SYSTEM. Memo5 SYSTEM. Memo5 SYSTEM. Multil SYSTEM. mewInd 公共属性 ☑ 公共检索()	字段列表 (L): h_search_68_part ▲ h_search_68_SPAN → h_search_Erro 2 2_bak 3 DB_21_Rel_Use Py_Data dex_Column_se ▼ S)公共更新 (L): 日期 (DATE) 版次 (NUMBER) 花君 (CHAR) 正文 (DOCUMENT) 图像 (BIT) ID (NUMBER) relevance_number (NUMBER) S)公共更新 (L) (A)公共删除 (D)	
	< 上一步 (B) 下一步 (B) > 取	消

图 2—1 创建数据库第一步

对话框里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
	新建数据库的名字,不能包含中文、字母、数字或下划线以外的字符,
数据库名	大小写无关。名字长度在1-31个字符之间,不能是TRS保留字,也不能
	和拥有者的数据库、视图和词典重名。
拥有者名	新建数据库所属的拥有者名,缺省为当前登录用户的用户名。
说明信息	不超过63个字符长度的数据库说明信息。
横板粉捉庑	现有的所有数据库的列表,可选择其中之一作为新数据库的模板。缺省
1天100 致1/日/干	时不选择模板。
字母列表	所选模板数据库的字段列表,可选择一个或多个字段作为新数据库字段
丁权2月13	的模板。缺省时选择全部字段。

控制名称		功能简介
公共属性		数据库的公共访问标志集,包含下面所列的几个标志。
~	公共检索	选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。
公共属性	公共更新	选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。
	公共索引	选中表示所有用户均可对该数据库的索引进行维护。
	公共修改	选中表示所有用户均可修改该数据库的结构。
	公共删除	选中表示所有用户均可删除该数据库。

输入以上信息后,按[下一步]按钮进入向导的第二步。按[取消]则退出创建数据库向导。

**第二步**:设置数据库的别名列表、使用语言、存放路径、数据宿主、索引词典和索引标志等属性。创建数据库向导第二步的对话框如下:

数	居库属性	?	
	高级尾性		
	别名列表	人民日报	
	存放路径	F:\TRS\TRS6\ibase	_
	数据宿主系统		_
	所用词典		
	使用语言	中文GB2312/GBK/GB18030	
	主分词词典	SYSTEM. SEGMENT GB	
	附加分词词典	SYSTEM. MYSEGEX	_
	停用词典	SYSTEM. STOP_GB	
	附加停用词典	SYSTEM. stop_add	
	稀疏词典	SYSTEM. MYSPARSEDIC	
	各种标志		
	词根索引		
	大小写敏感		
	忽略数字串		
	二元组索引		
	禁止压缩		
	禁止停用词典		
<b>另</b> 另了	<b>月名列表</b> 月名是该对象的别称 【名称。对象别名与	,一般是为了方便使用而给出的对象名的缩写,或其英 对象名具有同等的地位。一个对象可以定义多个别名。	
		〈上一步⑭)下一步⑭)〉 取消	

图 2-2 创建数据库第二步

对话框里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
别名列表	数据库的别名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,单个别名
	长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。缺省值为
	空。
方计吸入	数据库存放的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一,缺省为系统
任成的任	配置中的第一个数据路径。可以在下拉列表中选择。
粉捉定主系	数据库存放的位置。如果不为空,表明实际数据集中存储在一个数据宿主服
<u> 致</u> 珀 旧 土 示 弦	务器中,并指向存储服务器的有关信息的字符串,如 "ORACLE"。缺省值为
圳	空。
使用语言	数据库所用的语言,有如下几种取值(缺省为系统配置中的缺省语言环境):
区/11/11日	中文GB2312/GBK/GB18030、中文BIG5、英语、统一码UTF8。
主分词词曲	该数据库按词索引时所引用的词典。缺省为系统配置中相应语言的缺省主分
工力构构类	词词典名。
附加分词词	该数据库按词索引时所引用的扩充词典。缺省为数据库拥有者的缺省附加分
典	词词典名。
停田词曲	该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。缺省为系统配置中相应语
11 / 11 / 13 / 24	言的缺省停用词典名。
附加停用词	数据库按词索引时所引用的不允许索引的扩充词典。缺省为数据库拥有者的
典	缺省附加停用词典名。
稀硫词曲	该数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。缺省为数据库拥有者的缺省
	稀疏词典名。
词根索引	决定数据库的短语型利全文型字段数据甲的字母里词是省按词根进行索引,
	缺省为系统配置甲设定的只建立词根索引标志。
大小写敏感	决定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母串是否区分大小与
	进行案引,缺省为系统配直甲段定的天小与斁感标志。
忽略数子串	达甲表示建立家引时忽略数子串,缺省为系统配直甲设定的忽略数子串标志。
二元组家引	决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组家引,缺省为清除。
	決定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系
禁止压缩	统,不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀
74, 112/112 PH	率会显者增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比,缺
	省为清除。
禁止停用词	禁止停用词典升天的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启
典	用停用词典),检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全
	又数据库6.50.4000版本新增。

设置好数据库的别名列表、使用语言、存放路径、数据宿主、索引词典和索引标志等 属性以后,按[下一步]按钮进入向导的第三步。按[上一步]可返回向导的第一步,按[取消] 则退出创建数据库向导。

**第三步**:设计数据库的字段结构以及各字段的具体属性等。创建数据库向导第三步的 对话框如下:

二 二 二 二 二 二 二 二 二 二 二 二 二 二 二 二 二 二 二	~
DATE DATE NUMBER CHAR CHAR PHRASE CHAR	≡
DOCUMENT BIT	~
时间	
Y. MM. DD	
1997. 02. 10	
1997 02 08 1998 03 10	
	=
10: 10	
	~
	DATE NUMBER CHAR CHAR PHRASE CHAR DOCUMENT BIT V. MM. DD 1997. 02. 10 1997. 02. 10 1997. 02. 08, , 1998. 03. 10

#### 图 2-3 创建数据库第三步

数据库字段列表控制里列出新建数据库的所有字段,第一次进入时显示的是第一步里 选择的模板字段。字段列表的每一行分别显示字段的名字、类型和说明,字段名前有些标 志的字段为新增字段,有警标志的字段为数据库进行全文检索的缺省全文字段名,缺省为 最后一个 DOCUMENT 或者 PHRASE 字段, DOCUMENT 字段优先。用户可在模板字段的基础上进 行添加字段、修改字段属性、删除字段、为字段改名、调整字段顺序(仅限于新字段)等操 作。数据库字段列表控制的右上角有六个按钮,它们的作用分别如下:



遂 添加新字段,快捷键为 Insert

🕺 删除当前选中字段,快捷键为 Delete

▶ 为当前选中字段改名,快捷键为空格,直接在字段名上单击也能起到同样作用

5 当前选中字段位置上移,仅限于新字段,快捷键为 Shift+↑

≦ 当前选中字段位置下移,仅限于新字段,快捷键为 Shift+↓

P 把当前选中字段设为缺省字段,快捷键为 Shift+空格

数据库字段列表控制下面是字段属性组框,组框里的控制显示当前数据库字段列表控制里选中的字段的各项属性,具体如下:

控制名称	功能简介
别名列表	数据库字段的别名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,单个别 名长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。缺省值为 容
显示标签	上。 数据库字段的显示标题,如不为空,概览时将作为列标题,细览时作为字段引 导符。
格式限定	数据库字段的输入输出格式。 对于CHAR型字段,其格式规定为: •A 表示在相应位置上必须出现一个英文字母; •9 表示在相应位置上必须出现一个数字; •空格 表示在相应位置上必须出现一个空格; •X 表示在相应位置上可出现任意字符。 对于DATE和NUMBER型字段,则为字段值的输出限定格式,并且格式由用户确 定,如"Y.MM.DD HH:MM:SS"、"L.DP"等。 如果限定格式第一个字符为'@',则表示其中存储的是限定格式所在文件的文 件名。按右边的 ··· 按钮可打开"格式限定"编辑对话框,在此对话框中可以直 接进行编辑或者浏览格式限定文件。缺省值为空,表示字段的值没有格式限制。 对其它类型字段没有意义。
缺省取值	DATE、NUMBER或CHAR型字段的缺省值,对其它类型字段没有意义。如果第 一个字符为'@',则表示其中存储的是缺省值所在文件的文件名。按右边的 ··· 按钮可打开"缺省取值"编辑对话框,在此对话框中可以直接进行编辑或者浏 览缺省取值文件。缺省值为空,表示没有缺省值。
取值范围	DATE、NUMBER或CHAR型字段的取值范围,对其它类型字段没有意义。取值范围的定义格式包括: <ul> <li>枚举定义:格式为V1,V2,V3,Vn,即枚举该字段上所有可能取值;</li> <li>区间定义:格式为V1,V2,V3,Vn,即枚举该字段上所有可能取值必须在最小值V1和最大值V2之间;</li> <li>混合定义:格式为V1,V2,,V3,Vn,是以上两种方式的混合。</li> <li>以上各格式中的逗号和点号都必须是半角符号。CHAR型字段的取值范围所给出的每个值串首尾不允许空格。DATE型字段的取值范围所给出的每个日期中只支持绝对(完全)年份,而不支持缺省世纪数的短格式年份,即总是认为缺省世纪数为0。只有DATE型字段的取值范围支持模糊格式,即允许日期格式中缺省一些成份,但对于区间定义定义的范围,其中的V1和V2"前模糊"的成份必须是相同的,即在"年月日时分秒"的顺序下,V1和V2的第一个确定的日期成份的位置必须是相同的。如果第一个字符为'@',则表示其中存储的是取值范围所给出面,所在文件的文件名,按右边的···按钮可打开"取值范围"编辑对话框,在此对话框中可以直接进行编辑或者浏览取值范围文件。缺省值为空,表示字段的值没有范围限制。</li> </ul>
索引路径	数据库字段索引的存放路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。缺省

控制名称	功能简介
	值为空,表示字段索引路径和数据库存放路径一致。
索引属性	<ul> <li>值为空,表示字段索引路径和数据库存放路径一致。</li> <li>按右边的 → 可打开 "索引属性"编辑对话框,在此对话框中可以直接进行编辑 或者浏览索引属性文件。</li> <li>对DOCUMENT字段来说,即倒排索引属性名。多个属性名之间用';'分隔, 如"SEG;SEN;POS"等。如果第一个字符为'@',则表示其中存储的是索引 属性所在文件的文件名。对DOCUMENT字段缺省值为"SEG;SEN;POS", 对其它类型的字段缺省值为空。</li> <li>对于CHAR字段来说,索引属性是用来定义冗余索引模式的。CHAR字段的 冗余索引是从原字段值中按规则抽取部分值的组合并进行索引,允许从字 段值中抽取多个冗余值。抽取规则采用正则表达式语法,每个正则表达式 对应一个冗余值,正则表达式之间用换行符分隔,每行一个正则表达式。 表达式语法规则请参见附录三。</li> <li>对BIT字段来说,只有它被设置成虚拟逻辑字段时才支持索引属性。虚拟逻 辑字段的索引属性存储的是该虚拟逻辑字段所对应的实际字段列表(至少 包含一个字段)及其逻辑关系和运算优先模式,如:"字段1,字段2,*&amp;"。 定义中的'*'是'字段1'和'字段2'之间的逻辑关系(AND运符算),还可以是'+' (OR运算符)、''(XOR运算符)和'-'(NOT运算符),逻辑关系缺省时默 认为OR运算; '&amp;'是运算优先模式符号,表示"字段逻辑优先",即虚拟逻辑</li> </ul>
	在每个检索原子(检索键值)上进行扩展,缺省时表示"表达式逻辑优先",即虚拟逻辑在虚拟逻辑字段所限定的最大子表达式上进行扩展。字段及逻辑关系之间必须用单字节的逗号','进行分隔,逻辑关系符和运算优先模式也必须是单字节的,并且也必须放在最后。 对DOCUMENT和PHRASE字段的索引进行词根处理时字段值的语种。可为Alpha
词 根 索 引 语种	(根据字母表确定一个主要的语种)、English(英语)、Russian(俄语)、French (法语)、Spanish(西班牙语)、Portuguese(葡萄牙语)、Italian(意大利语)、 German(德语)、Dutch(荷兰语)、Swedish(瑞典语)、Norwegian(挪威语)、 Danish(丹麦语)、Finnish(芬兰语)之一。缺省为Alpha。
混 合 索 引 模式	对DOCUMENT和PHRASE字段进行字词混合索引时,索引混合存储模式开关,可为None(不进行字词混合索引)、Char(禁止按词索引)、Full(全冗余模式)、Half(半冗余模式、Zero(零冗余模式)之一。缺省为None。该开关只有当数据库指定了分词词典、扩展分词词典或稀疏词典时才有效。
最大长度 或最大精 度	数据库字段的长度限定。对CHAR字段为最大的取值长度,为零表示字段所允许的最大长度,超过规定长度的字符将被忽略,此时直接在后面的编辑框中进行编辑,缺省值为零;对NUMBER字段表示数值的小数位精度,此时可以点击右边的按钮打开"最大精度"对话框,进行具体的精度选择,缺省值为100,表示双精度型数值,不带小数位;对其它类型的字段无意义。
显示大小	数据库字段在用户界面上显示的宽度和高度。
允许多值	选中表示允许多值(PHRASE、DOCUMENT型字段除外),缺省为选中。 选中表示不建立索引(BIT型字段除外),对BIT型字段缺省值选中,对其它类型
个建索引	字段缺省值为清除。
值唯一性	选中表示取值不允许重复,仅对DATE、NUMBER和CHAR型字段有效,缺省为 清除。
禁止空值	选中表示不允许空值,仅对DATE、NUMBER和CHAR型字段有效,缺省为清除。
缓冲数据	选甲表示允许进行检察缓冲,缓冲可以提高检索时有关操作的速度。此开关决 定该字段的"数据"是否集中存储,并在"检索缓冲"启动的情况下时,允许 进入内存缓冲。虽然所有类型的字段都允许进行缓冲,但DOCUMENT和BIT类 型的字段只存储一个标志,表示字段是否有值,而不是存储实际的字段值。缺 省为清除。

控制名称	功能简介
公共检索	选中表示所有用户均可对本数据库字段进行检索,缺省为清除。
	对DOCUMENT和PHRASE字段进行字词混合索引时,字索引的方式开关:如果
允许单字	选中,表示所有的表意文字都可被单独查询,否则表示单个表意文字不能查询。
检索	该开关只有当数据库指定了分词词典,并且对该字段进行字词混合索引时才有
	效。缺省为清除。
允许相关	选中表示检索命中该字段时,该字段参与相关性排序,缺省为清除。对BIT字段
排序	该开关无效。
	如果虚拟逻辑字段开关被打开,则表示该字段被设置成一个虚拟字段。虚拟字
虚拟逻辑	段不能存储数据和索引,而只能在该字段的索引属性中定义一些它所对应的实
字段	际字段及其逻辑关系,在检索时作为单一的字段使用。只有BIT字段才能设置为
	虚拟逻辑字段。此功能为TRS全文数据库6.50.4000版本新增。
缺省虚拟	如果缺省虚拟字段开关被打开,则表示在检索时该虚拟逻辑字段的字段名可以
	用特殊的字符串"\$DUMMY"来替代,以便于检索表达式的书写或选项的指定。
丁权	此功能为TRS全文数据库6.50.4000版本新增。

设计好数据库的字段结构以及各字段的具体属性后,按[完成]可结束向导,并创建数 据库。按[上一步]可返回向导的第二步,按[取消]则退出创建数据库向导。

## 2.4 修改 TRS 数据库对象

如果满足下列条件之一,则有权修改数据库:

- 超级用户。
- DBA用户。
- 数据库的拥有者。
- 数据库具有公共ALTER属性。
- 与数据库的拥有者同用户组的GDA用户。
- 拥有该数据库的ALTER权的用户。

TRS 数据库建立后,一般不应对数据库的属性或结构进行修改。当数据库不为空时(数据库中有 1 条或以上记录),不能修改数据库的缺省检索字段、数据字符集、数据宿主系统、数据存放路径以及所有使用词典与索引开关,不可修改数据字段的数据类型、缺省字段值、字段值格式、字段值范围、最大长度或精度、索引属性、索引存放路径和所有索引开关,但可增加新字段或对字段重命名。当数据库不为空而确有必要修改结构时,可先把数据库中数据存储成装库格式,然后按要求建立新的数据库并把数据装入,最后删除原数据库。

数据库的属性包括常规属性、结构和访问权限三个方面,其中常规属性在属性窗口中的属性框里显示,结构和访问权限以对话框显示,用户可对其属性进行修改(当前登录用 户必须对该数据库有修改权限)。修改完毕后,按属性窗口上的按钮 更新 则保存对常规 属性的修改。按对话框上的[确定]按钮,将保存对结构或者访问权限所作的修改,按[取消] 则放弃所作的修改并关闭对话框。若属性窗口已关闭,可选择菜单上的"文件|显示属性" 命令,或按工具栏上的 安钮重新打开属性窗口。

## 2.4.1 修改数据库的常规属性

在对象管理窗口里选中要查看属性的数据库对象,属性窗口将会看到如下图:

Ξ	常規属性		2
	内部编号	2634	3
	对象名称	CCTV_XHS	1
	拥有者	SYSTEM	7
	对象类型	数据库	3
	说明信息	中央电视台	3
	创建时间	2008.03.10 11:53:08	2
	修改时间	2010.05.04 01:00:44	2
	字段数	23	1
	记录数	6202264	3
	锁定状态	共享 (SHARE)	1
	锁定用户		Ŧ
	占用空间	点击查看	3
Ξ	高级属性		
	别名列表		2
	存放路径	F:\TRS\TRS6\ibase	3
	数据宿主系统		2
	使用语言	中文GB2312/GBK/GB18030	3
	主分词词典	SYSTEM. SEGMENT_GB	1
	附加分词词典		3
	停用词典	STSTER. STOP_GB	1
	附加停用词典		3
	稀疏词典	STSTED. UTSPARSEDIC	3
	词根索引		3
	大小写敏感		4
	忽略数字串		ł
	二元组索引		ł
	禁止压缩		Ę
	禁止停用词典		1
Ξ	公共属性		ź
	公共检索		2
	公共更新		2
	公共索引		ł.
	公共修改		1
	公共删除		
1			- 24

图 2-4 数据库属性

**52** <u>第2章</u> 使用数据库对象

属性框里各控制的说明如下:

内部编号         数据库在系统中的內部标识号。           対象名称         口。数据库名不能与属于间一用户的其它数据库、视图以及各种词典同名。           拥有者         数据库的拥有者。           对象为教的类型。附有"(自动分裂)"字样的为自动模式视图包含的数据库,这种数据库的创建订一。           如果市的用量相名。           朝史教师的最近。前有"(自动分裂)"字样的为自动模式视图包含的数据库,这种数据库的创建订一。           敏速而作的建时间。           敏速而的建时间。           数据库的记载力。           数据库的分型数           支股数           数据库的公式数。           数据库的记载数。           数据库的词数为数。有如下几种取值:共享執(SHARE)、访问互斥執           技术的创建方向线、合式空间和各学段素引的方向状态。有如下几种取值:共享執(UPDATE_EXCL)、修改等待锁(UPDATE_EXCL)、修改等待锁(UPDATE_EXCL)、修改等待锁(UPDATE_EXCL)、修改等待锁(UPDATE_EXCL)、修改等待锁(UPDATE_EXCL)、修动员当问载、合式空间和各学段素引的方向数据库结合式的方法。           機定和定向、数据定有公司、索引空间和各学段素引的方力、           数据库有之效的有效素。多尔和名之间以非分子。或导或空格分隔。单个别名           占用空间、数据定有公面影響之前、索引之空间和各学段素引的方力、           数据库有力的词数点。必须是系统加量中的资量常的之行令。或导或空格分隔。单个别名           长度不能超过31个字符。总长度(含分隔符)不能超过63个字符。           如果如果有人有数增加合式和索引的资金。           数据库有力的的语名。必须是系统四量中的资量学段、因一些常来应用和性能要求。           支上推荐           数据库有面的语型、数值型和全式和实行者的意志。           数据库有公面影子有面下无可靠。           支统推荐者的第者。           方面词、在影台会和数据库有公和影响方面的方用的方面或。           定有量和专力或数据库有公面影。           如果或量、           支援库有公面影           如果如素的量。           如果如素的量。           数据库有公面影 <th colspan="2">控制名称</th> <th>功能简介</th>	控制名称		功能简介
対象名称         名称是TRS数据库的对象名。與数据库名、是访问、维护和管理该数据库的入 □。数据库名不能与属于同一用户的其它数据库、视图以及各种词典同名。           拥有者         数据库的周有名。           动象的类型。附有"(自动分裂)" 字样的为自动模式视图包含的数据库,这 种数据库的周围(本)。           动象的类型。         种数据库的周围有名。           说明信息         不超过63个字符长度的数据库说明信息。           动建时间         数据库的免疫一次修改时间。           等设数         数据库的完成。           方子设数         数据库的完成。           数据库的公式数。         数据库的完成。           資理时间         数据库的资源达。           数据库的资源数。            定录数         数据库的完成。           数据库的资源数。            按定状态         数据库的学段数。           (ACCESS_ESCI.)。修改就UPDATE_EXCL3。修改等符锁(UPDATE_WAIT)、           機定用产            点目空间         点击打开数据库石、对话信机,统计数据库方面为重点。           方用空间         点击打开数数据库石、索引空间和各字段索引的大小。           別名列表         数据库石、数据库子有、总长度(含分晶符)不能超过63个字符。           費用方面、             如果如果市在边的路径、必须是可能的发展示的影響。            数据库在动的路径、必须是可能力。            数据库在动的路径、必须是系统包置不容型字段。            如果数据库有公司和学校型专员者和学者主要我。            如果数据库有公司家到目前可用加查示。            数据库有公司家到目前可用的方式。            或量工作方面。            数据库有公司家		内部编号	数据库在系统中的内部标识号。
四素相体         □、數据库名不能与属于问一用户的其它数据库、视图以及各种词典问名。           拥有者         数据库的拥有者。           对象为型。闭有"(百动分裂)"字样的方自动模式视图包含的数据库,这           刺象类型。闭有"(百动分裂)"字样的方自动模式视图包含的数据库,这           刺象类型。闭有"(百动分裂)"字样的方自动模式视图包含的数据库,这           初聚的类型。闭有"(百动分裂)"字样的方自动模式视图包含的数据库,这           创建时间         数据库的创建时间。           修改时间         数据库的创建时间。           修改时间         数据库的创建时间。           修改时间         数据库的问题。           型数数据库的记录数。            现名如素的发展。            记录数         数据库的记录数。           数据库的词动动表态。有加下几种取值.共享镜(SHARE)、访问互斥锁           人名力表 发掘库的到名为表。含如下几种取信. 共享镜(SHARE)、访问互斥锁           人名力表 发掘库的别名为表。多个别名之间以手角分号、运专或常格分离。单个别名           人名力表 发掘库方动的名为表。多个别名之间以手角分号、运专员或字格分离。单个别名           人名力表 发掘库方动的路径,必须是系统配置中的数据和索引路在之一。可以在下拉           列名利表         ※数据库台前的路台,必须是系统配置中的数据和索引路在之一。可以在下拉           有一类应用:         TRS系统只管型和维索子的关闭。而截据存储在其它系统一、数据库           本板路市方动的路台,必须是系统配置中的数载和索引的路之一。         可以在下拉           有力主要成。         TRS系统只要都在自动就是、参全须是系统的意志           支上体设备、标为在信息         TRS系统只要都定有做要求的事件。           数据库结心器和生产目录数或量。         TRS系统只要都上在           支援指定有法的路径。         A           支援指定有法的局。         TRS系统只要求的表示的目示的正           支援指定有效的路径。         A <t< td=""><td rowspan="2">对象名称</td><td>名称是TRS数据库的对象名,即数据库名,是访问、维护和管理该数据库的入</td></t<>		对象名称	名称是TRS数据库的对象名,即数据库名,是访问、维护和管理该数据库的入
拥有者         数据库的拥有者。 对象的类型。附有"(自动分裂)"字样的为自动模式视图包含的数据库,这 神数据库的高健比,结构和权限均不允许修改。           窗口信息         不超过63个字符长度的数据库说明信息。           创建时间         数据库的动健时高。           修改时间         数据库的动健时高。           修改时回         数据库的动健时高。           空段数         数据库的动度一次修改时间。           字段数         数据库的方面方动状态,有如下几种取值,共享领(SHARE),访问互斥领 领定状态           人CCESS_EENT)。         数据库的户名。           支段数         数据库的为高方动状态,有如下几种取值,共享领(CHARE),访问互斥领 领定相户           機定用户         一種完了           点击打开"数据库大小"对话框,线计数据库所占用的磁盘文件空向,包括总 占用空向         占击打开"数据库大小"对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空向,包括总 占用空向、发掘车的的路径,必须是可没取引用名字,逗鸟或牵带分离。单个别名 长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。           数据库的用户名。          公式事在成的路径,必须是系统配置中的数据和车省1路径2一。可以在下拉 列表里选择。           有一类应用: TRS系统只管理和维护索引的信息。描述信息对TRS没有实际的意 数据存在对目期型、数值型和字符型字段,因以半角分号,还有数据作在现了数据示在方数据示系统,则TRS系统力音管理数据库的方象部所的盖 支 二种字段值始终存储。           数据库存和了日期型、数值型和字符型字段,因以本者线无信息对TRS没有实际的意 支 二种字段值始终存储。           使用语音         数据库有力或前引时所引用的元作素引的词典,如果不为数据库指定外词动具,则该数 据库存按词索引可所引用的元作素引的词此,如果不为数据库指定分词可真,则该数 据库按词索引时所引用的元诈素引的词此,如果不为数据库指定希词, 如果设置该开关,则或数据库按词索引时所引用的元诈素引的词此,如果不为数据库指定希词,           推動加空间词典        该数据库按词索引时所引用的元诈素引的词此,和词具和的过度。           撤加序用词面或指定者们或用型和全文型空段数据库结司和进行来引。           减数据库按词索引时所引用的元诈索引的词此,如果不为数据库指定备词和进行索引。           按定数据库按词索引时所引用的元诈索引的词此,如果不为数据库指定希望和空口空空 现象。           按定数据库按词索引时所引用的元诈索引的词此,如果不为数据库指定希望。           按规集度有可数数据和车过行行用的元允许案引的词通。          <			口。数据库名不能与属于同一用户的其它数据库、视图以及各种词典同名。
対象完型         対象完型         対象的表型。附有"(自动分裂)"字样的为自动模式视图包含的数据库,这 神数据库的圆性、结构和权限均不允许修改。		拥有者	数据库的拥有者。
南水安空         种数据库的属性、结构和权限均不允许修改。           (初居意)         不超过63个字符长度的数据库说明信息。           (创建时)         数据库的显后一次修改时间。           学段数         数据库的温后一次修改时间。           学段数         数据库的温后一次修改时间。           学段数         数据库的温后一次修改时间。           学段数         数据库的空段数。           し录数         数据库的当前访问状态,有如下几种取值:共享镇(SHARE)、访问互斥锁           「協定状态         がCCCESS_DENY)。           锁定用户         領定数据库的周行名。           占用空间         点击打开"数据库大小"对话框,统计数据库药占用的磁盘文件空间,包括总           占用空间         点面打了"支援官门、索引空间和各字段索引的人本。           刻名列表         数据库的副名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,单个别名           长度不能超过3个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。           考察常存的的路名,必须是系统配置中的数据和索引的数据存储在其它系统中。数据存           利名列表         数据库存的的路名,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉           列表建选择。         ● 「新家就是有命这的路名,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。           市空间         数据库存的的路名,必须是系统配置中的数据和索引路在之一。           · 日本空间、索结体容句、必须是系统配置和字字符。         ● 「「「」」」           · 日本空间         数据库存公期指示           · 和東数電体公编集合、         ● 「」」           · 日本空间、         · 」」           · 小型数据库给约用         ● 「」」           · 小量数据库公编出现在         · 」」           · 小量数据库公编出现在         · 」」           · 小型数据库方式和当我看着。         · 」」           · 和学数编标会词示引用		计角米利	对象的类型。附有"(自动分裂)"字样的为自动模式视图包含的数据库,这
<ul> <li>常 创建时间 数据库的理时间。</li> <li>创建时间 数据库的组建时间。</li> <li>他改时间 数据库的公路改时间。</li> <li>学段数 数据库的字段数。</li> <li>记录数 数据库的字段数。</li> <li>记录数 数据库的字段数。</li> <li>记录数 数据库的记录数。</li> <li>数据库的记录数。</li> <li>数据库的汇录数。</li> <li>数据库的汇录数。</li> <li>数据库的汇录数。</li> <li>数据库的汇录数。</li> <li>数据库的汇录数。</li> <li>数据库的汇录数。</li> <li>数据库的汇录数。</li> <li>数据库的汇录数。</li> <li>数据库的汇量、</li> <li>(ACCESS_EXCL)、修改锁(UPDATE_EXCL)、修改等待锁(UPDATE_WAIT)、 北绝访问锁(ACCESS_DENY).</li> <li>锁定用户 锁定数据库的用户名。</li> <li>占用空间 点击打开数据库介小"对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空间,包括总 占用空间 点击打开数据库介"为话框。统计数据库所占用的磁盘文件空间,包括总 占用空间 点击打开数据库方"的过来分子符。</li> <li>》 数据库的别名列表、多个别名之间以半角分号、返号或空格分隔,单个别名 长度本能超过31个字符。总长度(含分隔符)不能超过63个字符。</li> <li>存成路径 列表里选择。</li> <li>有一类应用、TRS系统只管理和维护索引,面数据存储在其它系统中。数据宿 主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意 发展在作成的路径,必须是系统配置中的数据和索引斯经之一。可以在下拉 列发里选择。</li> <li>有 一类应用 TRS系统只管理和维护索引,面数据存储在其它系统中。数据宿 主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意 义,如果选择在行机型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求, 这三种字段值始终存储。</li> <li>使用语言,有如下几种取值;中文GB2312/GBK/GB18030,中页 BIGS、 英语, 完一问UTF8。</li> <li>读数据库按词案引时所引用的无诈案引的词点。如果不为数据库指定稀诵词 弗」词述 读数据库按词案引时所引用的不允诈案引的可点。</li> <li>使用词典 该数据库按词案引时所引用的不允诈案引的可点。</li> <li>增加分词词具 该数据库按词案引时所引用的不允诈案引的可点。</li> <li>增加可问词 读数据库按词案引时所引用的不允诈案引的可点。</li> <li>增加查询证录引时所引用的不允诈案引的可点。</li> <li>增加查询证录号时所引用的不允诈案引的可点。</li> <li>增加查询证录号时所引用的不允诈案引的可点。</li> <li>增加查询证录号时所引用的不允诈案引的可点。</li> <li>增加重有证词案引时所引用的不允诈案引的可点。</li> <li>增加重有证词案引时所引用的不允诈案引的可点。</li> <li>增加查询证录号时所引用的不允诈案引的可点。</li> <li>增加重有证词案引时所引用的不定诉案引的可点。</li> <li>增加重有证量素目前到。</li> <li>按数据库按词案引时所引用的不定诉案引的可点。</li> <li>增加重有证量素引的有用。</li> <li>或量据库按词案引时所引用的不允许案引的产名词。</li> <li>或量据库按词案引时间用的一个证案引的更正。</li> <li>这类据库在词案引时间用的几字等引的可点。</li> <li>现在数据库索引所有法。</li> <li>如素量和索引法差距数量和索之型字段数据中的字母单数字段段的的字记案</li> <li>二元维索引 法定数据库的短语型和全文理字段数据中的字母单数字句记案</li> <li>二元维索引 法定数据序的短端型和全文理字段数据中的字母单点。</li> <li>二元维索引引数据库合式。如定问题最示的案引示 定数据与示引出数据与引起的资金。</li> <li>或量和字行和数量和字行和输入时间。</li> <li>如在案者引载数和字行之。</li> <li>如在案书引载数</li></ul>		刈家尖空	种数据库的属性、结构和权限均不允许修改。
P         创建时间         数据库的最后一次修改时间。           ●         ●         ●         数据库的最后一次修改时间。           ●         ●         数据库的显数。         ●           ●         ●         数据库的显数。         ●           ●         ●         数据库的记录数。         ●           ●         ●         数据库的记录数。         ●           ●         ●         ●         ●         ●           ●         ●         ●         ●         ●         ●           ●         ●         ●         ●         ●         ●         ●         ●           ●	伴	说明信息	不超过63个字符长度的数据库说明信息。
<ul> <li>▲ 修改时间 数据库的是后一次修改时间。</li> <li>今段数 数据库的空段数。</li> <li>● 记录数 数据库的空段数。</li> <li>● 取数据库的空段数。</li> <li>● 取数据库的当前访问状态,有如下几种取值:共享锁(SHARE)、访问互斥锁 (ACCESS_EXCL)、修改锁(UPDATE_EXCL)、修改等待锁(UPDATE_WAIT)、 拒绝边问锁(ACCESS_DENY)。</li> <li>● 锁定数据库的当前访问状态,有如下几种取值:共享锁(SHARE)、访问互斥锁 (ACCESS_EXCL)、修改锁(UPDATE_EXCL)、修改等待锁(UPDATE_WAIT)、 拒绝边问锁(ACCESS_DENY)。</li> <li>● 锁定数据库的用户名。</li> <li>□ 占用空间 点击打开"数据库方小"对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空间,包括总 占用空间 数据空间、索引空间和各字段索引的大小。</li> <li>&gt; 别名列表 板旗库的别名列表,多个别名之间以半角分号、远号或空格分隔,单个别名 长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。</li> <li>夕放器在存放的路径,必须是系统置置中的数据和索引路径之一。可以在下拉 列基里选择。</li> <li>每 如整家庭里市交的路径,必须是系统置置中的数据和索引路径之一。可以在下拉 列基里选择。</li> <li>每 如果或器 在 在 信数据库的别名列表,多个别名之间以半角分号、远号或空格分隔,单个别名 长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。</li> <li>タ 如果或器症和未描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意 数据库所用的语言,有如下几种取值,中文GB2312/GBK/GB18030,中文 BIG5、 英语、统一码UTF8。</li> <li>主分词词典 该数据库按词索引时所引用的方式率引的词典,则该数 据库序相边案引时所引用的方式非索引的词典。如果不为数据库指定希词词典,则该数 据库序相支索引时所引用的方式示引的词类,如果不为数据库指定希词词, 或数据库按词索引时所引用的方式非索引的词典。</li> <li>● 附加停用词典 该数据库按词索引时所引用的方式来引的词, 如果不为数据库指定希词词 词根索引 以该数据库按词索引时所引用的方式非索引的过去。</li> <li>● 放出现在按词索引时所引用的方式非索引的词, 如果不为数据库指定希询词 通报索引 以该数据库按词案引时所引用的方式非索引的词, 如果不为数据库指定希词词 词数据库的运行或引时所引用的方式非实引的方式。</li> <li>● 校定数据库的运行和全文型字段数据中的字母单是否在过词使用的问题, 如果设置设计关,则索引时所引用的方式非实引的方式。</li> <li>● 放置数据库的运行型和全文型字段数据中的字母单是否在这词是无端或引。</li> <li>● 次定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单是否反分大小写 进行索引。</li> <li>● 次定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。</li> <li>● 大小驾敏感 决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。</li> <li>● 次定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。</li> <li>● 次定数据库分子符型、短语型和全了型字段上或示式和索引进行压缩,引一次在实验表引的索引用。</li> <li>● 公式量店在对数据和索引进行压缩,引一个CPU速度慢幅OD速度较快的索引、 定数据库差可数据和室引进行压缩,引 以获得较好的的字母单是否在这分大小写 进行索引。</li> <li>● 次数据库差可数据和索引进行压缩,对于CPU速度慢而O速度较大小写 表出存示词。</li> <li>● 次数据库差可数据和索引进行压缩引,以获得较好的的字口。</li> <li>● 大定数据库差可数据和索引进行压缩,对于CPU速度慢而D速度转行正式。</li> <li>● 次数据库差可数据中的量量在空量等与运算的面引用进行运案。</li> <li>● 公式的表示式的方面型和索引进行已最与运家或引, 以获得较好的离子中也 表出存示词。</li> <li>● 公式的方面型和索引进行的表示量。</li> <li>● 和表示式的方面型和索引进行可引。</li> <li>● 本表示式的方面型和索引进行应量与与运输之的。</li> <!--</td--><td>मा Int</td><td>创建时间</td><td>数据库的创建时间。</td></ul>	मा Int	创建时间	数据库的创建时间。
<ul> <li>△ 学校数 数据库的记录数。</li> <li>○ 学校数 数据库的记录数。</li> <li>○ 数 数据库的记录数。</li> <li>数据库的记录数。</li> <li>数据库的当前访问状态,有如下几种取值:共享镇(SHARE)、访问互斥锁(</li> <li>(ACCESS_EXCL)、修改锁(UPDATE_EXCL)、修改等待锁(UPDATE_WAIT)、 拒绝访问镇(ACCESS_DENY)。</li> <li>④ 成定用户</li> <li>● 微定状态</li> <li>(ACCESS_EXCL)、修改锁(UPDATE_EXCL)、修改等待锁(UPDATE_WAIT)、 拒绝访问镇(ACCESS_DENY)。</li> <li>● 微定用户</li> <li>● 微定报库的用户名。</li> <li>□ 古打平数据库大小"对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空间,包括总 占用空间、数据定有)案引之中容待。达长度(含分隔存)不能超过63个字符。</li> <li>数据库存放的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉 列表里选择。</li> <li>每 小麦里选择。</li> <li>每 一类应用: TRS系统只管理和维护索引,面数据存储在其它系统中。数据存 有一类应用: TRS系统只管理和维护索引,面数据存储在其它系统中。数据库 有一类应用: TRS系统只管理和维护索引,面数据存储在其它系统中。数据库 有一类应用: TRS系统只管理和维护索引,面数据存储在其它系统中。数据在 指数据不针对目期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求, 这三种字段值始终存储。</li> <li>使用语言</li> <li>数据库折用的语言,有如下几种取值:中文GB2312/GBK/GB18030.中文 BIGS、 英语、统一码UTF8。</li> <li>主分词词典 该数据库按词索引时所引用的不允诈索引的过充词典。</li> <li>確将按方案引时所引用的不允诈索引的扩充词典。</li> <li>南加停用词典 该数据库按词索引时所引用的不允诈索引的可加。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词是一约过来对的扩充词典。</li> <li>林窳词典 该数据库按词索引时所引用的不允诈索引的可不问典。</li> <li>本定数据库的运营型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行案引。</li> <li>□ 成式据库按词索引时所引用的不允诈索引的可无问典。</li> <li>本定数据库的运营到时分引用的不允诈索引的可不问典。</li> <li>本定数据库的运营到时所引用的不允诈索引的可定通具。</li> <li>本定数据库的运动案引时所引用的不允诈索引的可定通具。</li> <li>本定数据库的运营到时分用的不允诈索引的可见。</li> <li>文数据库按词索引时所引用的不允诈索引的可用之。</li> <li>本定数据库的运营案引时方用面的行作家引的可用之。</li> <li>本定数据库的运营案引时方用面子行案引的超量之面。如果次为数据库指定稀疏词</li> <li>如果设置或式不公分大不匀。</li> <li>次定数据库的运营型和全文型字段数据中的字母单词是否在应为大不匀。</li> <li>次定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单是否区分大小写 进行案引。</li> <li>定数据库包围和推定公式。</li> <li>定数据库是否对数据和索引时名称的和全文二元组案引、法定数据库包括公式和家引时刻据率和案引进行压缩。引时包括如单位之运输录引、如用空间还定。</li> <li>基据库是否对数据和索引时的无可量。和示式组索引,以定实际使用可定。</li> <li>本定数据库名称和索引时的是否参与运算, 以求税公案引。</li> <li>或数据库名示式和索引时的差式。</li> <li>本定数据库名示式和索引时的差式。</li> <li>本定数据库名示式和索引时的无可量。</li> <li>本定数据库名式和索引时的方式的表示式,以定实际或用的运用。</li> <li>本定数据库名式和索引时的方面。</li> <li>本定数据库名式和索引时的运用之。</li> <li>本式或引用。</li> <li>本式或式或引用。</li> <li>本</li></ul>	风居	修改时间	数据库的最后一次修改时间。
□□         □	西性	字段数	数据库的字段数。
<ul> <li>数据库的当前访问状态,有如下几种取值:共享锁(SHARE)、访问互斥锁 (ACCESS_EXCL)、修改锁(UPDATE_EXCL)、修改等待锁(UPDATE_WAIT)、 指绝访问锁(ACCESS_DENY)。</li> <li>锁定用户</li> <li>街定间</li> <li>点击打开*数据库大小*对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空间,包括总 占用空间</li> <li>点击打开*数据库大小*对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空间,包括总 占用空间</li> <li>点击打开*数据库大小*对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空间,包括总 占用空间</li> <li>支出产数据库大小*对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空间,包括总 占用空间</li> <li>数据库存放的路径. 必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉 列表里选择。</li> <li>有一类应用; TRS系统只管理和维护索引,而数据存储在其它系统中。数据宿 主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS设有实际的意 义,如果数据库没有数据宿主系统,则TRS系统负责管理数据库的数据。不存 储数据不针和J用型、数量在参数据的系统的信息。描述信息对TRS设有实际的意 义,如果数据库资力数据宿主系统,则TRS系统负责管理数据库的数据。不存 储数据标针和J用型、数量库容词数据向系统的信息。描述信息对TRS设有实际的意 义,如果数据库资本数据有主系统,则TRS系统负责管理数据库的数据。不存 储数据库打印防语言,有如下几种取值;中文GB2312/GBK/GB18030,中2 BIG5、 英语、统一码UTF8。</li> <li>主分词词典</li> <li>该数据库按词索引时所引用的方心注索引的词典。如果不为数据库指定分词词典,则该数 据库将按字索引。</li> <li>附加_何词典</li> <li>该数据库按词索引时所引用的不允注索引的词典。</li> <li>附加_何词典</li> <li>该数据库按词索引时所引用的不允注索引的词典。如果不为数据库指定希疏词 典,则该数据库按词索引时所引用的不论注索引的词具。</li> <li>标疝词典</li> <li>该数据库按词案引时所引用的不论注索引的词典。如果不为数据库指定希流词 是、型设置这开关,则索引时所引用的允许索引的词具。</li> <li>和定时词典</li> <li>该数据库按词案引时所引用的不应注索引的词更。</li> <li>市如序词面具</li> <li>该数据库按词案引时所引用的不定注索引的词用。</li> <li>市如序目词典</li> <li>该数据库按词案引时所引用的无注索引的词真。</li> <li>市应用词典</li> <li>该数据库按词案引时所引用的不定注索引的词真。</li> <li>市或据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。</li> <li>定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。</li> <li>之本示证主主主主主主主主主法案引时有不属于停用词具和的字母单词是否按词根进行索引。</li> <li>之数据库的方语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。</li> <li>定数据库的方语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词和定行面包</li> <li>定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度受而问速度较优的室完。</li> <li>定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度受而Div应度数据的变优。</li> <li>定数据库是否对数据和索引进名参与运费出应用进行运费。</li> <li>定数据库是否认定在字标使用词包条字量字目词包参与运算出应用进行运费。</li> <li>如在实数量和字引过名参与运算出应用进行运费。此功能为TRS全 文量增力式的相关。</li> <li>在示示式有用户均可对该数据库提示量。</li> <li>在示式有用户均可对该数据库记在记录的示</li> <li>在示式所有用户均可对该数据库记在记录的示</li> <li>如本示式</li> <li>本示式</li> <li>本示式</li> <li>定本表示式</li> <li>定本表示式</li> <li>定本表示式</li> <li>定本表示式</li> <li>定本表示式</li> <li>定本表示式<td>11.</td><td>记录数</td><td>数据库的记录数。</td></li></ul>	11.	记录数	数据库的记录数。
<ul> <li>● 横定状态         <ul> <li>(ACCESS_EXCL)、修改锁(UPDATE_EXCL)、修改等待锁(UPDATE_WAIT)、 拒绝访问锁(ACCESS_DENY)。</li> <li>● 横定数集在的用户名。</li> <li>占用空向</li> <li>点击打开"数据库大小"对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空向,包括总 占用空向</li> <li>点击打开"数据库大小"对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空向,包括总 占用空向</li> <li>数据库的别名列表,多个别名之问以半角分号、逗号或空格分隔,单个别名</li> <li>长皮不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。</li> </ul> </li> <li>初路径</li> <li>数据库存放的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉 列表里选择。</li> <li>有一类应用: TRS系统只管理和维护索引,而数据存储在其它系统中。数据宿 主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意 主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意 支系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意 支系统就是用来描述存储数据的主系统,则TRS系统负责管理数据库的数据。不存 储数据不针对日期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求, 这三种字段值始终存储。</li> <li>使用语言</li> <li>英数库所用的语言,有如下几种取值;中文GB2312/GBK/GB18030、中文 BIGS、 英语、统一码UTF8。</li> </ul> <li>富 附加分词词典,道案引所引用的扩充词典。</li> <li>使用词典,该数据库按词索引时所引用的不允诈索引的近先词典。</li> <li>停用词典</li> <li>该数据库按词索引时所引用的不允诈索引的扩充词典。</li> <li>网加分词词典,道数据库按词索引时所引用的不允诈索引的加速,如果不为数据库指定稀词 典,则该数据库按词索引时所引用的不允诈索引的声量。</li> <li>该数据库按词索引时所引用的不允诈索引的加速,如果不为数据库指定希虑词。</li> <li>成果在按订案引,则索引不区分大小写。</li> <li>决定数据库的宽倍型和全文型字段数据中的字母节通是否按词根进行索引。</li> <li>如果设置该开关,则索引不区分大小写。</li> <li>大定数据库的窗后型和全文型字段数据中的字母单是否区分大小写 进行索引。</li> <li>这些据索引时资引用之介述索引的力容可向是否按词根进行索引。</li> <li>这些型表示处理了到的意题文中。</li> <li>二元组索引 决定数据库的的语型和全文型字段数据中的字母单是否区分大小写 进行字引。</li> <li>这些最累示定到数据和索引进行压缩。对一个CPU速度度而O速度较快的系统、 不压缩数据与实引对数据和索引进行正述。对一CPU速度度面O速度较快的系统、 不压缩数据与索引对数据和索引进行定编述。对一CPU速度度和问题或表达的系引不启 基置增大,所以在实验时使用词是充许建立更有词词的索引(即创建数据的索引不后 基式增量。并它可能是不要引动数据和索引进行运输。此功能为TRS全 文数据存含50.4000版本新增。</li> <li>公共检索</li>			数据库的当前访问状态,有如下几种取值: 共享锁(SHARE)、访问互斥锁
相绝访问领(ACCESs_DENY)。               古用空间         点击打开"数据库大小"对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空间,包括总 占用空间、或指序有为别名美。多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,单个别名 长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。             数据库的别名列表、多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,单个别名 长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。             数据库的别名列表。多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,单个别名 长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。             数据库有放的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉 列表里选择。             有一类应用: TKS系统只管理和维护索引,面数据存储石其它系统中。数据宿 主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意 数据库方式是有效了目野。                   有一类应用: TKS系统只管理和维护索引,面数据存储五其它系统中。数据常 方式。统一句UTP3。		锁定状态	(ACCESS_EXCL)、修改锁(UPDATE_EXCL)、修改等待锁(UPDATE_WAIT)、
锁定用户         锁定数据库均用户名。           占用空间         点击打开"数据库大小"对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空间,包括总 占用空间、数据库的别名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,单个别名 长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。           潮名列表         数据库有边的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉 列表里选择。           存众路径         数据库有边的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉 列表里选择。           有一类应用:         TRS系统只管理和维护索引,而数据存储在其它系统中。数据宿 主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意 义,如果数据库发有数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意 支,如果数据库方相数据。不存 储数据不针对日期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求, 这三种字段值始终存储。           使用语言         数据库有间的语言,有如下几种取值:中文GB2312/GBK/GB18030、中文 BIG5、 英语、统一码UTP8。           主分词词典         该数据库按词索引时所引用的方式词典。           推序将投空索引。         m加分词词典           该数据库按词索引时所引用的方式词典。           该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词点。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库案引所有不属于停用词典。如果不为数据库指定移动调查, 该数据库按词索引时所引用的不允许索引的声。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库接引或有了属于停用词典。如果不为数据库指定稀疏词 强制。或数据库按词索引时所引用的无许索引的声。如果不为数据库指定稀疏词 点           福硫词典         读数据库按词索引时所引用的不允许索引的词承。如果不为数据库指定稀疏词 典,则或数据库索引所有不属于停用词典。如果で为数据库的回泡点           拉根索引         这数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 规定数据库按词索引时所引用的无许索引的方法。           增根索引         决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。 如果设置该方式,则索引还有无编。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统, 索止紧带是如素定有对数据相索引进行压缩。对于CPU速度使面IO速度较快的系统, 不比缩数据与案引动数据库的力有一型之型字段型字位置空段面IO速度较快的系统, 索让压缩           次定数据库合为可数数据库的方面型和全文型字段量			拒绝访问锁(ACCESS_DENY)。
占用空间         点击打开·数据库大小"对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空间,包括总 占用空间、数据空间、索引空间和各学股索引的大小。           划名列表         数据库的划名列表,多个别名之间以半角分号、退号或空格分隔,单个别名 发度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。           存放路径         数据库存放的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉 列表里选择。           有一类应用:TRS系统只管理和维护索引,而数据存储在其它系统中。数据宿 主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意 义,如果数据库没有数据宿主系统,则TRS系统负责管理数据库的数据。不存 储数据不针对日期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求, 这三种字段值始终存储。           使用语言         英诺库所用的语言,有如下几种取值:中文GB2312/GBK/GB18030、中文 BIGS、 英语、统一码UTF8。           主分词词典         数据库按词索引时所引用的扩充词典。           使用语言         英选索法。一個UTF8。           主分词词典         该数据库按词索引时所引用的方式词典。           增加今词词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。如果不为数据库指定分词词典,则该数 据库将按字索引。           前加停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。           增加分词词典         该数据库按词索引时所引用的方式词典。           操作指示词         其论规定者可以示引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 规算。如果设置该开关,则索引不区分大小写。           未定数据库按词索引时所引用的方先案引的词电。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库接词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 量、定数据库信方指型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。           应根索引         决定数据库指定新示引用的发展数字电。           定元组索引         决定数据库指定和索引进行区案引上下写。           龙下雾引         法定型字段是否建立二元组索引。           定无数据库指示和索引时名和索引进行压缩索引、以获得较好的的空比。           未定资用词如案引用的之作与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会 显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以及得较好的时空比。           禁止停用词典,预索引用户均可对该数据库进行检索。           公共检索           选出序行用户均可对该数据库在记录作和数           如本定量和字句子型。          定量方式和索引用户方量 <td></td> <td>锁定用户</td> <td>锁定数据库的用户名。</td>		锁定用户	锁定数据库的用户名。
<ul> <li>□/□/□/9 占用空间、数据空间、索引空间和各字段索引的大小。</li> <li>划名列表 数据库的别名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,单个别名长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。</li> <li>初放路径 数据库存放的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉列表里选择。</li> <li>有一类应用,TRS统只管理和维护索引,而数据存储在其它系统中。数据宿主系统、义,如果数据库投商数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意义,如果数据库投商数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的表现。不存储数据不针对日期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求,这三种字段值始终存储。</li> <li>使用语言 数据库存闭的语言,有如下几种取值,中文GB2312/GBK/GB18030、中文 BIC5、英语、统一码UTF8。</li> <li>主分词词典 该数据库按词索引时所引用的可先词典。</li> <li>该数据库按词索引时所引用的扩充词典。</li> <li>该数据库按词索引时所引用的方式词典。</li> <li>网加产用词典 该数据库按词索引时所引用的方式词典。</li> <li>网加停用词典 该数据库按词索引时所引用的方式运用。</li> <li>标流词典 读数据库按词索引时所引用的方式运动。</li> <li>承定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。如果设置该开关,则索引不区分大小写。</li> <li>决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单是否区分大小写进行案引。</li> <li>这些据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,不压缩数据与索引对数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。</li> <li>定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,不压缩数据与索引对数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。</li> <li>定数据库方面数语型和全文型字段是否建立二元组索引。</li> <li>定数据库是示对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,不压缩数据与引力数据相索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,不压缩数据与素引对数据和索引进行压缩。对:CPU重度也可能更多效据的索引不启集止停用词典,检索时得用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全处据中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。</li> <li>公共检索 选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。</li> </ul>		占田空间	点击打开"数据库大小"对话框,统计数据库所占用的磁盘文件空间,包括总
別名列表         数据库的别名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,单个别名 长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。           存放路径         数据库存放的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉列表里选择。           存成路径         列末里选择。           有一类应用:TRS系统只管理和维护索引,而数据存储在其它系统中。数据宿 主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意 义,如果数据库没有数据宿主系统。则TRS系统负责管理数据库的数据。不存 储数据不针对日期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求, 这三种字段值始终存储。           使用语言         数据库所用的语言,有如下几种取值:中文GB2312/GBK/GB18030、中文 BIG5、 英语、统一码UTF8。           主分词词典         该数据库按词索引时所引用的扩充词典。           度用词典         该数据库按词索引时所引用的方方词典。           增用命用词典         该数据库按词索引时所引用的介方注索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           操定数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           液定数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典、则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           液定数据库按词索引时所引用的允许索引的词真。如果不为数据库指定稀疏词 点           增量的方式面和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。 如果设置该开关,则索引不区分大小写。           大小写敏感         决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单是否应分大小写 进行索引。           定无组索引         决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单是否反分大小写 进行索引。           定不動家建作的复合型中之文型字段数据中的字母单是否反分大小写 进行索引。           定本定報求信息和全文型字段是否建立二元组索引。           定数据库自力短短短和全文型字段数据中的字母单是否反分式中,           定无组索引         決定数据库自动短语数据和索引进行压缩。引一CPU速度觉而IO速度较快快乐务、           点上        先在数据库在对数据和索引进行压缩。引、UFPU速度较快快乐务、           点        大定数据库台和数据和索引过行压缩。引一CPU速度觉而IO速度较快快乐会           点       大定数据库名和数据本引进行压缩。           上       按定数据库自己和量实际使		日/11上回	占用空间、数据空间、索引空间和各字段索引的大小。
<ul> <li>内田马秋</li> <li>长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。</li> <li>存放路径</li> <li>数据库存放的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉列表里选择。</li> <li>有一类应用:TRS系统只管理和维护索引,而数据存储在其它系统中。数据宿主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意数据宿主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意义,如果数据库没有数据宿主系统,则TRS系统负责管理数据库的数据。不存储数据不针对日期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求,这三种字段值始终存储。</li> <li>使用语言</li> <li>数据库所用的语言,有如下几种取值:中文GB2312/GBK/GB18030、中文 BIG5、英语、统一码UTF8。</li> <li>主分词词典</li> <li>该数据库按词索引时所引用的词典。如果不为数据库指定分词词典,则该数据库将按字索引。</li> <li>附加分词词典</li> <li>该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。</li> <li>附加分词词典</li> <li>该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词典,则该数据库接词索引时所引用的个允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词真,则或数据库接向室引时所引用的个允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词真,则或数据库按词索引时所引用的个允许索引的词具。</li> <li>减量</li> <li>校定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。</li> <li>边根索引</li> <li>决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。</li> <li>之市驾录引</li> <li>决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单是否区分大小写</li> <li>达定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。</li> <li>定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单是否区分大小写</li> <li>达行索引</li> <li>定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。</li> <li>定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度惯而IO速度较快的系统,不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。</li> <li>禁止停用词典,利达在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。</li> <li>禁止停用词典,利达数据库进行记录推护。此功能为TRS全文数据库3.04000版本新增。</li> <li>公共检索、选中表示所有用户均可对该数据库进行记录作的。</li> </ul>		别名列表	数据库的别名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,单个别名
存放路径         数据库存放的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉 列表里选择。            教掘库存放的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉 列表里选择。            数据在主系统         有一类应用:TRS系统只管理和维护索引,而数据存储在其它系统中。数据存 主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意义,如果数据库没有数据宿主系统,则TRS系统负责管理数据库的数据。不存 储数据不针对日期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求, 这三种字段值始终存储。           使用语言         数据库折用的语言,有如下几种取值:中文GB2312/GBK/GB18030、中文 BIGS、 英语、统一码UTF8。           主分词词典         该数据库按词索引时所引用的词典。如果不为数据库指定分词词典,则该数 据库将按字索引。           度相语言         数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。           市价用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词声。如果不为数据库指定稀疏词 弗库将按字索引。            附加停用词典           該数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 点,则该数据库按词索引时所引用的不允许索引的可承。如果不为数据库指定稀疏词。            軟定数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词。            减数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。            「如果。」            该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。            「如果。」            「如果。」            「如果。            「如果。            「如果。            「如果。            「如果。            「如果。            「如果」           「如果」            「如果」           「如果」 <td< td=""><td></td><td>70117042</td><td>长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。</td></td<>		70117042	长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。
内水田         列表里选择。           有一类应用:TRS系统只管理和维护索引,而数据存储在其它系统中。数据宿 主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意 义,如果数据库没有数据宿主系统,则TRS系统负责管理数据库的数据。不存 储数据不针对日期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求, 这三种字段值始终存储。           使用语言         数据库所用的语言,有如下几种取值:中文GB2312/GBK/GB18030、中交 BIGS. 英语、统一码UTF8。           主分词词典         该数据库按词索引时所引用的词典。如果不为数据库指定分词词典,则该数 据库将按字索引。           附加分词词典         该数据库按词索引时所引用的方元词典。           停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。           附加停用词典         该数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           标疏词典         决定数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 点           增板索引         决定数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词。 此果、则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           校定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。           应数据库方列索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           未定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母单是否区分大小写 进行索引。           忽略数字申         选中表示建立索引时忽略数字串。           二元组索引         决定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母单是否区分大小写 进行索引。           忽略数字申         选中表示建立索引时忽略数字串。           二元组索引         决定数据库的短节结束引进行压缩。对于CPU速度慢而ID速度较快的系统, 不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度含略有提高,但空间膨胀率含 显著大,所以在实际使用时总是压榨建立常用的必要引定算由应用进行选择。此功能为TRS全 文数据库6.50.4000版本新增。           公共检索        选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。		存放路径	数据库存放的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。可以在下拉
有一类应用:TRS系统只管理和维护索引,而数据存储在其它系统中。数据宿 主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意 义,如果数据库没有数据宿主系统,则TRS系统负责管理数据库的数据。不存 储数据不针对日期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求, 这三种字段值始终存储。           使用语言         数据库所用的语言,有如下几种取值:中文GB2312/GBK/GB18030、中文 BIG5、 英语、统一码UTF8。           主分词词典         该数据库按词索引时所引用的词典。如果不为数据库指定分词词典,则该数 据库将按字索引。           節         附加分词词典、该数据库按词索引时所引用的可允许索引的词典。           操用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。           例加停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的扩充词典。           附加停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的扩充词典。           增         林流词典         演数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库按词索引时所引用的个允许索引的扩充词具。           增         林定数据库按词索引时所引用的个允许索引的可真。         如果设置该开关,则索引不区分大小写。           动果设置该开关,则索引不区分大小写。         次定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词相进行索引。           之大小写敏感         决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           二元组索引         决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单是否区分大小写           提行索引。         二元组索引、供定数据库指定系引时忽略数字串。           二元组索引         决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会 显者增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时至比。           操作用词典,检索时常用的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不信           禁止作用词典,检索时停用词是否参与运算由应用进行选案。           公共检索           选出表示的方有用户均可对该数据库进行记录。           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行记录。			列表里选择。
載据宿主系统         主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意义,如果数据库没有数据宿主系统,则TRS系统负责管理数据库的数据。不存储数据不针对日期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求,这三种字段值始终存储。           使用语言         类据库所用的语言,有如下几种取值:中文GB2312/GBK/GB18030、中文 BIG5、 英语、统一码UTF8。           主分词词典         该数据库按词索引时所引用的词典。如果不为数据库指定分词词典,则该数据库将按字索引。           附加分词词典         该数据库按词索引时所引用的可用的扩充词典。           停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的扩充词典。           停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的扩充词典。           修加。         效数据库按词索引时所引用的不允许索引的扩充词典。           增         标疏词典           点数据库按词索引时所引用的不允许索引的扩充词典。           增         校定数据库按词索引所有可用的方行案引的词典。如果不为数据库指定希疏词           如果设置该开关,则索引不区分大小零引的词典。         如果设置该开关,则索引不区分大小写。           大小写敏感         决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母声是否区分大小写进行案引。           之外容敏感         产量和素式建立索引时忽略数字串。           二元组索引         决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           定组素引         次定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母声是否区分大小写进行案引。           之外写敏感         光定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,不压缩数据与累引力数数据库是行数或速度会略有提高,但空间膨胀率会显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。           禁止停用词典         禁止停用词典开关的作用是允许建立意识。           案上停用词典         後求据库台方面容引人的量。           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行包录的。			有一类应用: TRS系统只管理和维护索引, 而数据存储在其它系统中。数据宿
数据宿主系统         义,如果数据库没有数据宿主系统,则TRS系统负责管理数据库的数据。不存储数据不针对日期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求,这三种字段值始终存储。           使用语言         数据库所用的语言,有如下几种取值:中文GB2312/GBK/GB18030、中文 BIG5、 英语、统一码UTF8。           主分词词典         该数据库按词索引时所引用的词典。如果不为数据库指定分词词典,则该数据库将按字索引。           附加分词词典         该数据库按词索引时所引用的方面典。           %         停用词典           该数据库按词索引时所引用的方定词典。           %         停用词典           该数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词典,则该数据库按词索引时所引用的允许索引的扩充词典。           %         停用词典           该数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词           典,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           标流词典         该数据库方面运至如全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。           词根索引         这数据库容引所有不属于停用词典和附加停用词费中的词汇。           读定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单是否按词根进行索引。           大小写敏感         决定数据库的运行变力之效型字段数据中的字母单是否按问根进行索引。           之小写敏感         决定数据库的空寄型和全文型字段是否建立二元组家引。           二元组索引         决定数据库的运行时超率和全文型字段是否建立二元组家引。           二元编索引         决定数据库的运行型和全文型字段是否建立二元组家引。           二元编索引         决定数据库台运为数据和索引时后知意为于CPU速度慢而IO速度较快的系统,           不振缩数据与索引对数据库的入库与检索速有。如子CPU速度慢而IO速度较快的系统,           不振缩数据与索引对数据库的运行时总是压缩索引, 但空间膨胀率会量者增大, 所以在实际使用时总是压缩索引, 以来得较好的时空比。           禁止序用词典,检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全文数据库6.50.4000版本新增。           公共整案           选件表示所有用户均可对该数数据库进行检索。           公共检索			主系统就是用来描述存储数据的系统的信息。描述信息对TRS没有实际的意
储数据木针对日期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求,这三种字段值始终存储。         使用语言       数据库所用的语言,有如下几种取值:中文GB2312/GBK/GB18030、中文 BIG5、 英语、统一码UTF8。         主分词词典       该数据库按词索引时所引用的词典。如果不为数据库指定分词词典,则该数 据库将按字索引。         附加分词词典       该数据库按词索引时所引用的扩充词典。         停用词典       该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。         增加停用词典       该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。         增加停用词典       该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。         增加停用词典       该数据库按词索引时所引用的不允许索引的扩充词典。         增加停用词典       该数据库按词索引时所引用的个允许索引的词典。         增加停用词典       该数据库按词索引时所引用的个允许索引的扩充词具。         增加       该数据库方面索引时所引用的个允许索引的扩充词具。         增加       该数据库方案引助所引用的个允许索引的扩充词具。         增加       该数据库方面索引用方引用的个允许索引的有不属于停用词具和附加停用词具中的词汇。         动果设置该开关,则索引不区分大小写。          标案引       決定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。         立用索引       決定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。         之工组索引       決定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。         二元组索引       決定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。         二元组索引       決定数据库方对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统、         禁止 停用词典       未完了在对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统、         禁止 停用词典       未完了有利数数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会。         基本 卡尔斯省自用。      年         基本 卡尔斯有用户均可对该数据库进行检索排。       此功能为正常规定的表示。         公共检索      选申表示所有用户均可对该数据库进行检索非。         公共检索		数据宿主系统	义,如果数据库没有数据宿主系统,则TRS系统负责管理数据库的数据。不存
这三种字段值始终存储。           使用语言         数据库所用的语言,有如下几种取值:中文GB2312/GBK/GB18030、中文 BIG5、 英语、统一码UTF8。           主分词词典         该数据库按词索引时所引用的词典。如果不为数据库指定分词词典,则该数 据库将按字索引。           附加分词词典         该数据库按词索引时所引用的方式词典。           停用词典         该数据库按词索引时所引用的扩充词典。           停用词典         该数据库按词索引时所引用的个允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库安词索引时所引用的个允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           稀疏词典         该数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           动根索引         决定数据库的语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。 如果设置该开关,则索引不区分大小写。           大小写敏感         决定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母串是否区分大小写 进行索引。           忽略数字申         选中表示建立索引时忽略数字电。           二元组索引         决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。         定数据库是否对数据库的知案引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统, 不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会 显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。           禁止停用词典         於定數据库6.50.4000版本新增。           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。			储数据不针对日期型、数值型和字符型字段,因一些特殊应用和性能要求,
使用语言         数据库所用的语言,有如下几种取值:甲文GB2312/GBK/GB18030、中文 BIGS、 英语、统一码UTF8。           主分词词典         該数据库按词索引时所引用的词典。如果不为数据库指定分词词典,则该数 据库将按字索引。           高         附加分词词典         该数据库按词索引时所引用的扩充词典。           %         停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。           M加停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。           %         停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。           %         M加停用词典         该数据库方词索引时所引用的不允许索引的词典。           %         M加停用词典         该数据库方词索引时所引用的不允许索引的词典。           %         M加停用词典         该数据库方言案引助所引用的不允许索引的词典。           %         小原         減累库方词索引时所引用的不允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库方式可靠到时所引用的不允许索引的词典。如果不为数据库指定称或词 编集字目词单,则该数据库安引用的不允许索引的词典。如果不为数据库指定称或词            確         「本家数据库方言素引时所引用的不允许索引的词典。         如果不为数据库指定希或词 师子。            「         「         「            「         「         「            「         「         「         「            「         「         「         「         「            「         「         「         「         「         」            「         「         」         」         」         」         』         」         』         」         」			这三种子段值始终存储。
支倍、统一码UTF8。           主分词词典         該数据库按词索引时所引用的词典。如果不为数据库指定分词词典,则该数据库将按字索引。           高         附加分词词典         该数据库按词索引时所引用的扩充词典。           例加分词词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。           層         附加仍可词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。           層         附加停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。           確         稀疏词典         该数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           词根索引         决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单记者方法词根进行索引。           动果设置该开关,则索引不区分大小写。         次<写敏感           大小写敏感         决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单是否区分大小写           过行索引。         忽略数字串         选中表示建立索引时忽略数字串。           二元组索引         决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。         定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统, 不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会 显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。           禁止停用词典         禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启           月停用词典,於检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全 文数据库6.50.4000版本新增。           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。		使用语言	数据库所用的语言,有如下几种取值:甲ズGB2312/GBK/GB18030、甲ズ BIG5、
主分词词典         該数据库按词案引时所引用的词典。如果个为数据库指定分词词典,则该数据库将按字索引。           高         附加分词词典         该数据库按词索引时所引用的扩充词典。           例加分词词典         该数据库按词索引时所引用的扩充词典。           停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词           附加停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的扩充词典。           稀疏词典         该数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词           →,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           词根索引         决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。           词根索引         决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。           小果设置该开关,则索引不区分大小写。           大小写敏感         决定数据库的空符型、短语型和全文型字段数据中的字母串是否区分大小写           进行索引。         二元组索引           次定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           二元组索引         决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           二元组索引         决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           二元组索引         决定数据库省对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,           不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。           禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不后           禁止停用词典,检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全           文数据库6.50.4000版本新增。           公共检索           选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。           公共检索           选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。			央诣、犹一屿UIF8。
描件特技子系引。           商         附加分词词典         该数据库按词索引时所引用的扩充词典。           停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。           附加停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           词根索引         决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。 如果设置该开关,则索引不区分大小写。           过根索引         决定数据库的多符型、短语型和全文型字段数据中的字母串是否区分大小写 进行索引。           忽略数字串         选中表示建立索引时忽略数字串。           二元组索引         决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统, 不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会 显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。           禁止停用词典         構停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启 用停用词典),检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全 文数据库6.50.4000版本新增。           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。 公共更新           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。		主分词词典	该数据库按问案引时所引用的问典。如果个为数据库指定分词问典,则该数
局         附加分词词典         该数据库按词索引时所引用的无允许索引的词典。           級         停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。           附加停用词典         该数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           梯疏词典         决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。 如果设置该开关,则索引不区分大小写。           词根索引         决定数据库的空符型、短语型和全文型字段数据中的字母单是否区分大小写 进行索引。           忽略数字串         选中表示建立索引时忽略数字串。           二元组索引         决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           案止压缩         不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会 显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。           禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启 用停用词典,入检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全 文数据库6.50.4000版本新增。           公         公共检索           选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行记录	<u> </u>	74 += / ) ㅋ ㅋ 曲	据件符按子系引。 这些坦克拉河走到时间到田荫拉去河西
数         停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的词典。           附加停用词典         该数据库按词索引时所引用的不允许索引的扩充词典。           梯硫词典         该数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           词根索引         决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。           如果设置该开关,则索引不区分大小写。           大小写敏感         决定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母串是否区分大小写           之小写敏感         决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           之市素引         决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           之現索引         决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           室数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统, 不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会 显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。           禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启           禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启           操作得问典,检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全 文数据库6.50.4000版本新增。           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。	尚如	<u> </u>	该数据件按问条句时所匀用的扩充问典。 这数据库按词表引吐低引用的不会次表引的词曲
内加停用两英         该数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库家引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           禄疏词典         读发数据库按词索引时所引用的允许索引的词典。如果不为数据库指定稀疏词 典,则该数据库家引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。           词根索引         决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。 如果设置该开关,则索引不区分大小写。           大小写敏感         决定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母单是否区分大小写 进行索引。           忽略数字串         选中表示建立索引时忽略数字串。           二元组索引         决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统, 不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会 显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。           禁止停用词典         禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启 用停用词典),检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全 文数据库6.50.4000版本新增。           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。           公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。	级屋	停用诃典 附加值田闫曲	该数据件按问系句时所匀用的不几时系匀的问典。
福疏词典       [該数据库按词案与时所所与用的几件案与时的词典。如果不为数据库有定稀疏词 典,则该数据库索引所有不属于停用词典和附加停用词典中的词汇。         词根索引       决定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。         如果设置该开关,则索引不区分大小写。       如果设置该开关,则索引不区分大小写。         大小写敏感       决定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母串是否区分大小写         边界设置该开关,则索引不区分大小写。       决定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母串是否区分大小写         边市表示建立索引时忽略数字串。       二元组索引         二元组索引       决定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。         案止压缩       定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。         禁止停用词典       於索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全文数据库6.50.4000版本新增。         公共检索       选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。         公共检索       选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。	周州	附加停用可共	以数据件按四条匀时仍匀用的个儿け条匀的7 元四央。 这数据库按扫声引时低引用的会次声引的扫曲。加用无事数据库比字径在注
一個人,所该数据库系引所有不腐了停用两两和两加停用两两中时间花。         一词根索引       決定数据库的短语型和全文型字段数据中的字母单词是否按词根进行索引。         如果设置该开关,则索引不区分大小写。         大小写敏感       決定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母串是否区分大小写         进行索引。       没略数字串         这中表示建立索引时忽略数字串。         二元组索引       決定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。         定数据库自动和全文型字段是否建立二元组索引。         定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。         禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启用停用词典),检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全文数据库6.50.4000版本新增。         公共检索       选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。         公共检索       选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。	卫主	稀疏词典	以数据件按网系句时所有用的几件系句的两类。如米个为数据件有正种项码 曲 则这数据底壳引底方不属于值用词曲和附加值用词曲由的词汇
词根索引       決定数据库的盘语室和主义室子段数据中的子母单词定省按问很近行案引。         如果设置该开关,则索引不区分大小写。         大小写敏感       決定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母串是否区分大小写进行索引。         忽略数字串       选中表示建立索引时忽略数字串。         二元组索引       決定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。         定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。         禁止停用词典       禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启用停用词典),检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全文数据库6.50.4000版本新增。         公       公共检索       选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。         公       公共检索       选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。			兴,则该数据件系引所有个属于疗用两类型的加厚用两类型的两位。 为完新提底的短语刑和合立刑空的新提由的字母单词具不按词担进行应引
大小写敏感         決定数据库的字符型、短语型和全文型字段数据中的字母串是否区分大小写进行索引。           忽略数字串         选中表示建立索引时忽略数字串。           二元组索引         決定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统, 定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统, 不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。           禁止停用词典         禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启 用停用词典),检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全文数据库6.50.4000版本新增。           公         公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。           公         公共检索         选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。		词根索引	伏疋剱殆件的应宿至仰王又至于权剱殆中的于母半两定百按两侬 <b></b> 边行系匀。 加里恐罢这开光。则奏己不反公士小宫
大小写敏感       沃定数据库的子科型、短语型和主义型子校数据中的子母审定自区力大小与 进行索引。         忽略数字串       选中表示建立索引时忽略数字串。         二元组索引       決定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。         定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统, 定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统, 不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会 显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。         禁止序用词典       禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启 用停用词典),检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全 文数据库6.50.4000版本新增。         公 共       公共检索       选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。         公       公共检索       选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。			如木以且以八大,则系刀小巨刀八小马。
忽略数字串         选中表示建立索引时忽略数字串。           二元组索引         決定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。           二元组索引         決定数据库自否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,           禁止压缩         定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,           禁止压缩         定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,           禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启           禁止停用词典         禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启           禁止停用词典         用停用词典),检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全           文数据库6.50.4000版本新增。         公共检索           公         选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。           公共数         选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。		大小写敏感	伏足数殆序的于竹至、应店至种主义至于找数殆下的于母甲足百区万八小 <b>与</b> 进行委引
二元组索引       決定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。         二元组索引       決定数据库的短语型和全文型字段是否建立二元组索引。         定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,         禁止压缩       定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,         禁止压缩       不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会         显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。         禁止停用词典       禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启         禁止停用词典       相停用词典),检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全         文数据库6.50.4000版本新增。          公       选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。         公       选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。		勿败粉空虫	近11系 1)。 
二九虫家川       快足或语件的湿语呈和呈文呈了夜足自建显二乃起家所。         定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,         禁止压缩       定数据库是否对数据和索引进行压缩。对于CPU速度慢而IO速度较快的系统,         不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。         禁止停用词典       禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启用停用词典),检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全文数据库6.50.4000版本新增。         公       公共检索       选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。         公       公共更新       选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。		一元组 <b></b> 一元 组 <b> </b>	这一衣小庄立家,可心听致了中。 冲完粉捉底的石运刑和个立刑之码是否建立二元组委引
禁止压缩       不压缩数据与索引对数据库的入库与检索速度会略有提高,但空间膨胀率会显著增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比。         禁止停用词典       禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启用停用词典),检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全文数据库6.50.4000版本新增。         公       公共检索       选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。         公       公共型新       选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。		一川坦泉川	它数据库具不对数据和索引进行压缩。对于CPU速度愠而IO速度较快的系统
公     公     公     公     公     法中表示所有用户均可对该数据库进行检索。       公     公     法中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。		埜止压缩	不压缩数据与索引动数据库的 λ 库与检索速度会略有提高。 伯容间膨胀索会
禁止停用词典开关的作用是允许建立停用词的索引(即创建数据的索引不启       禁止停用词典,检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全       文数据库6.50.4000版本新增。       公       公       共       公       共		N 1171G-10	显萎增大,所以在实际使用时总是压缩索引,以获得较好的时空比,
禁止停用词典     用停用词典),检索时停用词是否参与运算由应用进行选择。此功能为TRS全 文数据库6.50.4000版本新增。       公     公共检索       选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。       共     0.444311		<b>埜</b> 止信田词曲	一些中心的一些人。 一个中心的一些人。 一个中心的一些人。 一个中心的一些人。 一个中心的一些人。 一个中心的一些人。 一个中心,一个中心,一个中心,一个中心,一个中心,一个中心,一个中心,一个中心,
公共检索     选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。       公共     公共       公共     选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。			田停田词曲). 检索时停田词是否参与运算由应用进行洗择。此功能为TRS全
公     公共检索     选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。       公     公共更新     选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。		1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	文数据库6.50.4000版本新增。
公 公共更新 选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。		公共检索	选中表示所有用户均可对该数据库进行检索。
天 (A サイコー ) サイナー デオロシャー 1 5 5 5 5 1 1 1 5 1 5 5 5 5 5 5 5 5 5	公	公共更新	选中表示所有用户均可对该数据库进行记录维护。
_  公开案引   选甲表示所有用尸均可对该数据库的案引进行维护。	共	公共索引	选中表示所有用户均可对该数据库的索引进行维护。
周 以 公共修改 选中表示所有用户均可修改该数据库的结构。	属	公共修改	选中表示所有用户均可修改该数据库的结构。
[ <sup>1]</sup> 公共删除 选中表示所有用户均可删除该数据库。	性	公共删除	选中表示所有用户均可删除该数据库。



如对数据库的属性作了修改,按学更新将保存所作的修改。

## 2.4.2 修改数据库的结构

若当前属性窗口显示的对象为数据库,直接选择菜单上的"文件|结构"命令,或点击工 具栏上的 经结构 按钮,将会看到如下对话框:

数据库结构			2 🕑
数据库字段列表 (C)	3	🤴 🔦 at/	5 6 8
字段名	类型	说明信息	
日期	DATE		
版次	NUMBER	aaa	
版 名 栏目	CHAR		
标题	PHRASE		
作者	CHAR		
☞ 正文	DOCUMENT		
图像	BIT		
□ 字段属性			
内部编号	7		
别名列表	content		
显示标签			
索引路径	F:\TES\TES6\	ibase	E
索引属性	SEG; SEN; POS		
词根索引语种	Alpha(根据字母	表确定一个主要语种)	
混合索引模式	None (不进行字词	1混合索引)	
🗉 显示大小	0;0		
□ 名种标志			
不建索引			
《经》由米尔提			
<b>內部編号</b> 对象在系统中的内	部标识号。		
	ត	<b>腚</b> 取消	应用 ( <u>A</u> )

数据库字段列表控制里列出数据库的所有字段。字段列表的每一行分别显示字段的名字、类型和说明,字段名前有"标志的字段为新增字段,有"标志的字段为数据库进行全文检索的缺省全文字段名,缺省为最后一个 DOCUMENT 或者 PHRASE 字段,DOCUMENT 字段优先。用户可在字段列表上进行添加字段、修改字段属性、删除字段、为字段改名、调整字

图 2-5 数据库的结构对话框

段顺序(仅限于新字段)等操作。数据库字段列表控制的右上角有六个按钮,它们的作用分别如下:

- 휓 添加新字段,快捷键为 Insert
- 😽 删除当前选中字段,快捷键为 Delete
- 为当前选中字段改名,快捷键为空格,直接在字段名上单击也能起到同样作用
- 5 当前选中字段位置上移,仅限于新字段,快捷键为 Shift+↑
- ≦ 当前选中字段位置下移,仅限于新字段,快捷键为 Shift+↓
- P 把当前选中字段设为缺省字段,快捷键为 Shift+空格

数据库字段列表控制下面是字段属性组框,组框里的控制显示当前数据库字段列表控制里选中的字段的各项属性,具体如下:

控制名称	功能简介		
内部编号	数据库字段在系统中的内部标识号,新字段不显示此属性。		
	数据库字段的别名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,单		
别名列表	个别名长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。		
	缺省值为空。		
显示标效	数据库字段的显示标题,如不为空,概览时将作为列标题,细览时作为字		
	段引导符。		
	数据库字段的输入输出格式。		
	对于CHAR型字段,其格式规定为:		
	•A 表示在相应位置上必须出现一个英文字母;		
	•9 表示在相应位置上必须出现一个数字;		
	• 空格 表示在相应位置上必须出现一个空格;		
枚式阻宁	•X 表示在相应位置上可出现任意字符。		
俗式限足	对于DATE和NUMBER型字段,则为字段值的输出限定格式,并且格式由		
	用户确定,如 "Y.MM.DD HH:MM:SS"、"L.DP" 等。		
	如果限定格式第一个字符为'@',则表示其中存储的是限定格式所在文件		
	的文件名,按右边的 按钮可打开 "格式限定"编辑对话框,在此对话框		
	中可以直接进行编辑或者浏览格式限定文件。缺省值为空,表示字段的值		
	没有格式限制。对其它类型字段没有意义。		
	指在数据库加载时,对于未给出字段值的DATE、NUMBER或CHAR型字段		
始你取任	所对应的缺省取值。如果第一个字符为'@',则表示其中存储的是缺省值所		
<b></b> 狱 旬 取 徂	在文件的文件名。按右边的 ••• 按钮可打开"缺省取值"编辑对话框,在此		
	对话框中可以直接进行编辑或者浏览缺省取值文件。		
	DATE、NUMBER或CHAR型字段的取值范围,对其它类型字段没有意义。		
	取值范围的定义格式包括:		
	• 枚举定义:格式为V1,V2,V3,Vn,即枚举该字段上所有可能取值;		
	•区间定义:格式为V1,,V2,表示该字段上所有可能取值必须在最小值		
	V1和最大值V2之间;		
取值范围	•混合定义:格式为V1,V2,,V3,Vn,是以上两种方式的混合。		
	以上各格式中的逗号和点号都必须是半角符号。CHAR型字段的取值范围		
	所给出的每个值串首尾不允许空格。DATE型字段的取值范围所给出的每个		
	日期中只支持绝对(完全)年份,而不支持缺省世纪数的短格式年份,即		
	总是认为缺省世纪数为0。只有DATE型字段的取值范围支持模糊格式,即		
	允许日期格式中缺省一些成份,但对于区间定义定义的范围,其中的V1和		

控制名称	功能简介
	V2"前模糊"的成份必须是相同的,即在"年月日时分秒"的顺序下,V1
	和V2的第一个确定的日期成份的位置必须是相同的。如果第一个字符为
	"@',则表示其中存储的是取值范围所在文件的文件名。按右边的···按
	钢可打开"取值范围"编辑对话框,在此对话框中可以直接进行编辑或者
	浏览取值范围文件。缺省值为空,表示字段的值没有范围限制。
	数据库字段索引的存放路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。
索引路径	缺省值为空,表示字段索引路径和数据库存放路径一致。
索引属性	<ul> <li>读有值为主,农小于投系引鲜性和级站库存放鲜在 34。</li> <li>按右边的 ····按可打开 "索引属性"编辑对话框,在此对话框中可以直接进行编辑或者浏览索引属性文件。</li> <li>对DOCUMENT字段来说,即倒排索引属性名。多个属性名之间用;?'分隔,如"SEG;SEN;POS"等。如果第一个字符为'@',则表示其中存储的是索引属性所在文件的文件名。对DOCUMENT字段缺省值为 "SEG;SEN;POS",对其它类型的字段缺省值为空。</li> <li>对于CHAR字段来说,索引属性是用来定义冗余索引模式的。CHAR 字段的冗余索引是从原字段值中按规则抽取部分值的组合并进行索引,允许从字段值中抽取多个冗余值。抽取规则采用正则表达式语法,每个正则表达式对应一个冗余值,正则表达式之间用换行符分隔,每行一个正则表达式。表达式语法规则请参见附录三。</li> <li>对BIT字段来说,只有它被设置成虚拟逻辑字段时才支持索引属性。虚拟逻辑字段的索引属性存储的是该虚拟逻辑字段时才支持索引属性。</li> <li>使列表(至少包含一个字段)及其逻辑关系和运算优先模式,如: "字段1,字段2,*&amp;"。定义中的'*'是'字段1'和'字段2'之间的逻辑关系(AND运符算),还可以是'+'(OR运算符)、'~'(XOR运算符)和'-'(NOT运算符),逻辑关系缺省时默认为OR运算; '&amp;'是运算优先模式符号,表示"字段逻辑优先",即虚拟逻辑在每个检索原子(检索键值)上进行扩展,缺省时表示"表达式逻辑优先",即虚拟逻辑在每个检索原子(检索键值)上进行扩展,缺省时表示"表达式逻辑优先",即虚拟逻辑在最加逻辑字段</li> </ul>
	所限定的最大子表达式上进行扩展。字段及逻辑关系之间必须用单字
	节的逗号','进行分隔,逻辑关系符和运算优先模式也必须是单字节
	的,并且也必须放在最后。
	对DOCUMENT和PHRASE字段的索引进行词根处理时字段值的语种。可为
	Alpha(根据字母表确定一个主要的语种)、English(英语)、Russian(俄语)、
词根索引语种	French (法语)、Spanish (西班牙语)、Portuguese (葡萄牙语)、Italian (意
	大利语)、German(德语)、Dutch(荷兰语)、Swedish(瑞典语)、Norwegian
	(挪威语)、Danish(丹麦语)、Finnish(芬兰语)之一。缺省为Alpha。
	对DOCUMENT和PHRASE字段进行字词混合索引时,索引混合存储模式开
混合索引模式	关,可为None(不进行字词混合索引)、Char(禁止按词索引)、Full(全几
	余模式)、Half(半几余模式)、Zero(零几余模式)之一。缺省为None。
	该开天只有当数据库指定了分词词典、扩展分词词典或稀疏词典时才有效。
	数据库子段的长度限定。对CHAR子段为最大的取值长度,为零表示子段
最大长度或最	所允许的最大长度,超过规定长度的子符将被忽略,此时直接在后面的编
大精度	" 辑性中进行编辑; NNUMBER子校表示数值的小数位有度,此时可以点击
	石边的 … 按钮打开"最大精度"对话框,进行具体的精度选择;对其它类
	型的子段尤意义。 教出店宫印始且三座 <u>市</u> 和言库
显示天小	数据库子段的显示蒐度和局度。 地击事工会准备性(NUD + 0D - DOOLD TO THE H + + + + + + + + + + + + + + + + + +
兀 叶 多 值 工 寺 吉 리	选出表示冗计多值(PHRASE、DOCUMENT型子段除外),研省为清除。
个建家引	选出表示不建立案引(BII型子段除外)。
<u> </u>	选出农不取值个兀许里夏,仅对DAIE、NUMBER和CHAR型子段有效。
宗正全沮	远中衣亦个兀计全值,仅刈DAIE、NUMBER和CHAR型子段有效。

控制名称	功能简介
缓冲数据	选中表示允许进行检索缓冲,缓冲可以提高检索时有关操作的速度。此开 关决定该字段的"数据"是否集中存储,并在"检索缓冲"启动的情况下 时,允许进入内存缓冲。虽然所有类型的字段都允许进行缓冲,但 DOCUMENT和BIT类型的字段只存储一个标志,表示字段是否有值,而不 是存储实际的字段值。
公共检索	选中表示所有用户均可对本数据库字段进行检索,缺省为清除。
允许单字检索	对DOCUMENT和PHRASE字段进行字词混合索引时,字索引的方式开关: 如果选中,表示所有的表意文字都可被单独查询,否则表示单个表意文字 不能查询。该开关只有当数据库指定了分词词典,并且对该字段进行字词 混合索引时才有效。
允许相关排序	选中表示检索命中该字段时,该字段参与相关性排序。对BIT字段该开关无效。
虚拟逻辑字段	如果虚拟逻辑字段开关被打开,则表示该字段被设置成一个虚拟字段。虚 拟字段不能存储数据和索引,而只能在该字段的索引属性中定义一些它所 对应的实际字段及其逻辑关系,在检索时作为单一的字段使用。只有BIT 字段才能设置为虚拟逻辑字段。此功能为TRS全文数据库6.50.4000版本新 增。
缺省虚拟字段	如果缺省虚拟字段开关被打开,则表示在检索时该虚拟逻辑字段的字段名可以用特殊的字符串"\$DUMMY"来替代,以便于检索表达式的书写或选项的指定。此功能为TRS全文数据库6.50.4000版本新增。

如对数据库的结构作了修改,按[确定]将保存所作的修改并关闭对话框。

## 2.4.3 修改数据库的访问权限

查看和修改当前选中数据库的权限,当前用户必须是 DBA 用户,或为选中数据库的 拥有者,或对选中数据库有 ALTER 权限。数据库的访问权限有检索权限、更新权限、索 引权限、修改权限和删除权限五种,字段只有检索权限。

若当前属性窗口显示的对象为数据库,直接选择菜单上的"文件|权限"命令,或按工具 栏上的 绿根,将会看到如下对话框:

访问权限	? 🔀
用户組/用户 (G): SE patent SE pengjing SE PUB SE shanghai SYSTEM SE sysuser1111111111 SE usergda SE usergda SE usergda1 SE usergda2 SE yangfan	字段/对象 (C): ● ● ● ● ● ● ● ● ● ●
- 访问权限 (修改即时生效) - ▼ 检索权限 (2) ■ 更 ▼ 修改权限 (2) ■ 更	「新权限 (U) ■ 東引权限 (E) 「除权限 (D) 美闭

图 2-6 数据库的访问权限

"访问权限"属性页里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
用户组/用户	当前服务器上所有用户组/用户的列表。用户组/用户名前面的小图标表明了该
	用户组/用户的类型: 🛸表示用户组、 💴表示全域管理员用户、 💴表示组
	管理员用户、 💵 表示资源用户、 🖺 表示登录用户。
字段	对象名所包含字段的列表,"(对象权限)"相当于对数据库的操作权限。
访问权限	当前选中的用户组/用户对指定对象/字段的访问权限,包括以下所列几项。直
	接单击组里的复选框可修改所有处于选择状态的用户组/用户对所有选择的
	对象/字段的访问权限,不需按"确定"或"应用"即可立刻生效。
检索权限	选中表示当前用户组/用户对数据库和指定字段有检索权限。
更新权限	选中表示当前用户组/用户对数据库有记录更新权限。
索引权限	选中表示当前用户组/用户对数据库有索引维护权限。
修改权限	选中表示当前用户组/用户对数据库有结构修改权限。
删除权限	选中表示当前用户组/用户对数据库有删除权限。

按[确定]或[取消]将并关闭对话框。

# 2.5 数据库重命名

数据库重命名要求操作用户必须拥有 DBA 权限或为当前数据库的拥有者。先选中要

改名的数据库,然后选择"文件"菜单上的"重命名",或按工具栏上的 按钮,或直接 按空格键,当前数据库名字的位置上将出现一编辑框;在编辑框中输入新的名字,然后按 ENTER 键,所选数据库将被重新命名为所输入的名字;如要取消重命名操作,可按 ESC 键。此外,还可以在属性窗口中直接修改,点击数据库,属性窗口将显示其相应的属性,

在"对象名称"一栏可直接对数据库名进行修改,修改完毕点击工具栏上的 **步更新**按钮 即可保存新名字。

## 2.6 删除 TRS 数据库对象

删除数据库。如果满足下列条件之一,则有权删除数据库:

- 超级用户。
- DBA用户。
- 数据库的拥有者。
- 数据库具有公共DROP属性。
- 与数据库的拥有者同用户组的GDA用户。
- 拥有该数据库的DROP权的用户。

使用 TRS 管理员工具删除 TRS 数据库对象,首先要打开对象管理的数据库标签,通过四种方法可以完成对数据库对象的删除。

方法一:选择要删除的数据库,按下鼠标的右键并选择"删除"或"剪切";

方法二:选择要删除的数据库,选择菜单"编辑|删除"或"编辑|剪切";

方法三: 选择要删除的数据库, 按下"Delete"键或"Ctrl+X";

**方法四**:选择要删除的数据库,选择工具栏中的**×**或**×**按钮。

系统会出现如下对话框:



图 2-7 删除对象确认对话框

选择"是(Y)"删除数据库结构(同时删除所有数据); 选择"取消"放弃删除操作。

"删除"和"剪切"的区别在于剪切操作把所选的数据库复制到剪贴板里,而删除则 不进行复制。利用"剪切"和"粘贴"功能的配合可快速复制数据库的结构。

## 2.7 数据库/视图检索

检索是 TRS 里最常用的一种操作。使用记录维护窗口打开数据库或视图可方便地进行 检索。由于视图是逻辑的数据库,检索方法与数据库相似,在这里一并介绍。词典是一种 特殊的数据库,其检索和浏览方法有别于用户自定义数据库,在后面的章节里另外介绍。

用户可使用浏览器通过 Web 发布系统进行检索和浏览,有关内容请参阅相应资料。

### 2.7.1 一般检索

有几种方法可以对数据库/视图进行检索。最简单的方法是在对象管理窗口直接双击所 要检索的数据库/视图进行无条件检索;另外可以先在对象管理窗口里选择目标对象(可选 择多个,此时各目标对象必须包含至少一个相同名字和类型的字段),然后按回车,或者 在工具栏的检索表达式输入框里输入检索表达式再按回车或者按 按钮;比较复杂的检 索和排序可以使用对象管理窗口里的"文件|检索"命令或记录维护窗口里的"检索|高级 检索/排序"命令或者点击工具栏上的 按钮进行高级检索和排序(详见下一小节的介绍)。

检索表达式表示你要查找的目标记录,为空表示查找所有记录。

例如: 输入"中国\*北京" 表示在默认字段查询中国和北京同时出现的记录。输入"中

华%" 表示在默认字段查询出现"中华……"的记录,这里%为通配符。输入"日期>1997.01.01 \*作者=王%"表示查询日期为 1997 年 1 月 1 日以后(不含)并且作者是姓王的记录。

检索表达式可以包括合法的算术运算符、比较运算符、逻辑运算符、重复逻辑运算符、 属性运算符、限定运算符、加权运算符、统计函数、检索函数、词典函数、通配符等,具 体操作可参见附录中检索表达式构造规则。

### 2.7.2 高级检索与排序

在对象管理窗口里选择要检索的目标数据库/视图(可选择多个,此时各目标对象必须 包含至少一个相同名字和类型的字段),然后选择"文件|检索"命令;或在记录维护窗口 选择"检索|高级检索/排序"命令;或者点击工具栏上 近按钮,将出现以下对话框:

高级检索/井序	? 🔀
检索条件 (C)	确定
	取消
	表达式(2)
□ 按字检索 (I) □ 忽略高频词 (G) □ 忽略停用词 (B)	索引词(@)
统计条件 (T)	选项(0)
max(版次),min(版次)	
↓ /排序方式 (S)	
-日期:+版次: ▲ 2↓	
✓ 統一排序 (Ш) □ 后进先出备选 (P) □ 总是允许排序 (A)	

图 2-8 高级检索/排序对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
检索条件	检索条件表达式。缺省情况下为当前检索结果的检索条件。

按字检索	选中表示表意文字按字进行检索。
忽略停用词典	选中表示检索时忽略停用词典。
统计条件	统计结果表达式,多个表达式之间以逗号分隔,可为空。所设统计条件应用于以后的各次检索中。要查看统计结果,可选择记录维护窗口的"文件  检索信息"命令。
排序方式	结果记录的排序方式,可直接输入,也可以点击旁边的 <b>2</b> ↓ 按钮打开"选择 排序方式"对话框进行排序字段和选项的设置。
统一排序	对多个对象进行检索时,选中表示对检索结果进行混合排序,否则将按各数据库/视图分别排序。对单个对象检索没有作用。
总是允许排序	在命中记录数不超过系统配置的最高限值的情况下,"总是"允许排序检索结果。
表达式	打开"表达式生成器"对话框,帮助用户生成检索表达式。
索引词	打开"查询索引词"对话框,对数据库或者视图的索引词进行查询。
选项	打开"检索选项"对话框,设置检索的选项,所设选项将应用于以后的所有检 索中。

设置好检索条件、统计条件、排序字段、检索选项等参数以后,按[确定],TRS 管理员会以所设参数对当前检索目标对象进行检索,并刷新记录维护窗口。若此操作费时较长,可在过程中按 Ctrl+Break 中断操作,此时检索排序取消。按[取消]则放弃检索,关闭对话框。

### 2.7.3 表达式生成器

帮助用户生成检索表达式或者统计条件,对初学者尤为有用在"高级检索/排序"对话框里,按[表达式]按钮,或者"复制记录"对话框和"新建导航文件"对话框里,按 按钮, 或者在导航节点的"检索条件"或"统计条件"属性中,点击 .... 按钮,都会弹出此对话框。

若当前焦点停留的编辑框为"检索条件"编辑框,表达式生成器如下图所示:



图 2-9 生成检索条件的表达式生成器

若当前焦点停留的编辑框为"统计条件"编辑框,表达式生成器如下图所示:

表达式生成器			? 🔀
表达式 (E): SUM (版次)		<ul> <li></li> <li></li> </ul>	确定           取消
+-*/%	$= \langle \cdot \rangle \langle \in \rangle = \Diamond$	(),	
字段名 (C): 版次	运算符/函数 @):	历史检索表达	đ. (H) :

图 2-10 生成统计条件的表达式生成器

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
表达式	生成的检索表达式或者统计表达式。
运算符按钮	从 <b>十</b> 到 为常用的运算符按钮,按下按钮会把相应运算符复制到表达式编 辑框里。
字段名	检索目标的所有共同字段(字段名和类型都一样)列表。双击可把字段名复制到表达式编辑框里。
运算符/函数	RS的运算符和函数列表。运算符分为逻辑运算符、重复逻辑运算符、属性运算符、限定运算符,函数分为检索函数和词典函数;当生成统计条件时函数 为统计函数。双击文件夹可显示该项包含的所有运算符/函数列表,再双击某 一项则可把该运算符/函数复制到表达式编辑框里。
历史检索 表达式	历史检索表达式列表,列出最近用到的20个检索表达式,双击可把检索历史 项复制到表达式编辑框里。当生成统计条件时此列表框无用。

生成合适的检索表达式或统计条件后,按[确定],将关闭"表达式生成器"对话框并把 检索表达式或统计条件复制到相应对话框的检索条件编辑框或统计条件编辑框里。按[取消] 则关闭对话框。

### 2.7.4 选择排序方式对话框

选择排序方式对话框用于帮助用户生成排序方式,对初学者尤为有用。设置排序方式和选项,在"高级/检索排序"、"分类统计"、"复制记录"等对话框里,按 按 按钮, 或者在导航节点的排序方式属性项中,点击 ··· 按钮,将弹出如下对话框:
选择排序方式		? 🔀
排序子校 匹厂: 字段名 ● 版名 ● 作者 日期 版次 栏目 标题 ID relevance_number 简介 RELEVANCE	类型 CHAR CHAR DATE NUMBER CHAR PHRASE NUMBER NUMBER PHRASE	la Isotational Is
○ 裁减记录 (£): (条) 中文排序 (£): 按缺省方式 (£ 相关性计算 (a): 由系统配置冲	<ul> <li>● 有效记录 (Y): 1000</li> <li>内码)排序</li> <li>□定</li> </ul>	(条)
□ 表达式中多字段的加权表示t ☑ 天小写无关 00) □ 后进先出 ①	 尤先顺序 (M)	

图 2-11 选择排序方式对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
排序字段	可以作为排序字段的字段列表,包括检索目标的所有共同非正文/二进制字段 (字段名和类型都一样)和RELEVANCE(相关排序)。选择字段名,然后点 击旁边的按钮 → 可把该字段的排序方式设为升序(前面显示 图标, RELEVANCE除外);点 → 设为降序(前面显示 图标);对于NUMBER字 段点 → 按钮可把该字段设为按相关性排序时将相关度调整为"计算所得相 关度值 * 该字段的值"(前面显示 * 图标);对DATE字段点 → 按钮则弹出 "分级排序"对话框,分别设置小时、天、周(顺序无关,内部将自动调整), 表示以当前日期为起点,将记录中的日期字段值分级进行降序排序(前面显 示图标)。用 → 和 → 按钮可调整已选字段的顺序。若字段前无任何图标,则表示此字段与排序方式无关。
裁减记录	存储之前完成排序,并只存储排在前面的部分记录,同时自动设置"非精确 命中点"模式。0表示由系统配置决定,缺省是不进行裁减。如果值等于65535, 则表示忽略系统配置,关闭排序裁减功能。
有效记录	即部分排序,只保证前一部分记录是有序的。0表示由系统配置决定,缺省是 全部排序。如果值等于65535,则表示则表示忽略系统配置,关闭部分排序功

	能。
中文排序	中文的排序方式,可选择按内码、拼音、多音字拼音或笔画数排序。
相关性计算	不同的相关性的计算模式和IDF模式组合下会有不同的排序结果。分为7种情况:由系统配置决定;忽略词的位置和使用基于单个数据库范围的IDF值;忽略词的位置和词IDF值不参与相关性计算;考虑词的位置和词IDF值不参与相关性计算;用一个记录中命中词的单位向量长度(每个命中词只计算一次)作为记录的相关;用一个记录中命中词的单位向量长度,以及命中词的词频和作为记录的相关度。
表达式中多字 段的加权表示 优先顺序	相关性排序时表达式中多字段的加权表示优先顺序。
大小写无关	选中表示忽略大小写。
后进先出	选中表示按记录的物理记录号的降序排列,不能和其它排序方式混用。

## 2.7.5 查询索引词

"查询索引词"对话框用于查询数据库或者视图里的索引词,索引词可作为整个检索 表达式或检索表达式的一部分。在记录维护窗口选择"检索|查询索引词"命令,或者在"高 级检索/排序"对话框里,按[索引词]按钮,将弹出如下对话框:

查询索引词			? 🔀
查询条件(\): 中%		æ	复制(0)
显示个数 (图): 0 共73-	℃(0表示全部显示)		关闭
当前页面 (P): 1 共1页		22	另存为(V)
词语	命中数	词频数 🔼	
回中	899	2997	
🛛 🖻 中保	6	6	
■ 中部	18	24	
■中草药	6	6	
■中层	12	12	
🛛 🖻 中成药	12	18	
□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□	36	48	
□□中东	6	30	
回中断	6	6	
■ 中方	24	36 💌	
对象名 (Q): SYSTEM. demo2_	1	~	
字段名 (C): 正文		~	

图 2-12 查询索引词对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
	查询表达式。可为"目标词"或"函数名(目标词,…)"形式,其中"目标词"既可
	是一个确定的词汇或字段值,也可是一个符合TRS规范的模糊词汇或模糊字
查询条件	段值。按右边的 希 按钮进行索引词查询,并把结果显示在结果列表里。若
	此操作费时较长,可在过程中按Ctrl+Break中断操作,此时查询取消。
显示个数	显示结果的个数,缺省为不设置。
水带星型	当前显示的页数。在编辑框中输入想要跳转的页数以后点击回车键,将会跳
当时贝田	转到指定的页数。
	查询结果的索引词列表,每页显示个数可在"选项 集成环境"里设定,缺省为
	100个。每个索引词显示其词语、命中数和词频数,如词语前方带国表示按词
结果列表	索引,带国表示按字索引,带回表示字词混合索引。要看其它页的索引词信
	息,可用 22 按钮进行前后翻页。点击"词语"、"命中数"和"词频数"标
	题可进行排序,三角形尖角向上表示升序,尖角向下表示降序。
对象名	待查询的目标数据库名或者视图名。改变查询对象将重新检索索引词并刷新
(13)(1)	检索列表。
字段名	待查询的字段名,改变查询字段将重新检索索引词并刷新检索列表。
<b>有</b> 判	把结果列表里当前选中的检索词复制到"高级检索/排序"对话框的检索条件编
反响	辑框里。
关闭	关闭"查询索引词"对话框。
另存为	打开"词语导出"对话框,把当前查询结果的一部分或全部保存到一个文件里。

查询完毕后,按[复制]或直接双击结果列表的索引词项将把指定索引词复制到"高级 检索/索引"对话框的检索条件编辑框里。按[关闭]则关闭对话框。

如果在查询索引词里按下[另存为]按钮,将出现如下对话框:

词语导出	? 🔀
目标文件名 (ᢓ):	E:\Admin\Admin\Temp\word.dic 🛛 🚽
<ul> <li>词语范围</li> <li>○当前词语 (C)</li> <li>○ 所有词语 (A)</li> </ul>	(1)
<ul> <li>●指定范围(B)</li> </ul>	1-10
- 保存格式 〇 记录文件 (B)	○装库文件 (I) ○ ISO2709 (I) ○ XML (X)
🗌 保存词频数 Q)	确定 取消

图 2-13 词语导出对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称 功能简介

控制名称	功能简介
目标文件名	保存的目标文件名,可按右边的 🛃 按钮来选择目标文件名。
词语范围	需要保存的词语的范围,缺省为所有词语。
当前记录	只保存当前记录。
所有记录	保存检索结果里的所有记录。
指定范围	保存指定范围的记录,可用"起始记录号-终止记录号"的方式表示一定范围 的记录,或仅用单个数字表示一条记录,多个分段之间以","分隔,各分段不 能重叠。还可用">词频数"或">=词频数"的方式指定保存索引词的范围。
保存格式	结果保存的格式,对索引词典和索引词查询无效,缺省为TRS装库数据格式。
记录文件	以记录数据格式保存检索结果,一般只需浏览检索结果时选择此格式。
装库文件	以TRS装库数据格式保存检索结果,所保存的文件可以用来重新进行装库。
ISO2709	以ISO2709国际标准格式保存检索结果。
XML	以XML格式保存检索结果。
保存词频数	在保存索引词查询结果时,指定是否保存各索引词的词频数。在词典维护时 无此项控制。

输入目标文件名,设置词语范围、保存格式等选项以后,按[确定],TRS 管理员将开始保存查询结果到目标文件里。按[取消]则放弃保存操作并关闭对话框。由于保存查询结 果是一个耗时过程,因此保存过程中有"保存进度"对话框显示目前已保存的记录数和保 存完成的百分比。如要终止保存过程,可按[终止]按钮。

### 2.7.6 修改检索选项

用户可通过修改检索的高级选项来设置检索的环境。在"高级检索/排序"对话框里, 按[选项]按钮,或者在导航节点的"缺省字段及选项"属性项中,点击---按钮,将弹出如 下对话框:

检索选项 ? 🔀
缺省目标字段 字段列表 (C): 标题:正文 逻辑关系: ● 与 (A) ● 或 (C) ● 非 (C) ● 异或 (C) ① 优先于表达式中的逻辑 (L)
自动扩展检索 主题词典 (H): SYSTEM. THESAURUS_GB
同义词典 (Y): SYSTEM. SYNONYM_GB
反义词典 (M):
<ul> <li>✓ 同义词 (2)</li> <li>□ 反义词 (2)</li> <li>□ 结略词 (2)</li> <li>□ は结略词 (2)</li> <li>□ 相关词 (2)</li> <li>□ 上位词 (1)</li> <li>□ 下位词 (2)</li> <li>□ 所有上位词 (3)</li> <li>□ 所有上位词 (4)</li> <li>○ 「前本/繁体 (2)</li> </ul>
估算/加权选项
估算分段单位 (1): 估算终止条件 (2):
标题加权系数 (3): 5 (倍) 知识扩展权重 (4): (%)
命中分支权重 (5):
命中点存储方式 (6): 存储精确的命中点
检索超时时间 (7): 10 (秒) 集群裁减设置 (8): 🥁 🥁
✓ 中断时输出部分结果 (2) ⑦ 密略不存在的索引属性 (2) 0)

图 2-14 检索选项对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制	名称	功能简介
缺省目标	字段列表	检索条件表达式中缺省字段的子检索表达式的目标字段名集列 表,字段名之间以半角分号分隔。为空表示在数据库数据词典中 指定的字段上进行检索;为'*'表示在所有DOCUMENT字段和 所有PHRASE字段上同时进行检索。点击并按钮,可弹出选择缺 省字段对话框,对缺省字段进行选择。
字段	逻辑关系	检索条件表达式中缺省字段的子检索表达式的目标字段名集各字段间的逻辑关系,可为:与、或、非、异或四种方式之一。
	优先于表达式中的 逻辑	缺省字段检索的字段逻辑优先于检索表达式中的逻辑。

	主题词典	利用知识辅助词典自动进行知识扩展检索时的主题词典。
	同义词典	利用知识辅助词典自动进行知识扩展检索时的同义词典。
	反义词典	利用知识辅助词典自动进行知识扩展检索时的反义词典。
	同义词	选中表示自动进行"同义词"扩展检索。
	反义词	选中表示自动进行"反义词"扩展检索。
	等同词	选中表示自动进行"等同词"扩展检索。
<u>~</u>	替代词	选中表示自动进行"替代词"扩展检索。
目	缩略词	选中表示自动进行"缩略词"扩展检索。
动	被缩略词	选中表示自动进行"被缩略词"扩展检索。
1) 屈	相关词	选中表示自动进行"相关词"扩展检索。
辰	上位词	选中表示自动进行"上位词"扩展检索。
虚	下位词	选中表示自动进行"下位词"扩展检索。
~	所有上位词	选中表示自动进行所有"上位词"扩展检索。
	所有下位词	选中表示自动进行所有"下位词"扩展检索。
	同根词	选中表示自动进行"同根词"扩展检索。
	外文等同词	选中表示自动进行"外文等同词"主题控制扩展检索。
	全角/半角	选中表示自动进行"半角/全角字符"扩展检索。
	简体/繁体	选中表示自动进行"中文简体/繁体"扩展检索。
估	估算分段单位	使用估算检索模式,其值为数据的分段单位(记录数)。
算	估算终止条件	使用估算检索模式,其值为检索终止条件(记录数)。
和	标题加权系数	命中点在标题(第0段/第0句)位置上的加权系数(倍数)。
加	知识扩展权重	知识扩展检索(主题/同义/反义)词的权重系数(百分比)。
权	命中分支权重	命中分支数的权重系数。
会山	占方硅方式	不同的命中点存储模式,不但影响检索速度,还会影响相关性排
1. 44	<b>示</b> (于闻) 八	序结果。
於麦扨时时间		检索的超时时间(秒数,不能大于系统的的超时时间设置)。如果值
		为0,表示使用系统的的超时时间设置。
集群裁减设置 中断时输出部分结果		集群对后台检索结果的裁减设置,仅在所登录的服务器为集群时
		オ有効 按右边的 🌠 按钮可打开对话框进行设置 0表示不作阻
		制,1~9表示集群至小需要等待相应数量的后台返回结果,10~99
		表示集群至少需要等待相应比例的后台返回结果,100及以上表示
		至少需要返回的结果记录数。
		选中表示当检索过程被中断时也输出已经得到的部分检索结果,
		否则按出错处理。
忽略	不存在的索引属性	对于不存在的索引属性,简单地忽略,不按出错处理。

设置好缺省目标字段和自动扩展检索选项以后,按[确定]保存这些选项并关闭对话框, 所设选项将用于以后所有的检索操作中。如不想改变原有选项,按[取消]键关闭对话框。

## 2.7.7 检索附加参数

设置导航的附加参数,供用户保存一些附加导航信息以及供将来扩展时所用。选择"检 索|附加参数"命令后,将弹出如下对话框:

附加参数			? 🔀
参数列表 (L): 参数名 Image	参数值 <image/> @%d	III // X	确定 取消
			]

图 2-15 检索附加参数对话框

对话框中各控制的含义如下:

控制名称	功能简介		
参数列表	显示当前设置的附加参数,这些参数将保存在导航文件里。右上角的 <b>***</b> 、 <b>/</b> 和 <b>×</b> 按钮分别用于添加、修改和删除参数。		

设置好参数列表以后,按[确定]将把参数列表保存在导航文件的修改记载里,保存修 改结果时会把这些设置写入导航文件,这样下一次打开此对象时将自动恢复上一次的设 置。按[取消]放弃所有修改并关闭对话框。

### 2.7.8 二次检索和排序

在记录维护窗口里,可以在上一次检索的基础上进行二次检索,以缩小查找的范围或 对上次检索结果进行重新排序。

在记录维护窗口的选择一段文字,然后选择"检索|按选定内容检索"命令或按下工具栏中的 按钮。可显示所有当前字段包含当前选择内容的记录。选择"检索|内容排除检 索"命令或按下工具栏中的 按钮。可显示所有当前字段不包含当前选择内容的记录。(注 意:如果被选字段是多值字段,而且您选定的检索内容也是多值字段的话,您需要将检索 表达式对话框中显示的表达式中的";"替换为"\*"或"and"。例如:作者多值字段:"王 一;李二",检索表达式:"作者='王一;李二",修改检索表达式为:"作者='王一'\*作者=' 李二"。)

在浏览检索结果时单击字段标题可对检索结果直接排序。选择菜单"检索|降序排列" 命令,可按当前列内容的降序排列记录。选择菜单"检索|升序排列"命令,可按当前列内 容的升序排列记录。若排序操作费时较长,可在过程中按 Ctrl+Break 中断操作,此时排序取消。

以上命令仅对概览窗口(排序时不能为 DOCUMENT/BIT 字段)、细览窗口(当前不 是处于源文件浏览状态)和表单编辑窗口有效,且检索结果是针对当前检索结果的二次检 索。如想在当前导航结果的基础上进行检索,请先选择"检索|取消检索/排序"命令,或 直接在工具栏上的检索表达式组合框里输入检索条件并按回车。如想直接对检索的条件和 排序方式等进行修改,可选择"检索|高级检索"命令。

## 2.8 浏览和处理检索结果

浏览检索结果在记录维护窗口里实现。该窗口可有四种方式:只有概览、只有细览、 上下分隔、表单编辑,一般缺省为上下分隔方式(上方为概览窗口,下方为细览窗口,边 界可以上下调整)。左侧上部的导航窗口显示当前对象对应的导航树,左侧下部的属性窗 口显示当前对象的检索属性和上方导航树的属性。

对于查询检索结果可通过菜单"记录"浏览到各条记录,也可通过浏览维护窗口的状态栏中的小按钮定位到各条记录,如下图:



#### 图 2-16 记录维护窗口的状态栏

状态栏最左边部分用于显示菜单命令、工具栏按钮、操作结果等提示信息。中间为记录定位部分,显示当前记录号,并可快速定位到某条记录。后边的两个状态框分别显示键盘的数字键和大小写状态。最右边的 如 短 按钮则分别用于显示对象管理窗口和打开命令语言处理工具。

记录定位部分中间的编辑框显示当前记录号,最右端显示当前检索结果的总记录数。 如要直接定位到某条记录,请在该编辑框内输入目标记录的序号,然后按回车键。记录定 位部分还有几个小图标按钮,它们的作用分别是:

- 🔣 首记录 🛛 定位到第一条记录
- ▲ 上一记录 定位到上一条记录
- ▶ 下一记录 定位到下一条记录
- 🔰 尾记录 定位到最后一条记录
- 🧱 添加记录 添加新记录到数据库
- 🖉 修改记录 修改当前记录的内容
- X 删除记录 从数据库中删除记录

## 2.8.1 概览窗口

概览窗口以表格方式显示用户指定的概览字段值。如下图:

记录	묵	时间	版次	版名	≫ 栏目 △	标题
	1	1997.01.09	4	要闻	"三下乡"活动情暖万民心	西安创建:欢乐的村庄、希望的田野
	2	1997.01.09	4	要闻	"三下乡" 活动情暖万民心	北京组织:艺术家、书法家、科技和
	3	1997.01.08	1	要闻	今日谈	『结穷亲』又有新发展
	4	1997.01.11	1	要闻	今日谈	"卖掉奥迪发工资"联想
	5	1997.01.04	1	要闻	今日谈征文	记民情日记好
	6	1997.01.03	4	要闻	人民论坛	新年话信心
	7	1997.01.06	4	要闻	人民论坛	论谋势
	8	1997.01.08	4	要闻	人民论坛	精神文明就在身边
	9	1997.01.10	4	要闻	人民论坛	戒『浮』
	10	1997.01.06	1	要闻	社论	贵在行动 重在落实
	11	1997.01.01	1	要闻	社论	把握大局 再接再厉 同心同德 开拓育
	12	1997.01.10	1	要闻	现场短新闻	贫在深山有远亲
	13	1997.01.07	4	要闻	现场短新闻征	特殊礼品赠教师
	14	1997.01.02	1	垂闻	现场短新闻征文	特别的新年晚会(现场短新闻征文) 🞽
<						>

图 2-17 概览窗口

字段名显示在表格最上面的标题栏,第一列显示记录号和相关度。表格最左边的复选 框为选择记录之用,可选定部分记录进行删除、更新、保存等操作。当当前记录改变的时 候,细览窗口的内容会相应地作出改变。显示的字段列表可以通过选择"检索|显示字段"命 令或设置导航节点的显示方式来改变,每一栏的宽度可通过拖动边界或选择"查看|表格列" 来设定,缺省宽度由数据库字段的显示宽度属性决定。点击字段名可进行排序,三角形尖 角向上表示升序,尖角向下表示降序。若此操作费时较长,可在过程中按 Ctrl+Break 中断 操作,此时排序取消。

在本版本中,不同的记录增设了不同的标志,各种标志及对应记录如下:

*	当前记录已设密码
	当前操作者的密级不够查看当前记录
	当前操作者不属于当前记录的开放用户组
-	当前记录已被开锁
-1	当前记录已被修改
Δ	读取当前记录失败
0	当前记录已在别处被删除

在概览窗口中,可以用以下编辑键移动当前记录:

Ctrl+Home	移到整个表格第一行
Ctrl+End	移到整个表格最后一行
PageUp	移到上一页第一行
PageDown	移到下一页最后一行

**表格列** 修改单元格的显示标题和宽度。选择"查看|表格列"命令后, TRS 管理员弹出如下对话框:

表格列			? 🗙
字段列表 (C):	(记录号)		~
显示标签(T):	记录号		
显示宽度(世):	97	☑ 缺省宽度(A)	
		确定	取消

图 2-18 表格列对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
字段列表	当前显示的所有概览字段。
显示标签	当前选定字段的显示标题,缺省为该字段的字段名。
显示宽度	当前选定字段的显示宽度,缺省情况下为字段规定的显示宽度(以字符为单
	位。
缺省宽度	选中表示把该字段的显示宽度设为缺省值。

修改完各概览字段的显示标题和宽度后,按[确定],所作修改将影响概览窗口的显示。按[取消]则放弃所作修改并关闭对话框。注意:所作修改并不影响下一次打开该记录 维护窗口,如要修改字段标题和宽度的缺省设置,请修改字段的显示标题和显示宽度属性。

## 2.8.2 细览窗口

细览窗口以浏览器的方式显示用户指定的细览字段值,可直接显示记录所带的 jpg 或者 gif 类型图片,其他类型的附件在默认状态下以连接形式显示,双击带下划线的文字 以打开或保存该文件或连接。但处于直接浏览记录附件状态(即》按钮按下)时,点击 记录时将直接显示该记录所带的附件,或者弹出对话框询问用户是否打开或保存所带的附 件,选择[打开],将在细览窗口中直接打开此附件,选择[保存],则可将此附件保存到指定 的目录中。显示的字段列表可以通过选择"检索|显示字段"命令或设置导航节点的显示方式 来改变。



图 2-19 细览窗口

上方工具栏最前端是一个字段列表框,其下拉框中列有当前细览字段的列表,选择相应的字段会直接定位到该字段处。工具栏上其他各按钮的具体功能如下:

▶ ⊢→会中	定位到上一命中点处。对当前对象进行检索后,细览窗口中短语型(PHRASE)
	和全文型(DOCUMENT)字段中的命中点会以特殊的颜色显示,便于查看。点击
	此命令后,将定位到当前位置前的上一个命中点处,命中点以蓝色反显。
S T-An	定位到下一命中点处。对当前对象进行检索后,细览窗口中短语型(PHRASE)
	和全文型(DOCUMENT)字段中的命中点会以特殊的颜色显示,便于查看。点击
	此命令后,将定位到当前位置后的下一个命中点处,命中点以蓝色反显。
<u> </u>	返回显示细览字段和附件列表的主页。在此版本中,细览窗口直接用浏览器
(CD)	的方式对细览字段进行显示,记录包含的图片被直接显示,记录包含的其他
	类型的附件以连接的方式显示。如果当前显示的是记录所带附件,点击此命
4	打开当前记录的上一个附件。若当前处于附件直接浏览状态(即一一按钮按
	下),且当前所浏览的附件不是当前记录的头一个附件时,选择此命令可以
=}	
	打开当前记录的下一个附件。若当前处于附件直接浏览状态(即一一按钮按
	下时),且当前所浏览的附件不是当前记录的最后一个附件时,选择此命令

<b>3</b>	直接浏览记录的附件。此按钮处于按下状态时,点击记录时将直接显示该记录所带的附件,或者弹出对话框询问用户是否打开或保存所带的附件,选择 [打开],将在细览窗口中直接打开此附件,选择[保存],则可将此附件保存
2	直接显示记录所带的 jpg 或者 gif 类型图片。此按钮处于按下状态时,点击记录将直接显示该记录所带的 jpg 或者 gif 类型图片,若是其他类型的图片还是显示其连接;若此按钮未按下,点击记录时则只显示连接而不显示实际
×	停止显示当前件附件。在显示当前记录所带附件时,若附件过大或过多,显 示时间较长,可点击此命令停止显示当前附件。
2	重新装入并显示当前附件

细览窗口的快捷菜单如下所示:

按选定内容检索	显示所有包含当前选择内容的记录
内容排除检索	显示所有不包含当前选择内容的记录
复制	复制所选内容到剪贴板上

在细览窗口中,可以用以下编辑键移动选择文本:

←	插入点左移一个字符
Ctrl+←	插入点左移一个单词
$\rightarrow$	插入点右移一个字符
Ctrl+→	插入点右移一个单词
1	插入点上移一行
Ļ	插入点下移一行
Home	插入点移到行首
End	插入点移到行尾
PageUp	屏幕上滚一屏
PageDown	屏幕下滚一屏
Shift+移动键	选择文本
Ctrl+Home	滚动到文本的头一个字符
Ctrl+End	滚动到文本的最后一个字符
Ctrl+PageUp	滚动到屏幕最顶端
Ctrl+PageDown	滚动到屏幕最底端

## 2.8.3 表单窗口

表单窗口以表单方式显示用户指定的字段值,每一个字段对应一个编辑框,可直接在编辑框里修改字段值。对于 DOCUMENT/BIT 型字段可点击右边按钮 到或者 添加文件,点击按钮 删除文件。显示的字段列表可以通过选择"检索|显示字段"命令或设置导航节点的显示方式来改变。



图 2-20 表单窗口

同时,日期、字符型字段可以进行可能值的选择:



#### 图 2-21日期型字段的选择

图 2-22 字符型字段可能取值的选择

上方工具栏最前端是当前记录的标志图标,不同的标志代表不同的记录状态,如下所示:

4	当前记录为新纪录
<mark>⊋</mark> ∗	当前记录已设密码
	当前操作者的密级不够查看当前记录
	当前操作者不属于当前记录的开放用户组

C.	当前记录已被开锁
1	当前记录已被修改
1	读取当前记录失败
0	当前记录已在别处被删除

 78
 第2章

 使用数据库对象

本版本表单窗口新增了编辑框位置和大小的设计。点击 试设计 按钮,所有编辑框变 灰,表单窗口处于控件设计状态。点击某一个编辑框,可对其大小进行改变或者随意拖动 其位置。修改完以后点击 保存 按钮即可保存这些设置,下次再打开此对象的表单窗口 时,将自动恢复上一次对各编辑框的设置。如下图:



图 2-23 控件设计状态下的表单窗口

标志后面是一个字段列表框,其下拉框中列有当前可修改的各字段的列表,选择某一 字段,输入焦点将定位到相应的字段编辑框处。工具栏上其它按钮的具体功能如下:

➡保存	保存当前所做的修改并返回原先的浏览状态
家放弃	放弃当前所做修改并返回原先的浏览状态

🖌 设计	对当前窗口中各编辑框的大小及位置进行修改
11	所选控件靠左对齐
에	所选控件水平居中对齐
<b>U</b> LL	所选控件靠右对齐
	所选控件靠上对齐
•0]•	所选控件垂直居中对齐
allt	所选控件靠下对齐
	使所选控件的宽度相同
<b>‡</b> ]	使所选控件的高度相同
	使所选控件的大小相同
	以网格方式显示界面
	弹出"布局设置"对话框,对网格的间距和标签的宽度等进行设置

表单窗口的快捷菜单如下所示(仅针对窗口里当前拥有输入焦点的编辑框):

剪切     删除所选内容并把它放到剪贴板上       复制     复制所选内容到剪贴板上       粘贴     插入剪贴板内容       删除     删除所选内容       全部选定     选定所有内容	-
全部选定    选定所有内容	

在表单窗口中,可以用以下编辑键切换当前编辑框和编辑文本:

←	插入点左移一个字符
Ctrl+←	插入点左移一个单词
$\rightarrow$	插入点右移一个字符
Ctrl+→	插入点右移一个单词
<b>↑</b>	插入点上移一行
↓	插入点下移一行
Home	插入点移到行首
End	插入点移到行尾

PageUp	屏幕上滚一屏
PageDown	屏幕下滚一屏
Shift+移动键	选择文本
Enter	换行
Delete	删除插入点后的字符或所选内容
Ctrl+Delete	删除插入点后的单词
Back	删除插入点前的字符
Ctrl+Back	删除插入点前的单词
Ctrl+Home	滚动到文本的头一个字符
Ctrl+End	滚动到文本的最后一个字符
Ctrl+PageUp	滚动到屏幕最顶端
Ctrl+PageDown	滚动到屏幕最底端
Ctrl+Shift+Tab	插入一个制表符
Tab	把输入焦点转移到下一编辑框
Shift+Tab	把输入焦点转移到上一编辑框

# 2.8.4 查看检索结果属性

检索结果信息和统计结果早打开记录维护窗口时将直接显示在属性窗口中

<b>屋性</b>		Ψ×
🔂 要闻		~
🛃结构 🛃权限	▶ 更新 🛼 重置	
∃ 导航参数		
□ 检索信息		
对象列表	(所有对象)	
字段数	11	
总记录数	1	
有效记录数	1	
命中点数	0	
检索消耗时间	11	
估算部分结果		
□ 统计结果		
MAX(版次)	2.000000	
MIN(版次)	2.000000	
<b>检察信息</b>   米蒂拉弗对角的拉	赤尾曲	
日期恆来初級的恆	永庸注。	

图 2-24 检索结果属性

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
对象列表	进行统计的对象,可对所有对象进行综合统计或分别对每个对象进行单独
1320/342	统计。
字码粉	检索结果的字段数,相当于所有检索目标数据库的共同字段(字段名和类
于权奴	型都相同的字段)的总数。
总记录数	检索结果的总命中记录数。
有效记录数	实际有效的、能够读取的结果记录数。
命中点数	检索结果的总命中点数,只有在检索时没有指定"无命中点"选项才有效。
於壶巡耗时间	检索请求所消耗的时间(毫秒数)。如果为0,则表示服务器(可能是版本
包系用和时间	较低)没有进行时间统计。
仕質或分姓里	选中表示结果集是估算检索的部分结果,否则表示结果集是精确检索的完
旧异即万归不	整结果。
	统计子表达式的值。属性项左边显示一个统计子表达式,属性项右边显示
统计结果	其统计结果值。若统计条件只为count(*)时,因其结果实际上就是命中记录
	数,所以此种情况下统计结果不作显示。

## 2.8.5 检索结果导出

当前检索结果可以多种方式保存到文本文件里。选择"文件|另存为"命令后,TRS 管理员弹出如下对话框:

保存结果 ? 🔀
目标文件名 @): C:\Temp\Demo3.trs
字段列表 (S): 日期:版次:版名:栏目:标题:作者:正文:图像 👫
记录范围 ○当前记录 (C) (1) ○所有记录 (A)
●指定范围(2) 1-1000
毎批读取 (E): 256 (条) 毎文件限制 (V): (条)
保存格式         ○记录文件(图)       ●装库文件(图)       ○IS02709文件(图)         ○XML文件(图)       ○传输装库文件(图)         □保存记录ID(0)       压缩字段值(图)         添加标记前缀(P):       □
文件选项 保存附件方式 @): 按缺省方式保存源文件 (DBFAULT) 附件存放目录 @): C:\Temp\Demo3 毎組容納文件 (G): 10 (个) 最大文件长度 (L): 20 (MB)
超时重试时间 (U): 30 (秒) 确定 取消

图 2-25 检索结果导出对话框

对话框中各控制的说明如下:

	控制名称	功能简介
	目标文件名	保存的目标文件名,可按右边的 🚽 按钮来选择目标文件名。
保	可选字段	可以选为保存字段的字段列表,可按 🖻 按钮把当前选中字段选到已 选字段里。
仔字 段	已选字段	已经被选为保存字段的字段列表,缺省情况下为所有的概览/细览字段。可按 按钮把当前选中字段清除出已选字段,或用 和 接 钮调整保存字段的顺序。
	当前记录	只保存当前记录。
- 구크	所有记录	保存检索结果里的所有记录。为缺省选项。
L 录 范 围	指定范围	保存指定范围的记录,可用"起始记录号-终止记录号"的方式表示一 定范围的记录,或仅用单个数字表示一条记录,多个分段之间以"," 分隔。
	每批读取	设置每批读取的记录数,最大值是5120,不设置即和系统的默认值一致。

		设置每个文件存放记录的条数,清空或为零表示不限制,最大值为
	每又件限制	FFFFFFD.
	保存格式	结果保存的格式,对索引词典无效,缺省为TRS装库数据格式。
	记录文件	以记录数据格式保存检索结果,一般只需浏览检索结果时选择此格
		式。
	壮庄之伊	以TRS装库数据格式保存检索结果,所存文件可以用来重新进行装
<u>ل</u> با	表件又什	库。
休友	ISO2709文件	以ISO2709国际标准格式保存检索结果。
行枚	XML文件	以XML格式保存检索结果。
ゴロ		以传输格式保存检索结果。传输格式是数据加载时用于传输一批记录
Ц	传输装库文件	的内部格式文件。这种格式的一个最大优点是能够将文本与非文本数
		据打包在一个文件里,避免大量外挂文件可能引起的性能问题。
	保存记录ID	保存记录时保存记录的ID。
	压缩字段值	存储字段值时进行压缩,仅可与传输格式组合使用。
	添加记录前缀	记录及字段标记前添加的引导前缀,只对装库文件格式有效。
	保存附件方式	保存记录里包含的源文件的模式。
	附件存放目录	指定记录所含附件存放的目录。
$\overline{\mathbf{v}}$	每组容纳文件	指记录附件存放的目录中,每个目录容纳多少个附件,最大值为
又		32768。若为0或者清空表示不限制,即所有附件存入目标文件所在的
计法		目录中;若指定了数值比如为10,则每个目录中存储10个附件,附件
项		目录自动按顺序号生成。
-火	最大文件长度	设置保存的目标文件的最大长度,清空或为零时取缺省值2G。若当前
		所要保存的记录大小超过此数值,将自动分为N个大小为此数值的目
		标文件进行保存,如Demo2_1.trs、Demo2_2.trs
超时	<b>寸重试时间</b>	读取记录超时后等待重试的时间,以秒为单位。

输入目标文件名,设置保存字段、记录范围、保存格式等选项以后,按[确定],TRS 管理员将开始保存检索结果到目标文件里。按[取消]则放弃保存操作并关闭对话框。由于 保存检索结果是一个耗时过程,因此保存过程中有"保存进度"对话框显示目前已保存的记 录数和保存完成的百分比。如要终止保存过程,可按[终止]按钮。

### 2.8.6 发送检索结果

选择"文件|发送"命令,TRS管理员将首先打开"另存为"对话框,把检索结果的指定部分保存到一个临时文件里(文件名由TRS管理员决定)。然后调用相应的邮件处理软件(如 Microsoft Outlook Express 等),用户可以利用该软件将检索结果临时文件发送到其他用户手里。最后,TRS管理员自动删除检索结果临时文件。

## 2.8.7 打印检索结果

选择"文件|打印"命令,TRS管理员将首先打开"另存为"对话框,把检索结果的指 定部分保存到一个临时文件里(文件名由TRS管理员决定),然后弹出如下对话框:

84	第2章
	使用数据库对象

打印	? 🔀
打印机 名称 (2): hp LaserJet 1320 PCL 6 状态: 准备就绪 类型: hp LaserJet 1320 PCL 6 位置: IP_192.9.200.30	属性 健)
备注: 打印范围 ●全部 (A)	份数 份数 (C): 1 🛬
<ul> <li>○页码范围(G)从(E): 到(E):</li> <li>○选定范围(S)</li> <li>翻助(A)</li> </ul>	12 <sup>3</sup> 12 <sup>3</sup> ■ 自动分页 (1) 确定 取消

图 2-26 打印选项对话框

在对话框中选择目标打印机,输入打印份数后,按[确定]键后,TRS 管理员将开始打印检索结果临时文件,按[取消]则放弃打印操作。由于打印文件是一个耗时过程,因此打印过程中会显示"打印进度"对话框,显示当前已打印的页数和打印完成的百分比,按[终止]按钮将中断打印过程。打印完毕后,TRS 管理员将自动删除检索结果临时文件。

打印纸张及打印的页面参数等由"页面设置"对话框设定。需要打印前,先选择"文件|页面设置"命令,TRS管理员弹出如下对话框:

<b>页面设置</b> <sub>纸张</sub>	2 Start and Start and Start         3 Start and Start and Start
大小(2):	A4
来源( <u>S</u> ):	自动选择
方向	页边距 (毫米)
⊙纵向(0)	左(L): 10 右(L): 10
○ 横向 (▲)	上①: 10 下图: 10
帮助任	确定 取消 打印机 (E)

图 2-27 页面设置对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
纸张	指定打印纸张的大小和来源。
大小	指定要使用的纸张或信封大小。
本派	指定纸张在打印机上的位置。不同打印机有不同的纸张来源,如上层纸盒、
木你	信封送纸器和手动送纸器等。
方向	显示整个文档在整个页面上的位置。可为横向或纵向,缺省为纵向。
页边距	设置页面的打印区域,此处设置的边距不在打印范围内。缺省情况下,页面
	的上下左右四个方向各留下10mm的距离。

每改变一个选项,对话框上部的预览画面都会相应地作出调整。按[确定],所作设置 将作为打印时的页面设置;按[取消]将放弃所作的设置并关闭对话框;按[打印机]将选择打 印的目标打印机。

## 2.8.8 分类统计结果

选择"检索|分类统计"命令,将出现以下对话框:

分类统计					2 🔀
分类字段(C):	作者			~	分类
关注列表 (V):				^	关闭
				~	<ul> <li>○ 统一排序 (M)</li> <li>○ 正则表达式 (B)</li> <li>○ 区公式 小写 (A)</li> </ul>
排序方式 (0):				<mark>A</mark> ↓	
保留记录(图):	0 係/类	,O表示只进行约	统计)		
分类结果(E):	共5120个类别,	16045条记录。			
类别名 /		总记录	有效记录		
	27.75	2	2		
《波家十二月	记者 》制片人:	2	2		
《牵手》导演	//////////////////////////////////////	1	1		
《世界建筑》	杂志供稿	1	1		
《中国人犬》	供稿	1	1		
(甘肃)		1	1		
(贵州)		1	1		
(河北)		2	2	$\sim$	

图 2-28 分类统计对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
分类字段	指定按值分类的字段,可以是日期、数值或字符类型字段。
	指定分类时只需关注的字段值,也就是说只对这些字段值所对应的结果记录
兰注列丰	进行分类统计和存储,每个值为一行(注意不是用其它符号作为分隔符)。如
人在列农	果为空,则缺省为所指定的字段的所有字段值。但类别的总数(识别的字段
	值个数)取决于系统配置所设定的最大数。
	结用记录的排序方式 为穷事无不改亦原本的排序方式 占主 2 按知确识
排序力式	"先轻批定去子"对迁振 邦曲田自生武批定去子主法子
统一排序	选甲表示在检索结果所涉及的所有数据库上进行混合排序,否则将在每个视
-26 311/3	图或物理数据库中进行独立排序。
正则表达式	选中表示关注列表里给出的是一个正则表达式,用以筛选符合条件的字段值。
区分大小写	选中表示字段值区分大小写。
	每个类中保留结果记录的个数: 0表示对结果记录只进行类别统计, 而不改变
但の人粉	结果记录的存储; 65535表示对结果记录进行类别统计,并按类别存储和保留
休留个数	所有的结果记录; 其它值表示对结果记录进行类别统计, 并按类别存储, 每
	个所保留的结果记录数不超过这里所指定的值。
44 用 利 主	分类统计的结果列表,每行显示其类别名、总记录数和有效记录数。单击类
均不列衣	别名标题可改变其排列顺序,缺省为升序排列。
分类	执行分类统计并把结果显示在列表里。若此操作费时较长,可在过程中按

	Ctrl+Break中断操作,此时分类取消。
关闭	关闭"分类统计结果"对话框。

设置好分类字段、关注列表、排序方式、保留个数等参数以后,按[分类],TRS 管理 员会以所设参数对当前检索结果进行分类统计,并把结果显示在列表里。按[关闭]则关闭 对话框,如果分类操作对检索结果作了改变将刷新浏览窗口,直至重新进行检索或排序操 作。

## 2.9 建立和使用导航

记录维护窗口对应的导航窗口显示导航树。导航树的每一个节点记录了检索条件、排序方式、统计表达式以及检索选项等信息,选中一个节点将根据这些信息重新进行检索,并按节点设置的显示方式显示检索结果。此外,导航信息还包括窗口标题、显示字段、记录范围等信息,这些信息统一地存放在指定导航目录下的一个文件里,由TRS管理员进行统一管理。

本版本的导航窗口新增了检索条件具有蕴含关系的多级导航功能,即在继承根节点的 检索条件下根据二级导航节点再次进行检索,如下图中,即是在:"读者来信"的检索结 果中按照"日期"进行了第二次检索。以此类推,还可进行更多级的检索。但需要注意的 是,此多级导航功能只有在使用"自动生成"功能的情况下才能生成,其他情况下生成的 多级导航中,根节点和子节点代表的检索条件没有蕴含关系。

导航树的维护可直接在该窗口内进行,也可以在外部编辑一个导航文件,并把它载入 到当前窗口里。同样,当前窗口的导航树也可以导出到一个外部的文件中。



图 2-29 记录维护窗口对应的导航窗口

通过工具栏各个按钮的点击,实现对导航树的维护,工具栏中的每个按钮的功能如下:



导航树的直接维护通过快捷菜单来完成,选择相应节点并单击鼠标右键即可调出快捷 菜单。在导航窗口里,如当前选择节点为根节点,快捷菜单如下:

自动生成	自动生成导航树
添加导航	添加新导航节点
重命名	重命名当前导航节点
粘贴	插入剪贴板内容
载入	从外部文件里导入导航信息
导出	把导航信息存储到外部文件里
查看源文件	打开查看当前用户列表树对应的导航文件查看源文件
清除导航	删除当前对象对应的导航文件

属性 修改当前导航节点的属性, 若属性窗口已关闭, 重新打开属性窗口

如当前选择节点不是根节点,快捷菜单如下:

- 自动生成 自动生成导航树
- 添加导航 添加新导航节点
- 重命名 重命名当前导航节点
- 剪切 删除当前导航节点并把它放到剪贴板上
- 复制 复制当前导航节点到剪贴板上
- 粘贴 插入剪贴板内容
- 删除 删除当前导航节点
- 上移 当前导航节点位置上移
- 下移 当前导航节点位置下移
- 属性 修改当前导航节点的属性,若属性窗口已关闭,重新打开属性窗口

若在导航窗口的空白处点击右键,快捷菜单如下:

自动生成	自动生成导航树
添加导航	添加新导航节点
刷新	刷新当前窗口

导航窗口支持节点的拖动,可以通过鼠标把一个节点及其所有子节点移动/复制到其 它位置。操作方法是:按住所要移动/复制的导航节点,并把它拖动到目标节点下,然后 放开鼠标左键,然后根据需要选择以下的快捷菜单命令之一:

移动到子节点	把源节点移动到目标节点下
移动到邻接节点	把源节点移动到目标节点的下一节点
复制到子节点	把源节点复制到目标节点下
复制到邻接节点	把源节点复制到目标节点的下一节点
取消	取消节点的拖放操作

在导航窗口中,还可以用以下快捷键编辑导航树:

- Insert "导航|添加"命令,添加新导航节点
- Delete "导航|删除"命令,删除当前导航节点
- Space "导航|重命名"命令,重命名当前导航节点
- Shift+↑ "导航|上移"命令,当前导航节点位置上移
- Shift+↓ "导航|下移"命令,当前导航节点位置下移

Shift+Enter "导航|属性"命令,修改当前导航节点的属性 ,若属性窗口已关闭,重新打开

属性窗口

## 2.9.1 建立导航文件

TRS 管理员提供了一个向导用于生成一个导航文件模板,用户可在此模板的基础上进行修改,以生成自己所需的导航文件。选择"文件|新建"命令,在"新建"对话框里双击导航文件图标,TRS 管理员打开如下"创建导航文件"对话框:

创建导航文	件	? 🔀
源对象名 (0):	SYSTEM. Demo2	~
窗口标题(I):	人民日报演示库	
概览字段(S):	日期:版次:版名:栏目:标题:作者	<i>#</i> 1
细览字段 ④):	正文;图像	<i>#</i> 1
记录范围(B):	1-30, 40	<i>#</i> 1
- 导航列表 (L)		1
导航书签 1996.01.05 1997.01.01 1997.01.02 1997.01.03 1997.01.04	检索条件 日期=' 1996. 01. 05' 日期=' 1997. 01. 01' 日期=' 1997. 01. 02' 日期=' 1997. 01. 03' 日期=' 1997. 01. 04'	 > 
显示方式 ●缺省方式( ○上下分隔(	E) ○只有概览(U) ○只有細览) E) ○表单编辑(E)	W
<ul> <li>✓ 显示导航 (⊻)</li> <li>✓ 显示属性 (±)</li> </ul>	) 确定 耶	刘

图 2-30 创建导航文件对话框

对话框里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
源对象名	创建导航的对象名,可为数据库或视图。

控制	名称	功能简介
窗口	标题	导航文件对应的记录维护窗口的标题,如不指定则自动取对象名作为标题。
		浏览时以概览方式显示的字段列表,字段名间以";"分隔。可按编辑框右边
概览	字段	的 希 按钮来选择字段列表, 加概览和细览字段都没有指定则浏览时自动取
		所有DATE、NUMBER、CHAR、PHRASE型字段作为概览字段。。
		浏览时以细览方式显示的字段列表,字段名间以";"分隔。可按编辑框右边
细览	字段	的 希 按钮夹进择字码列表 加概监和细监字段都没有指字则浏览时自动取
		的
		浏览时显示的逻辑记录范围,可用"起始记录号-终止记录号"的方式表示一
		定范围的记录,或仅用单个数字表示一条记录,多个分段之间以","分隔,
记录	范围	久公职不能重叠 可坎伯姆斯士语的 静 按知来设置记录英国 加不华宁则
		行力权不能重重。可该漏冲他有边的
		作为导航的导航标签及对应的检索条件。按 按钮弹出"自动生成导航"
导航	列表	
		对话性,常助用户生成导航列表,此种情况下只能生成一级导航;按按
		钮删除当前导航标签。
	たいナナ	用根本研研来到地方且二份大学、工作协议用
显	一 就 省 力 式	根据子段的尖望伏疋亟示的方式, 万畎省
一示 方式	只有熌觉	只显示窗口的概觉部分,隐藏细觉部分。
	只有细览	只显示窗口的细览部分,隐臧概览部分。
	上下分隔	在浏览窗口的上部显示概览,窗口下部显示细览。
	表单编辑	每一个字段对应一个编辑框,可直接在编辑框里修改字段值。
显示	导航	选中表示显示导航窗口,否则为隐藏。缺省为显示。
显示	属性	选中表示显示属性窗口,否则为隐藏。缺省为显示。

设定好各项的内容以后,按[确定],TRS 管理员将生成导航文件模板并打开文件编辑 窗口。按[取消]则放弃生成模板。如上例生成的导航文件如下:

```
' SYSTEM.Demol
:WindowTitle= 中国专利
:SummarySet= 申请人;公告号;分类号;申请号;申请日;颁证日
:DetailSet= 地址;专利代理机构;摘要
:RecBounds= 1-1000,1005
:DisplayMode= 3
:ShowNavigate= TRUE
0+ SYSTEM.Demo1
    1- 设计人: 设计人=
    2 申请人: 申请人=
```

其中,以""开头的为注释行(如第一行),以":"开头的为参数定义行,最后一个参数定义行以下为导航树定义部分。导航树定义的每一行均以数字开头,数字表示该行所处的层次(0表示根节点),其后跟节点状态表示符("+"表示打开的文件夹,"-"表示关闭的文件夹,没有表示为页节点),状态表示符以后到":"前为节点标题,":"之后为检索条件。检索条件之后还可以带以#字符开头的若干参数(如下表),参数大小写无关,且

彼此顺序无关,但每个参数在一个节点里只能出现一次。

参数名	参数含义
Sort	导航项对应的结果记录的排序方式。多个排序字段间以半角分号、逗号或空
	格分隔,字段名前加前缀'+'表示按升序排列,加前缀'-'表示按降序排列,
	指定"RELEVANCE"表示按相关性排序,或用LIFO表示按记录的物理记录号
	的降序排列,如"+日期;-作者; RELEVANCE"。为空表示不排序。
Stat	导航项设置的统计表达式。
Default	检索条件表达式中缺省字段的子检索表达式的目标字段名集列表,字段名之
	间以半角分号分隔。为空表示在数据库的数据词典中指定的字段上进行检索;
	为 '*'表示在所有DOCUMENT字段上进行检索。
Options	检索选项掩码。
Thesaurus	利用知识辅助词典自动进行知识扩展检索时的主题词典。
Synonym	利用知识辅助词典自动进行知识扩展检索时的同义词典。
Antonym	利用知识辅助词典自动进行知识扩展检索时的反义词典。

用户可以根据自己的需要定义相应的导航树,然后保存到系统指定的导航目录里,也 可以在记录维护窗口里联机编辑导航树。

#### 2.9.2 查看源文件

打开查看当前导航树对应的导航文件。

导航文件中存储了导航树中各导航节点的属性,用户可以查看或根据自己的需要修改 导航树的各属性。

## 2.9.3 清除导航

删除当前对象对应的导航文件。

因导航文件记录了当前对象对应的导航节点、显示标题、编辑框位置及大小等信息, 点击此命令后,对应的导航节点将被删除,上述各值也将会归为默认值。

#### 2.9.4 指定显示的概览字段和细览字段

当某个数据库/视图字段太多时,用户可根据需要指定显示的概览字段和细览字段,所 作的修改将应用于概览和细览窗口中。

选择"检索|显示字段"命令,将出现以下对话框:



图 2-31 显示字段对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
	未选择的字段列表,该列表里的字段将不在记录维护窗口里显示。按上边的
字段列表	🔄 按钮可把当前选中的字段加入概览字段列表中,按下边的 🖻 按钮可把
	当前选中的字段加入细览字段列表中。
	显示的概览字段列表,该列表里的字段将按指定顺序显示在概览窗口中。按
概览字段	上边的 建 按钮把当前选中字段清除出概览字段列表,用概览字段列表框右
	边的 💽 和 🛃 按钮可调整概览字段的顺序。
	显示的细览字段列表,该列表里的字段将按指定顺序显示在细览窗口中。按
细览字段	下边的 建钮把当前选中字段清除出细览字段列表,用细览字段列表框右
	边的 🖸 和 🛃 按钮可调整细览字段的顺序。
全部清除	清除所有概览/细览字段,重新进行设置。
白动重署	自动将全文型(DOCUMENT)字段和二进制型(BIT)字段设为细览字段,其他类
口切王且	型的字段设为概览字段。

设置好概览/细览字段列表以后,按[确定]将改变概览/细览窗口的显示字段,并把所有 设置保存在导航文件的修改记载里,保存修改结果时会把这些设置写入导航文件,这样下 一次打开此对象时将自动恢复上一次的设置。按[取消]放弃所有设置并关闭对话框。

## 2.9.5 指定显示的记录范围

当检索结果记录数太多时,可设置只显示一定范围的记录,以方便查看,所作的修改 将应用于概览和细览窗口中。

记录范围		? 🔀
范围列表 ① - 范围列表 ① 1 - 100 200 - 250 310 	¶:≣ 17:≣ @	确定 取消 全部清除 (L)

选择"检索|记录范围"命令,将出现以下对话框:

图 2-32 记录范围对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
记录范围	显示记录的范围。列表里的每一项为一个分段,每个分段可以是单个记录的 逻辑记录号,也可以用"起始记录号-终止记录号"的形式表示一定范围内的记 录,多个分段之间不能重叠。可用 连 按钮添加新的分段,也可用 萨 按钮 删除当前选中的分段,或者用 函和 按钮调整记录分段的顺序。
全部清除	清除所有记录范围的列表,重新进行设置。

设置好记录范围以后,按[确定]将改变当前显示记录的范围,在此范围之外的记录将 不会被显示出来。记录范围的设置将保存在导航文件的修改记载里,保存修改结果时会把 这些设置写入导航文件,这样下一次打开此对象时将自动恢复上一次的设置。按[取消]放 弃所有设置并关闭对话框。

## 2.9.6 改变记录维护窗口的标题

选择"检索|窗口标题"命令后,将弹出对话框要求用户记录维护窗口的标题。输入完毕 后按[确定],当前浏览窗口的标题将被变为所输入的新字符串,并把标题保存在导航文件 的修改记载里,保存修改结果时会把这些设置写入导航文件,这样下一次打开此窗口时将 自动恢复上一次设置的标题。

### 2.9.7 设置控制选项

设置读取结果和记录维护的控制选项。选择"检索 | 控制选项"命令,将看到如下对话框:

控制选项 ?×
读取记录 多值分隔 ( <u>S</u> ): ,
自动折行 (@): 段落文本不分行
<ul> <li>✓ 提取格式化文本 (2)</li> <li>□ 输出原始的相关度值 (2)</li> <li>□ 对URL输出对应文件 (U)</li> </ul>
控制文件 (C): 🛛 Admin\Temp\Inst3716\Default.ctr 📴 🔏
确定 取消

图 2-33 控制选项对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名	名称	功能简介
	多值分隔	数据记录文件中多值字段DATE、NUMBER、CHAR、BIT的各个字段值 之间的分隔符,缺省为单字节";"。
读	自动折行	只对DOCUMENT和PHRASE字段有效,其中"所有文本不分行"选项一般 用于细览字段以便于控制其显示格式,"段落文本不分行"一般用于细览 字段以便于自动换行。
取 记 寻	提取格式化 文本	只对DOCUMENT字段有效,表示只存储了单个格式化文档字段值的字段,尽量提取文本并给出命中点。
×	输出原始的 相关度值	选中表示对URL(统一资源定位)输出其对应的文件(如HTML等),而不是输出URL本身。缺省值为清除。
	对URL输出 对应文件	输出记录的原始(绝对)相关度值,而不是缺省方式的相对相关度值。
控制文件		设置用于插入/更新记录的装库控制文件。按 按钮可选择装库控制文件,按 接钮可以对话框的方式设置具体的装库参数。

## 2.9.8 建立和维护导航树

在记录维护窗口左边为导航窗口,用户可通过导航树方便、直观地浏览信息。

<u>添加新导航项</u>在导航窗口的快捷菜单里选择"添加"命令,或按 Insert 键,在导航树中 将增加一个新节点,节点名默认为"新节点 n",可按 ◎ 改名 按钮进行改名,下方属性窗 口会显示相应的各项配置,可在其中对新节点的各个属性进行设置,设置完后点击 · • 更新 按钮即可保存。

į	<b>風性</b>		ņ	×
6	要闻			~
k	【结构 🚽权限   🖣	▶更新 🛼 重置		
⊡	导航参数			
	导航书签	要闻		
	统计条件	MAX (版次)		
	检索条件	版名=' 要闻'		
	排序方式	+日期;		
	缺省字段及选项	日期:版次:版名:栏目:		
	不存命中点	V		
	按字检索			
Ŧ	检索信息			
Ŧ	统计结果			
	2 <b>航参数</b> 前前导航节点的属性。			

图 2-34 导航节点的属性

如当前导航节点为组节点,则新节点将添加到当前组节点的最后;如当前导航节点为 叶节点,则新节点将添加到当前节点的下面。导航节点的属性将被保存到文件里,并对下 一次打开生效。

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
导航书签	导航项显示的标题。长度在1-31个字符之间,不能包含半角冒号。
统计条件	导航项设置的统计表达式。
检索条件	导航项设置的检索表达式。点击 ···· 按钮打开"表达式生成器"对话框, 帮助用户生成检索表达式。
排序方式	导航项对应的结果记录的排序方式。点击点击 按钮打开"选择排序 方式"对话框,帮助用户生成排序方式表达式。
缺省字段及选项	打开"检索选项"对话框,设置导航项的检索选项,包括自动缺省目标 字段、自动扩展检索等。
不存命中点	选中表示在检索历史中不保存命中点信息,这样可以加快读取和显示结果的速度。
按字检索	选中表示表意文字按字进行检索。

**自动生成导航** 根据某一字段自动生成导航项。在导航窗口的快捷菜单里选择"自动 生成",或者点击工具栏 按钮, TRS 管理员将会弹出如下对话框:

自动生成导航		? 🔀
查询条件()):	A	确定
显示个数 (图): 1000 共318个	ö 🖄 🖄	取消
词语 /	命中数 🔼	
1980.01.29	84	
1980.01.30	63	
1980.02.01	79	
1980.02.02	85	
1980. 02. 03	91	
1980.02.05	86	
1980.02.06	7U 87 🔽	
查询对象 @): SYSTEM.rmrb1980	<b>~</b>	
查询字段 (C): 日期	~	
✓继承父节点 (I)		
二级导航 (S): 版名	<b>~</b>	
分类条件(2): 要闻		
	~	
▼正则表达式 (28) ▼区分大小写 (4)		

#### 图 2-35 自动生成导航对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
	查询表达式。可为"目标词"或"函数名(目标词,)"形式, 其中"目标词"既可
	是一个确定的词汇或字段值,也可是一个符合TRS规范的模糊词汇或模糊字
查询条件	段值。按右边的 希 按钮进行索引词查询,并把结果显示在结果列表里。若 此操作费时较长,可在过程中按Ctrl+Break中断操作。
显示个数	显示结果的个数,缺省为"选项 集成环境"里设置的每页显示词语数。
	查询结果的词语列表,每个索引词显示其词语、命中数、词频数和它相对于
	主题词的深度。该结果集里的所有词语将作为自动生成的导航树的节点。按
结果列表	右上角的🚨 和🔮 按钮可调整当前选择词语位置;按 🥌 按钮为当前词语改
	名,即当前词语作为导航节点时以新的名字表示;按🎒 按钮把当前词语从
	结果集里删除,即不把它作为导航节点。点击"词语"和"命中数"标题可进行

控制名称	功能简介
	排序,三角形尖角向上表示升序,尖角向下表示降序。
查询对象	待查询的目标对象名。改变查询对象将重新检索索引词并刷新检索列表。
本海夕母	待查询的字段名,不包括DOCUMENT型、BIT型和PHRASE型字段。改变查询字段
旦间于权	将重新检索索引词并刷新检索列表。
继承父节点	选中表示生成的所有子节点自动继承当前根节点的检索条件。
	进行再次检索时依据的字段。再次检索即在当前根节点检索条件得到的检索
二级导航	结果中根据二级导航节点再次进行检索。只有当"继承父节点"选中时此控制
	项才能进行选择。
	二次检索时只需关注的字段值,比如上图所示,即,二次检索时只生成检索
分类条件	条件为"版名=要闻"的导航节点。输入时每个值为一行(注意不是用其它符号
	作为分隔符)。如果为空,则缺省为依据字段字段的所有字段值。
	选中表示通过正则表达式从所有字段值中选取符合条件的字段值作为目标类
正则表达式	别,并容许抽取某些匹配项进行组合而形成新的类别。正则表达式的具体规
	则见《TRSDatabase.doc》4.2节。
区分大小写	选中表示检索的字段值区分大小写。

把查询结果调整到符合自己的要求以后,按[确定]将关闭对话框,并在导航窗口的当前节点下自动生成导航树(每个词语对应一个导航节点)。按[取消]将关闭对话框而不做 任何操作。

<u>添加导航节点</u>在导航窗口的快捷菜单里选择"添加"命令,或按 Insert 键,在导航树 中将增加一个新节点,节点名默认为"新节点 n",可按按钮进行改名,下方属性窗口会 显示相应的各项配置,可在其中对新节点的各个属性进行设置,设置完以后点击按钮即 可保存。如当前导航节点为组节点,则新节点将添加到当前组节点的最后;如当前导航节 点为叶节点,则新节点将添加到当前节点的下面。导航节点的属性将被保存到文件里,并 对下一次打开生效。

<u>删除当前导航节点</u>在导航窗口的快捷菜单里选择"删除命令",或按 Delete 键,TRS 管理员将会提示是否删除当前导航项及其所有子导航项。按[是]表示删除当前导航项及其 所有子导航项(根节点不能删除),按[否]表示只删除当前导航项的所有子导航项,按[取 消]则放弃删除操作。

当前导航节点位置上移 在导航窗口的快捷菜单里选择"上移"命令,或按 Shift+↑键, TRS 管理员将把当前节点上移一个位置(对根节点无效)。

当前导航节点位置下移 在导航窗口的快捷菜单里选择"下移"命令,或按 Shift+↓键, TRS 管理员将把当前节点下移一个位置(对根节点无效)。

**重命名当前导航节点**在导航窗口的快捷菜单里选择"重命名"命令,或按空格键, TRS 管理员将在当前节点的位置显示一个编辑框。输入新导航书签以后按回车,当前导航 节点的书签将被修改为新值。另外,也可在下方属性窗口中直接对当前导航节点的名称进

行修改,修改后点击 步更新 按钮保存即可。

#### 查看源文件 打开查看当前导航树对应的导航文件。导航文件中存储了导航树中各导

#### 航节点的属性,用户可以查看或根据自己的需要修改导航树的各属性。

<u>修改当前导航节点的属性</u> 焦点定位于下方的属性窗口上,以便于对当前节点的属性进行修改,若属性窗口已关闭,重新打开属性窗。修改导航节点的书签以及各项配置以后,按
★ 更新按钮,TRS 管理员将更新原导航节点的各项属性。

如果当前所选节点为根节点时,还可使用以下两个命令来载入/导出导航文件:

<u>从外部文件里导入导航信息</u>在导航树根节点的快捷菜单里选择"载入"命令,或点击工具栏上的 按载入按钮,TRS 管理员将弹出"选择导航文件"对话框提示用户选择要载入的导航文件名,选择完毕后按"确定",TRS 管理员将读入该文件,并刷新当前浏览窗口的导航信息和导航树。

<u>把导航信息存储到外部文件里</u>在导航树根节点的快捷菜单里选择"导出"命令,或 者点击工具栏上的 按钮 按钮, TRS 管理员将弹出"选择导航文件"对话框提示用户选 择要导出的导航文件名,输入完毕后按"确定", TRS 管理员将把当前的导航信息和导航 树写入到指定的文件里。

### 2.10 记录维护

对记录的维护直接在检索的结果集上进行,但当前检索对象只能是单个数据库或自动 模式视图,不能是普通视图或多个数据库,而且只有对该数据库/自动模式视图具有更新权 限的用户才可以进行添加记录、删除记录、更新记录和修改记录安全设置操作。

#### 2.10.1 添加记录

选择"记录|添加记录"命令,或按下状态栏上的 按钮后,浏览窗口将会切换到表单 编辑状态,在最后添加一条空的记录,并把当前记录指示符移动到这条空记录上。设定各 字段值后按"保存修改"按钮保存所作的更新并返回原先的浏览状态,按"放弃修改"则 取消所作的修改并返回原先的浏览状态。可一次添加多条记录,选择"文件|保存"命令, 或按工具栏上的 按钮,新记录将被添加到数据库中。

## 2.10.2 批量删除记录

如要快速删除当前选择的记录而不刷新检索结果,可按状态栏上的╳按钮,这些记录 会在保存修改结果的时候从数据库里删除。否则,选择"记录|批量删除记录"命令,将看 到如下对话框:

删除记录			? 🔀
─记录范围 ○ 当前记录 (፫)	(6)		
○所有记录(A)			
④指定范围(B)	1, 3-10, 210		
○指定条件(₩)			
☑ 快速逻辑删除(	<u>F</u> )	确定	取消

图 2-36 批量删除记录对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制	名称	功能简介
	当前记录	只删除当前记录,为缺省设置。
ìZ	所有记录	删除检索结果里的所有记录。
쿣		删除指定范围的记录,可用"起始记录号-终止记录号"的方式表示一定范
水	指定范围	围的记录,或仅用单个数字表示一条记录,多个分段之间以","分隔,各
祀		分段不能重叠。
围	指定条件	删除指定条件的记录,该条件和当前检索条件的与就是待删除的记录的范
1日上示下		围。
		选中表示只在所删记录上作个标记,而并不真正从数据库中删除它,这些
快速逻辑删除		删除的记录只有在优化数据库的时候才会被真正地清除。快速逻辑删除可
		加快删除的操作速度,为缺省设置。

设置好删除范围后,按[确定],TRS 管理员将开始删除指定范围的记录,删除完毕后 刷新检索结果。删除过程中会弹出对话框显示删除的进度。若此操作费时较长,可在过程 中按 Ctrl+Break 中断操作,此时删除取消。按[取消]则放弃删除操作并关闭对话框。如要 快速删除当前选择的记录而不刷新检索结果,可按状态栏上的还按钮,这些记录会在保存 修改结果的时候从数据库里删除。
## 2.10.3 批量更新记录

更新单条记录可以直接在表单编辑窗口中进行,概览/细览模式下按状态栏上的**》**按钮,会进入表单编辑模式,可对记录进行修改后按"保存修改"按钮,将保存更新并返回原显示状态。也可一次编辑多条记录,选择"文件|保存"命令,或按工具栏上的**》**按钮,所作修改将被保存到数据库/自动模式视图中。批量更新记录可选择"记录|批量更新记录" 命令,将看到如下对话框:

更新记录		? 🗙
● 指定字段值 (	y) - 🔿 指定文件 🕑 💴	2 × -
字段名	字段值	
日期 版名	2010.1.1 国际	
记录范围		
○当前记录(C)	(1)	
○所有记录 ( <u>A</u> )		
● 指定范围 (B)	1-10	
○指定条件 (₩)		
控制文件(&):		) 🚰 🥰
(	密码(2) 确定	取消

图 2-37 指定字段值方式批量更新记录对话框

选择"指定文件"方式,则变为下图形式:

更新记录	? 🔀
──指定字段值	(Y) ● 指定文件 (E)
数据文件 @):	C:\Temp\Demo3.trs
映射字段(L):	版名
记录格式 (0):	标准TRS格式 (STANDARD)
□ 直通模式 (I)	① 允许新记录 (图)
- <b>记录范围</b> 〇 当前记录 (C)	(1)
○ 所有记录 (A)	
④指定范围(B)	1-10
○指定条件(@)	
控制文件 (B): C	:\TRS\TRSAdmin\Temp\Inst2844\Del 💕 🥻
	密码 (2) 确定 取消

图 2-38 指定文件方式批量更新记录对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制	名称	功能简介
更新字段值		更新记录的字段及取值,每一行表示一个需要更新的字段及对应的取值。
		按 # 按钮会弹出"添加字段值"对象框,选择需要更新的字段及对应的字
		段值,更新的字段名不能重复,即已加入列表框的字段不能再被选择;
		也可以按 🖉 按钮修改当前选中的字段值;或安 🗡 按钮删除当前选中的字
		段值。
	当前记录	只更新当前记录,为缺省设置。
- 구 근	所有记录	更新检索结果里的所有记录。
쿲		更新指定范围的记录,可用"起始记录号-终止记录号"的方式表示一定范
<b>示</b>	指定范围	围的记录,或仅用单个数字表示一条记录,多个分段之间以","分隔,各
围		分段不能重叠。
	指定条件	更新指定条件的记录,该条件和当前检索条件的与就是待更新的记录的范
	用足承目	围。
指	数据文件	即用来批量修改记录的记录格式文件。按按钮可选择数据文件的路径。
定		指定要批量修改的字段名,或者DOCID。比如选择字段"标题",在数据
文	影射字段	文件中又有若干<标题>=value的记录,那么这些记录中的数据即会用来修
件		改原数据库中"标题"为value的记录。
方	记录格式	数据记录文件的格式,缺省为标准TRS格式。

式	直通模式	选中表示以"直通模式"加载数据。如果数据加载所涉及到所有原始数据 文件、批处理文件、控制文件,服务器的启动帐号都有读取权限,则可使 用直通模式进行数据加载。由于直通模式下服务器直接读取原始数据文件, 从而减少了中间环节,所以效率会更高。
	允许新记录	选中表示允许源记录格式文件中出现的新记录,即记录格式文件中的某些记录在原数据库中不存在。
控制	文件	设置用于更新记录的装库控制文件。按 送 按钮可选择装库控制文件,按 送 按钮可以对话框的方式设置具体的装库参数。
密码		打开"记录密码"对话框,设置记录的密码、安全级别和公开用户组名等 安全设置。

输入更新表达式,设置好更新范围和记录密码后,按[确定],TRS 管理员将开始更新 指定范围的记录,更新完毕后刷新检索结果。更新过程中会弹出对话框显示更新的进度。 若此操作费时较长,可在过程中按 Ctrl+Break 中断操作,后面还未更新的记录将不再更新, 前面已更新了的记录保持更新。按[取消]则放弃更新操作并关闭对话框。概览/细览模式下 按状态栏上的Z按钮,会进入表单编辑模式,可对记录进行修改后按"保存修改"按钮,将 保存更新并返回原显示状态。

### 2.10.4 记录密码

每一条记录都可以设置密码、安全级别和开放组名,只有具备足够权限的用户才能浏 览该记录。选择"记录|当前记录密码"命令,或在"批量更新记录"对话框里按下"密码" 按钮后,将弹出对话框:

记录密码	? 🔀
设置密码(P):	*****
确认密码(0):	*****
密级(S):	10
开放组名(G):	Administrator 💟
	确定  取消

图 2-39 记录密码对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
扒里家缸	设置记录的访问密码。为保密起见,所输入的字符以"*"显示。密码有效长度
以且當何	是1-8个字符。此控制项初始化为8个 "*",在第一次设置该记录密码时,表示

	密码为空;在修改记录的密码时,表示保持原密码。若此控制项为空,也表示
	没有密码。当所输入密码首尾出现空格时,Admin会自动将其去除,但密码中
	间可以包含空格。
确计家码	确认记录的访问密码,必须与设置密码一致。为保密起见,所输入的字符以"*"
珊叭击吗	显示。
	赋予记录的安全级别,访问这些记录时操作者的安全级别必须不小于此安全级
安全级别	别。为零表示访问此记录无须经过安全级别检查。缺省值为空,表示不进行设
	置。
	记录对外开放的用户组,该用户组的所有用户无须经过权限检查就可访问这些
开放组名	记录。为"(不作限制)"表示不限制开放组,即对所有组开放。缺省为空串,
	表示不修改上次的设置。

输入记录的新密码、安全级别,选择好开放组名后,按[确定],这些设置将被保存起来。在保存修改或更新记录的时候,这些设置将被更新到数据库/自动模式视图里。以后需要读取记录时,如设置了记录的密码,TRS 管理员将弹出对话框要求输入该记录的正确密码,如所输密码不正确,将无法浏览该记录。

## 2.11 维护 TRS 数据库对象

### 2.11.1 数据加载

装入新的数据到数据库/词典中。这里只讲述加载数据的方法,有关数据加载格式规范 请参阅附录 B。

#### ● 创建装库数据文件模板

可用 TRS 管理员的"创建装库数据文件"对话框生成一个装库数据文件的模板。"文件|新建"命令,在"新建"对话框里双击数据文件图标,TRS 管理员打开如下"创建数据 文件"对话框:

创建数据文	:件				? 🔀
装库目标 (0):	TT SYSTEM	. Dem	٥3		~
装库字段 可选字段 (M) rowid 日期		•	已选字段 (S): 版次 版名 <mark>标题</mark> 作者 正文		4
			确定	Į	润

图 2-40 创建数据文件对话框

对话框里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
装库目标	装库文件对应的目标数据库/自动模式视图名。
装库字段	选定作为装库字段的字段列表。
可选字段	可以作为装库字段的字段列表,初始为当前对象中的所有字段。可用 🛃 按钮 加入已选字段列表。
已选字段	已选择作为装库字段的字段列表,可用 按钮把当前选中字段清除出已选字段列表,或用 和 按钮调整装库字段的顺序。

设定好各项的内容以后,按[确定],TRS 管理员将生成装库数据文件模板并打开文件 编辑窗口。按[取消]则放弃生成模板。如上例生成的装库数据文件如下:

<REC> <申请日>= <颁证日>= <申请人>= <地址>= <设计人>= <专利代理机构>= <代理人>= <摘要>=

用户可以根据需要对此模板进行编辑(填入相应的字段值以及增加记录等),然后把 它保存到文件里。

#### ● 创建批装库文件模板

同样,可用 TRS 管理员的"创建批装库文件"对话框生成一个批装库文件的模板。"文

件|新建"命令,在"新建"对话框里双击批装库文件图标,TRS管理员打开如下"创建批 装库文件"对话框:



图 2—41

对话框里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
数据文件	待生成批装库文件的文件列表。按 按钮可添加装库数据文件或批装库文件, 按 按钮可添加某个目录下的所有装库文件,按 按钮可删除选定的文件/ 目录,用 和 按钮可调整文件/目录的顺序。单击列表中的某一项可修改 该文件/目录名。

设定好各项的内容以后,按[确定],TRS 管理员将生成批装库文件模板并打开文件编辑窗口。按[取消]则放弃生成模板。如上例生成的装库数据文件如下:

```
D:\Programs\LoadFile\Patent.trs
D:\Programs\LoadFile\BJWB.trs
D:\Programs\Demo1.trs
D:\Programs\Demo2.trs
D:\Programs\Demo3.trs
D:\RMRB\Rmrb.trs
```

用户可以根据需要对此模板进行编辑(添加、删除、修改装库数据文件),然后把它 保存到文件里。

#### ● 把数据加载到数据库/词典里

准备好装库数据文件以后,就可把数据装入到数据库中。选择"工具|装入记录"命令 后, TRS 管理员弹出如下对话框:

装入记录		? 🔀
装库目标 (D):	SYSTEM. Demo2	~
数据文件(2):		
E:\Temp\De	emo. trs	1
E:\lemp\*.	trs	2
		Z
		<b>`</b>
		4
		6
控制文件(C):	E:\Temp\TRS15F.ctr	i 🖌
记录格式 (0):	标准TRS格式 (STANDARD)	~
✓ 直通模式 (T)	确定 取;	肖

图 2-42 装入记录对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
装库目标	待装入记录的数据库名。当前用户必须对该数据库有更新权限。
数据文件	待装入的文件列表,可一次装入多个数据文件或批装库文件,或指定一个目录下的所有装库文件。按 按钮可添加装库数据文件或批装库文件,按 按 按钮可添加某个目录下的所有装库文件,按 按钮对选定的文件/目录进行编辑修改,按 按钮可删除选定的文件/目录,用 和 按钮可调整文件/目录的顺序。单击列表中的某一项可修改该文件/目录名。
控制文件	装库控制文件,用于设置装库参数,为空则取系统缺省值。按 按钮可选择装库控制文件,按 经钮可以对话框的方式设置具体的装库参数。
记录格式	数据记录文件的格式,缺省为标准TRS格式。
直通模式	选中表示以"直通模式"加载数据。如果数据加载所涉及到所有原始数据文件、 批处理文件、控制文件,服务器的启动帐号都有读取权限,则可使用直通模式 进行数据加载。由于直通模式下服务器直接读取原始数据文件,从而减少了中 间环节,所以效率会更高。

设定好装库目标、数据文件和控制文件后,按[确定]按钮则开始装入记录,按[取消]

按钮则关闭对话框。由于装库是一个耗时的过程,因此,装库过程中有"装库进度"对话框显示当前正在装入的文件、已装记录数和本批加载完成的百分数。如想终止装库过程,可按下对话框里的[终止]按钮。装库结束后,TRS 管理员会弹出"结果报告"对话框,显示装库的起始时间、终止时间、花费时间、成功记录数、失败记录数、致命错误等结果信息。当装入有失败记录时,如要查看错误报告文件,可选中[打开报告查看]复选框,然后按[生成报告],即可打开查看错误报告,也可设置为只生成报告而不打开报告查看,节约了时间。

#### ● 设置装库控制参数

在"装入记录"对话框里按 送按钮,将弹出"设置控制参数"对话框,如下图所示:

砓.	置加载参数	?	X			
	通用参数		~			
	记录格式	标准TRS格式 (STANDARD) 🛛 🗸 🗸				
	缺省格式	BIT				
	缺省HREF					
	缺省路径					
	字段列表					
	标记前缀					
	高级参数					
	起始记录	1				
	最大记录					
	毎批提交记录数	5000				
	最大错误					
	缺省世纪					
	多值分隔符	:				
	检查重复文本字段					
	装库标志					
	忽略记录加密					
	后缀决定文件格式					
	同步建立索引		~			
й Ž	<b>记录格式</b> 数据记录文件的格式					
	重置 (2) 确定 取消					

图 2-43 设置加载参数对话框

记录格式			
	数据记录又件的格式,缺省为标准TRS格式。		
缺省格式	数据记录文件中BIT字段值文件的缺省数据格式名,缺省为BIT。		
缺省HREF	指明DOCUMENT字段引用的HTML格式的字段值文件中BASE元素的 缺省HREF属性值,只对DOCUMENT字段的HTML字段值有效,显式		
缺省路径	BASE控制符优先于该变量。此变量没有缺省值。 数据记录文件中字段值所引用的数据文件的缺省路径,缺省为当前数据		
	文件所在目录。 季更加裁粉据的字段夕利表 轴发为全部字段 可按编辑框左边的按		
字段列表	钮来选择字段列表。		
标记前缀	TRS标记引导符前缀,缺省为空。		
起始记录	在数据记录文件中数据加载的起始记录号,缺省为1。		
最大记录	需要加载的最大记录数,缺省为全部记录。		
每批提交记录数	加载时分批提交的最大记录数,缺省为5000。		
最大错误	加载时允许错误记录的最大个数,缺省为没有限制。		
多值分隔	数据记录文件中多值字段DATE、NUMBER、CHAR、BIT的各个字段 值之间的分隔符。缺省为单字节"·"		
缺省世纪教	数据记录文件中DATF字段值的在俗的缺省世纪数,缺省为当前世纪。		
以目世纪级	$县 - \Delta h h h h h h h h h h h h h h h h h h$		
检杏重复文木字段	个记录中重复出现的开关。加里数据记录文件的格式是ISO2709或		
位置主义入中176	XML.则缺省值为JOIN1.否则为FALSE。		
忽略记录加密	是否忽略数据记录文件中的记录加密描述符的开关,缺省为清除。		
同步建立索引	在加载数据的同时建立索引的开关,缺省为设置。		
后缀决定文件格式	当数据记录文件中所引用的字段值文件未指定数据格式控制符时,用文件名的后缀来确定其数据格式的开关,缺省为设置。		
保持文本数据空白	是否保持PHRASE和DOCUMENT字段值文本中首尾空白行的开关,缺省为设置。		
分类存储BIT字段	是否分类存储BIT字段值的开关,缺省为设置。		
分类存储 DOCUMENT字段	是否分类存储DOCUMENT字段值的开关,缺省为设置。		
不存储Office文档的 文本	是否丢弃由OEM过滤器所生成的文本数据的开关,缺省为设置。		
不存储字段值 附加文件	在数据记录文件中,DOCUMENT字段值的附加文件是否存储在数据库中的开关,缺省为清除。		
允许自动匹配 入库字段	是否允许自动匹配入库字段,缺省为清除。		
以ISO2709映射 〉 库字印	是否以ISO2709格式的目录标记(以及数据标识符)映射入库字段,缺		
八件于权 公邸标记	目入闲际。 VMI 粉据佐先一个字段估入底时 过速累进行自动公路的标识		
刀权你儿	XML数据作为一十子权值八件时,过滤盘近行自动力权的标记。 XML数据佐为二个字母值入定时,过速器进行自动公司的标记。此功		
分句标记	私ML数据作为一千子权值八件时,过滤备近11日幼万时的标记。此功能为TRS全文数据库6 50 4000版本新增。		
换行标记	XMI 数据作为一个字段值入库时, 过滤器讲行自动换行的标记。		
<u>命</u> 由占标记	$\mathbf{X}$ MI 数据作为一个字段值入库后,检索命中占的指示标记		
CDATA标记	XML数据作为一个字段值入库时,过滤器是否处理标记中的内容,缺		
<b>萬关XMI 粉柜中口</b>	11.1E ŊFALSE。		
復孟XML	XML数据作为一个字段值入库时,是否需要覆盖数据中已有的关于过 滤器的处理指令,缺省为清除。		
	軟省HREF         缺省HREF         缺省路径         字段列表         标起始辽录         最大記录         每載方記录         最大記录         每載方記录         載省         個         一         缺省         中国         京市         報告         日         一         日         一         日         一         小         中         小		

以上控制变量并不要求全部设置,只须修改需要设置的参数,其它项会自动取缺省值, 按[重置]也可把所有选项设回缺省值。设定好各项的内容以后,按[确定],TRS 管理员将 把当前所设选项保存在缺省的装库控制文件里,并作为当前装库所使用的控制文件。按[取 消]则放弃装库选项的设置。

#### ● 生成装库控制文件

如果要重复使用某些设置,可以自己创建一个控制文件。选择"文件|新建"菜单,然 后选择"控制文件"类型,TRS管理员将弹出一个与设置控制参数一样的对话框。设定好 各个参数以后,按[确定],TRS管理员将新建一个控制文件编辑窗口。把该文件保存起来 以后,需要再装库时就可使用该文件作为装库控制文件了。如上例,生成的控制文件如下:

RECORD FILE FORMAT= STANDARD BIT\_FORMAT\_DEFAULT= BIT HTML\_BASE\_DEFAULT= DATA\_PATH\_DEFAULT= SECTION\_TAG\_PREFIX= DATE CENTURY DEFAULT= MULTI\_VALUE\_SEPARATER= ; START\_RECORD\_FROM= 1 PROCESS\_RECORD\_NUMBER= 10000 MAX\_COMMIT\_NUMBER= 5000 MAX ERROR NUMBER= 100 IGNORE\_RECORD\_CRYPT= FALSE FILE\_SUFFIX\_PRIOR= TRUE SYNC\_CREATE\_INDEX= TRUE CLASS\_BIT\_STORE= TRUE CLASS\_DOCUMENT\_STORE= TRUE KEEP\_TEXT\_ACTUAL= TRUE CHECK\_TEXT\_ITERATIVE= WAIVE\_OEMFILTER\_TEXT= TRUE WAIVE\_DOCUMENT\_REFER= FALSE COLUMN\_AUTO\_MATCH= FALSE NAMIZE\_ISO2709\_FIELD= FALSE COLUMN NAME SEOUENCE= 日期;版次;版名;栏目;标题;作者;正文;图像;文件名;标记 XML\_SEGMENT\_MARK= XML\_NEWLINE\_MARK= XML\_HITSHOW\_MARK= XML FILTER CDATA= false XML\_OVERWRITE\_PI= FALSE

## 2.11.2 结构导入/导出

通过管理员可把对象导出到文件中,或从文件里恢复对象(当前用户必须具备 Resource 权限)。使用此功能,可以在重新安装 TRS 后恢复原有的对象(包括对象信息和结构,但 不包括数据库的记录),或把对象从一个服务器复制到另一个服务器(两台服务器的平台 可以不一样)。

在对象管理窗口里选择要导出的对象,然后选择"文件|导入/导出"命令,TRS 管理员 弹出如下对话框:

导入/导出对象	? 🔀
保存文件 (F): C:\Documents and S 现有对象 (A): 123. Demo1 SYSTEM. 11 SYSTEM. ADO SYSTEM. ADO2 SYSTEM. chuanbo SYSTEM. Demo11 SYSTEM. Demo5 SYSTEM. Demo5 SYSTEM. Demo5 SYSTEM. Demo8	Settings\Administrator\My Documen 📄 💭 保存对象 (S): SYSTEM. Demo11 SYSTEM. Demo2 SYSTEM. Demo3
恢复路径(E): E:\trshome\ibase	<b>×</b>
	确定 取消

图 2-44 导入导出对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
保存文件	导入对象的源文件名或对象导出的目标文件名,可按右边的
现有对象	当前服务器上的对象列表,可按右边的 P 按钮把所选的对象添加到保存对象 列表框里。
保存对象	当前指定文件里包含的对象列表(以红色字体显示以示与服务器上现有对象的 区别),可按左边的 按钮把所选的对象添加到现有对象列表框里(在导入文件里仍保留该对象),或按 按钮把所选对象从导入文件里删除。
恢复路径	导入数据库对象时,指定恢复的目标路径。,必须是系统配置中的数据和索引路 径之一,缺省为系统配置中的第一个数据路径。可以在下拉列表里选择。

设定好要导入/导出的对象,以及保存文件和恢复路径后,按[确定]按钮,TRS管理员 会先从指定文件中把相应对象恢复到当前服务器中,然后把加入到保存对象列表框里的对 象的属性/结构信息存储在指定文件里(除被明确删除的对象以外,保存文件中原有的对 象信息继续保留)。按[取消]按钮则关闭对话框。

此功能不仅对数据库对象有效,也同样适用于视图、词典、用户组、用户和数据格式,

对后三者只有 SYSTEM 用户能恢复对象。以下章节不再重复。

注意:只有当导入源文件中包含的对象类型与当前"现有对象"列表框中的对象类型 一致时,源文件中包含的对象列表才会显示于"保存对象"列表框中。

### 2.11.3 数据备份

通过管理员可把指定的数据库/自动模式视图备份到磁带或文件中,每次操作可以备份 多个数据库(自动模式视图则只能选一个)。操作用户必须为 DBA 用户、拥有者所在组的 GDA 用户或对象的拥有者。(注:备份操作不备份权限信息。)

选择	"工具	备份数据"	命令后,	TRS	管理员弹出如下对话框:
----	-----	-------	------	-----	-------------

备份数据	<b>?</b> ×
备份对象 @): 💿 数据库 @) 🛛 〇 视图 (Y)	
SYSTEM. BTEST	<b>^</b>
SYSTEM. BW_B_REALTIME1	
SYSTEM. CCTV_XHS	
SYSTEM. cis_gkdq	
SYSTEM. CLASSIFY	
SYSTEM. Cluster_log	
SYSTEM. Cluster_log2	
SYSTEM. eni tr s2	
SYSTEM. com_cai	
SYSTEM. demo2	
备份设备(E): e:\temp\Backup1.bak	🚽 🗖
确定	取消

图 2-45 备份数据对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
备份对象	待备份的数据库/自动模式视图列表,如是数据库可一次选择多个,自动模式视 图则只能选一个。
备份设备	备份目标的设备名,缺省值为系统的备份路径。 当登录本地服务器时,可点击 按钮选择本地路径,点击 按钮选择备份目录名。

选择[数据库]或[视图]单选项, 然后在[备份对象]列表框中选择需要备份的对象, 在[备份设备]编辑框中输入备份的设备名或文件名, 然后按[确定], TRS 管理员将开始进行备份操作, 按[取消]按钮则关闭对话框。备份数据是一个耗时的过程, 过程中有"备份进度"

对话框显示当前正在备份的对象、当前备份的进度和总进度的百分数。如想终止备份过程,可按下对话框里的[终止]按钮。备份数据库结束后,TRS 管理员会弹出"结果报告"对话框,显示备份的起始时间、终止时间、花费时间、备份对象数、致命错误等结果信息。

## 2.11.4 数据恢复

从指定的设备恢复数据库/自动模式视图,每次操作可以恢复多个数据库(自动模式视图只能是一个)。操作用户必须为 DBA 用户、GDA 用户或 Resource 用户。(注:数据库/自动模式视图恢复后,需要对它进行授权,否则该库只有 DBA 用户、拥有者所在组的 GDA 用户或对象的拥有者才能访问。)

选择"工具|恢复数据"命令后,TRS管理员弹出如下对话框:

恢复数据				2 🗙
备份设备 ( <u>S</u> ):	E:\Temp\Backup1.bal	s	💕 🞑	<b>2</b>
恢复对象 (0):				
SYSTEM. der	no2			
恢复路径(置):	F:\TRS\TRS6\ibase			~
		确定	取消	

图 2-46 恢复数据

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
备份设备	备份包的设备名,可以是磁带名或文件名。输入备份设备后,按 按钮可在[数据库]列表中列出该备份设备里包含的所有数据库或者自动模式视图。当登录本地服务器时,可点击 F 按钮选择本地路径,点击 按钮选择备份目录名。
恢复对象	待恢复的对象列表。可选择一个或多个对象进行恢复。

恢复路径 恢复的目标路径,必须是系统配置包含的数据库或索引路径,为空表示系统配置中数据路径的第一个。

在[备份设备]里输入备份设备名,在[数据库]列表框中选择需要恢复的数据库,在[恢 复路径]里选择目标路径,然后按[确定],TRS 管理员将开始进行恢复操作,按[取消]按钮 则关闭对话框。由于恢复数据库是一个耗时的过程,因此,恢复过程中有"恢复进度"对 话框显示当前正在恢复的数据库、当前恢复数据库的进度和总进度的百分数。如想终止恢 复过程,可按下对话框里的[终止]按钮。恢复数据库结束后,TRS 管理员会弹出"结果报 告"对话框,显示恢复的起始时间、终止时间、花费时间、恢复数据库数、致命错误等结 果信息。

#### 2.11.5 数据库的复制

数据库的复制是指结构的复制,如果要同时复制数据,可先复制结构然后参看 2.9.4 复制记录。数据库的复制分两步。

第一步:把当前所选数据库复制到剪贴板。

先选择需要复制的数据库,再选择"编辑∣复制"命令或按下 È 按钮把所选数据库复制到剪贴板(也可按 Ctrl+C 键)

第二步:粘贴剪贴板里的数据库。

选择"编辑|粘贴"命令或按下 送 按钮 (也可按 Ctrl+V),即可粘贴剪贴板里的数据库,使用此功能不仅可以在当前服务器上创建数据库的副本,还可以在不同服务器之间复制数 据库。如果当前服务器上已有同名的数据库,则 TRS 管理员会提示用户输入新的数据库名。

此功能不仅对数据库对象有效,也同样适用于视图、词典、用户组、用户和数据格式, 对后三者只有 SYSTEM 用户能粘贴对象。以下章节不再重复。

### 2.11.6 复制记录

把符合指定条件的记录从一个数据库/自动模式视图复制到另一个数据库/自动模式视 图中。

选择"工具|复制记录"命令后,TRS管理员弹出如下对话框:

复制记录			2 🔀
复制目标(0):	🛄 SYSTEM. Demo2		<b>~</b>
数据来源(S):	🔢 SYSTEM. Demo3		~
字段列表 (C):			
字段名		类型	
■期 版版名题 标作 正 文		DATE NUMBER CHAR PHRASE CHAR DOCUMENT	
复制条件()):	版次=1		<u></u>
排序方式(0):	+日期:		₽↓
☑ 同步索引 (፲	)	确定	取消

图 2-47 复制记录对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
复制目标	复制记录的目标数据库/自动模式视图名。
数据来源	复制记录的源数据库/自动模式视图名。
字段列表	待复制的字段列表。每次改变复制目标或数据来源时,字段列表框里会自动列 出两者共同的字段(字段名和字段类型均一致),用户可以选择需要复制的字段 (如不选择表示复制全部字段)。点击"字段名"和"类型"标题可进行排序,三角 形尖角向上表示升序,尖角向下表示降序。
复制条件	复制记录的条件,数据来源里只有符合此条件的记录才会被复制到复制目标中。 点击 按钮弹出"表达式生成器"对话框,帮助用户生成检索表达式。
排序方式	复制记录时所用的排序方式,可直接输入也可在下拉列表里选择。点击 钮弹出"选择排序方式"对话框,帮助用户生成排序方式表达式。
同步索引	选中表示在复制记录的过程中同时建立索引,否则用户必须在复制完毕以后手 动建立索引。缺省为选中。

设定好复制目标、数据来源、字段列表、复制条件和排序方式等参数后,按[确定]按 钮则开始复制记录,按[取消]按钮则关闭对话框。由于复制记录是一个耗时的过程,因此, 复制过程中有"复制进度"对话框显示当前已复制的记录数和本批复制完成的百分数。如 想终止复制过程,可按下对话框里的[终止]按钮。复制记录结束后,TRS 管理员会弹出"结 果报告"对话框,显示复制的起始时间、终止时间、花费时间、复制记录数、致命错误等结果信息。

### 2.11.7 数据优化

优化选择的数据库/自动模式视图。即对数据文件和索引文件进行优化重组,以达到提高检索速度和提高存储空间利用率的目的,一般在数据装载结束或进行数据库维护操作之后进行。操作用户必须为 DBA 用户、或拥有者所在组的 GDA 用户、所或为所选对象的拥有者,或对指定对象有 Index 权限。

选择"工具|优化数据"命令后,TRS管理员弹出如下对话框:

优化数据	? 2	<
优化对象 @):   📰 SYSTEM	l. Demol 💌	
字段列表 (C):		
字段名	类型 🔼	
公告日 分类号 公告号 申请日 预证日 申请日 地让 设计人 专利代理机构	DATE CHAR CHAR CHAR DATE DATE DATE CHAR PHRASE CHAR PHRASE	
工作空间(@): e:\TRS6\t	emp 🔯	
	确定 取消	]

图 2-48 优化数据对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介					
优化对象	待优化的数据库/自动模式视图名。					
字段列表	待优化的数据库字段列表,可选择一个或多个字段,不选表示对所有字段进行优化。点击"字段名"或"类型"标题可进行排序,三角形尖角向上表示升序, 尖角向下表示降序。					
工作空间	优化时使用的临时目录,为空表示缺省目录。 当登录本地服务器时,可点击 按钮选择本地路径。					

在[优化对象]组合框中选中要进行优化的数据库/自动模式视图,在[字段列表]列表框

中选择需要优化的字段(不选表示对所有字段索引以及数据文件进行优化;如指定了字段则只优化指定字段的索引),在[工作空间]编辑框里输入优化的临时目录,然后按[确定]开始进行优化,按[取消]按钮则关闭对话框。由于优化数据是一个耗时的过程,因此,优化过程中有"优化进度"对话框显示当前正在优化的字段名及当前优化进度的百分数。如想终止优化过程,可按下对话框里的[终止]按钮。优化数据库结束后,TRS管理员会弹出"结果报告"对话框,显示优化的起始时间、终止时间、花费时间、优化字段数、致命错误等结果信息。

## 2.11.8 索引维护

索引维护是指对数据库/自动模式视图的索引进行创建、删除或验证操作。操作用户必须为 DBA 用户、或拥有者所在组的 GDA 用户、或对象的拥有者,或对所选对象有 Index 权限。

选择"工具|索引维护"命令后,TRS管理员弹出如下对话框:

索引维护			? 🔀
维护对象(Q):	SYSTEM. Demo2_2		~
+ 和201款 (U): 字段名 ♥ 日期 版名 ! 栏目 标者 正 文		类型 DATE NUMBER CHAR CHAR PHRASE CHAR DOCUMENT	°n ×n ti≯
临界记录号: 2 最大记录号: 2	25125 25125	检查(图)	关闭

图 2-49 索引维护对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
维护对象	待进行索引维护的数据库/自动模式视图名。
字段列表	待进行索引维护的字段列表(设置了"不建索引"标志的字段除外),可选择一 个或多个字段,点击"字段名"或"类型"标题可进行排序,三角形尖角向 上表示升序,尖角向下表示降序。 按 按钮可对所选字段创建索引,对数据库需要输入创建索引的终止记录

	号(为零表示为所有记录创建索引),对自动模式视图只能全部创建。
	按 🔀 按钮可删除所选字段上的索引,对数据库需要输入删除索引的起始记
	录号(为零表示删除所有记录的索引),对自动模式视图只能全部删除。
	按 李 按钮可验证所选字段上的索引的正确性,如果验证表明某个字段的索
	引不正确,说明该字段的索引文件可能已被损坏,可以删除该字段的索引,
	然后重建,以保持索引的正确性。
	有!标志的字段表示索引不完整,前面标有~标志的字段表示已验证过索引
	的正确性。
吃鬼记录号	当前选中字段上建立索引的临界记录号,该记录号之前(包含该记录号)的
山水ら	记录已经建立索引,该记录号之后的记录则还没有建立索引。
最大记录号	当前选中字段上已经加载数据的最大记录号。
	对当前所有数据库和自动模式视图进行字段索引的不完整性检查,检查完后
払木	上方的下拉框列表中只显示字段索引不完整的数据库或自动模式视图,此时
包重	[检查]按钮变为[重置]按钮,点击重置按钮后重新显示所有的数据库和自动模
	式视图。

创建索引、删除索引和验证索引均为耗时操作。创建/删除索引过程中会显示进度对话 框显示操作成功的总记录数和当前正在提交的索引进度的百分数。验证索引过程中会显示 "验证进度"对话框,以显示正在验证索引的字段名和验证进度的百分数,验证完成后会 弹出"结果报告"对话框,显示验证的起始时间、终止时间、花费时间、验证字段数、致 命错误等结果信息。操作过程中按下进度对话框的里的[终止]按钮按中断操作。索引维护 操作完成后,按[关闭]按钮关闭对话框。

### 2.11.9 数据库解锁

由于某种原因,某些数据库可能被加锁(非共享模式),为这些状态异常的数据库解锁(设为共享模式),使数据库可被访问就是解锁。操作者如果满足下列条件之一,则有权解锁数据库(数据库的异常一般是由数据库操作的意外中断引起):

- 1. 超级用户。
- 2. DBA 用户。
- 3. 数据库拥有者所在用户组的 GDA 用户。
- 4. 数据库锁的拥有者,并且数据库具有公共 ALTER 属性或者操作者拥有该数据库的 ALTER 权。

但如果一个数据库被"拒绝访问锁"锁定,则任何用户都不能解锁,只能由系统内部 自动解除,或者重新启动系统。

选择"工具)解锁数据库"命令后,TRS管理员弹出如下对话框:

解锁数据库	? 🔀
数据库 (D):	
SYSTEM. Demo3 (修改锁)	
[	确定 取消

图 2-50 数据库解锁对话框

对话框里的"数据库"列表框里列出了当前已加锁的数据库及其状态。选择需要解锁的数据库,然后按[确定],TRS管理员会把所选择的数据库恢复到共享状态,并在状态条显示成功信息。按[取消]则放弃解锁操作并关闭对话框。

## 2.11.10 自动分库

自动分库是指将物理数据库转化为能自动分裂数据库的视图。可对生成的分裂视图进 行装入记录和复制记录操作,结果将自动反映到其对应的物理数据库里。

从对象管理窗口中数据库页的快捷菜单中选择"转成自动模式视图"命令,TRS管理员弹出如下对话框:

SYSTEM, ReadCount	^
SYSTEM. relation	
🔢 SYSTEM. rmrb1947	
🔢 SYSTEM. rmrb1948	
🔢 SYSTEM. rmrb1949	
📑 SYSTEM. rmrb1950	
🔢 SYSTEM. rmrb1952s	
🔢 SYSTEM. rmrb1968	
SYSTEM. rmrb1976	
SYSTEM. rmrb1977	~
₩裂条件(C): \$RECORD=10000	1.2

图 2-51 自动分库对话框

对话框里的"数据库"列表框里列出了当前所有可以转化为自动模式视图的数据库。 "分裂条件"用来描述数据库分裂的条件,目前支持的条件是记录数,其表示方法为: \$RECORD=n,n是一个10000到20000000之间的任意数,当视图中最后一个数据库的记录数不小于n时将分裂出一个新的数据库。

选择需要转化的数据库 (可一次选择多个),输入分裂条件,然后按[确定],TRS 管理 员会把所选择的数据库化为能自动分裂数据库的视图,并在状态条显示成功信息。按[取消] 则放弃操作并关闭对话框。

## 第3章 使用视图对象

## 3.1 TRS 视图概述

视图是 TRS 系统中的一种辅助数据对象。TRS 系统支持对数据库记录和字段的进行 直接的授权机制来实现数据的安全保密性控制,但有时显得有些烦琐。通过视图来限制某 些用户对数据库字段和记录的查询,就可以用一种简便的方式间接地完成对数据库记录和 字段查询权的控制。视图实际上是一个逻辑数据表,它是逻辑地从一个或多个数据库中抽 取一个或多个字段和满足指定条件的记录。视图并不物理地存储数据,只是描述了组成该 视图的数据所遵循的逻辑。每个 TRS 系统可管理多达数十亿个视图,每个视图中可包含 1 到 128 个数据库。

视图对象具有下列属性:

#### 名称

名称是 TRS 视图的对象名,即视图名,是访问、维护和管理该视图的入口。视 图名不能与属于同一用户的其它视图、数据库以及各种词典同名。

别名列表

别名是该视图名的别称,一般是为了方便使用而给出的视图名的缩写,或其英文 名称。视图别名与视图名具有同等的地位。一个视图可以定义多个别名。

● 拥有者

拥有者表明是哪个用户拥有该视图。拥有者与名称(别名)唯一确定一个视图对象。拥有者对该视图能够进行任何操作,而不受其它数据安全机制的制约。

● 缺省检索字段

缺省检索字段是指在对该视图进行查询时,检索表达式没有明确指定检索目标字 段的子表达式所默认的目标字段。

#### ● 公共访问权限

公共访问权限是指 TRS 系统中所有用户对该视图所拥有的权限。对视图可设置

的公共访问权限共有三种:

- ▶ 记录检索权(SELECT)
- ➢ 视图结构修改权(ALTER)
- ▶ 视图删除权(DROP)

#### ● 所含数据库

所含数据库是指该视图中所包含的数据库列表。视图中不能包含视图。

#### ● 记录选取条件

记录选取条件实际上是一个对该视图所包含的每个数据库进行检索的检索表达 式。记录选取条件中的检索目标字段(包括缺省的目标字段)动态地对应于该视 图所包含的每个数据库中的字段,而不是该视图的字段。如果从多个数据库中选 取数据的条件不一致,则可在各个数据库中建立"空字段"(不存储任何数据的 字段)进行相互映射,以保证选取条件中的字段在各个数据库中都存在。

#### ● 说明信息

说明信息是对 TRS 视图对象进行说明的信息。

一般情况下,视图只能用于对数据的查询,而不支持对数据的"增、删、改"等操作,但 TRS 系统支持一种特殊的视图:数据库自动分裂模式视图,简称为自动模式视图。这种视图不但支持对数据记录的维护,而且随着数据记录的增加,能够自动分裂数据库,以维持单个数据库的规模。自动模式视图除了普通视图的三种访问权限外,还具有数据索引权限和数据更新权限的管理。

## 3.2 TRS 视图字段对象概述

视图字段是对视图进行查询的唯一入口,所有的查询操作都是在一定的字段上进行的。每个视图最多可定义1023个字段,每个字段可映射1到64个数据库中的某个字段。

视图字段对象具有下列属性:

#### ● 字段名

字段名是 TRS 视图字段的对象名,即是访问、维护和管理该视图字段的入口。 字段名不能与同一视图中的其它字段同名。

#### ● 别名列表

别名是该字段名的别称,一般是为了方便使用而给出的字段名的缩写,或其英文

名称。字段别名与字段名具有同等的地位。一个字段可以定义多个别名。

#### 字段类型

字段类型表明了该字段所映射的数据库字段所存储的数据类型。对应于数据库字段,视图字段也有六种类型:

- ▶ 日期型(DATE)
- ▶ 数值型(NUMBER)
- ▶ 字符串型(CHAR)
- ▶ 短语型(PHRASE)
- ▶ 全文型(DOCUMENT)
- ▶ 二进制型(BIT)

#### 字段显示名

字段显示名是在用户界面上该字段的对应名字。

#### ● 显示区宽度

显示区宽度是字段值在用户界面上显示区域的缺省宽度单位数。

#### ● 显示区高度

显示区高度是字段值在用户界面上显示区域的缺省高度单位数。

#### ● 公共检索开关

公共查询开关决定是否允许 TRS 系统中的所有用户在该字段上进行查询。

#### ● 源数据库字段

源数据库字段决定了该字段对应于哪些数据库中的哪个字段。

#### ● 说明信息

说明信息是对 TRS 视图字段对象进行说明的信息

## 3.3 创建新的视图

必须是具有 Resource 权限的用户才可以创建视图。进入创建视图对话框有三种方法。 方法一:选择"文件|新建"命令,在"新建"对话框里双击视图图标; **方法二**:当对象管理窗口显示视图列表切焦点也在其上时,按工具栏上的 按钮;

**方法三:** 当对象管理窗口显示视图列表切焦点也在其上时,在对象管理框按鼠标右键, 出现菜单后选择新建。

通过上述方法之一将会开始执行"创建视图向导",该向导共有如下三步:

**第一步**: 输入视图名、拥有者名、说明信息、公共属性等信息,并可选择一个已存在的视图作为模板;对话框如下:

创建视图 ? 🔀
视图名称 @): rmrb
拥有者名 @): SYSTEM 💽
说明信息 (C): 人民日报演示视图
模板视图 (I): 字段列表 (L):
(Empty) SYSTEM. BMrmrb1947 SYSTEM. ccc SYSTEM. rmrb194x SYSTEM. rmrb194x SYSTEM. rmrb295x SYSTEM. rmrb2000 SYSTEM. rmrb200x SYSTEM. rmrb200x SYSTEM. rmrb2view SYSTEM. rmrbxxxx SYSTEM. rmrbxxxx
☆共属性 ✓ 公共检索 (S) □ 公共修改 (A) ✓ 公共删除 (D)
<上一步(B) 下一步(B) > 取消

图 3-1 创建视图第一步

对话框里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
视图名称	新建视图的名字,不能包含中文、字母、数字或下划线以外的字符,大小写无关。名字长度在1-31个字符之间,不能是TRS保留字,也不能和拥

		有者的数据库、视图和词典重名。
拥有者名		新建视图所属的拥有者名,缺省为当前登录用户的用户名。
说明信息		不超过63个字符长度的视图说明信息。
模板视图		现有的所有视图的列表,可选择其中之一作为新视图的模板。缺省时不选择模板。
字段列表		所选模板视图的字段列表,可选择一个或多个字段作为新视图字段的模板。缺省时选择全部字段。
八井	公共检索	选中表示所有用户均可对该视图进行检索。
公共 届姓	公共修改	选中表示所有用户均可修改该视图的结构。
四工	公共删除	选中表示所有用户均可删除该视图。

输入视图名、拥有者名、说明信息、公共属性,选择好模板视图和字段列表以后,按 [下一步]按钮进入向导的第二步。按[取消]则退出创建视图向导。

第二步: 设置视图的别名列表、创建条件和源数据库等属性;

创建视图向导第二步的对话框如下:

视	图属性	? 🔀
Ξ	<b>高级属性</b> 别名列表	
	记录选取条件	
	源数据库集	1234. ADO2; SYSTEM. chuanbo; SYSTEM. Demo2
	ō为 起 床 佳	
も又した	观图对应的源数据库约 对话框中进行。注意: 人后,新增加的数据原 5,服务器会自动将到	長,此处为只读,添加或删除源数据库在"视图结构" : 只有当所包含的数据库字段成为视图的源数据库字段 库才会保存入视图的源数据库列表中,否则在提交更新 4.从源数据库列表中剔除。
		< 上一步 (B) 下一步 (B) > 取消

图 3-2 创建视图第二步

对话框里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
則友頑主	视图的别名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,长度不
加石列衣	能超过63个字符。缺省值为空。
记录选取条件	视图的创建条件。缺省值为空。长度不能超过1023个字符。
	视图对应的源数据库集。点击按钮弹出"选择源数据库"对话框,
	对视图对应的源数据库集进行选择或更改。注意:只有当所包含的数据
源数据库集	库字段成为视图的源数据库字段以后,当前新增加的数据库才会保存
	入视图的源数据库列表中,否则在提交更新后,服务器会自动将其从
	源数据库列表中剔除。

设置好视图的别名列表、创建条件和源数据库等属性以后,按[下一步]按钮进入向导的第三步。按[上一步]可返回向导的第一步,按[取消]则退出创建视图向导。

第三步: 设计视图库的字段结构以及各字段的具体属性等。

创建视图向导第三步的对话框如下:

视图	结构						ľ	? 💌
视	图字段列表 (C):			۰	永 at/	5	s	P
5	■段名	类型	说明信息					
	rowid 日期 版次 版名 标题 作者 了正文	CHAR DATE NUMBER CHAR PHRASE CHAR DOCUMENT						
E	字段属性							
	别名列表	row						
	显示标签	rowid						
	源数据库字段列表	SYSTEM. AS\$1\$C\$1	.rowid					
Ŧ	显示大小	10: 10						
	公共检索							
量字符	2 <b>示标签</b> 一段的显示标题,如7 1。	○为空,概览时将作 ○ 上一	ŧ为列标题,∯ +步(B)3	細览的	扩作为学	₽段弓	导	

#### 图 3-3 创建视图第三步

视图字段列表控制里列出新建视图的所有字段,第一次进入时显示的是第一步里选择 的模板字段,若没有选择模板,则自动将所选的各源数据库中名称类型相同的字段列出, 字段属性取第一个字段的相应属性。字段列表的每一行分别显示字段的名字、类型和说明, 字段名前有"标志的字段为新增字段,有"标志的字段为视图进行全文检索的缺省全文字 段名,不指定的话自动设为最后一个 DOCUMENT 字段(没有 DOCUMENT 字段的话则选 择最后一个 PHRASE 字段)。用户可在模板字段的基础上进行添加字段、修改字段属性、 删除字段、为字段改名、调整字段顺序(仅限于新字段)等操作。视图字段列表控制的右上 角有六个按钮,它们的作用分别如下: 添加新字段,快捷键为 Insert,点击此按钮后将弹出"选择源数据库字段"对话框,选定源数据库字段以后,点击[确定]将自动生成一个相应的字段,类型和源数据库字段类型一样
 删除当前选中字段,快捷键为 Delete
 为当前选中字段改名,快捷键为空格,直接在字段名上单击也能起到同样作用当前选中字段位置上移,仅限于新字段,快捷键为 Shift+↑
 当前选中字段位置下移,仅限于新字段,快捷键为 Shift+↓
 把当前选中字段设为缺省字段,快捷键为 Shift+>2

视图字段列表控制下面是字段属性组框,组框里的控制显示当前视图字段列表控制里选中的字段的各项属性,具体如下:

控制名称	功能简介
别名列表	视图字段的别名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔。缺省值为空。
显示标签	视图字段的显示标题,如不为空,概览时将作为列标题,细览时作为字段引 导符。
源数据库字	视图字段对应的源数据库字段列表,每个数据库字段名的表示方式为:"拥有者.数据库名.字段名",源数据库字段数必须大于零。当视图字段对应多个源
段列表	数据库字段时,这些源数据库字段的类型必须一致。按 ··· 按钮弹出"选择源数据库字段"对话框,对视图对应的源数据库字段进行选择或更改。
显示大小	视图字段的显示宽度和高度。
公共检索	选中表示所有用户均可对本视图字段进行检索。

设计好视图的字段结构以及各字段的具体属性后,按[完成]可结束向导,并创建视图。 按[上一步]可返回向导的第二步,按[取消]则退出创建视图向导。

## 3.4 修改 TRS 视图对象

修改视图。如果满足下列条件之一,则有权修改视图:

- 超级用户。
- DBA用户。
- 视图的拥有者。
- 视图具有公共ALTER属性。
- 与视图的拥有者同用户组的GDA用户。
- 拥有该视图的ALTER权的用户。

视图的属性包括常规属性、结构和访问权限三个方面,其中常规属性在属性窗口中的 属性框里显示,结构和访问权限以对话框显示,用户可对其属性进行修改(当前登录用户

必须对该视图有修改权限)。修改完毕后,按属性窗口上的按钮 建原 则保存对常规属性

的修改。按对话框上的[确定]按钮,将保存对结构或者访问权限所作的修改,按[取消]则放弃所作的修改并关闭对话框。若属性窗口已关闭,可选择菜单上的"文件|显示属性"命令,或按工具栏上的 建铅重新打开属性窗口。

## 3.4.1 修改视图的常规属性

在对象管理窗口里选中要查看属性的视图对象,属性窗口将会看到如下图:

Ξ	常規属性			
	内部编号	118		
	对象名称	rmrbxxxxx		
	拥有者	SYSTEM		
	对象类型	视图		
	说明信息	-		
	创建时间	2008.05.14 09:41:22		
	修改时间	2009.08.05 11:55:45		
	字段数	10		
	数据库数	8		
Ξ	高级属性			
	别名列表	人民日报		
	记录选取条件	中国,北京		
	源数据库集	SYSTEM. rmrb1948; SYSTEM. rmrb1949; SYSTEM. rmrb1977;		
Ξ				
	公共检索			
	公共修改			
	公共删除			

图 3-4 视图属性

属性框里各控制的说明如下:

	控制名称	功能简介			
	内部编号	视图在系统中的内部标识号。			
	对每夕获	TRS视图的对象名,即视图名,是访问、维护和管理该视图的入口。视			
	小家石你	图名不能与属于同一用户的其它视图、数据库以及各种词典同名。			
常	拥有者	观图的拥有者。			
规	对象类型	对象的类型。附有"(自动分裂)"字样的为自动模式视图。			
属	说明信息	不超过63个字符长度的视图说明信息。			
性	创建时间	视图的创建时间。			
	修改时间	视图的最后一次修改时间。			
	字段数	视图的字段数。			
	数据库数	视图对应的源数据库数。			

-		
	别名列表	视图的别名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,长度 不能超过63个字符。
高级属	记录选取条件	实际上是一个对该视图所包含的每个数据库进行检索的检索表达式。 记录选取条件中的检索目标字段(包括缺省的目标字段)动态地对应 于该视图所包含的每个数据库中的字段,而不是该视图的字段。如果 从多个数据库中选取数据的条件不一致,则可在各个数据库中建立"空 字段"(不存储任何数据的字段)进行相互映射,以保证选取条件中的 字段在各个数据库中都存在。 其长度不能超过1023个字符。
性	源数据库集	视图对应的源数据库集。此处为只读选项,添加或删除源数据库在"视 图结构"对话框中的添加新字段操作时进行。注意:只有当所包含的 数据库字段成为视图的源数据库字段以后,新增加的数据库才会保存 入视图的源数据库列表中,否则在提交更新后,服务器会自动将其从 源数据库列表中剔除。
公	公共检索	选中表示所有用户均可对该视图进行检索。
共	公共更新	选中表示所有用户均可对该视图进行记录维护(仅限自动模式视图)。
属性	公共索引	选中表示所有用户均可对该视图的索引进行维护(仅限自动模式视图)。
	公共修改	选中表示所有用户均可修改该视图的结构。
	公共删除	选中表示所有用户均可删除该视图。

如对视图的属性作了修改,按学更新将保存所作的修改。

## 3.4.2 修改视图结构

130 第3章 使用视图对象

若当前属性窗口显示的对象为视图,直接选择菜单上的"文件|结构"命令,或点击工具 栏上的 经结构 按钮,将会看到如下对话框:

视图结构				? 🔀
视图字段列表 (C):			🤣 🐟 🖅 🥬	5 5 8
字段名	类型	说明信息		
日期版次	DATE CHAR			
版名   栏目	CHAR CHAR			
	PHRASE CHAR			
◎ 『 正文 图像	DOCUMENT BIT			~
□ 字段属性				
内部编号	5			
别名列表	caption			∃
显示标签				
源数据库字段列表	SYSTEM. rmrb1948 SYSTEM. rmrb1949 SYSTEM. rmrb1950 SYSTEM. rmrb1968 SYSTEM. rmrb1977	1.标题; 1.标题; 1.标题; 1.标题; 1.标题;		~
<b>别名列表</b> 别名是该对象的别称,一般是为了方便使用而给出的对象名的缩写,或其英 文名称。对象别名与对象名具有同等的地位。一个对象可以定义多个别名。				
6 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0				

图 3-5 视图结构对话框

视图字段列表控制里列出视图的所有字段。字段列表的每一行分别显示字段的名字、 类型和说明,字段名前有"标志的字段为新增字段,有"标志的字段为视图进行全文检索 的缺省全文字段名,不指定的话自动设为最后一个 DOCUMENT 字段(没有 DOCUMENT 字段的话则选择最后一个 PHRASE 字段)。用户可在字段列表上进行添加字段、修改字段 属性、删除字段、为字段改名、调整字段顺序(仅限于新字段)等操作。视图字段列表控制 的右上角有六个按钮,它们的作用分别如下:



视图字段列表控制下面是字段属性组框,组框里的控制显示当前视图字段列表控制里

122	第	3	章		
152	使	用	视	冬	对象

选中的字段的各项属性,具体如下:

控制名称	功能简介
内部编号	视图字段在系统中的内部标识号,新字段不显示此属性。
剧夕利志	视图字段的别名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,单个别名
加石列农	长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。
見元标效	视图字段的显示标题,如不为空,概览时将作为列标题,细览时作为字段引导
亚小孙壶	符。
	视图字段对应的源数据库字段列表,每个数据库字段名的表示方式为:"拥有
源数据库字	者.数据库名.字段名",源数据库字段数必须大于零。当视图字段对应多个源数
段列表	据库字段时,这些源数据库字段的类型必须一致。按 按钮弹出"选择源数据
	库字段"对话框,对源数据库字段列表进行选择或更改。
显示大小	视图字段的显示宽度和高度。
	选中表示允许进行检索缓冲,缓冲可以提高检索时有关操作的速度。只有自动
徑油粉捉	模式视图的DATE、NUMBER或CHAR型字段的值才允许进入检索缓冲区,并
场1173016	且只有当"检索缓冲"已经启动时,该开关才有效。此属性只有自动模式视图
	拥有。
允许相关性	选中表示检索命中该字段时,该字段参与相关性排序,缺省为清除。对BIT字
排序	段该开关无效。 此属性只有自动模式视图拥有。
公共检索	选中表示所有用户均可对本视图字段进行检索。

如对视图的字段结构作了修改,按[确定]将保存所作的修改并关闭对话框。

## 3.4.3 访问权限

若当前属性窗口显示的对象为视图,直接选择菜单上的"文件<sub>|</sub>权限"命令,或按工具栏上的 **录**权限 按钮,将会看到如下对话框:

访问权限		? 🔀
用户组/用户 (G): Administrator 会 application 会 finance 会 Guest 会 market 会 product1 会 product2 会 product3 会 product4 会 product5	字段/对象 (C): (対象权限) 日期 版次 专栏 标题 作者 正文 图像 NewCol0	
访问权限 (修改即时4 ✓ 检索权限 (S) □ 修改权限 (L)	E效) □更新权限 (①) □ 索引权限 (①) □ 删除权限 (①)	

图 3-6 视图的访问权限

"访问权限"属性页里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
	当前服务器上所有用户组/用户的列表。用户组/用户名前面的小图标表明了
用户组/用户	该用户组/用户的类型: 🛸表示用户组、 💵表示全域管理员用户、 💵表
	示组管理员用户、 🖺 表示资源用户、 🖺 表示登录用户。
字段	对象名及其所有字段的列表,"(对象权限)"相当于对视图的操作权限。
	当前选中的用户组/用户对指定对象/字段的访问权限,包括以下所列几项。
访问权限	直接单击组里的复选框可修改所有处于选择状态的用户组/用户对所有选
	择的对象/字段的访问权限,不需按"确定"或"应用"即可立刻生效。
检索权限	选中表示当前用户组/用户对视图和指定字段有检索权限。
更新权限	选中表示当前用户组/用户对视图有记录更新权限(仅限自动模式视图)。
索引权限	选中表示当前用户组/用户对视图有索引维护权限(仅限自动模式视图)。
修改权限	选中表示当前用户组/用户对视图有结构修改权限。
删除权限	选中表示当前用户组/用户对视图库有删除权限。

按[确定]或[取消]将并关闭对话框。

# 3.5 视图重命名

视图重命名要求操作用户必须拥有 DBA 权限或为当前视图的拥有者。

先选中要改名的视图,然后选择"文件"菜单上的"重命名",或按工具栏上的 對 钮,或直接按空格键,当前视图名字的位置上将出现一编辑框;在编辑框中输入新的名字, 然后按 ENTER 键,所选视图将被重新命名为所输入的名字;如要取消重命名操作,可按 ESC 键。此外,还可以在属性窗口中直接修改,点击视图,属性窗口将显示其相应的属性,在 "对象名称"一栏可直接对视图名进行修改,修改完毕点击工具栏上的 按更新 按钮即可 保存新名字。

## 3.6 删除 TRS 视图对象

删除视图。如果满足下列条件之一,则有权删除视图:

- 超级用户。
- DBA用户。
- 视图的拥有者。
- 视图具有公共DROP属性。
- 与视图的拥有者同用户组的GDA用户。
- 拥有该视图的DROP权的用户。

使用 TRS 管理员工具删除 TRS 视图对象,首先要打开对象管理的视图标签,通过四种方法可以完成对视图对象的删除。

方法一:选择要删除的视图,按下鼠标的右键并选择"删除"或"剪切"。

方法二:选择要删除的视图,选择菜单"编辑|删除"或"编辑|剪切"。

方法三:选择要删除的视图,按下"Delete"键或"Ctrl+X"。

**方法四**:选择要删除的视图,选择工具栏中X式表按钮。

系统会出现如下对话框:



图 3-7 删除视图确认对话框

选择"是(Y)"删除视图;选择"否(N)"放弃删除操作。

"删除"和"剪切"的区别在于剪切操作把所选的视图复制到剪贴板里,而删除则不进行复制。利用"剪切"和"粘贴"功能的配合可快速复制视图的结构。

## 3.7 加入数据库

此命令仅对自动模式视图有效,用于往自动模式视图里添加新的数据库。注意新增数 据库的结构必须和自动模式视图一致。

从对象管理窗口中视图页的快捷菜单中选择"加入数据库"命令,TRS管理员弹出如下对话框:

加入数据库	? 🛛
目标视图 (V): 🌆 SYSTEM. demo2_6	~
数据库 (1):	
SYSTEM. relation	<b>^</b>
SYSTEM. rmrb1947	
SYSTEM. rmrb1948	
SYSTEM. rmrb1949	
SYSTEM. rmrb1950	
SYSTEM. rmrb1952s	
SYSTEM. rmrb1968	
SYSTEM. rmrb1976	
SYSTEM. rmrb1977	
SYSTEM. rmrb1980	►
	确定 取消

图 3-8 加入数据库对话框

对话框里的"目标自动模式视图"列表框里列出了当前所有自动模式视图,从"加入数据库名"列表中选择需要加入的数据库(可一次选择多个),然后按[确定],TRS管理员会把所选择的数据库添加到指定自动模式视图里,并在状态条显示成功信息。按[取消]则放弃操作并关闭对话框。

# 第4章 使用词典对象

## 4.1 TRS 词典概述

TRS 的全文检索不单是一种快速的字串匹配系统,要获得良好的检索效果,必须使用和参考词典。词典对象是 TRS 系统中非常重要的基础资源,是按词索引和检索技术的根本依据。

词典对象具有下列属性:

名称

名称是 TRS 词典的对象名,即词典名,是访问、维护和管理该词典的入口。词 典名不能与属于同一用户的其它视图、数据库以及各种词典同名。

#### ● 别名列表

别名是该词典名的别称,一般是为了方便使用而给出的词典名的缩写,或其英文 名称。词典别名与词典名具有同等的地位。一个词典可以定义多个别名。

#### ● 拥有者

拥有者表明是哪个用户拥有该词典。拥有者与名称(别名)唯一确定一个词典对 象。拥有者对该词典能够进行任何操作,而不受其它数据安全机制的制约。

#### ● 类型

按用途划分, TRS 系统有八种类型的词典:

- ▶ 分词词典(SEGMENT)
- ▶ 附加分词词典(SEGMENTEX)
- ▶ 停用词典(STOP)
- ▶ 附加停用词典(STOPEX)
- ▶ 稀疏词典(SPARSE)
- ▶ 主题词典(THESAURUS)
- ▶ 同义词典(SYNONYM)
- ▶ 反义词典(ANTONYM)
其中,分词词典、附加分词词典、停用词典、附加停用词典和稀疏词典统称为**索** 引词典,主题词典、同义词典和反义词典统称为**辅助知识词典**。

### ● 公共访问权限

公共访问权限是指 TRS 系统中所有用户对该词典所拥有的权限。对词典可设置的公共访问权限共有三种:

- ▶ 检索引用权(SELECT)
- ▶ 更新维护权(UPDATE)
- ▶ 删除权(DROP)

### ● 使用语言

使用语言是指该词典语言版本。TRS 系统支持的使用语言有:

- ▶ 简体中文(GB2312、GBK、GB18030)
- ▶ 繁体中文(BIG5)
- ▶ 纯英文(ENGLISH)
- ▶ 统一码(UTF8)

#### ● 数据存放路径

数据存放路径指明词典数据文件的存储目录。词典创建后,其存储目录任何时候 都不允许修改。

#### ● 说明信息

说明信息是对 TRS 词典对象进行说明的信息。

系统安装时,将自动创建以下几部系统缺省词典:分词词典、停用词典、主题词典、 同义词典和反义词典。

### 4.1.1 分词词典

按词索引和检索是 TRS 的主要特点之一,内嵌的分词系统采用以词典为基础的分词算法。分词词典用于对表意文字(中文、日文、韩文)自动分词,由若干个词汇组成,词典中由字母和数字组成的词汇不起作用。每部分词词典可容纳多达 50 万条词汇,每个词汇的最大长度为 48 个字节。

分词词典由词汇组成,TRS系统提供的缺省分词词典的每个词汇还具有语法属性,以 提高分词的准确性。用户定义的分词词典或增加的词汇则没有属性。该词典是经过加密处 理的,用户可以浏览词典的词汇,但不能浏览其属性。每部分词词典可容纳多达 10 万条 词汇,每个词汇的最大长度为 48 个字节。 分词词典的使用要点:

- 在创建数据库时引用分词词典。分词词典被引用后,一般不允许再对该词典进行维护,除非 重新创建数据库的索引。
- 在一般情况下均使用系统提供的缺省分词词典。
- 对英文数据库不使用分词词典。
- 一般不对系统缺省分词词典进行维护,当需要加入用户专业词汇时,可通过创建附加分词词 典来实现。
- 分词词典中的英文词汇不起作用,因此不要在分词词典中加入英文词汇。
- 生僻词并不一定要加入到分词词典,这些词即使不在词典中,也能检索。

TRS 系统提供一个特殊空分词词典,其特殊性在于:系统安装或升级时,该词典将被自动创建,不能进行维护,也不能以其它任何手工方式创建(否则不具有自动创建时的功能);词典中没有任何词项,当数据库引用该词典时,将按字建立索引,并用来指定"所有的单字都建索引",以便能够进行单个字的查询。因此也把该词典叫做"**全字词典**"。

## 4.1.2 附加分词词典

附加分词词典是分词词典的补充。TRS 提供的缺省分词词典是一部通用的分词词典, 在多数情况下没有包括用户应用的特殊词汇。在这种情况下,一般不是对系统缺省分词词 典进行维护,而是通过建立新的附加分词词典来定义新的词汇,系统在自动分词时将同时 参考分词词典和附加分词词典中的词汇。

附加分词词典由一系列词汇组成,词典中的英文词汇不起作用。每部附加分词词典可 容纳多达5万条词汇,每个词汇的最大长度为48个字节。

附加分词词典的使用要点:

- 在创建数据库时引用附加分词词典。附加分词词典被引用后,一般不允许再对该词典进行维护,除非重新创建数据库的索引。
- 在一般情况下均使用系统提供的缺省分词词典。即使在数据库不引用任何附加分词词典,用
   户应用的特殊词汇也能进行检索。
- 对英文数据库不使用分词词典。
- 附加分词词典中由字母和数字组成的词汇不起作用,因此不要在加入这些词汇。
- 附加分词词典一般包含了某个领域的专业词汇。

## 4.1.3 停用词典

停用词典又称为禁用词典,它是由一系列没有检索意义的高频词组成的,如英文文献中的"the"、"of"、"and"、"to"等,中文文献中的"的"、"关于"、"但是"、"而且"等。从相关性方面讲,文献中的这些词没有检索意义,因为这些词会出现在每篇

文献中。在检索系统中,通常使用停用词典来过滤掉文献中没有检索意义的词,以最大限 度地减少数据库的空间膨胀率、加快查询速度。

停用词典中的词汇可以是中英文标点符号、中英文高频词等。每部停用词典可容纳多达5千条词汇,每个词汇的最大长度为48个字节。

停用词典的使用要点:

- 在创建数据库时引用停用词典。
- 一般不对系统缺省停用词典进行维护,当需要过滤更多的无意义词时,可通过创建附加停用 词典来实现。
- 无论是何种语言的数据库,均可引用停用词典。
- 并不是语言中所有的高频词都需要作为停用词,例如"家"、"世界"是高频词, 但对大多数社会科学资料数据库来说,它们可能是重要的词汇。一个词是不是需 要作为停用词,与数据库的领域特点有关,如在计算机科学文献中,计算机可作 为停用词,因为它几乎出现在每一篇文献中,没有检索意义。

## 4.1.4 附加停用词典

附加停用词典是停用词典的补充。TRS 提供的缺省停用词典是一部通用的停用词典, 不包括特殊领域的无检索意义的词汇。在这种情况下,一般不是对系统缺省停用词典进行 维护,而是通过建立新的附加停用词典,并在创建数据库时引用该附加停用词典。

附加停用词典中的词汇可以是标点符号、高频词等。每部附加停用词典可容纳多达 5 千条词汇,每个词汇的最大长度为 48 个字节。

附加停用词典的使用要点:

- 在创建数据库时引用附加停用词典。
- 无论是何种语言的数据库,均可引用附加停用词典。
- 附加停用词典一般包含了某个领域的高频词。

### 4.1.5 稀疏词典

在某些应用领域中,用户并不需要进行全文检索,而希望从文献中自动抽取一些词汇 作为检索的关键词,也就是说并不需要索引文献中的所有词汇,而只需索引其中一些关键 词。稀疏词典就是存储这些关键词汇的词典。

关键词可以是任何词汇,包括由字母和数字组成的词汇。每部稀疏词典可 容纳多达5万条词汇,每个词汇的最大长度为48个字节。

稀疏词典的使用要点:

• 在创建数据库时引用稀疏词典。稀疏词典被引用后,一般不允许再对该词典进行维护,除非

重新创建数据库的索引。

- 稀疏词典一般单独使用。
- 稀疏词典中的词汇可以是任何词汇,包括由字母和数字组成的词汇。

## 4.1.6 主题词典

主题词典又称为叙词表,它是一种语义词典,由词及其各种关系组成,能反映某学科领域的语义相关概念。TRS系统支持 ANSI Thesaurus标准(Z39.19-1980)所规定的所有13种词间关系。这13种关系完全包括了中国《汉语主题词表》的"用、代、属、分、参"结构。

主题词典主要用于检索时的后控制和标引时的自动或辅助选择索引词,是提高查全率 和查准率、实现多语种检索和智能化概念检索的的重要途径。在 TRS 系统中,主题词典是 一种特殊的数据库,所以其规模能够达到一般数据库的所能达到的规模。

下表描述了 ANSI 主题词表的结构:

关系	说明	举例
族首词	概念上外延最广的主	"木刻"的族首词是"美术"
(Lead Term)	题词	
上位词	概念上外延较广的主	"木刻"的上位词是"版画"
(Broader Term)	题词	
下位词	概念上内涵更窄的主	"木刻"的下位词有"水印
(Narrower Term)	题词	木刻"和"套色木刻"
等同词	也称正式主题词或规	"电子计算机"是"电脑"
(Equivalence, Preferred Term)	范主题词	的等同词
替代词(用代词)	也称非正式主题词或	"电脑"、"计算机"是"电
(Used For, Non-Preferred Term)	非规范主题词	子计算机"的替代词
相关词	概念相近但不是等关	"计算机应用"和"自动控
(Related Term)	系的主题词	制"是相关关系
缩略词	主题词的缩略词	"Database Management
(Abbreviation)		System"的缩略词为"DBMS"
被所略词	缩略词的正式名称	"DBMS"的正式名称为"Database
(Abbreviation For)		Management System"
组合概念	为将来TRS版本预留	
(Combined Concepts)		
历史注释	对主题词的历史进行	
(History Note)	说明	
范围注释	对主题词的适用范围	
(Scope Note)	进行说明	
外文等同词	其它语种的等同词	"计算机"的英文等同词是
(Language Equivalent)		"Computer"
后组配概念	为将来TRS版本预留	
(Post-coordinated Concept)		

对应于主题词表的结构, TRS 系统定义了相应的函数以引用结构中的各种关系:

函数名	含义和作用
BT(主题词[,词典])	获得某个主题词的上位词
NT(主题词[,词典])	获得某个主题词的下位词
PT(主题词[,词典])	获得某个主题词的等同词
UF(主题词[,词典])	获得某个主题词的替代词
AB(主题词[,词典])	获得某个主题词的缩略词
ABF(主题词[,词典])	获得某个主题词的被缩略词
RT(主题词[,词典])	获得某个主题词的相关词
LE(主题词[,词典])	获得某个主题词的外文等同词
ALLBT(主题词[,词典])	获得某个检索词的所有层次的上位词
ALLNT(主题词[,词典])	获得某个检索词的所有层次的下位词

下图是一个"下位词"网络的局部示意图:



主题词典的使用要点:

- 通过浏览主题词典进行词汇的交互式选择完成检索。
- 利用主题词典函数,或自动扩展功能进行多语种和智能化概念检索。此时必须保持词典的字符集必须与所检索的数据库的字符集保持一致,否则无效。

在TRS系统中,主题词典是一种特殊的数据库,其最大规模与一般的数据库相同。主题词典主要用于检索时的后控制和标引时的自动或辅助选择索引词,是提高查全率和查准率、实现多语种检索和智能化概念检索的重要途径。为此TRS系统定义了与主题词关系相对应的函数以使能在检索表达式中引用词典中的各种关系。

## 4.1.7 同义词典

同义词典是对主题词典中替代关系的扩充,以实现范围更大和意义更广的同义词扩展 检索,以提高查全率,是 TRS 系统完成智能化检索的又一种手段。比如:假设在同义词典 中"计算机"的同义词为"电脑",那么在使用该同义词典对"计算机"进行扩展检索时,所有包含"计算机"或"电脑"的文献将被检索出来。

在主题词典中,有一些关系(如替代、缩略等)也具有"同义词"的含义,这些关系与 同义词典的区别在于:

- 主题词典中的主题词及其关系是经过严格控制的,一般不能随意地加以变动,而同义词典则没 有这么严格,可以比较随意地进行增加、删除和修改等维护。
- 主题词典中一般只收录概念词,不收录或很少收录专用名词,如人名、机构名等,这些词应在 同义词典中定义。

在 TRS 系统中,同义词典是一种特殊的数据库,所以其规模能够达到一般数据库的所能达到的规模。同义词典的内部结构非常简单,一般不需要了解。为了便于引用同义词典, TRS 系统定义了一个同义词典函数: ST(词汇[,词典])。通过该函数可在指定的同义词典中获取给定词汇的同义词集。

同义词典的使用要点:

- 通过浏览同义词典进行词汇的交互式选择完成检索。
- 利用同义词典函数,或自动扩展功能进行智能化概念检索。此时必须保持词典的字符集必须与所 检索的数据库的字符集保持一致,否则无效。

下表是与同义词典有关的检索函数:

函数名	含义和作用
ST(词汇[,词典])	获得某个词的同义词

## 4.1.8 反义词典

反义词典主要用来进行反义词的联想检索,也是 TRS 系统实现智能化检索的手段之一。比如:假设在反义词典中"拥护"的反义词为"反对",那么在使用该同义词典对"拥护"进行扩展检索时,所有包含"拥护"或"反对"的文献将被检索出来。

在 TRS 系统中,反义词典是一种特殊的数据库,所以其规模能够达到一般数据库的所能达到的规模。反义词典的内部结构非常简单,一般不需要了解。为了便于引用反义词典, TRS 系统定义了一个反义词典函数: AT(词汇[,词典])。通过该函数可在指定的反义词典中获取给定词汇的反义词集。

反义词典的使用要点:

- 可以在检索时,通过浏览反义词典进行交互式选择进行检索。
- 利用反义词典函数,或自动扩展功能进行智能化概念检索。

下表是与反义词典有关的检索函数:

AT(词汇[,词典]) 获得某个词的反义词

# 4.2 创建新的词典

必须是具有 Resource 权限的用户才可以创建词典。进入创建词典对话框有三种方法。 方法一:选择"文件|新建"命令,在"新建"对话框里双击词典图标;

**方法二**:当对象管理窗口显示词典列表切焦点也在其上时,按工具栏上的 **运**按钮;

方法三:当对象管理窗口显示词典列表切焦点也在其上时,在对象管理框按鼠标右键, 出现菜单后选择新建。

选择上述方法之一,将会看到如下对话框:

创建词典	? 🗙
词典名称(图):	MySegdic
拥有者名 (0):	SYSTEM
词典类型 ( <u>T</u> ):	主分词词典 (SEGDIC)
说明信息(C):	我的主分词词典
别名列表(A):	
使用语言(L):	中文GB2312/GBK/GB18030
存放路径(2):	E:\trshome\ibase
- <mark>公共属性</mark>	⑤ □公共更新 (U)
	确定 取消

图 4-1 新建词典对话框

对话框里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
词典名称	新建词典的名字,不能包含中文、字母、数字或下划线以外的字符, 大小写无关。名字长度在1-31个字符之间,不能是TRS保留字,也不能和 拥有者的数据库、视图和词典重名。
拥有者名	新建词典所属的拥有者名,缺省为当前登录用户的用户名。

词典类型		新建词典的类型,可为以下几种类型之一:分词词典、附加分词词典、 停用词典、附加停用词典、稀疏词典、主题词典、同义词典、反义词典。
说明信息		不超过63个字符长度的词典说明信息。
别名列表 词 名		词典的别名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,单个别 名长度不能超过31个字符,总长度(含分隔符)不能超过63个字符。
使用词	五言	词典所用的语言,有如下几种取值(缺省为系统配置中的缺省语言环境): 中文GB2312/GBK/GB18030、中文BIG5、英语、统一码UTF8。
存放路径		词典存放的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一,缺省为系 统安装路径下的dict子目录。可以在下拉列表中选择。
公 共 属性	公共检索	选中表示所有用户均可对该词典进行检索,总是选中。
	公共维护	选中表示所有用户均可对该词典进行维护。
	公共删除	选中表示所有用户均可删除该词典。

设定好词典名、拥有者、词典类型、说明信息以及其他词典属性后,按[确定],TRS 管理员将在当前服务器上建立新的词典。如想放弃新建词典,请按[取消]。

# 4.3 修改词典的属性

用户可方便地查看和修改当前选中词典的属性、结构和权限等信息。如要对词典的属性进行修改,则当前用户必须是 DBA 用户,或为选中词典的拥有者,或对选中词典有 ALTER 权限。

词典的属性包括常规属性和访问权限两个方面,其中常规属性在属性窗口中的属性框 里显示,访问权限以对话框显示,用户可对其属性进行修改。修改完毕后,按属性窗口上 的按钮 • 更新 则保存对常规属性的修改。若属性窗口已关闭,可选择菜单上的"文件 显 示属性"命令,或按工具栏上的 • 按钮重新打开属性窗口。

### 4.3.1 修改词典的常规属性

在对象管理窗口里选中要查看属性的词典对象,属性窗口将会看到如下图:

Ξ	常規属性			
	对象名称	THESAURUS_GB		
	拥有者	SYSTEM		
	对象类型	主题词典		
	说明信息	This is system thesaurus 🔰		
	创建时间	2006-07-24 11:30:29		
	修改时间	2007-10-29 10:46:52		
	字段数	14		
	记录数	9799		
	锁定状态	共享 (SHARE)		
	锁定用户			
⊡	高级属性			
	别名列表			
	使用语言	中文GB2312/GBK/GB18030		
	存放路径	F:\TRS\TRS6\dict		
Ξ	公共属性			
	公共检索			
	公共更新			
	公共删除			

图 4-2 词典属性

属性框里各控制的说明如下:

	控制名称	功能简介	
	对象名称	TRS词典的对象名,即词典名,是访问、维护和管理该词典的入口。词	
		典名不能与属于同一用户的其它视图、数据库以及各种词典同名。	
	拥有者	词典的拥有者。	
	对每米刑	词典的类型,有八种取值: 主分词词典、附加分词词典、停用词典、	
	州豕天至	附加停用词典、稀疏词典、主题词典、同义词典、反义词典。	
常	说明信息	不超过63个字符长度的词典说明信息。	
规	创建时间	词典的创建时间。	
属	修改时间	词典的最后一次修改时间。	
性	字段数	词典的字段数。	
	记录数	词典的记录数。	
		词典的当前访问状态,有如下几种取值:共享锁(SHARE)、访问互斥	
	锁定状态	锁 (ACCESS_EXCL)、修改锁 (UPDATE_EXCL)、修改等待锁	
		(UPDATE_WAIT)、拒绝访问锁(ACCESS_DENY)。	
	锁定用户	锁定词典的用户名。	
	别名列表	词典的别名列表,多个别名之间以半角分号、逗号或空格分隔,长度	
高		不能超过63个字符。	
级	使用语言	词典所用的语言,有如下几种取值:中文GB2312/GBK/GB18030、中	
属性		文BIG5、英语、统一码UTF8。	
	存放路径	词典存放的路径,必须是系统配置中的数据和索引路径之一。不可修	
		改。	
公世	公共检索	选中表示所有用户均可对该词典进行检索,总是选中。	
六	公共维护	选中表示所有用户均可对该词典进行维护。	



## 4.3.2 访问权限

146 <sup>第4章</sup> 使用词典对象

词典的访问权限只有检索权限、更新权限和删除权限三种,词典没有字段级权限。若 当前属性窗口显示的对象为词典,直接选择菜单上的"文件|权限"命令,或按工具栏上的

**剥权限**按钮,将会看到如下对话框:

访问权限	? 🔀
用户组/用户 (G): Mainistrator Guest Sdsa Sol PUB Sel sadas SYSTEM	字段/对象 (C): (对象权限)
访问权限(修改即时生效) ✓ 检索权限(S) ✓ 更新权 □ 修改权限(L) ✓ 册除校	Q限 (U) (D) 索引权限 (I) Q限 (U) (关闭

图 4-3 词典访问权限对话框

"访问权限"属性页里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
	当前服务器上所有用户组/用户的列表。用户组/用户名前面的小图标表明
用户组/用户	了该用户组/用户的类型: 🛸表示用户组、 🕮表示全域管理员用户、 💴
	表示组管理员用户、 💵 表示资源用户、 🖺 表示登录用户。
字段	词典没有字段级权限,因此这里的权限操作都是针对整个词典而言。
古间权阻	当前选中的用户组/用户对指定对象/字段的访问权限,包括以下所列几
UT PJ 1X PK	项。直接单击组里的复选框可修改所有处于选择状态的用户组/用户对所

	有选择的对象/字段的访问权限,不需按"确定"或"应用"即可立刻生效。
检索权限	选中表示当前用户组/用户对词典有检索权限,总是选中。
更新权限	选中表示当前用户组/用户对词典有记录更新权限。
删除权限	选中表示当前用户组/用户对词典有删除权限。

按[确定]或[取消]将并关闭对话框。

# 4.4 词典重命名

重命名词典要求操作用户必须拥有 DBA 权限或为当前词典的拥有者。

先选中要改名的词典,然后选择"文件"菜单上的"重命名",或按工具栏上的 ジ 按 钮,或直接按空格键,当前词典名字的位置上将出现一编辑框;在编辑框中输入新的名字, 然后按 ENTER 键,所选词典将被重新命名为所输入的名字;如要取消重命名操作,可按 ESC 键。此外,还可以在属性窗口中直接修改,点击词典,属性窗口将显示其相应的属性, 在"对象名称"一栏可直接对词典名进行修改,修改完毕点击工具栏上的 ジ更新 按钮即 可保存新名字。

## 4.5 删除 TRS 词典对象

如果满足下列条件之一,则有权删除词典:

- 超级用户。
- DBA 用户。
- 词典的拥有者。
- 词典具有公共 DROP 属性。
- 与词典的拥有者同用户组的 GDA 用户。
- 拥有该词典的 DROP 权的用户。

使用 TRS 管理员工具删除 TRS 词典对象,首先要打开对象管理的词典标签,通过四种方法可以完成对词典对象的删除。

方法一:选择要删除的词典,按下鼠标的右键并选择"删除"或"剪切"(如图)

方法二:选择要删除的词典,选择菜单"编辑|删除"或"编辑|剪切"。

方法三:选择要删除的词典,按下"Delete"键或"Ctrl+X"。

**方法四**:选择要删除的词典,选择工具栏中×或 ¥ 按钮。

系统会出现如下对话框:



图 4-4 删除词典确认对话框

- 选择"是(Y)"删除词典结构(同时删除所有数据);
- 选择"取消"放弃删除操作。

"删除"和"剪切"的区别在于剪切操作把所选的词典复制到剪贴板里,而删除则不进行复制。利用"剪切"和"粘贴"功能的配合可快速复制词典。

## 4.6 词典的维护

与用户自定义的数据库不同,对词典的维护通过对话框来实现,不同类型的词典对应 不同的对话框,但各种词典的维护方式是很相似的。在对象管理窗口里切换到词典查看标 签,选中需要维护的词典,再选择"文件|检索"菜单或直接按回车键,即可打开该词典进 行维护,直接双击词典也可达到同样的效果。

与数据库和视图不同,一次只可打开一个词典进行维护,而且必须关闭词典维护对话 框后才能进行其它 TRS 操作。

## 4.6.1 索引词典的维护

索引词典包括主分词词典、附加分词词典、停用词典、附加停用词典、稀疏词典五种, 对这五种词典的维护操作是一致的。在对象管理窗口里双击索引词典对象,或选中需要查 询和维护的索引词典,并按回车或选择"文件|检索"命令,将弹出如下对话框:

SYSTEM.STOP_GB 维护	? 🔀
查询条件 (2):	确定
	取消
结果列表 (W):第3 贝/共4贝 (391个) * 🏹 🖄 💋 🐂	
S A	(保存(U)
	另存为(♥)
ů,	
Ĩ	
, j	
-	

图 4-5 索引词典维护对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
查询条件	查询表达式。可为"目标词"或"函数名(目标词,)"形式,其中"目标词"既可是一个确定的词汇或字段值,也可是一个符合TRS规范的模糊词汇或模糊字段值(对分词词典不能使用"%")。按右边的并招进行词典查询,并把结果显示在结果列表里。
结果列表	命中词语的列表。每页显示个数可在"选项 集成环境"里设定,缺省为100 个。要看其它页的词语信息,可用右上角的 和 按钮进行前后翻页。 按 按钮可把上面输入框内的词语添加到词典里,按 按钮可对当前 选中词语进行修改,按 可把当前选中词语从词典里删除,不过添加、 修改和删除必须在执行了保存操作以后才会保存到词典里。
当前页面	当前显示的页数。在编辑框中输入想要跳转的页数以后点击回车键,将会跳转到指定的页数。
保存	保存当前所作的修改(包括添加、删除和修改属性操作)。
另存为	打开"词典导出"对话框,把当前查询结果的一部分或全部保存到一个文件 里。

修修改完毕后按[确定],当前所作的添加、删除、修改操作将会保存到词典里,并关闭对话框。按[关闭]则放弃所作的修改,并关闭对话框。

## 4.6.2 主题词典的维护

在对象管理窗口里双击主题词典对象,或选中需要查询和维护的主题词典,并按回车 或选择"文件|检索"命令,将弹出如下对话框:

SYSTEM. THESAURUS_UTF8 维护	tr		? 🔀
查询条件(E):	主题词属性——		确定
× #	主题词( <u>T</u> ):	批判现实主义	
查询目标(G):	族首词(L):	文艺思潮	取消
排序字段 (0):	上位词(B):	现实主义	保存(0)
结果列表(W):	下位词(图):		
第3 页 🛄 🏹 边	等同词(P):	Pipan xianshizhuyi	另存为(V)
共78页 (9799个)	<b>替代词(D)</b> :		
批評与自我批评	相关词(B):		
皮艇运动	缩略词(A):		
- 破产法 - 迫実	被缩略词(E):		
	组合概念(C):		
	历史注释(出):		
仮水や   普遍忧惠制	范围注释(S):	11D	
│ 普查 │ 小从军	外文等同词(I):	Critical realism	
普及教育 普什图尼斯坦问题	后組配概念(@):		

图 4-6 主题词典维护对话框

对话框中各控制的说明如下:

控	制名称	功能简介
		查询表达式。可为"目标词"或"函数名(目标词,)"形式,其中"目标词"既可是
查	询条件	一个确定的词汇或字段值,也可是一个符合TRS规范的模糊词汇或模糊字段
		值。按右边的 🏦 按钮进行词典查询,并把结果显示在结果列表里。
查	询目标	主题词典查询的目标字段,缺省为空,表示按主题词查询。
排	序字段	主题词典查询的排序方式,缺省为空,表示不进行排序。
		命中词语的列表。每页显示个数可在"选项 集成环境"里设定,缺省为100个。
结	果列表	要看其它页的词语信息,可用右上角的 22 和 22 按钮进行前后翻页。按 22 按
-н.	10/ 5/00	钮可向词典里添加新词语,按🛄可把当前选中词语从词典里删除,不过添加
		和删除必须在执行了保存操作以后才会保存到词典里。
14-	前百百	当前显示的页数。在编辑框中输入想要跳转的页数以后点击回车键,将会跳
E	前页面	转到指定的页数。
	主题词	主题词名,是主题词典的关键词。
主	族首词	族首词(Lead Term),概念上外延最广的主题词。如"木刻"的族首词是"美
题词属性		术 。
	上位词	上位词(Broader Term),概念上外延较广的主题词。如"木刻"的上位词是"版
		₫。
	下位词	下位词(Narrower Term),概念上内涵更窄的主题词。如"木刻"的下位词有"水
		印木刻"和"套色木刻"。

	等同词	等同词(Equivalence, Preferred Term),也称正式主题词或规范主题词。如"电子计算机"是"电脑"的等同词。
	替代词	替代词(用代词)(Used For,Non-Preferred Term),也称非正式主题词或非规范主题词。如"电脑"、"计算机"是"电子计算机"的替代词。
	相关词	相关词(Related Term),概念相近但不是等关系的主题词。如"计算机应用" 和"自动控制"是相关关系。
	缩略词	缩略词(Abbreviation), 主题词的缩略词。如"Database Management System"的缩略词为"DBMS"。
被缩略词 被所略词(Abbreviation For),缩略词的正式名称。如"DBMS"的正式名"Database Management System"。		被所略词(Abbreviation For),缩略词的正式名称。如"DBMS"的正式名称为"Database Management System"。
	组合概念 组合概念(Combined Concepts),为将来TRS版本预留。	
	历史注释	历史注释(History Note),对主题词的历史进行说明。
	范围注释	范围注释(Scope Note),对主题词的适用范围进行说明。
	外文等同词	外文等同词(Language Equivalent),其它语种的等同词"计算机"的英文等同词是"Computer"。
	后组配概念	后组配概念(Post-coordinated Concept),为将来TRS版本预留。
保存 保存当前所作的修改(包括添加、删除和修改属性		保存当前所作的修改(包括添加、删除和修改属性操作)。
另存为		打开"词典导出"对话框,把当前查询结果的一部分或全部保存到一个文件 里。

修改完毕后按[确定],当前所作的添加、删除、修改操作将会保存到词典里,并关闭 对话框。按[关闭]则放弃所作的修改,并关闭对话框。

## 4.6.3 同义词典的维护

在对象管理窗口里双击同义词典对象,或选中需要查询和维护的同义词典,并按回车 或选择"文件|检索"命令,将弹出如下对话框:

SYSTEM.SYNONYM_UTF8 维护		? 🔀
查询条件 (E):	○同义词属性 同义词表 (2):	确定
结果列表 (W): 第1 页 🤤 💫 🍬 🔧	模范教师 🔄 🎦	取消
共9页(1060个) 民族矛盾	优秀教师	保存(1)
		另存为(V)
- 密宗 - 模范教师 		
候泡入物 青年工作 木材采运工业 木材工业 亩产		
基葬 纳粹主义 隐生字 南昌起义		

图 4-7 同义词典维护对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制	名称	功能简介
查询条件 结果列表		查询表达式。可为"目标词"或"函数名(目标词,)"形式,其中"目标词"既可是一个确定的词汇或字段值,也可是一个符合TRS规范的模糊词汇或模糊字段值。按右边的 按钮进行词典查询,并把结果显示在结果列表里。
		命中词语的列表。每页显示个数可在"选项 集成环境"里设定,缺省为100 个。要看其它页的词语信息,可用右上角的 建和 建按钮进行前后翻页。 按 接接钮可向词典里添加新词语,按 可把当前选中词语从词典里删除,不过添加和删除必须在执行了保存操作以后才会保存到词典里。
当前页面		当前显示的页数。在编辑框中输入想要跳转的页数以后点击回车键,将会 跳转到指定的页数。
同义词属性	同义词表	当前选中词语的同义词语列表。在上面的输入框里输入新的词语,并按右 上角的 送报或按回车键,该词语将被添加到同义词表里。从同义词表 里选择要删除的词语,再按 经按钮将把该词语从同义词表里删除。
保存		保存当前所作的修改(包括添加、删除和修改属性操作)。
另存为		打开"词典导出"对话框,把当前查询结果的一部分或全部保存到一个文件里。

修改完毕后按[确定],当前所作的添加、删除、修改操作将会保存到词典里,并关闭 对话框。按[关闭]则放弃所作的修改,并关闭对话框。

# 4.6.4 反义词典的维护

在对象管理窗口里双击反义词典对象,或选中需要查询和维护的反义词典,并按回车 或选择"文件|检索"命令,将弹出如下对话框:

SYSTEM.ANTONYM_GB 维护		? 🗙
查询条件 (E):	- 反义词属性	确定
结果列表 (W): 第 🗍 页 🛛 🔁 🖄 🖆 🚵		取消
高兴		□採存(1)
□ 长 赞同 <b>予</b> 护	反义词表 (A):	
91 黑暗 正确	▲ 不高兴 🔄 🎦	
胖 同	生气质怒	

图 4—8 反义词典维护对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
	查询表达式。可为"目标词"或"函数名(目标词,)"形式,其中"目标词"既可是一
查询条件	个确定的词汇或字段值,也可是一个符合TRS规范的模糊词汇或模糊字段值。按
	右边的 🏦 按钮进行词典查询,并把结果显示在结果列表里。
	命中词语的列表。每页显示个数可在"选项 集成环境"里设定,缺省为100个。要
结里劢表	看其它页的词语信息,可用右上角的 如 加 按钮进行前后翻页。按 如 按钮
	可向词典里添加新词语,按30可把当前选中词语从词典里删除,不过添加和删
	除必须在执行了保存操作以后才会保存到词典里。
当前五百	当前显示的页数。在编辑框中输入想要跳转的页数以后点击回车键,将会跳转
当前英面	到指定的页数。
反	当前选中词语的同义词语列表。在上面的输入框里输入新的词语,并按右上角
义 同义词表	的 按钮或按回车键,该词语将被添加到同义词表里。从同义词表里选择要删
词	除的词语,再按 💟 按钮将把该词语从同义词表里删除。

151	第	4	章	
154	使	用	词典	对象

属		当前选中词语的反义词语列表。在上面的输入框里输入新的词语,并按右上角
性	反义词表	的 🛄 按钮或按回车键,该词语将被添加到反义词表里。从反义词表里选择要删
		除的词语,再按 🧕 按钮将把该词语从反义词表里删除。
保	存	保存当前所作的修改(包括添加、删除和修改属性操作)。
另	存为	打开"词典导出"对话框,把当前查询结果的一部分或全部保存到一个文件里。

输入目标文件名,设置词语范围、保存格式等选项以后,按[确定],TRS 管理员将开始保存查询结果到目标文件里。按[取消]则放弃保存操作并关闭对话框。由于保存查询结 果是一个耗时过程,因此保存过程中有"保存进度"对话框显示目前已保存的记录数和保 存完成的百分比。如要终止保存过程,可按[终止]按钮。

## 4.6.5 保存词典查询结果

如果在词典维护窗口里按下[另存为]按钮,将出现如下对话框:

词语导出	2 🔀
目标文件名(2):	E:\Admin\Admin\Temp\word.dic 🚽
□语范围 ○当前词语 (፫)	(1)
○所有词语(丛)	
● 指定范围 (B)	1-10
- 保存格式 - 记录文件 (B)	○装库文件 (I) ○ IS02709 (I) ○ XML (X)
🗌 保存词频数 @	) 确定 取消

图 4-9 词语导出对话框

对话框中各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
目标文件名	保存的目标文件名,可按右边的 🛃 按钮来选择目标文件名。
词语范围	需要保存的词语的范围,缺省为所有词语。
当前记录	只保存当前记录。
所有记录	保存检索结果里的所有记录。
指定范围	保存指定范围的记录,可用"起始记录号-终止记录号"的方式表示一定范围的记录,或仅用单个数字表示一条记录,多个分段之间以","分隔。
保存格式	结果保存的格式,对索引词典查询无效,缺省为TRS装库数据格式。
记录文件	以记录数据格式保存检索结果,一般只需浏览检索结果时选择此格式。
装库文件	以TRS装库数据格式保存检索结果,所保存的文件可以用来重新进行装库。
ISO2709	以ISO2709国际标准格式保存检索结果。

XML	以XML格式保存检索结果。
-----	---------------

输入目标文件名,设置词语范围、保存格式等选项以后,按[确定],TRS 管理员将开始保存查询结果到目标文件里。按[取消]则放弃保存操作并关闭对话框。由于保存查询结 果是一个耗时过程,因此保存过程中有"保存进度"对话框显示目前已保存的记录数和保 存完成的百分比。如要终止保存过程,可按[终止]按钮。

#### 156 第5章 使用用户组对象

# 第5章 使用用户组对象

## 5.1 TRS 用户组概述

TRS 具有独立于操作系统的用户组管理机制。用户组的设立,使得系统对数据的安全 控制更加完善,也更加简单方便。每个 TRS 系统可支持多达 65535 个用户组。

用户组对象具有下列属性:

名称

名称是 TRS 用户组对象名,也就是常说的用户组名。用户组名与用户组名之间,以及用户组名与用户名之间不能重复。

#### ● 说明信息

说明信息是对 TRS 用户组对象进行说明的信息。

系统安装时,将自动创建两个用户组:ADMINISTRATOR和GUEST。系统还有一个 匿名用户组,当一个用户组被删除时,该用户组下的所有用户将自动迁移到这个匿名用户 组。

## 5.2 创建新的用户组

只有 SYSTEM 用户才能创建用户组。进入创建用户组对话框有三种方法。

方法一:选择"文件|新建"命令,在"新建"对话框里双击用户组图标;

**方法二:** 当焦点在导航窗口的"所有用户"节点上时,按工具栏上的新建 按钮;

**方法三**:当焦点在导航窗口的"所有用户"节点上时,按鼠标右键,出现菜单后选择新 建。

通过上述方法之一将会开始执行"创建用户组",出现下面对话框:

创建用户组				? 🔀
用户组名(M):	NewGroup			
说明信息(C):	新建用户组			
用户列表 已选用户 (S): gdauser lisi		•	可选用户 (A): Cluster dbauser <b>FVB</b> pubuser SYSTEM testuser zhangsan	
			确定	取消

图 5-1 新建用户组对话框

对话框里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
用户组名	新建用户组的名字,不能包含中文、字母、数字或下划线以外的字符,大小写无关。 名字长度在1-31个字符之间,不能是TRS保留字,也不能和已存在的用户组/用户重 名。
说明信息	不超过63个字符长度的用户组说明信息。
用户列表	新用户组包含的用户列表。
已选用户	已选入新用户组的用户列表。可按 F 按钮从已选用户列表里清除。此操作将使选 中用户脱离当前用户组。
可选用户	没有选入新用户组的用户列表。可按 按钮加到已选用户列表里。此操作将使选中用户脱离原用户组,并加入到当前用户组中。

设定好用户组名、说明信息和用户列表后,按[确定],TRS 管理员将在当前服务器上 建立新的用户组,并把所有已选用户列表里的用户移到新建的用户组里。如想放弃新建用 户组,请按[取消]。

# 5.3 修改 TRS 用户组属性

用户可方便地查看和修改当前选中用户组的属性信息。如要对用户组的属性进行修改,则当前用户必须是 SYSTEM 用户。

用户组的属性在属性窗口中显示,点击要查看属性的用户组对象,其相应的属性便会 在下方属性窗口中显示(如下图所示)。若属性窗口已关闭,可选择菜单上的"文件|显示 属性"命令,或按工具栏上的 登按钮重新打开属性窗口。

Ξ	常規属性	1
	内部编号	138
	对象名称	PRODUCT
	对象类型	用户组
	创建时间	2009.12.03 15:40:03 🧳
	修改时间	2009.12.03 15:40:03
	说明信息	TRS Information Technology Li
	用户列表	点击查看

图 5-2 用户组的属性

"常规信息"属性页里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
内部编号	用户组在系统中的内部标识号。
对象类型	对象的类型,恒为"用户组"。
创建者	对象的创建者,恒为"SYSTEM"。
创建时间	用户组的创建时间。
修改时间	用户组的最后一次修改时间。
说明信息	不超过63个字符长度的用户组说明信息。
用户列表	点击 ••• 按钮将弹出 "用户列表选择对话框", 对所属于当前用户组的用户进行选择或更改。

属性修改完毕后,按属性窗口上的按钮 步更新则保存所做的修改。

# 5.4 用户组重命名

只有 SYSTEM 用户有权重命名用户组。

先选中要改名的用户组,然后选择"文件"菜单上的"重命名",或按工具栏上的 经钮,或直接按空格键,当前用户组名字的位置上将出现一编辑框;在编辑框中输入新的 名字,然后按 ENTER 键,所选用户组将被重新命名为所输入的名字;如要取消重命名操 作,可按 ESC 键。此外,还可以在属性窗口中直接修改,点击用户组,属性窗口将显示其 相应的属性,在"对象名称"一栏可直接对词典名进行修改,修改完毕点击工具栏上的 步更新 按钮即可保存新名字。

# 5.5 删除 TRS 用户组对象

只有 SYSTEM 用户有权删除用户组:

使用 TRS 管理员工具删除 TRS 用户组对象,首先要打开对象管理的用户组标签,通过四种方法可以完成对用户组对象的删除。

方法一:选择要删除的用户组,按下鼠标的右键并选择"删除"或"剪切"。

方法二:选择要删除的用户组,选择菜单"编辑|删除"或"编辑|剪切"。

方法三:选择要删除的用户组,按下"Delete"键或"Ctrl+X"。

**方法四**:选择要删除的用户组,选择工具栏中X式 送按钮。

系统会出现如下对话框:

TRS管理员
是否确定删除以下用户组而保留所含用户: application?
□ 删除用户组下的所有用户
是否

图 5-3 删除用户组确认对话框

选择"是(Y)"删除用户组;选中"删除用户组下的所有用户"单选框表示删除用户 组的同时还删除此用户组下的所有用户。选择"否(N)"放弃删除操作。

"删除"和"剪切"的区别在于剪切操作把所选的用户组复制到剪贴板里,而删除则 不进行复制。利用"剪切"和"粘贴"功能的配合可快速复制用户组(但不包括用户组里 的用户)。

### 160 第6章 使用用户对象

# 第6章 使用用户对象

## 6.1 TRS 用户概述

TRS 具有独立于操作系统的用户管理机制。要访问 TRS 系统,必须首先申请一个用 户帐号。用户帐号是实现系统及数据安全的主要手段,也是系统计费的主要依据。每个 TRS 系统可支持多达 65535 个用户。

用户对象具有下列属性:

● 用户账号

用户账号是 TRS 用户对象名,也就是常说的用户名。用户名与用户名之间,以 及用户名与用户组名之间不能重复。

#### ● 用户密码

用户密码是操作者使用该用户登录到 TRS 系统时必须输入的口令。设置用户密码的目的主要是为了保证用户帐号的私用性。

#### ● 密级

密级定义了该用户在 TRS 系统的接触机密数据的级别。数值越小,级别越高。 对于数据库中使用安全级别加密的数据记录,只有当用户的安全级别值不大于记 录的安全级别值时,才能看到该记录的内容。

#### ● 用户类型

用户类型实际上是用户在 TRS 系统中的用户权限。TRS 系统有四种用户类型:

- ▶ 系统数据库管理员(DBA)
- ▶ 用户组数据库管理员(GDA)
- ▶ 系统资源用户(RESOURCE)
- ▶ 系统登录用户(CONNECT)

#### 所属用户组

即该用户所在用户组。用户也可属于匿名用户组。

### ● 最大检索历史步数

最大检索历史步数是指用户在进行数据查询时,需要保存的最大检索历史步数。 保存的检索历史可以在以后检索中直接引用,而不需要重新检索。

### ● 最大下载记录数

最大下载记录数是指用户在进行数据查询时,允许一次下载的最大检索结果记录 数。

### ● 缺省附加分词词典

该用户在创建物理数据库时,如果没有指定数据库的附加分词词典,则系统自动 为数据库指定这里所给出的附加分词词典。

### 缺省附加停用词典

该用户在创建物理数据库时,如果没有指定数据库的附加停用词典,则系统自动 为数据库指定这里所给出的附加停用词典。

### ● 缺省稀疏词典

该用户在创建物理数据库时,如果没有指定数据库的稀疏词典,则系统自动为数 据库指定这里所给出的稀疏词典。

### ● 说明信息

说明信息是对 TRS 用户对象进行说明的信息。

### ● 登录互斥开关决定

登录互斥开关决定该用户是否允许同时从多个不同的 IP 地址进行登录,但来自本机 IP 地址的用户登录不计算在内。

系统安装时,将自动创建两个用户:SYSTEM和 PUB。

SYSTEM 是 TRS 系统的超级用户,其主要特征有:

- 拥有系统数据库管理员权限。
- 属于 ADMINISTRATOR 用户组。
- 不能被注销。
- 不能修改名称。
- 可由自己修改口令。
- 可创建和注销其它任何用户。
- 可清除任何用户的口令。

- 可修改任何用户的除口令以外的任何属性。
- 可授予或收回任何用户的任何权限。

PUB是 TRS 系统的一个公共用户,其主要特征有:

- 拥有系统登录权限。
- 属于 GUEST 用户组。
- 不能修改名称。
- 没有口令,也不允许设置口令。
- 可被 SYSTEM 用户注销。
- 对 TRS 系统数据对象的操作,必须通过相关的权限检查。

TRS 用户还有其它一些特点:

- 每一个用户组中允许有多个 DBA 用户。
- 每一个用户组中允许有多个 GDA 用户。

任何用户可修改"自己"的如下属性:

- 登录口令
- 最大检索历史步数
- 缺省附加分词词典
- 缺省附加停用词典
- 缺省稀疏词典
- 说明信息
- 唯一登录

其它项只能由 SYSTEM 用户管理。

当一个用户被删除时,该用户所拥有的所有数据库、用户组,以及词典对象的拥有者 将改为 SYSTEM 用户,即这些对象自动归为 SYSTEM 用户所拥有。

## 6.2 创建新的用户

只有 SYSTEM 用户才能创建用户。进入创建用户对话框有三种方法。

方法一:选择"文件 | 新建"命令,在"新建"对话框里双击用户图标;

**方法二**:当焦点在导航窗口除根节点以外的其他节点上时,按工具栏上的新建按 钮;

**方法三**: 当焦点在导航窗口除根节点以外的其他节点上时,按鼠标右键,出现菜单后选择新建。

通过上述方法之一将会开始执行"创建用户",出现下面对话框:

创建用户	? 🔀
用户帐号(图):	AdminUser
用户组名 (G):	Administrator 💌
用户类型 (T):	系统数据库管理员 (DBA) 💽
说明信息(C):	系统管理员
设置密码(P):	***
确认密码(@):	***
附加分词(2):	SYSTEM. Mysegex
附加停用(2):	SYSTEM. Mystopex
稀疏词典( <u>R</u> ):	SYSTEM. Mysparse 💽
最大检索历史。	步数 (H): 5 密銰 (S): 0
最大下载记	录数 @): 1000
	确定 取消

图 6-1 创建新用户对话框

### 对话框里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
用户帐号	新建用户的帐号名,不能包含中文、字母、数字或下划线以外的字符,大小写 无关。名字长度在1-31个字符之间,不能是TRS保留字,也不能和已存在的用 户组/用户重名。
用户组名	用户所在的组名,可以是已存在的用户组之一,也可以是空,表示不属于任何 用户组。
用户类型	用户的类型,有四种选择:全域管理员用户(DBA)、组管理员用户(GDA)、资源用户(Resource)、登录用户(Connect)。
说明信息	不超过63个字符长度的用户说明信息。
设置密码	新建用户的口令。为保密起见,输入字符以"*"显示。密码的有效长度是1-31 个字符。若此控制项为空,即表示没有密码。
确认密码	确认用户的密码,必须与设置密码一致。为保密起见,输入字符以"*"显示。
附加分词	用户缺省的附加分词词典名。创建该用户的数据库时,如不指定附加分词词典,则自动取此词典作为数据库的附加分词词典。缺省值为空。
附加停用	用户缺省的附加停用词典名。创建该用户的数据库时,如不指定附加停用词典,则自动取此词典作为数据库的附加停用分词词典。缺省值为空。

控制名称	功能简介
轻达归曲	用户缺省的稀疏词典名。创建该用户的数据库时,如不指定稀疏词典,则自动
伸叽叫兴	取此词典作为数据库的稀疏词典。缺省值为空。
最大检索	用户的最大检索历史步数,清空或为零时取缺省值,即系统配置中设定的最大
历史步数	检索历史步数。
最大下载	用户的最大下载记录数,清空或为零时取缺省值,即系统配置中设定的最大下
记录数	载记录数。
	密级定义了该用户在TRS系统的接触机密数据的级别。数值越小,级别越高。
密级	对于数据库中使用安全级别加密的数据记录,只有当用户的安全级别值不大于
	记录的安全级别值时,才能看到该记录的内容。
登录互斥	选中表示不允许该用户同时从多个不同的IP地址进行登录,但来自本机IP地址
开关	的用户登录不计算在内。缺省为清除状态。

设定好用户组名和用户的各项属性后,按[确定],TRS 管理员将在当前服务器上建立 新的用户。如想放弃新建用户,请按[取消]。

# 6.3 修改 TRS 用户属性

用户可方便地查看和修改当前选中用户的属性信息。如要对用户的属性进行修改,则当前用户必须是 SYSTEM 用户,或为选中用户本身。

用户的属性在属性窗口中显示,点击要查看属性的用户对象,其相应的属性便会在下 方属性窗口中显示(如下图所示)。若属性窗口已关闭,可选择菜单上的"文件|显示属性"

命令,或按工具栏上的 按钮重新打开属性窗口:

Ξ	常規属性		
	内部编号	126	
	对象名称	beijing	
	所在组	Guest	
	用户类型	系统登录用户(CONNECT) 🔰	
	创建时间	2008.03.25 17:35:48	
	修改时间	2010.05.04 17:52:11	
	说明信息	}	
Ξ	高级属性	1	
	设置密码	*****	
	确认密码	*****	
	附加分词词典	STSTER. STSEGEN	
	附加停用词典		
	稀疏词典	SYSTEN. HYSPARSEDIC 🧳	
	最大检索历史步数	10	
	最大下载记录数	10000	
	密級	0	
	登录互斥		

图 6—2 用户的属性

"常规信息"属性页里各控制的说明如下:

控制	间名称	功能简介
	内部编号	用户在系统中的内部标识号。
	对象名称	名称是TRS用户对象名,即用户帐号名,也就是用户名。用户名与用户名之
		间,以及用户名与用户组名之间不能重复。
常	所在组	用户所在的组名,可以是已存在的用户组之一,也可以是空,表示不属于任
规		何用户组。
属	对象类刑	用户的类型,有四种取值:系统数据库管理员(DBA)、用户组数据库管理员
性	内家尺生	(GDA)、系统资源用户(Resource)、系统登录用户(Connect)。
	说明信息	不超过63个字符长度的用户说明信息。
	创建时间	用户的创建时间。
	修改时间	用户的最后一次修改时间。
		用户的口令。为保密起见,输入字符以"*"显示。密码有效长度是1-31个字
	设置密码	符。此控制项初始化为31个"*",表示保持原密码。若此控制项为空,表示没
		有密码。
	确认密码	确认用户的密码,必须与设置密码一致。为保密起见,输入字符以"*"显
		示。
高	附加分词词	用户缺省的附加分词词典名。创建该用户的数据库时,如不指定附加分词词
级	典	典,则自动取此词典作为数据库的附加分词词典。
属	附加停用词	用户缺省的附加停用词典名。创建该用户的数据库时,如不指定附加停用词
性	典	典,则自动取此词典作为数据库的附加停用分词词典。
	稀硫词曲	用户缺省的稀疏词典名。创建该用户的数据库时,如不指定稀疏词典,则自
	THE PU JOY	动取此词典作为数据库的稀疏词典。
	最大检索历	用户的最大检索历史步数。
	史步数	/11/ 日4坂八匹水//4 天夕 3人。
	最大下载记	用户的最大下载记录数。

录数	
密级	密级定义了该用户在TRS系统的接触机密数据的级别。数值越小,级别越高。 对于数据库中使用安全级别加密的数据记录,只有当用户的安全级别值不大 于记录的安全级别值时,才能看到该记录的内容。
登录互斥开 关	选中表示不允许该用户同时从多个不同的IP地址进行登录,但来自本机IP地址的用户登录不计算在内。

如对用户属性作了修改,按学更新将保存所作的修改。

# 6.4 用户重命名

只有 SYSTEM 用户有权重命名用户:

# 6.5 删除 TRS 用户对象

只有 SYSTEM 用户有权删除用户:

使用 TRS 管理员工具删除 TRS 用户对象,首先要打开对象管理的用户标签,通过四种方法可以完成对用户对象的删除。

方法一:选择要删除的用户,按下鼠标的右键并选择"删除"或"剪切"。

方法二:选择要删除的用户,选择菜单"编辑|删除"或"编辑|剪切"。

方法三:选择要删除的用户,按下"Delete"键或"Ctrl+X"。

**方法四**:选择要删除的用户,选择工具栏中×或 送按钮。

系统会出现如下对话框:



图 6-3 删除用户确认对话框

选择"是(Y)"删除用户;选择"否(N)"放弃删除操作。

"删除"和"剪切"的区别在于剪切操作把所选的用户复制到剪贴板里, 而删除则不进行复制。利用"剪切"和"粘贴"功能的配合可快速复制用户。

# 第7章 管理数据格式

## 7.1 TRS 数据格式对象概述

数据格式用来说明多媒体数据的格式类型。在数据库加载时,TRS系统将根据数据格式确定相应的数据存储方式,使用相应的分词方法;在数据输出时,TRS系统将根据数据格式对数据进行相应的处理,便于浏览。每个TRS系统可管理多达1023个数据格式对象。

数据格式对象具有下列属性:

● 格式名称

格式名称是 TRS 数据格式的对象名,是访问、维护和管理该数据格式的入口。 数据格式名不能重复。

● 所属分类

即该数据格式属于哪种格式类型。TRS 系统把数据格式划分成六种类型:

- ▶ 纯文本(TEXT)
- ▶ 格式文档(DOCS)
- ▶ 图像(IMAGE)
- ▶ 音频(AUDIO)
- ▶ 视频(VIDEO)
- ▶ 自定义(BIT)

#### ● 文件后缀

文件后缀是指该数据格式的数据文件通常使用的文件名后缀。

#### ● 压缩开关

压缩开关决定该数据格式的数据是否需要进行无损压缩。

● 说明信息

说明信息是对数据格式对象进行说明的信息。

TRS 系统在安装时,将自动创建下列数据格式对象(名称):

- BIT (不确定格式的二进制数据)
- TEXT (文本数据格式)
- WORD (Microsoft Word 数据格式)
- WS (WordStar 数据格式)
- WP (WordProfect 数据格式)
- XCL (Microsoft Excel 数据格式)
- WPS (金山 WPS 数据格式)
- S2(方正、华光二扫数据格式)
- DOCS(不确定格式的文档数据格式)
- AUDIO (不确定格式的音频数据格式)
- IMAGE (通用图像数据格式)
- VIDEO (不确定格式的视频数据格式)
- AVI (AVI 动画数据格式)
- MPEG (MPEG 压缩动画数据格式)
- WAVE (Wave 音频数据格式)
- MIDI (MIDI 音频数据格式)
- CDA (CD 音频数据格式)
- PS (PostScript 数据格式)
- GIF (GIF 图像数据格式)
- TIF (TIF 图像数据格式)
- PCX (PCX 图像数据格式)
- BMP (BMP 图像数据格式)
- JPEG (JPEG 图像数据格式)
- HTML (HTML 超文本数据格式)
- PDF (Adobe PDF 数据格式)
- PPT (Microsoft Power Point 数据格式)
- RTF (Rich Text 数据格式)
- XML(XML 数据格式)
- MP3 (MP3 数据格式)
- MP4 (MP4 文件格式)
- ZIP (ZIP 压缩文件格式)
- RAR (RAR 压缩文件格式)
- TAR (TAR 包文件格式)

TRS 系统允许用户自己定义新的数据格式,或者修改已有的数据格式。数据格式一旦 定义,就不允许删除,所以必须谨慎对待。只有 SYSTEM 用户有权创建新的数据格式。

# 7.2 创建新的数据格式

方法一:选择"文件|新建"命令,在"新建"对话框里双击数据格式图标;

**方法二:**当对象管理窗口显示数据格式列表且焦点也在其上时,按工具栏上的新建 按钮;

**方法三**: 当对象管理窗口显示数据格式列表且焦点也在其上时,在对象管理框按鼠标 右键,出现菜单后选择新建。

通过上述方法之一将会开始执行"创建数据格式",出现下面对话框:

创建数据格	式		? 🔀
格式名称(M):	MP4		
所属分类 (C):	VIDEO		~
后缀列表 (S):	mp4		
说明信息(M):	mp4影音文件		
☑无损压缩 @)		确定	取消

图 7-1 创建数据格式对话框

对话框里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
格式名称	新建数据格式的名字,不能包含英文字母或数字以外的字符,大小写无关。 名字长度在1-15个字符之间,不能是TRS保留字,也不能和已存在的数据格 式重名。
所属分类	数据格式的分类名,可以从已存在的分类名中选择,或置为空。
后缀列表	数据格式所对应的文件的后缀名列表,多个后缀名间以半角分号、逗号或空格分隔。其长度不超过31个字符,缺省值为空。
说明信息	不超过63个字符长度的数据格式说明信息。
无损压缩	选中表示对该格式的文件进行无损压缩。缺省为选中。

设定好格式名称、所属分类、后缀列表、说明信息等属性后,按[确定],TRS 管理员 将在当前服务器上建立新的数据格式。如想放弃新建数据格式,请按[取消]。

注意:由于创建后的数据格式不能被删除,请在创建前考虑清楚是否应该创建该数据 格式。

## 7.3 修改数据格式的属性

用户可方便地查看和修改当前选中数据格式的属性信息。如要对数据格式的属性进行

修改,则当前用户必须是 SYSTEM 用户。

数据格式的属性在属性窗口中显示,点击要查看属性的数据格式对象,其相应的属性 便会在下方属性窗口中显示(如下图所示)。若属性窗口已关闭,可选择菜单上的"文件| 显示属性"命令,或按工具栏上的 按钮重新打开属性窗口。

Ξ	常規属性	)
	内部编号	23
	对象名称	JPEG
	所属分类	IMAGE
	对象类型	数据格式
	后缀列表	jpg 🍨
	说明信息	Format name of JPEG image fil
	无损压缩	

图 7-2 数据格式属性

"常规信息"属性页里各控制的说明如下:

控制名称	功能简介
内部编号	数据格式在系统中的内部标识号。
对象名称	数据格式的对象名,即数据格式名,是访问、维护和管理该数据格式的入
	口。数据格式名个能重复,开且 <b>只能田央义子母和数子组成</b> 。
所属分类	数据格式的分类名,可以从已存在的分类名中选择,或置为空。分类名长
	度不能超过15个字符。
对象类型	对象的类型,恒为"数据格式"。
后缀列表	据格式所对应的文件的后缀名列表,多个后缀名间以半角分号、逗号或空
	格分隔, <b>只能由英文字母和数字组成</b> 。
说明信息	不超过63个字符长度的数据格式说明信息。
无损压缩	选中表示对该格式的文件进行无损压缩。

如对数据格式属性作了修改,按学更新将保存所作的修改。

## 7.4 重命名数据格式

只有 SYSTEM 用户有权重命名数据格式。

172 <sup>第7章</sup> 管理数据格式
# 第8章 TRS 管理员的设置

**TRS** 管理员包含很多选项,用户可以通过改变这些选项达到自己定制 **TRS** 的目的。 对选项的修改将保存到服务器端或本地计算机,对以后启动时同样有效。

选择"工具 | 选项"命令后,TRS 管理员弹出"选项"对话框。该对话框共有四页:缺 省登录、集成环境、系统配置和知识词典。其中前两页为TRS 管理员的集成环境选项,后 两页为当前连接的服务器的 x 系统配置,只有 SYSTEM 用户才能修改系统配置。如当前没 有登录到服务器,则对话框将只含第一页。

单击对话框左部图片框中的图标可分别查看各页面的具体选项的设置。如对选项作了 修改,按[确定]按钮可保存所作的修改并关闭对话框,按[应用]按钮可保存所作的修改而 不关闭对话框,按[取消]按钮则放弃所作的修改并关闭对话框。

## 8.1 缺省登录

"缺省登录"属性页如下所示:

选项			?×
	□ 缺省登录		~
910	本地字符集	中文GB2312/GBK/GB18030	
缺省登录	□ 登录信息		
	服务器地址	192. 9. 200. 199	
	服务器端口	8888	
	用户账号名	system	
集成环境	用户口令字	*****	=
51000F 1-51	□ 代理服务器		
	服务器类型		
	IP地址		
检索维护	端口号		
CENTRED.	安全验证码		
-	目动打开	(対象管理窗口)	
19 a	超时时间(秒)	0	
玄纮配署	在传输数据时压缩		
水和山鱼	在传输数据时加密		×
加加	缺省登录		
		<b>确定 取消</b> 应	用(4)

属性页中各选项的含义如下:

控制名称		功能简介
木曲	字阵住	本地所用的字符集,可为"中文GB2312/GBK/GB18030"、"中文BIG5"、
平地	于何未	"统一码UTF8"或"不设置(与原来兼容)",缺省为第一个选项。
		服务器所在的主机,既可以是TRS服务器在网络中的IP地址(如
	眼久哭抽扯	"192.9.200.80"),也可以是服务器所在主机的名称(如 "ALPHA")。
	加分奋地址	如果输入的是服务器主机的名称则要求该主机名是当前所使用的网络
		驱动系统的数据库文件hosts的一个入口项(如 "192.9.200.80 alpha")。
		服务器地址可以从TRS的系统管理员处获得。
登		服务器端口既可以是TRS服务器的INTERNET端口(如 "8000"), <b></b>
录		以是TRS服务器的名称(如"trsserver")。如果输入的是服务器的名称,
信	服务器端口	则要求该名称是当前所使用的网络驱动系统的数据库文件services的一
息		个TCP协议入口项(如"trsserver 8000/tcp")。服务器端口可以从TRS的
		系统管理员处获得。
	用户帐号名	用户的帐号名,必须是指定服务器中已经存在的用户名。用户的帐号由
		SYSTEM用户创建。
	用户口今字	用户的密码,区分大小写。为防止泄密,输入字符将用'*'号显示。
		用户的密码可由用户自己修改。
代	服备器类刑	不为空表示将通过代理连接到目的服务器,目前仅支持"TRS"的代理服
理	加入王	务器。
服	IP 地址	如果服务器类型不为空,则此属性必须指定代理服务器的有效 IP 地址。
务	端口号	如果服务器类型不为空,则此属性必须指定代理服务器的有效端口号。
器	安全验证码	如果服务器类型不为空,则此属性可以指定一个代理服务器所需要的安
		全验证码。
白动	打开	登录成功后自动打开的窗口,可为以下选项之一:对象管理窗口、数据
ц <i>ч</i> у	11 )	库/视图。
招时	时间	设置登录时的超时时间,以秒为单位,超过指定时间仍未连接上则报错。
VE - 1	F 1 [ - 1	为零表示使用缺省值(为10秒 。
在传	输数据时压缩	选中表示在传输数据时进行压缩,压缩算法由内部确定,对于本地客户
ШR		端无效。
在传	输数据时加密	选中表示在传输数据时进行加密,加密算法由内部确定,对于本地客户
шк		端无效。
白动	显示对话框	启动时是否显示"启动"对话框标志。如清除该选项,则下次启动时将
ц <i>-у</i> ј		不再显示"启动"对话框。
最大	化窗口	是否最大化子窗口标志。如设置该选项,则所有子窗口都将占满整个主
取八	ruki H	窗口的空间。

# 8.2 集成环境

"集成环境"属性页如下所示:

选项	2	2 💌
	<ul> <li>□ 集成环境</li> <li>□ 显示对象范围</li> </ul>	
缺省登录	<b>満选条件</b> *.* 一 第选权限 [可检索]	
	□ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □	
集成环境	お よ よ の の の の の の の の の の の の の	
	→ 校石颜色 ● FF0000	
~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~	□本換整谷	
	缓冲路径 C:\TRS\TRSAdmin\Temp 导航路径 C:\TRS\TRSAdmin\Navigate	
系统配置		
	集成环境	
知识词典		
	<b>一 确定   取消</b> 应用 (A	Ð

图 8-2 选项的集成环境属性页

控制名称		间名称	功能简介
显	筛选条件		显示对象的筛选条件,可使用通配符:用'?'匹配单个字符,用'*'匹配
			任何子符。缺省为"*.*",表示所有对象。
		可检索的	如选中表示只显示可以检索的对象,仅对数据库和视图有效。
	倴	筛 可更新的	如选中表示只显示可以更新的对象,仅对数据库、自动模式视图和词
7 <u>1</u>	冲		典有效。
勿	杠	可委引的	如选中表示只显示可以建立索引的对象, 仅对数据库和自动模式视图
<b>须</b> 茄	収	可承知的	有效。
国	PIC	可修改的	如选中表示只显示可以修改结构的对象,仅对数据库和视图有效。
ЦЧ		可删除的	如选中表示只显示可以删除的对象,仅对数据库、视图和词典有效。
	隐藏自动分裂 数据库		如选中表示不显示自动分裂视图对应的物理数据库。
	背景颜色		概览/细览窗口的背景颜色,按下右边的下拉按钮可打开"颜色"对话框
窗			以选择背景颜色。
П	字段名色		细览窗口的字段标题显示颜色,按下右边的下拉按钮可打开"颜色"对
显			话框以选择字段名显示颜色。
示	会由占备		细览窗口的命中点显示颜色,按下右边的下拉按钮可打开"颜色"对话
凤	1, 11	,	框以选择命中点显示颜色。
格	tr h	上夕布	细览窗口的文件名显示颜色,按下右边的下拉按钮可打开"颜色"对话
	XT	F11 C	框以选择文件名显示颜色。
本	徑게	山政公	TRS管理员存放检索结果源文件的临时路径,按右边的···按钮可选择
地	<b></b> 缓 件		缓冲文件存放的目录,缺省为TRS管理员安装路径下的Temp子目录。

	控制名称	功能简介
路 径	导航路径	TRS管理员存放导航文件的路径,按右边的 ···· 按钮可导航文件存放的 目录,缺省为TRS管理员安装路径下的Navigate子目录。
	插件配置	插件配置文件名,文件的格式参见《TRS全文数据库系统 用户手册》。 缺省为空,按右边的 ••• 按钮可选择新的插件配置文件。
	控制文件	数据加载的控制文件,用于添加/更新记录中(因集成环境选项里已有 设置,其中的多值分隔符不起作用),以及作为装入记录的缺省控制 文件。缺省为空,表示取系统缺省值。按···按钮可选择装库控制文件。

# 8.3 检索维护

"检索维护"属性页如下所示:

Sire	 索维护		1
81 13	高级检索选项		ľ
缺省脊录	命中点的存储模式	由系统配置决定	
	排序选项		
	排序并裁减记录数	0	
	有效排序记录数	0	
生成环境	相关性排序选项	由系统配置决定	
H 105 P 195	记录维护设置		
	缓冲区大小	128	
$\bigcirc$	毎次读取记录数	10	
	概览截断长度	1024	
包兼雜炉	毎页词语数	100	
	多值字段的分隔符	;	
90a	文本自动折行模式	不自动折行	
	提取格式文档文本		
系筑配宜	对URL输出对应文件		1

图 8-3 选项的检索维护属性页

	控制名称	功能简介
高	命中点的存储	不同的命中点存储模式,不但影响检索速度,还会影响相关性排序结
级	模式	果。
检	估算分段单位	使用估算检索模式,其值为数据的分段单位(记录数)。
索	估算终止条件	使用估算检索模式,其值为检索终止条件(记录数)。
选	标题加权系数	会由占左左斯(第0码/第0右))位罢上的加权系粉(碎粉)
项	(倍)	而于点在你趁(第6次/第6句)位重工的加快示数(旧数)。

	控制名称	功能简介
	知识扩展权重	知识扩展检索(主题/同义/反义)词的权重系数(百分比)。
	命中分支权重	命中分支数的权重系数。
	检索超时时间	检索的超时时间(秒数,不能大于系统的的超时时间设置)。如果值为0,
	(秒)	表示使用系统的的超时时间设置。
	中断时输出部	选中表示当检索过程被中断时也输出已经得到的部分检索结果,否则
	755采 忽略不存在的	按击钼处理。
	索引属性	对于不存在的索引属性,简单地忽略,不按出错处理。
	集群裁减设置	集群对后台检索结果的裁减设置。0表示不作限制; 1~9表示集群至少 需要等待相应数量的后台返回结果; 10~99表示集群至少需要等待相 应比例的后台返回结果; 100及以上表示至少需要返回的结果记录数。
	排序并裁减记 录数	存储之前完成排序,并只存储排在前面的部分记录,同时自动设置"非 精确命中点"模式。0表示由系统配置决定,缺省是不进行裁减。如 果值等于65535,则表示忽略系统配置,关闭排序裁减功能。
排序选项	有效排序记录 数	即部分排序,只保证前一部分记录是有序的。0表示由系统配置决定, 缺省是全部排序。如果值等于65535,则表示则表示忽略系统配置, 关闭部分排序功能。只有在排序裁减记录数为0的情况下才可能有效。
	相关性排序选 项	不同的相关性的计算模式和IDF模式组合下会有不同的排序结果。分为7种情况:由系统配置决定;忽略词的位置和使用基于单个数据库范围的IDF值;忽略词的位置和词IDF值不参与相关性计算;考虑词的位置和使用基于单个数据库范围的IDF值;考虑词的位置和词IDF值不参与相关性计算;用一个记录中命中词的单位向量长度(每个命中词只计算一次)作为记录的相关;用一个记录中命中词的单位向量长度,以及命中词的词频和作为记录的相关度。
	加权表示优先 顺序	相关性排序时表达式中多字段的加权表示优先顺序。
	中文排序方式	中文的排序方式,可选择按内码、拼音、多音字拼音或笔画数排序。
	缓冲区大小	检索结果缓冲区大小。缓冲区大小以记录为单位,缺省为128。
	每次读取记录 数	读取检索结果时每次读取的记录数,不能大于缓冲区的大小,仅对取概览内容时有效,缺省为16。
	概览截断长度	PHRASE、DOCUMENT和BIT字段的截断长度,为零表示不进行截断。 缺省为1024。
记	每页词语数	查询数据库的索引词和词典的时候,每页显示的词语数,其数值不能 大于上面设置的缓冲大小,缺省值为100。
录维	多值字段的分 隔符	多值字段的分隔符,仅对DATE、NUMBER和CHAR类型字段有效。 为空串表示取系统缺省值':'。
"护设置	文本自动折行 模式	只对DOCUMENT和PHRASE字段有效,其中"所有文本不分行"选项一般用于细览字段以便于控制其显示格式,"段落文本不分行"一般用于 细览字段以便于自动换行。
	提取格式文档 文本	只对DOCUMENT字段有效,表示只存储了单个格式化文档字段值的 字段,尽量提取文本并给出命中点。
	对URL输出对 应文件	选中表示对URL(统一资源定位)输出其对应的文件(如HTML等),而不 是输出URL本身。缺省值为清除。
	输出原始的相 关度值	输出记录的原始(绝对)相关度值,而不是缺省方式的相对相关度值。

# 8.4 系统配置

"系统配置"属性页如下所示:

<b>F</b>		F:\TRS\TRS6\ibase;	
缺省登录	数据路径	E:\Temp;	
	临时路径	F:\TRS\TRS6\Temp	_
<u></u>	备份设备	E:\Temp	
集成环境	□ 其他配置选项		
	物理内存(兆)	4096	
	最长空闲时间(分)	60	
	最小有效时间(秒)	30	
检索维护	维护起始时间(时)	1	
CONVER !!	维护终止时间(时)	3	
-	最大检索历史步数	30	
10 <sup>1</sup> 0	最长检索时间(秒)	10	-L
来。在此已兴	最大排序数	0	
承知的目	最大下载数	1000	1
加识词典	系统路径		

图 8-4 选项的系统配置属性页

控制	川名称	功能简介
系统		允许存放数据库数据和索引文件的目录集,至少必须包含一个目录路径。 缺省为TRS安装目录下的ibase和dict目录。创建数据库或索引时如不指定
	<b>剱</b> /跖嵴忙	路径,则缺省为目录集的第一个目录。当登录本地服务器时,可点击 按钮选择本地路径,自己编辑时可按Ctrl+Enter输入回车。
路	此时购公	系统缺省的临时文件路径。缺省为TRS安装目录下的temp目录。 当登录
径	响的 哈仁	本地服务器时,可点击 ••• 按钮选择本地路径。
	备份设备	系统缺省的备份设备,可以是磁带名或文件名。缺省为TRS安装目录下的
		temp目录。 当登录本地服务器时,可点击 按钮选择本地路径。
	物理内存	服务器的物理内存总量,以兆字节计算。缺省值根据服务器端配置决定。
其他配置选项	最长空闲时间	允许一个用户实例最长的空闲时间,以分计,超时将自动Logout。为零表示不限制,缺省为30分钟。
	最小有效时间	一个用户应该保持的最小有效时间(除非退出登录),以秒计,在此期间内 不允许自动退出登录。为零表示不限制,缺省为10秒。
	维护起始时间	当系统空闲时,允许自动进行系统或数据库维护的起始时间,以小时计, 在0到23之间。24表示禁止系统进行自动维护,缺省值为1。
	维护终止时间	允许自动进行系统或数据库维护的截止时间,以小时计,在0到23之间。

控制	名称	功能简介
		缺省值为3。
	最大检索历史	系统缺省的最大检索历史步数,缺省值为20。创建用户时作为用户最大检
	步数	索历史步数的缺省值。
	最长检索时间	一次检索操作的最长执行时间,以秒计算,零表示不限制,缺省值为10。
	最大排序数	对检索结果进行排序的最大记录数,为零表示不限制,缺省值为10000。
	是士下裁粉	系统缺省的一次最大下载记录数,缺省值为1000。创建用户时作为用户最
	取八十载数	大下载记录数的缺省值。
缺		系统缺省的只建立词根索引标志,缺省为清除。启动Admin后第一次新建
省	词根索引	数据库时若没有指定此标志,则自动取配置的值。其后在没有重新启动
建		Admin以前再新建数据库的话,则自动继承上一次新建时的设置,下同。
库	大小写敏感	系统缺省的大小写敏感标志,缺省为清除。
选项	忽略数字	系统缺省的忽略数字串标志,缺省为清除。

# 8.5 知识词典

"知识词典"属性页如下所示:

选项	2	×
	日 知识词典 语言环境 中文GB2312/GBK/GB18030	٦
缺省登录		ł
	今田词典 SISIEM SEGMENT_GB 停用词典 SYSTEM. STOP_GB	
	主题词典 SYSTEM.THESAURUS_GB 同义词典 SYSTEM.SYNONYM GB	-
集成坏境	反义词典 SYSTEM. ANTONYM_GB	
系统配置		
知识词典	知识词典	
	<b>确定 取消</b> 应用 (A)	

#### 图 8-5 选项的知识词典属性页

控制名称	功能简介
语言环境	系统缺省的语言环境,有四种取值:中文GB2312/GBK/GB18030、中文
	BIG5、英语、统一码UTF8,缺省为选项一。

控制名称		功能简介
	分词词典	当前语言对应的缺省主分词词典名,建库时作为缺省的数据库主分词词
		典。缺省为系统安装时建立的分词词典。
hп	停用词典	当前语言对应的缺省的停用词典名,建库时作为缺省的数据库停用词典。
川		缺省为系统安装时建立的停用词典。
运	十副归申	当前语言对应的缺省的主题词典名,检索时作为缺省的自动扩展主题词
山曲	土巡问典	典。缺省为系统安装时建立的主题词典。
严 住	同义词典	当前语言对应的缺省的同义词典名,检索时作为缺省的自动扩展同义词
×		典。缺省为系统安装时建立的同义词典。
	町と前手	当前语言对应的缺省的反义词典名,检索时作为缺省的自动扩展反义词
	区入时共	典。缺省为系统安装时建立的反义词典。

# 附录 A 检索表达式构造

数据库的检索工具多种多样,这里说明的不是这些应用工具的使用方法,而是说明 TRS 对数据库检索的支持,如运算符、函数、表达式以及键值的构成等。

## A.1 运算符

TRS 的运算符有 7 类,分别是:算术运算符、比较运算符、逻辑运算符、重复逻辑运算符、属性运算符、限定运算符和加权运算符。算术运算符只能在统计运算表达式中使用, 而其他运算符只能在检索表达式中使用。所有的运算符都不能作用于 BIT 字段,运算符不 区分大小写。

### 1、算术运算符 (作用于 NUMBER 字段)

符号	含义和作用	举例
*	数值型数据相乘	sum(salary) * 0.10
/	数值型数据相除	sum(salary) / 20
%	数值型数据求余数	sum(salary) % 20
+	数值型数据相加	avg(age) + 10
-	数值型数据相减或求负数	avg(age) - 10

### 2、比较运算符

符号	含义和作用	举例
=	等于	作者=李力
!=	不等于	版面!=国际
>	大于	工资>1000
<	小于	工资<1000
>=	大于等于	工资>=1000
<=	小于等于	工资<=1000

- 比较运算符作用于NUMBER、DATE、CHAR字段。但 '=' 和 '!=' 可作用于PHRASE和 DOCUMENT字段。
- 比较运算符的左值必须是一个的检索入口(字段名或其别名)。
- 只有当字段类型为DATE、NUMBER和CHAR时,比较运算符的右值才可以是一个值列表,并

且只有比较运算符'='和'!='支持右值为一个值列表。

● 如果检索条件不是单个词,而是一个表达式,则该表达式应该用圆括号"("和")"括起来。

#### 3、逻辑运算符

符号	含义和作用	举例
and	两者必须同时满足	中国 and 美国
xor	两者只能满足其一	中国 xor 美国
not	两者中只能出现前者	中国 not 美国
or	两者至少满足其一	中国 or 美国

- 逻辑运算符可作用于除BIT之外的所有字段。
- 逻辑运算符不仅能够连接两个检索词,也可以连接两个检索子表达式,从而构造出非常复杂的检索表达式。

## 4、重复逻辑运算符

符号	含义和作用	举例
*=	检索各个字段上满足同一条件的记录	c1,c2 *=(中国 * 香港)
^=	检索只有一个字段上满足条件的记录	c1,c2 ^= (中国 * 香港)
-=	检索只有第一个字段满足条件的记录	c1,c2 -= (中国 * 香港)
+=	检索任意字段上同时满足条件的记录	c1,c2 += (中国 * 香港)

- 重复逻辑运算符实际上是在各个指定的字段上用相同的条件式进行检索后,再在各个字段之间进行指定的逻辑运算,可作用于除BIT之外的所有字段。
- 重复逻辑运算符的左值必须是由单字节的逗号','分隔的两个或两个以上的检索入口。如果 右值不是单个词,而是一个表达式,则该表达式应该用圆括号"("和")"括起来。

### 5、属性运算符

符号	含义和作用	举例
adj	两者邻接,前者先出现	中国 adj 香港
equ/n	两者正好相距n个字先后同时出现	中国 equ/10 香港
pre/n	两者相距至多n个字先后同时出现	中国 pre/10 香港
pre/n#	两者正好相距n个字先后同时出现	中国 pre/10# 香港
pre/nL	两者相距至少n个字先后同时出现	中国 pre/10L 香港
pre/pos=n	两者正好相距n个字先后同时出现	中国 pre/pos=10 香港
pre/sen	两者在同一句中先后同时出现	中国 pre/sen 香港
pre/sen=n	两者在指定的句中先后同时出现	中国 pre/sen=1 香港
pre/seg	两者在同一段中先后同时出现	中国 pre/seg 香港
pre/seg=n	两者在指定的段中先后同时出现	中国 pre/seg=1 香港
pre/tit	两者在标题中先后同时出现	中国 pre/tit 香港
pre/txt	两者在正文中先后同时出现	中国 pre/txt 香港

pre/att	两者在指定属性的节点先后同时出现	中国 pre/文 香港
pre/att=v	两者在指定属性值的节点先后同时出现	中国 pre/章=2 香港
pre/att\$sub=v	两者在指定特征值的节点先后同时出现	中国 pre/文\$色=红 香港
and/n	两者相距至多n个字同时出现	中国 and/10 香港
and/n#	两者正好相距n个字同时出现	中国 and/10# 香港
and/nL	两者相距至少n个字同时出现	中国 and/10L 香港
and/pos=n	两者正好相距n个字同时出现	中国 and/pos=10 香港
and/sen	在同一句中两者同时出现	中国 and/sen 香港
and/sen=n	在指定的句中两者同时出现	中国 and/sen=2 香港
and/seg	在同一段中两者同时出现	中国 and/seg 香港
and/seg=n	在指定的段中两者同时出现	中国 and/seg=2 香港
and/tit	在标题中两者同时出现	中国 and/tit 香港
and/txt	在正文中两者同时出现	中国 and/txt 香港
and/att	在指定属性的节点两者同时出现	中国 and/文 香港
and/att=v	在指定属性值的节点两者同时出现	中国 and/章=2 香港
and/att\$sub=v	在指定特征值的节点两者同时出现	中国 and/文\$色=红 香港
xor/n	同一句中不能在n个字之内同时出现	中国 xor/10 香港
xor/n#	同一句中不能正好相距n个字同时出现	中国 xor/10# 香港
xor/nL	同一句中不能在n个字之外同时出现	中国 xor/10L 香港
xor/pos=n	同一句中不能正好相距n个字同时出现	中国 xor/pos=10 香港
xor/sen	在同一句中只能出现其一	中国 xor/sen 香港
xor/sen=n	在指定的句中只能出现其一	中国 xor/sen=1 香港
xor/seg	在同一段中只能出现其一	中国 xor/seg 香港
xor/seg=n	在指定的段中只能出现其一	中国 xor/seg=1 香港
xor/tit	在标题中只能出现其一	中国 xor/tit 香港
xor/txt	在正文中只能出现其一	中国 xor/txt 香港
xor/att	在指定属性的节点只能出现其一	中国 xor/文 香港
xor/att=v	在指定属性值的节点只能出现其一	中国 xor/章=2 香港
xor/att\$sub=v	在指定特征值的节点只能出现其一	中国 xor/文\$色=红 香港
not/n	同一句中不能在n个字之内出现后者	中国 not/10 香港
not/n#	同一句中不能正好相距n个字出现后者	中国 not/10# 香港
not/nL	同一句中不能在n个字之外出现后者	中国 not/10L 香港
not/pos=n	同一句中不能正好相距n个字出现后者	中国 not/pos=10 香港
not/sen	在同一句中只能出现前者	中国 not/sen 香港
not/sen=n	在指定的句中只能出现前者	中国 not/sen=1 香港
not/seg	在同一段中只能出现前者	中国 not/seg 香港
not/seg=n	在指定的段中只能出现前者	中国 not/seg=1 香港
not/tit	在标题中只能出现前者	中国 not/tit 香港
not/txt	在正文中只能出现前者	中国 not/txt 香港
not/att	在指定属性的节点只能出现前者	中国 not/文 香港
not/att =v	在指定属性值的节点只能出现前者	中国 not/章=2 香港
not/att\$sub=v	在指定特征值的节点只能出现前者	中国 not/文\$色=红 香港
or/sen=n	在指定的句中至少出现一个	中国 or/sen=1 香港
or/seg=n	在指定的段中至少出现一个	中国 or/seg=1 香港
or/tit	在标题中至少出现一个	中国 or/tit 香港
or/att	在指定属性的节点至少出现一个	中国 or/文 香港
or/att=v	在指定属性值的节点至少出现一个	中国 or/章=2 香港
or/att\$sub=v	在指定特征值的节点至少出现一个	中国 or/文\$色=红 香港

- 属性运算符只作用于DOCUMENT字段。adj、X/n、X/n#、X/nL和X/pos=n运算符可作用于 PHRASE字段。'X'代表 'pre'、'and'、'or'、'not'和 'xor',以下同,不再特别说明。
- 属性运算符X/att、X/att=v以及X/att\$sub=v中的att对应一个具体的格式索引属性别名(如果没有别名,则为格式索引属性名,其本身不是一个法定的语法符号,而只是用来说明语法的合法属性的表示符); sub对应一个具体的格式索引属性的特征别名(如果特征没有别名,则为特征名,其本身不是一个法定的语法符号,而只是用来说明语法的合法特征的表示符),如果这个特征是该格式索引属性所定义的唯一特征,或者是第一个特征,则\$sub部分可以省略; v是一个格式索引属性或其特征的值,值的形式与具体的编码方式有关。如果att之前加上 "~"符,则表示是属性限定条件的"非"运算,如 "and/~att\$sub=v"的意义是"两者同时出现,且不满足 'att的sub特征值为v'的条件"。
- 运算符pre/att、pre/att=v和pre/att\$sub=v不是合法的,但att、att=v和att\$sub=v可与pos、sen、seg、 tit、txt等一起使用,如属性运算符pre/txt/att\$sub=v则是合法的。
- 属性运算符中的 "="可以用其他任意比较运算符替代。但X/att=v和X/att\$sub=v中的 "="可 以用哪些比较运算符替代,取决于格式索引属性或其特征的编码方式。
- 属性运算符X/sen=n和X/seg=n中的n,都从0开始计数。
- 属性运算符X/n[#/L]的隐含条件是它们在同一句中。N的计算方法是位置在前的检索词的词尾 到位置在后的检索词的词首之间的字母单词或中文字的个数。其中字母L大小写无关,表示 Leastwise。这里X/n等价于X/pos<=n; X/n#等价于X/pos=n; X/nL等价于X/pos>=n。
- 属性运算符adj等价于pre/0; equ/n等价于pre/n#。运算符adj和equ/n只是为了向下兼容而设计的, 应尽量避免使用。
- **属性运算符X/txt不等价于X/seg>0(或X/seg!=0),并且不能与/sen[=n]和/n[#/L]属性同时使用**。 X/txt不要求两个运算对象满足"段号相等"的条件。
- 属性运算符X/tit等价于X/seg=0。

### 6、限定运算符

表示符号	含义和作用	使用举例
/pos=n	检索词在指定的位置出现	中国/pos=0
/sen=n	检索词在指定的句中出现	中国/sen=12
/seg=n	检索词在指定的段中出现	中国/seg=10
/tit	检索词在标题中	中国/tit
/txt	检索词在正文中	中国/txt
/att	检索词具有att属性	中国/文
/att=v	检索词具有att属性,且值为v	中国/章=2
/att\$sub=v	检索词具有att属性,且sub特征值为v	中国/文\$色=红
/rec=n	输出满足命中数条件的索引词(值)	%/rec>=1000000
/fre=n	输出满足词频数条件的索引词(值)	%/fre>=1000000

- 限定符/rec=n和/fre=n只能用于输出索引词(或字段值),而不能用于检索,可作用于除BIT之 外的所有字段。
- 限定符/pos=n只用于检索,可作用于DOCUMENT和PHRASE字段,

- 其它限定符只能用于在DOCUMENT字段上的检索。
- 限定符/att、/att=v以及/att\$sub=v中的att对应一个具体的格式索引属性别名(如果没有别名,则为格式索引属性名,其本身不是一个法定的语法符号,而只是用来说明语法的合法属性的表示符); sub对应一个具体的格式索引属性的特征别名(如果特征没有别名,则为特征名,其本身不是一个法定的语法符号,而只是用来说明语法的合法特征的表示符),如果这个特征是该格式索引属性所定义的唯一特征,或者是第一个特征,则\$sub部分可以省略; v是一个格式索引属性或其特征的值,值的形式与具体的编码方式有关。如果att之前加上"~"符,则表示是限定条件的"非"运算,如"/~att\$sub=v"的意义是"检索词不满足'具有att属性,且sub特征值为v'的条件"。
- 限定符中的 "="可以用其他任意比较运算符替代。但/att=v和/att\$sub=v中的 "="可以用哪些 比较运算符替代,取决于格式索引属性或其特征的编码方式。
- 限定符中的n,都从0开始计数。其中/pos=n中的n是指检索词在句中出现的起始位置,一个字/ 词在句中的位置计算规则请参见3.4.1节说明。限定符/pos=n与属性运算符X/pos=n是有差别的。
- **限定符/txt等价于/seg>0(或/seg!=0),并且可以与/sen=n和/pos=n同时使用**,这一点与运算符 X/txt不同。
- 限定符/tit等价于/seg=0。

### 7、加权运算符

表示符号	含义和作用	使用举例
/n	指定某个检索词在查询中的权重	计算机/10 * 科学

- 检索词在查询中的缺省权重是1。
- 权重n是一个不小于1的实数,且不能用科学记数法表示。
- 权重只对用于进行相关性排序的字段(DOCUMENT或PHRASE),并进行相关性排序时有效。
   在进行相关性排序前,系统需要根据固定的算法自动计算每个检索词对一个命中记录的相关
   度的作用因子(即贡献率),权重的作用就是用来倍增(放大)这个词的"作用因子"的。

# A.2 等价运算符

常规运算符	!=	ADJ	PRE	AND	XOR	NOT	OR
等价运算符	$\diamond$	Space	&	*	٨	-	+

# A.3 运算符与字段的关系

运算符	DATE	NUMBER	CHAR	PHRASE	DOCUMENT
=	$\checkmark$	$\checkmark$	$\checkmark$	$\checkmark$	$\checkmark$
!=	$\checkmark$	$\checkmark$	~	$\checkmark$	$\checkmark$

>	$\checkmark$	$\checkmark$	$\checkmark$		
<	✓	✓	✓		
>=	✓	✓	✓		
<=	✓	✓	✓		
*=	✓	$\checkmark$	✓	$\checkmark$	✓
^=	✓	$\checkmark$	✓	$\checkmark$	$\checkmark$
-=	✓	$\checkmark$	✓	$\checkmark$	✓
+=	$\checkmark$	$\checkmark$	$\checkmark$	✓	✓
adi				$\checkmark$	$\checkmark$
equ/n				$\checkmark$	✓
pre/n[#/I]				✓	· ✓
pre/nes=n				· ✓	· ·
				•	·
					•
pre/seg[=n]					•
pre/tit					•
pre/txt					•
pre/[~]att[[\$sub]=v]					V
and	✓	~	✓	✓	✓
and/n[#/L]				✓	✓
and/pos=n				$\checkmark$	$\checkmark$
and/sen[=n]					$\checkmark$
and/seg[=n]					$\checkmark$
and/tit					$\checkmark$
and/txt					✓
and/[~]att[[\$sub]=v]					$\checkmark$
xor	$\checkmark$	✓	$\checkmark$	✓	$\checkmark$
xor/n[#/L]				$\checkmark$	$\checkmark$
xor/pos=n				$\checkmark$	✓
xor/sen[=n]					✓
xor/seg[=n]					✓
xor/tit					✓
xor/txt					✓
vor/[~]att[[\$sub]-v]					✓ ✓
not	$\checkmark$	✓	~	$\checkmark$	· ✓
not/n[#/L]			•	·	· ✓
not/nos_n				•	•
not/pos=n				•	•
not/sen[=n]					•
not/seg[=n]					•
not/tit					•
not/txt					V
not/[~]att[[\$sub]=v]	,		,		V
or	✓	✓	✓	✓	✓
or/sen=n					$\checkmark$
or/seg=n					$\checkmark$
or/tit					$\checkmark$
or/txt					$\checkmark$
or/[~]att[[\$sub]=v]					$\checkmark$
/pos=n				$\checkmark$	$\checkmark$
/sen=n	İ				✓
/seg=n			1		$\checkmark$
/tit					$\checkmark$
/txt					✓
$/[\sim]att[[$sub]=v]$					$\checkmark$
/rec=n	$\checkmark$	$\checkmark$	~	$\checkmark$	✓

/fre=n	$\checkmark$	$\checkmark$	$\checkmark$	$\checkmark$	$\checkmark$
/n				$\checkmark$	$\checkmark$

- 表中的"✓"表示该字段支持这种运算符。
- 算术运算符不能用于检索表达式,所以任何字段都不支持。
- 所有运算符都不能作用于BIT字段。
- 运算符中的 '['和 ']'如 and/[~]att[[\$sub]=v]) 不是运算符的一部分,表示被包括的部分可 以省略。但省略与不省略,其运算符的含义是有差别的。

# A.4 统计函数

**TRS** 系统所支持的函数分为两种:统计函数和检索函数。统计函数是统计表达式的一部分,用于对 检索结果的统计;而检索函数则是检索表达式的一部分,以函数的形式描述检索结果必须满足的条件。

函数名	参数	含义和作用
AVG()	字段名	求数据库中满足条件的记录中某个数值型字段的平均值
MAX()	字段名	求数据库中满足条件的记录中某个数值型字段的最大值
MIN()	字段名	求数据库中满足条件的记录中某个数值型字段的最小值
SUM()	字段名	求数据库中满足条件的记录中某个数值型字段的和
COUNT()	*	用于统计数据库中满足条件的记录有多少

● 统计函数只能用于统计表达式。

● 函数参数中的"字段名"也可以使用字段的别名。

● 只有 NUMBER 型字段的字段名才能作为统计函数的参数。

# A.5 检索函数

函数名	参数	含义和作用
BT( )	主题词[, 词典名]	获得某个主题词的上位词
NT( )	主题词[, 词典名]	获得某个主题词的下位词
PT()	主题词[, 词典名]	获得某个主题词的等同词
UF( )	主题词[, 词典名]	获得某个主题词的替代词
AB()	主题词[, 词典名]	获得某个主题词的缩略词
ABF()	主题词[, 词典名]	获得某个主题词的被缩略词
RT()	主题词[, 词典名]	获得某个主题词的相关词
LE()	主题词[, 词典名]	获得某个主题词的外文等同词
ALLBT()	主题词[, 词典名]	获得某个检索词的所有层次的上位词
ALLNT()	主题词[, 词典名]	获得某个检索词的所有层次的下位词
ST()	主题词[, 词典名]	获得某个检索词的广义同义词
AT()	主题词[, 词典名]	获得某个检索词的反义词
BETWEEN()	值1, 值2	获取在指定范围之内的字段值
BEYOND()	值1, 值2	获取在指定范围之外的字段值
EXACT()	值	对值不进行任何处理,直接匹配索引
INCLUDE()	词串	对词串不进行分词处理,并加上前后模糊

AMB()	词串	用扩展查找的方法来解决由于分词错误所引起的漏检问题,
		或者满足非词检索的要求,又称邻接检索(一般不鼓励使用)
ALL()	词串	对词串进行分词处理,并包含词串本身
RANGE()	词串=值	在同一句进行数值范围检索(一般不鼓励使用)
LOWER()	词串	转化为小写, 只对字母串
UPPER()	词串	转化为大写, 只对字母串
TOCHINESE()	词串	把词串中的半角字母数字转化为全角
TOASCII()	词串	把词串中的全角字母数字转化为半角
CASE()	词串	进行大小写无关检索,只对字母串
LIKE()	词串[, 开关]	对词串进行分词处理,忽略词之间的位置关系,进行简单的
		逻辑运算
DATA()	值列表	直接扫描数据进行精确匹配,无参数时表示空值查找

- 检索函数BETWEEN和BEYOND只能作用于DATE、NUMBER以及CHAR字段; EXACT、LOWER、UPPER、TOCHINESE、TOASCII和CASE检索函数可作用于除BIT之外的所有字段; DATA函数可作用于包括BIT字段在内的所有字段; 其他检索函数则只能作用于PHRASE和DOCUMENT两个可进行全文检索的字段。其中LOWER、UPPER、TOCHINESE、TOASCII和CASE检索函数在以英文为字符集的数据库中无效,即不进行任何转换。
- TRS系统支持辅助知识自动扩展检索,这一功能涵盖了大部分的检索函数,包括:BT、NT、 PT、UF、AB、ABF、RT、LE、ALLBT、ALLNT、ST、AT以及TOCHINESE和TOASCII。自 动扩展检索可以对检索表达式里的所有词自动施加这些函数调用,无须显式调用。
- 检索函数BETWEEN和BEYOND的参数表的圆括号 '('和')'可以分别使用方括号 '['和 ']'替换。'('表示值1不包含在范围之内,而'['表示值1包含在范围之内;']'表示值2 不包含在范围之内,而')'表示值2包含在范围之内,并且值1和值2都不支持模糊字段值。
- 函数BT、NT、PT、UF、AB、ABF、RT、LE、ALLBT、ALLNT、ST、AT参数中的"["和 "]"不是参数的一部分,表示词典可以省略。当词典省略时,系统将根据被检索的数据的语 言类型,获取系统缺省的相应类型的词典作为被引用的词典。其中函数ST所引用的词典必须 是同义词典,函数AT所引用的词典必须是反义词典,其它函数所引用的词典必须是主题词典。
- RANGE函数中比较运算符'='可以用其他任意比较运算符替代。
- LIKE函数主要用来改变全文检索的方式。缺省的全文检索方式是:对于给定的短语(词串), 经过分词处理后,各词之间要进行严格的位置运算。而对以LIKE函数参数给定的短语(词串), 经过分词处理后,各词之间不进行位置运算,而只进行简单的逻辑运算:如果参数表是以圆 括号对'('和')'表示的,则各词之间的逻辑关系是"与";如果参数表是以方括号对'[' 和']'表示的,则各词之间的逻辑关系是"或"。第二个"开关"参数表示是否忽略二元索引: 取值'TRUE'(大小写无关)或者'1'、或者缺省时,表示忽略二元索引,以提高查全率(更 多的结果);取值'FALSE'(大小写无关)或者'0'时,表示不忽略二元索引,以提高检索 速度。LIKE函数等价于'and'和'or'运算符而允许进行属性运算,其书写格式如: LIKE(...)/[~]att[[\$sub]=v]/seg[=n]/sen[=n]。
- DATA函数的参数形式与5.4.2节中"检索键值列表"的形式是一致的。参数表的圆括号对'('和')'可以使用方括号对'['和']'替换,表示作用于CHAR型字段时,不区分字母的大小 写。如果DATA函数作用于PHRASE、DOCUMENT和BIT字段,则只允许无参数调用。
- 函数EXACT、LOWER、UPPER、TOCHINESE、TOASCII和CASE检索函数,以及参数列表

只有单个值的DATA函数的结果值可用于进行字段值大小比较的表达式中,如:"字段 名>function(...)",其它函数则不能出现在这样的表达式中,而只能用于"等于"或"不等于" 的表达式中。

## A.6 统计表达式

统计表达式分为两类:一类是计算总的命中结果记录数。这是缺省形式,其表示非常简单,只有一个单字节的星号 '\*'。另一类是对 NUMBER 型字段在命中结果集上进行算术运算。这类统计表达式较为复杂,下面将详细说明其表达式的结构。

#### ● "统计表达式"的组成:

▶ 子统计表达式

▶ 子统计表达式,子统计表达式, ……,子统计表达式 其中,单字节的逗号','是一种语法符号,是"统计表达式"的一部分,用于分隔多个"子统计表达式"。省略号"……"表示可有多个"子统计表达式"。

- "子统计表达式"的组成:
  - ▶ 数值
  - ▶ 统计函数
  - ▶ 子统计表达式
  - ▶ (子统计表达式)
  - ▶ 子统计表达式 ArithOP 子统计表达式

"子统计表达式"的组成具有自递归的特点。其中"ArithOP"代表所有的算术运算符。

统计表达式中算术运算符的优先级为:(同级运算遵循左结合律)



## A.7 检索表达式

- "检索表达式"的组成:
  - ▶ 逻辑运算表达式
  - ▶ 限定运算表达式
- "逻辑运算表达式"的组成:
  - ▶ 检索键值
  - ▶ 检索函数
  - ▶ @检索历史号
  - ▶ DOCID CompOP 记录号
  - ➢ DOCID = 记录号列表
  - ➢ DOCID != 记录号列表
  - ➢ ENTRY CompOP 检索键值
  - ▶ ENTRY = (字段逻辑表达式)
  - ➢ ENTRY != (字段逻辑表达式)
  - ➢ ENTRY, ENTRY, ……, ENTRY RepeatOP 检索键值
  - ➢ ENTRY, ENTRY, ……, ENTRY RepeatOP (字段逻辑表达式)
  - ▶ 逻辑运算表达式 LogicOP 逻辑运算表达式
  - ▶ (逻辑运算表达式)
  - ▶ 限定运算表达式

"检索表达式"的组成具有自递归的特点。其中,"ENTRY"是字段名或字段别名,单字节的 逗号','是语法符号,是"检索表达式"的一部分,用于分隔多个"ENTRY",省略号"……" 表示可有多个"ENTRY"。"CompOP"代表所有的比较运算符。"RepeatOP"代表所有的重复 逻辑运算符。"LogicOP"代表所有的逻辑运算符。

#### ● "字段逻辑表达式"的组成:

- ▶ 检索键值
- ▶ 检索函数
- ▶ 检索键值列表
- ▶ 字段逻辑表达式 LogicOP 字段逻辑表达式
- ▶ (字段逻辑表达式)
- ▶ 限定运算表达式
- "字段逻辑表达式"的组成具有自递归的特点。其中,"LogicOP"代表所有的逻辑运算符。
- "检索键值列表"的组成:
  - ▶ 精确检索键值

- ▶ 精确检索键值 TO 精确检索键值
- ▶ 检索键值列表,检索键值列表, ……,检索键值列表

"检索键值列表"的组成具有自递归的特点。其中,单字节的逗号','是语法符号,是"检 索键值列表"的一部分,用于分隔多个"检索键值列表",省略号"……"表示可有多个"检 索键值列表"。"TO"表示一个连续的检索键值区间。

#### ● "记录号列表"的组成:

- ▶ 记录号
- ▶ 记录号 TO 记录号
- ▶ 记录号列表, 记录号列表, ……, 记录号列表

"记录号列表"的组成具有自递归的特点。其中,单字节的逗号','是语法符号,是"记录 号列表"的一部分,用于分隔多个"记录号列表",省略号"……"表示可有多个"记录号列 表"。"TO"表示一个连续的记录号区间。

#### ● "限定运算表达式"的组成:

- ▶ 检索键值
- ▶ 检索函数
- ▶ 检索键值/Limit
- ▶ 检索函数/Limit (除 Range、between、beyond 外)
- ▶ 限定运算表达式 LimitOP 限定运算表达式
- ▶ (限定运算表达式)
- "限定运算表达式"的组成具有自递归的特点。其中,"LimitOP"代表所有的属性运算符。 "Limit"代表所有的限定运算符和加权运算符。

#### ▶ 检索表达式中各种运算符的优先级为:(同级运算遵循左结合律)

高	(, )
	=、!=、>、<、>=、<=、*=、^=、-=、+=
	adj, equ/n, &/n[#/L], &/sen[=n], */n[#/L], */sen[=n]
Î	^/n[#/L]、 ^/sen[=n]
	-/n[#/L]、 -/sen[=n]
	+/sen=n
	&/seg[=n], &/title, &/text, */seg[=n], */title, */text
	<pre>^/seg[=n]、 ^/title、 ^/text</pre>

```
-/seg[=n]、 -/title、 -/text
+/seg=n、 +/title、 +/text
*/attr[=v]
^/attr[=v]
+/attr[=v]
+/attr=v
*
^
```

## A.8 检索键值

低

TRS 既支持在 DATE、NUMBER 和 CHAR 字段上通过键值进行数据查询,同时也支持在 PHRASE 和 DOCUMENT 字段上用任意自由词、词串以及数值进行检索。请参见特殊键值的检索。

### 1. DATE 型字段上的键值

在检索表达式中,DATE 键值的格式有通用格式、英文格式、无分隔符格式和中文格式四种类型。

#### ● 通用格式

Year[/Month[/Day[/Hour[/Minute[/Second]]]]][A[M]]

[Year]/Month[/Day[/Hour[/Minute[/Second]]]][A[M]]

[Year]/[Month]/Day[/Hour[/Minute[/Second]]][A[M]]

[Year]/[Month]/[Day]/Hour[/Minute[/Second]][A[M]]

[Year]/[Month]/[Day]/[Hour]/Minute[/Second][A[M]]

[Year]/[Month]/[Day]/[Hour]/[Minute]/Second[A[M]]

其中:

- ▶ Year 为一到四位表示的完全年份(如 1998)。
- ▶ Month、Day、Hour、Minute、Second 分别为二位或一位表示的月、日、时、分、秒。
- ➤ A/[M]可用 P/PM 替换。A/AM 表示上午, P/PM 表示下午,大小写无关。如果它们出现在格式中,则"Hour"不能却省。
- ▶ 单字节除号 '/'分隔符可分别用单字节的逗号 ','、句号 '.'、冒号 ':'以及减号 '-'任 意替代,在两个明确(不省略)的日期成份之间,空格也可作为分隔符。
- ▶ 用方括号引起的部分表示可以省略(模糊日期)。
- ➤ Year、Month、Day、Hour、Minute、Second都可以用一个或多个单字节的问号 '?'、百分号 '%' 替代,表示模糊日期。

#### 英文格式

Month[Day[,Year[ Hour[:Minute[:Second]]]]][A[M]]

Month[Day],Year[ Hour[:Minute[:Second]]][A[M]]

Month[Day],Year[ Hour]:Minute[:Second][A[M]]

Month[Day],Year[ Hour]:[Minute]:Second[A[M]]

[Day-]Month[-Year[ Hour[:Minute[:Second]]]][A[M]]

[Day-]Month[-Year[ Hour]:Minute[:Second]][A[M]]

[Day-]Month[-Year[ Hour]:[Minute]:Second][A[M]]

DayMonthYear[ Hour[:Minute[:Second]]][A[M]]

DayMonthYear[[ Hour]:Minute[:Second]][A[M]]

DayMonthYear[[ Hour]:[Minute]:Second][A[M]]

其中:

- ▶ Year 为一到四位表示的完全年份(如 1998)。
- Month 为英文表示的月份: Jan. Feb. Mar. Apr. May Jun. Jul. Aug. Sept. Oct. Nov. Dec.; 或: January February March April May June July August September October November December。
- ▶ Day、Hour、Minute、Second 分别为二位或一位表示的月、日、时、分、秒。
- ➤ A/[M]可用 P/PM 替换。A/AM 表示上午, P/PM 表示下午,大小写无关。如果它们出现在格式中,则"Hour"不能却省。
- ▶ Year 与 Hour 之间用单字节空格分隔; ','':''-'分别为单字节的逗号、冒号、减号。
- ▶ 用方括号引起的部分表示可以省略(模糊日期)。
- 无分隔格式

YearMonth[Day[Hour[Minute[Second]]]]]

其中:

- ▶ Year 为固定四位表示的完全年份(如 1998)。
- ▶ Month、Day、Hour、Minute、Second 分别为二位表示的月、日、时、分、秒。
- ▶ 用方括号引起的部分表示可以省略(模糊日期)。

#### ● 中文格式

中文格式包括所有用全角字符表示的上述几种格式,另外还支持如下的格式:

[Year年][Month月][Day日][Hour时][Minute分][Second秒][上午]

其中:

- Year 为一到四位表示的完全年份(如 1998 或一九九八或壹玖玖捌)。其中数字既可为半角,也可为全角。
- ▶ Month、Day、Hour、Minute、Second 分别为二位或一位表示的月、日、时、分、秒。
- ▶ 格式中"上午"可用"下午"替换。如果"上午"或"下午"出现在格式中,则"Hour时" 不能却省。
- ▶ 用方括号引起的部分表示可以省略(模糊日期)。

另外,还支持\$DATE 和\$TIME 特殊日期(不区分大小写)的检索,其中前者表示当前日期的"年月日",后者表示当前日期的"年月日时分秒"。

在阅读《TRS 数据库加载格式规范》时会发现,其日期格式中的"年份"与这里所要求的不一样:加载时"年份"可以省略"世纪数",而检索时的"年份"没有缺省"世纪数",无论多少位都表示的是完全年份,如"98"表示公元 98 年,而不是公元 1998 年。 在检索时,无分隔格式中的"年份"必须是四位,如日期"190610"表示 1906 年 10 月, 但在数据库加载时则表示 1919 年 6 月 10 日 (假设缺省世纪数为 19)。之所以存在这种差 别,主要原因是在数据库加载时,往往是大批量的日期数据,通过加载控制文件指定年份的缺省世纪数可以支持按习惯方法表示的日期,而检索时则没有必要使用其他方法指定年份的缺省世纪数,直接写出完全的年份更为简捷方便。

#### 2. NUMBER 型字段上的键值

在检索表达式中,NUMBER 型键值是一个实数。NUMBER 型字段上不支持模糊检索。

### 3. CHAR 型字段上的键值

在检索表达式中, CHAR 键值是一个字符串。这个字符串可以单引号引起来, 也可以

不用。对于普通的键值,是否被引号引起来,或是否被转义,都具有相同的含义。

TRS 支持对键值的模糊匹配。用通配符"?"表示一个英文字符或汉字,用"%"表示 0 到多个英文字符或汉字。通配符可出现在键值的首部、尾部和中间的任意位置。组合 '??...?%'和'%??...?'的意义相同,都表示在模糊匹配的字符串中至少有 n 个英文字符 或汉字,其中 n 是 '?'的个数。例如:

- 表达式"作者=%国庆"将检索出所有作者为"张国庆"、"欧阳国庆"、"国庆"等的记录;
- 表达式"作者=张%"将检索出所有作者为"张国庆"、"张三"、"张"等的记录;
- 表达式"作者=张%庆"将检索出所有作者为"张国庆"、"张大庆"、"张庆"等的记录;
- 表达式"作者=张?庆"将检索出所有作者为"张国庆"、"张大庆"等的记录,而作者为"张庆" 的记录不会被检索出来。

另外,还支持\$USER 特殊键值(不区分大小写)的检索,表示检索字段值等于当前操作的用户名。

#### 4. PHRASE 和 DOCUMENT 型字段上的键值

在检索表达式中,PHRASE 和 DOCUMENT 的键值与 CHAR 键值的具有相同的形式, 区别在于 PHRASE 和 DOCUMENT 的键值须经过分词处理后在进行检索。

## A.9 特殊键值

TRS 检索表达式中有四类语法符号:

第一类: '('、')'、; '、'/'、'@'、 '='、'>'、'<'、'!'、'&'、'\*'、'^'、'+'。 第二类: 'ADJ'、'EQU'、'PRE'、'AND'、'XOR'、'NOT'、'OR'、'TO'、空格、函数名。 第三类: '%'、'?'。 第四类: 单引号和转义符 '\'。 检索表达式的键值必须对这些符号进行特殊处理:

- 如果键值中含有第一类语法符号,则必须将该键值用单引号引起来,或者用转义符将这些语法符号进行转义。如:日期键值 '"8'、\,\,8。
- 如果第二类语法符号是一个键值,则必须将该键值用单引号引起来,或者用转义符将这些语法符号进行转义。如: 'AND'、\AND。
- 如果第三类语法符号是键值的值的一部分,而不是模糊匹配符,则必须用转义符将这些语法符号进行转义;否则无论是被引号引起来,还是没有被引起来,都将解释为模糊匹配符。如:10\%。
- 如果第四类语法符号是键值的值的一部分,则必须用转义符将它们再转义一次。

# A.10 保留字

以下是 TRS 所用的保留字,这些保留字不能作为对象名使用:

AB	ABF	ACCOUNT	ACTIVE
ADD	ADJ	ALIAS	ALL
ALLBT	ALLNT	ALONE	ALTER
AMB	AND	ANTONYM	AS
ASC	AT	AVG	
BACKUP	BASE	BATCH	BETWEEN
BEYOND	BIG5	BIT	BROWSE
ВТ	BY		
CASE	CHAR	CLASS	CLEAR
CONDITION	COLUMN	COMMENT	CONNECT
CONTROL	COUNT	CREATE	
DATABASE	DATA	DATE	DBA
DEFAULT	DELETE	DESC	DIR
DISPLAY	DOCID	DOCUMENT	DOWNLOAD
DROP	DUMB		
ECHO	EDIT	ENFORCE	ENGLISH
ENTRY	EQU	EXCLUSIVE	EXACT
EXIT			
FOR	FORMAT	FRE	FREC
FROM			
GB18030	GB2312	GBK	GDA
GRANT	GROUP		
HELP	HIGHT	HISTORY	HOST
IDENTIFIED	IN	INCLUDE	INDEX
INSERT	INTERVAL	INTO	INVERT
ISO2709			
LANGUAGE	LE	LENGTH	LIKE
LINK	LOAD	LOCK	LOWER
MAIL	MAX	MIN	MODE
MODIFY	MULTIVALUE	MULTILINGUAL	
NO	NOT	NOTINDEX	NOWAIT
NT	NULL	NUMBER	

OFF	ON	OPTIMIZE	OR
ORDER			
PATH	PASSWORD	PHRASE	PRE
PRECISION	PRINT	PT	PUBLIC
QUIT			
RANGE	REAL	REC	RECORD
RECOVER	RELEVANCE	REM	RENAME
RESOURCE	RESTORE	REVOKE	RT
RUN			
SAVE	SECURITY	SEGMENT	SEGMENTEX
SELECT	SEN	SEG	SET
SHARE	SHOW	SIZE	SLEEP
SPARSE	SPOOL	ST	STEM
STOP	STOPEX	STRUCTURE	SUFFIX
SUM	SYNONYM		
TEXT	THESAURUS	TIME	TILL
TITLE	ТО	TOASCII	TOCHINESE
TRS	TYPE		
UF	UNICODE	UNIQUE	UPDATE
UPPER	URL	USER	UTF8
VALIDATE	VALUEMUST	VALUES	VIEW
WIDTH	WHERE	WORDS	
XOR	XML		

YES

## 附录 B 数据库加载格式规范

## B.1 数据记录文件

数据记录文件实际上是由一个或多个记录数据组成的 TRS 置标文本文件。每个记录都 以标记 "<REC>"开始,即标记 "<REC>"是记录之间的分隔符。第一个记录前和最后一 个记录后的该标记可以省略;如果文件中只有一个记录,则该标记可以省略。

数据记录文件的一般格式是:

<REC> CRYPT 字段1 字段2 …… 字段n <REC> CRYPT 字段1 字段2 …… 字段n 字段n 其中:

- ▶ 标记<REC>必须顶格书写。
- ▶ 字段 n 的描述共有 5 种不同的格式,分别为"标准格式"、"字段内部标识号标记格式"、"字段 顺序号标记格式"、"无字段标记格式"和"全文格式"。
- ▶ 标记<REC>后面的 CRYPT 是记录的加密描述符。CRYPT 必须与标记<REC>写在同一行。加密描述符可以省略。

CRYPT 由下列一个或多个分项组成:

- SecurityCode = CodeValue。其中"SecurityCode"可使用缩写"SC",不区分大小写。"CodeValue" 是一个有效的用户密级(数字),表示只有用户的密级不大于该值时才能读出该记录。
- ➤ UserGroup = GroupName。其中"UserGroup"可使用缩写"UG",不区分大小写。"GroupName" 是一个有效的用户组名(不区分大小写),表示只有该用户组的用户才能读出该记录。
- Password = PasswordString。其中"Password"可使用缩写"PWD",不区分大小写。"PasswordString" 是一个不超过 8 个字符的字符串(大小写敏感),表示该记录读出时必须提供相同的口令。

CRYPT 中包含多个分项时,分项之间用单字节的逗号","或分号";"或空格分隔, 分项之间没有顺序限制,但每个分项必须是完整的。如:

```
<REC> SecurityCode = 10; UserGroup = Adminitrator;
......
<REC> PWD = OnlyMe
......
<REC>
.....
```

### 1. 标准格式

标准格式的 TRS 数据记录文件的组织格式为:

```
<REC>
<字段名1>=字段值1......
·····
<字段名2>=字段值2......
·····
<字段名n>=字段值n......
·····
<字段名1>=字段值1......
·····
<字段名2>=字段值2......
·····
<字段名n>=字段值1......
·····
<字段名n>=字段值1......
·····
;字段名n>=字段值1......
```

- ▶ 标记引导符 "<" 必须顶格书写,标记结束符 ">=" 是一个整体,中间不能有任何其他字符。这两个标记符号都是 ASCII 码,必须成对出现。
- ▶ 标记引导符 "<"和标记结束符 ">="之间是一个字段名,或者是一个字段的别名。"<字段名 n>="必须书写在同一行。
- ▶ 标记结束符 ">=" 与下一个标记引导符 "<" 之间的一行或多行文本为该字段的值。文本前后的 空字符不计入字段值,但 PHRASE 和 DOCUMENT 字段可通过控制文件的设置 (KEEP\_TEXT\_ACTUAL 变量)保持其文本原样。字段值可以为空。
- ▶ 字段之间没有顺序限制。多值字段的值可以用一个 "<字段名 n>=字段值 n"的方式书写,多值 之间用特定的字符或字符串分隔(控制文件中 MULTI\_VALUE\_SEPARATER 变量的值必须与其 相一致);也可以用多个 "<字段名 n>=字段值 n"的方式书写;这两种方式也可以同时使用。
- ▶ 对于 PHRASE 和 DOCUMENT 字段,如果在一个记录中出现多次,这根据控制文件的设置 (CHECK\_TEXT\_ITERATIVE 变量)进行如下处理:如果控制文件的设置不要求检查这两种字 段的重复值,则忽略前面出现的字段值,而只保留最后出现的字段值;否则认为这是一个错误 的记录数据。

下面是一个包含两条记录的"专利数据库"的标准格式的数据记录文件:

```
<REC>
<公告日>=920101
<分类号>=A01B49/02
```

<公告号>=CN 2091520U <申请号>=91208300.X <申请日>=910514 <申请人>=宝鸡县机电设备维修厂 <地址>=721304陕西省宝鸡县钓渭乡 <设计人>=赵志栋 <专利代理机构>=宝鸡市专利事务所 <代理人>=翟中平 <摘要>=耕耙犁 耕耙犁是用于农田深耕、碎土的农机具,它是由主动力输入总成、动力传输箱、左、右传动轴总成、 左、右动力输出箱及左、右碎土器等构成。主动力输入总成与动力传输箱连接左、右传动轴总成与 动力传输箱连接且位于主动力输入总成的两侧,左、右动力输出箱分别与左、右传动轴总成连接, 左、右碎土器与左、右动力输出箱的动力输出轴连接,该农机具具有结构设计新颖、简单、实用的 特点,特别适应于在小块田地作业且作业时不留死角,并且能同时完成深耕和碎土两道作业,具有 工效高的优点。 <REC> <公告日>=920101 <分类号>=A01B49/04 <公告号>=CN\_2091521U <申请号>=91206137.5 <申请日>=910411 <申请人>=张岳 <地址>=475000河南省开封市南太平街3号楼2单元付3号 <设计人>=张岳 <设计人>=张龙 <设计人>=范文增 <设计人>=石建峡 <设计人>=阎唯一 <专利代理机构>=开封市专利事务所 <代理人>=黄永武 <代理人>=乔玉萍 <摘要>=牵引式多功能农用机 本实用新型是一种具有施肥、追肥、播种、点种、刨茬、锄草、筑埂、打畦以及碾压封土的多功能 农用机。其特征是:设有筑埂打畦器和带圆锥形轮齿的主动轮及采用塔式链轮变速,并结合容器轮 的容器槽及连接于容器槽内的容器,实现了不同株距的要求,通过成套部件还可将单机构成全机和 并机,可分别适用于人力、畜力、拖拉机牵引。本实用新型结构简单、造价低、操作维修方便,适 用于个体户、农场、农机站的需要,具有广阔的市场。

#### 2. 字段内部标识号标记格式

字段内部标识号标记格式与标准格式的唯一区别在于:标准格式中用标记 "<字段 名>="来指示一个字段,而这种格式则用标记 "<字段内部标识号>="来指示一个字段。 字段内部标识号是指该字段在数据词典中的唯一标识号。

下面是这个"专利数据库"的字段内部标识号标记格式的数据记录文件组织:

<REC> <1>=920101 <2>=A01B49/02

```
<3>=CN_2091520U
<4>=91208300.X
<5>=910514
<7>=宝鸡县机电设备维修厂
<8>=721304陕西省宝鸡县钓渭乡
<9>=赵志栋
<10>=宝鸡市专利事务所
<11>=翟中平
<12>=耕耙犁
耕耙犁是用于农田深耕、碎土的农机具,它是由主动力输入总成、动力传输箱、左、右传动轴总成、
左、右动力输出箱及左、右碎土器等构成。主动力输入总成与动力传输箱连接左、右传动轴总成与
动力传输箱连接且位于主动力输入总成的两侧,左、右动力输出箱分别与左、右传动轴总成连接,
左、右碎土器与左、右动力输出箱的动力输出轴连接,该农机具具有结构设计新颖、简单、实用的
特点,特别适应于在小块田地作业且作业时不留死角,并且能同时完成深耕和碎土两道作业,具有
工效高的优点。
<REC>
<1>=920101
<2>=A01B49/04
<3>=CN_2091521U
<4>=91206137.5
<5>=910411
<7>=张岳
<8>=475000河南省开封市南太平街3号楼2单元付3号
<9>=张岳
<9>=张龙
<9>=范文增
<9>=石建峡
<9>=阎唯一
<10>=开封市专利事务所
<11>= 黄永武
<11>=乔玉萍
<12>=牵引式多功能农用机
本实用新型是一种具有施肥、追肥、播种、点种、刨茬、锄草、筑埂、打畦以及碾压封土的多功能
农用机。其特征是:设有筑埂打畦器和带圆锥形轮齿的主动轮及采用塔式链轮变速,并结合容器轮
的容器槽及连接于容器槽内的容器,实现了不同株距的要求,通过成套部件还可将单机构成全机和
并机,可分别适用于人力、畜力、拖拉机牵引。本实用新型结构简单、造价低、操作维修方便,适
用于个体户、农场、农机站的需要,具有广阔的市场。
```

字段名	字段内部标识号	字段名	字段内部标识号
公告日	1	申请人	7
分类号	2	地址	8
公告号	3	设计人	9
申请号	4	专利代理机构	10
申请日	5	代理人	11
颁证日	6	摘要	12

#### 3. 字段顺序号标记格式

字段顺序号标记格式与字段内部标识号标记格式非常相似,仅有两点差别:

- ▶ 字段内部标识号标记格式则用标记"<字段内部标识号>="来指示一个字段,而这种格式是用标记"<字段顺序号>="来指示一个字段。
- ▶ 字段顺序号是字段在控制文件中(COLUMN\_NAME\_SEQUENCE 变量)给出的字段列表中的次序。第一个字段的顺序号为 1,依次类推。

下面是"专利数据库"的字段顺序号标记格式的数据记录文件组织:

```
<REC>
<1>=920101
<2>=A01B49/02
<3>=CN_2091520U
<4>=91208300.X
<5>=910514
<6>=宝鸡县机电设备维修厂
<7>=721304陕西省宝鸡县钓渭乡
<8>=赵志栋
<9>=宝鸡市专利事务所
<10>=翟中平
<11>=耕耙犁
耕耙犁是用于农田深耕、碎土的农机具,它是由主动力输入总成、动力传输箱、左、右传动轴总成、
左、右动力输出箱及左、右碎土器等构成。主动力输入总成与动力传输箱连接左、右传动轴总成与
动力传输箱连接且位于主动力输入总成的两侧,左、右动力输出箱分别与左、右传动轴总成连接,
左、右碎土器与左、右动力输出箱的动力输出轴连接,该农机具具有结构设计新颖、简单、实用的
特点,特别适应于在小块田地作业且作业时不留死角,并且能同时完成深耕和碎土两道作业,具有
工效高的优点。
<REC>
<1>=920101
<2>=A01B49/04
<3>=CN_2091521U
<4>=91206137.5
<5>=910411
<6>=张岳
<7>=475000河南省开封市南太平街3号楼2单元付3号
<8>=张岳
<8>=张龙
<8>=范文增
<8>=石建峡
<8>=阎唯一
<9>=开封市专利事务所
<10>=黄永武
<10>=乔玉萍
<11>=牵引式多功能农用机
本实用新型是一种具有施肥、追肥、播种、点种、刨茬、锄草、筑埂、打畦以及碾压封土的多功能
农用机。其特征是:设有筑埂打畦器和带圆锥形轮齿的主动轮及采用塔式链轮变速,并结合容器轮
的容器槽及连接于容器槽内的容器,实现了不同株距的要求,通过成套部件还可将单机构成全机和
并机,可分别适用于人力、畜力、拖拉机牵引。本实用新型结构简单、造价低、操作维修方便,适
```

用于个体户、农场、农机站的需要,具有广阔的市场。

这里假设控制文件中给出的字段列表为:公告日;分类号;公告号;申请号;申请日;申请 人;地址;设计人;专利代理机构;代理人;摘要。

### 4. 无字段标记格式

无字段标记格式是指在 TRS 数据记录文件的一个记录中,字段之间不是用显式的标记 来分隔,而是通过自然的文本行来标示不同的字段。这种格式的特点是:

- ▶ 字段的顺序由控制文件(COLUMN\_NAME\_SEQUENCE 变量)定义。
- ▶ 除最后一个字段外,每个字段的值只能占用一行。没有值的字段,如果不是最后一个字段,则 也必须用一空行来表示。
- ▶ 最后一个字段的值可以是多行,直到下一个记录的标记引导符 "<"。也就是说,字段值多于一行的字段必须是每个记录的最后一个字段。</p>
- > 如果有多个字段的值多于一行,则不能采用这种格式组织数据记录文件。

下面是"专利数据库"的无字段标记格式的数据记录文件组织:

<REC> 920101 A01B49/02 CN 2091520U 91208300.X 910514 宝鸡具机电设备维修厂 721304陕西省宝鸡县钓渭乡 赵志栋 宝鸡市专利事务所 翟中平 耕耙犁 耕耙犁是用于农田深耕、碎土的农机具,它是由主动力输入总成、动力传输箱、左、右传动轴总成、 左、右动力输出箱及左、右碎土器等构成。主动力输入总成与动力传输箱连接左、右传动轴总成与 动力传输箱连接且位于主动力输入总成的两侧, 左、右动力输出箱分别与左、右传动轴总成连接, 左、右碎土器与左、右动力输出箱的动力输出轴连接,该农机具具有结构设计新颖、简单、实用的 特点,特别适应于在小块田地作业且作业时不留死角,并且能同时完成深耕和碎土两道作业,具有 工效高的优点。 <REC> 920101 A01B49/04 CN 2091521U 91206137.5 910411 张岳 475000河南省开封市南太平街3号楼2单元付3号 张岳;张龙;范文增;石建峡;阎唯一 开封市专利事务所 黄永武;乔玉萍 牵引式多功能农用机 本实用新型是一种具有施肥、追肥、播种、点种、刨茬、锄草、筑埂、打畦以及碾压封土的多功能 农用机。其特征是:设有筑埂打畦器和带圆锥形轮齿的主动轮及采用塔式链轮变速,并结合容器轮的容器槽及连接于容器槽内的容器,实现了不同株距的要求,通过成套部件还可将单机构成全机和并机,可分别适用于人力、畜力、拖拉机牵引。本实用新型结构简单、造价低、操作维修方便,适用于个体户、农场、农机站的需要,具有广阔的市场。

这里假设控制文件中给出的字段列表为:公告日;分类号;公告号;申请号;申请日;申请 人;地址;设计人:专利代理机构;代理人;摘要。

#### 5. 全文格式

全文格式的特点是:

- ▶ 数据记录文件的每个记录中只有一个字段。
- ▶ 记录中没有字段标记。
- ▶ 加载目标字段由控制文件(COLUMN\_NAME\_SEQUENCE 变量)定义,并且必须是一个 DOCUMENT或PHRASE字段。

下面是一个包含两条记录的"红楼梦数据库"的全文格式的数据记录文件:

#### <REC>

#### 第一回 甄士隐梦幻识通灵 贾雨村风尘怀闺秀

此开卷第一回也。作者自云:因曾历过一番梦幻之后,故将真事隐去,而借"通灵"之说,撰 此《石头记》一书也。故曰"甄士隐"云云。但书中所记何事何人?自又云"今风尘碌碌,一事无 成,忽念及当日所有之女子,一一细考较去,觉其行止见识,皆出于我之上。何我堂堂须眉,诚不 若彼裙钗哉?实愧则有余,悔又无益之大无可如何之日也!当此,则自欲将已往所赖天恩祖德,锦 衣纨裤之时,饫甘餍肥之日,背父兄教育之恩,负师友规谈之德,以至今日一技无成,半生潦倒之 罪,编述一集,以告天下人:我之罪固不免,然闺阁中本自历历有人,万不可因我之不肖,自护己 短,一并使其泯灭也。虽今日之茅椽蓬牖,瓦灶绳床,其晨夕风露,阶柳庭花,亦未有妨我之襟怀 笔墨者。虽我未学,下笔无文,又何妨用假语村言,敷演出一段故事来,亦可使闺阁昭传,复可悦 世之目,破人愁闷,不亦宜乎?故曰"贾雨村"云云。

. . . . . .

<REC>

第二回 贾夫人仙逝扬州城 冷子兴演说荣国府

诗云 一局输赢料不真,香销茶尽尚逡巡。 欲知目下兴衰兆,须问旁观冷眼人。

却说封肃因听见公差传唤,忙出来陪笑启问。那些人只嚷:"快请出甄爷来!"封肃忙陪笑道: "小人姓封,并不姓甄。只有当日小婿姓甄今已出家一二年了,不知可是问他?"那些公人道:"我 们也不知什么'真''假',因奉太爷之命来问,他既是你女婿,便带了你去亲见太爷面禀,省得乱 跑。"说着,不容封肃多言,大家推拥他去了。封家人个个都惊慌,不知何兆。

那天约二更时,只见封肃方回来,欢天喜地。众人忙问端的。他乃说道:"原来本府新升的太 爷姓贾名化,本贯胡州人氏,曾与女婿旧日相交。方才在咱门前过去,因见娇杏那丫头买线,所以 他只当女婿移住于此。我一一将原故回明,那太爷倒伤感叹息了一回,又问外孙女儿,我说看灯丢 了。太爷说:'不妨,我自使番役务必探访回来。'说了一回话,临走倒送了我二两银子。"甄家娘 子听了,不免心中伤感。一宿无话。

. . . . . .

这里假设控制文件中给出的字段列表为: COLUMN\_NAME\_SEQUENCE=正文。

#### 6. ISO2709 国际标准格式

TRS 能够将 ISO2709 格式的数据文件的直接加载到数据库中。ISO2709 格式是一种国际标准,这里就不再进行说明。

下面是一个包含两条记录的"专利数据库"的 ISO2709 格式的数据文件:

00640000000018100055000010001100000020001000011003000120002100400011 00033005000110004400600011000550070000700066008000380007300900007001110 10000010011801100001001190120033800120#1993.01.06#A01K83/04#CN\_2126505Y #92203792.2#1992.03.06#1993.01.03#王卫平#100045北京市西城复外真武庙6号楼1604 号#王卫平###

防逃式钓鱼器

本实用新型属于一种防逃式钓鱼器。它的作用原理:当鱼咬钩时,把连接固定钩(7)的销(4) 从套管(3)中拉出,活动钩连线(8)被拉直,使活动钩(9)张开,活动钩与固定钩共同作用, 牢牢卡住鱼嘴。本防逃式钓鱼器结构简单,动作灵敏,鱼一旦上钩不易逃脱。可实现在无人看管的 情况下钓鱼。本钓鱼器制作工艺简单,便于成批系列化生产。 ##0057600000000181000550000100011000000200009000110030001200020004000 11000320050001100043006000110005400700013000650080002700078009000210010

5010000170012601100015001430120023600158#1993.01.06#A01M9/00#CN\_2126506 Y#92226804.5#1992.07.09#1993.01.03#北京农业大学#100094北京市圆明园西路二号#巨 修练;崔泌;孙继新#农业部专利事务所#林祥明;荀显伦#

手动静电喷粉机及其电晕带电喷头

本实用新型提供了一种手动静电喷粉机及其电晕带电喷头,该手动静电喷粉机可广泛用于施用农药 粉剂,防治病虫害。试验证明,使用本实用新型施用农药,其沉积量可提高50—80%,靶标反 面沉积量可提高3—4倍。

##

这里假设控制文件中给出的字段列表为:公告日;分类号;公告号;申请号;申请日;颁证 日;申请人;地址;设计人;专利代理机构;代理人;摘要。

需要注意的一点:格式中的"字段标识符"域是该字段在控制文件字段列表中的序号 (从1开始计数)。参照上例,如某"字段标识符"是12,则该字段就是数据库中的"摘 要"字段。

#### 7. XML 格式

和 ISO2709 一样, XML 格式也是一种国际标准, 具体说明请参考有关资料, 其中子 字段也不会被解析。

下面是一个包含两条记录的"专利数据库"的 XML 格式的数据文件:

```
<?xml version="1.0" encoding="gb2312"?>
<! DOCTYPE TRS [
<!ELEMENT TRS (REC) *>
<!ELEMENT REC(公告日,分类号,公告号,申请号,申请日,颁证日,申请人,地址,设计人,专利代理机
构,代理人,摘要)>
<!ELEMENT 公告日(#PCDATA)>
<! ELEMENT 分类号(#PCDATA)>
<! ELEMENT 公告号(#PCDATA)>
<! ELEMENT 申请号(#PCDATA)>
<! ELEMENT 申请日(#PCDATA)>
<! ELEMENT 颁证日(#PCDATA)>
<! ELEMENT 申请人(#PCDATA)>
<!ELEMENT 地址(#PCDATA)>
<! ELEMENT 设计人(#PCDATA)>
<! ELEMENT 专利代理机构(#PCDATA)>
<! ELEMENT 代理人(#PCDATA)>
<!ELEMENT 摘要(#PCDATA)>
1>
<TRS>
<REC>
<公告日>1994.01.05</公告日>
<分类号>A01B49/02</分类号>
<公告号>CN 2151607Y</公告号>
<申请号>92243586.3</申请号>
<申请日>1992.12.08</申请日>
<颁证日>1993.10.03</颁证日>
<申请人>刘殿富</申请人>
<地址>154552黑龙江省勃利县双河镇永平村</地址>
<设计人>刘殿富</设计人>
<摘要><!「CDATA「
铲耥锄草耕作机
本实用新型公开了一种垄帮、苗间锄草,起垄深松破茬一次完成的铲耥锄草耕作机,是通过牵引带
动向位传轮的伞形齿与苗间锄草器立式转动轴的伞型齿相啮合,使苗间锄草器在苗间水平旋转,同
时通过动力带动安装在顺梁上的垄帮锄草器、双犁头深松器和齐刃犁头一起工作,就可达到垄帮、
苗间锄草, 垄沟深松、破茬起垄一次完成的目的。苗间和垄帮锄草可通过调节杆调节入土深度, 苗
间锄草部可单独与各种牵引,悬挂式三铧犁配套使用,也可用畜力牵引。
]]></摘要>
\langle REC \rangle
<REC>
<公告日>1994.01.05</公告日>
<分类号>A01C23/04</分类号>
<公告号>CN_2151608Y</公告号>
<申请号>93202243. X</申请号>
<申请日>1993.01.20</申请日>
<颁证日>1993.09.12</颁证日>
<申请人>刘忠厚</申请人>
<地址>161005黑龙江省齐齐哈尔市龙沙区农委</地址>
<设计人>刘忠厚</设计人>
<专利代理机构>齐齐哈尔市专利事务所</专利代理机构>
<代理人>叶仲刚</代理人>
<摘要><![CDATA[
```

恒压等浓度施肥罐

一种恒压等浓度施肥罐,由罐体、输水管、进水管、施肥管及各种控制阀、压力表和水表组成。在 罐体内设置一隔板,将罐体分为上下罐,隔板上有一个气体连通管将上罐连通。当上罐加入化肥或 农药溶液密封后,由进水管向下罐注入清水,罐中产生气压,使上罐内的化肥或农药溶液经过施肥 管注入输水管。本装置具有施肥均匀度好,肥浓度变化可控制,便于自动化实施,成本低且运行费 用少,可制成固定式或移动式。 ]]></摘要>

</REC>

</TRS>

TRS 目前只检查 XML 的 DTD 中 DOCTYPE 以及 DOCTYPE 的元素两项,忽略 DTD 中的实体定义。XML 的 DTD 部分可以省略,缺省的 DOCTYPE 为 TRS,缺省的 DOCTYPE 的元素为 REC。

DOCTYPE 的元素 (REC)支持三个属性: SC 或 SecurityCode; UG 或 UserGroup; PWD 或 Password。这三个属性用于对记录的加密。

#### 8. 数据记录文件中注释

在 TRS 数据记录文件的"标准格式"、"字段内部标识号标记格式"和"字段顺序号标记格式"中可以插入注释信息。注释信息实际上是一个标记为单字节的星号'\*'的虚字段的值。格式为: <\*>=注释信息。

### B.2 批处理数据文件

对数据库进行加载时,数据文件既可以是单个 TRS 数据记录格式("标准格式",或"字 段内部标识号标记格式",或"字段顺序号标记格式",或"无字段标记格式",或"全文 格式"之一)文件,或者单个 ISO2709 格式或 XML 格式文件;也可以是一批相同格式(上述 7 种数据格式文件之一)的数据文件。

批处理数据文件实际上是存储一批数据记录文件名的文件。其基本规则是:

- ▶ 批处理数据文件是一个文本文件。文件的每一自然行存储一个数据记录文件名。
- 数据记录文件名中既可以包含路径,也可以不包含路径。如果不包含路径,并且在当前工作目录下也不存在指定的数据记录文件,则系统将取批处理数据文件的路径作为数据记录文件的缺省路径。其中路径的子目录分隔符没有'\'和'/'之分,这两种符号系统能够自动纠正。
- > 文件中所列的全部数据记录文件必须具有相同数据记录格式。

下面是一个批处理数据文件的例子:

D:\DATA\人民日报\97ALL.TRS D:\DATA\人民日报\9801.TRS D:\DATA\人民日报\9802.TRS D:\DATA\人民日报\9803.TRS

D:\DATA\人民日报\9804.TRS D:\DATA\人民日报\9805.TRS D:\DATA\人民日报\9806.TRS D:\DATA\新华社\9806.TRS D:\DATA\人民日报\9807.TRS D:\DATA\新华社\9807.TRS D:\DATA\人民日报\9808.TRS D:\DATA\新华社\9808.TRS D:\DATA\人民日报\9809.TRS D:\DATA\新华社\9809.TRS D:\DATA\人民日报\9810.TRS D:\DATA\新华社\9810.TRS D:\DATA\人民日报\9811.TRS D:\DATA\新华社\9811.TRS D:\DATA\人民日报\9812.TRS D:\DATA\新华社\9812.TRS D:\DATA\新华社\99ALL.TRS

### B.3 加载多媒体数据

#### 1. 加载 DOCUMENT 字段的多媒体数据

DOCUMENT 字段的值一般是文本数据,可直接放在 6 种数据记录文件中。除此之外, DOCUMENT 字段还可以接受其他数据格式类型的数据作为字段值,诸如 HTML、WORD 等等。由于这些类型的数据本身是格式化的,不能当作文本数据直接放在数据记录文件中, 往往需要将其置于单独的文件中,然后在数据记录文件中再引用这些文件名。引用的方法 是在文件名的前面加上字符'@'后作为字段值放在数据记录文件中。

DOCUMENT 字段的值一般是需要对其进行索引的,但是 TRS 目前只能对文本格式和 HTML 格式的数据进行自动索引。至于其他格式类型的数据,如果需要建立索引,则必须 事先将其转换成文本格式或 HTML 格式的数据文件,并与原数据文件一并提供给数据记录 文件引用。由原数据文件通过格式转换得到的文件称为 DOCUMENT 字段值的附加文件。

综合起来,DOCUMENT 字段的多媒体数据的加载有以下三种格式:

- ▶ 简单格式: @Source\_Name^Format^Store
- ▶ 典型格式: @Source\_Name | Affix\_Name^Format^Store
- ▶ 完全格式: @Source\_Name^Format^Store | Affix\_Name^Format^Store

其中:

▶ 符号'@'为单字节 ASCII 码,是字段值文件引用的引导符。
- ▶ 符号'|'为单字节 ASCII 码,是字段值文件与其附加文件之间的分隔符。
- ▶ 符号 '^'为单字节 ASCII 码,是字段值文件及其附加文件的控制符引导符。字段值文件及其附加文件的控制符有两种类型:数据格式控制符,即格式中的 Format 符号;存储方式控制符,即格式中的 Store 符号。

在被引用的字段值文件及其附加文件的文件名中,既可以包含路径,也可以不包含路 径,系统能够自动确定其正确的路径。方法是:

- 直接检查文件名所对应的文件是否存在,如果存在,则不对文件名做任何修改,检查结束,否则继续。
- 检查文件名中是否存在路径,如果存在,则进行错误处理,否则继续。
- 检查控制文件中是否设置了 DATA\_PATH\_DEFAULT 变量,如果没有,则进行错误处理,否则 继续。
- 检查控制文件的 DATA\_PATH\_DEFAULT 变量所指定的目录下是否存在这个文件,如果不存在,则进行错误处理,否则继续。
- 确定 DATA\_PATH\_DEFAULT 变量值为文件的路径,检查结束。

# 2. 数据格式控制符

数据格式控制符用来描述一个文件的具体数据格式,在 TRS 系统中表现为一部词典, 用户可以对这部词典进行必要的增补或修改,以达到实际使用的要求。对于同一个文件, 不能同时使用多个数据格式控制符来控制。

TRS 系统最基本的数据格式控制符有:

控制符	数据格式	文件后缀
BIT	不确定格式的二进制数据	bit
TEXT	文本数据格式	txt
WORD	Microsoft Word文件格式	doc
WS	WordStar文件格式	WS
WP	WordProfect文件格式	wp
XCL	Microsoft Excel文件格式	xls
WPS	金山WPS文件格式	wps
S2	方正、华光二扫文件格式	s2
DOC	不确定格式的文档文件格式	doc
AUDIO	不确定格式的音频文件格式	aud
IMAGE	通用图像文件格式	img
VIDEO	不确定格式的视频文件格式	vid
AVI	AVI动画文件格式	avi
MPEG	MPEG压缩动画文件格式	mpg
WAVE	Wave音频文件格式	wav
MIDI	MIDI音频文件格式	mid
CDA	CD音频文件格式	cda
PS	PostScript文件格式	ps

GIF	GIF图像文件格式	gif
TIF	TIF图像文件格式	tif
PCX	PCX图像文件格式	pcx
BMP	BMP图像文件格式	bmp
JPEG	JPEG图像文件格式	jpg
HTML	HTML超文本文件格式	htm;html
PDF	Adobe PDF文件格式	pdf
PPT	Microsoft Power Piont文件格式	ppt;pps
RTF	Rich Text文件格式	rtf
XML	XML文件格式	xml
MP3	MP3文件格式	mp3

数据格式控制符可以省略(其引导符也同时省略),在这种情况下,确定一个字段值 文件或其附加文件的数据格式的步骤如下:

- 步骤1: 检查控制文件中 FILE\_SUFFIX\_PRIOR 变量的值是否被设置成 TRUE,如果是,则继续步骤 2,否则转到步骤 4。
- 步骤2: 检查文件是否有文件名后缀,如果有,则继续步骤3,否则转到步骤4。
- 步骤3: 通过文件名后缀,获取其对应的数据格式控制符。如果文件名后缀存在对应的数据格式控制符,则该数据格式控制符就确定了字段值文件或其附加文件的数据格式,否则进行出错处理。
- 步骤4: 默认该字段值文件或其附加文件为文本数据。

## 3. 存储方式控制符

存储方式控制符用来控制字段值文件及其附加文件在数据库中的存储方式,如 CLASS 和 DUMB 等等(不区分大小写)。对于同一个文件,不能同时使用多个存储方式控制符来 控制。

控制符	存储方式	
ALONE	以独立的文件形式存储	
CLASS	将文件内容集中存储到数据库的按字段类型分类的文件中	
URL	文件名为一个URL,在数据库中存储这个URL	
LINK	文件名为一个URL,在数据库中存储这个URL(与URL相同)	
BASE	说明一个URL为HTML文件中BASE元素的HREF属性值	
DUMB	只存储文件的数据格式等信息,不存储数据	

TRS 系统所支持的存储方式控制符有:

除此之外,系统内部还有一种缺省的存储方式,即集中存储方式。这种方式是将所有 数据全部存储在数据库的主文件中。

BASE 控制符只在 DOCUMENT 字段的"典型格式"和"完全格式"两种加载格式中 有效,在"简单格式"或 BIT 字段中出现时,实际上将忽略被控制的 URL。BASE 控制符 只对 HTML 数据格式的附加文件有效, 它表示将被控制的 URL 自动插入到 HTML 文件中 作为其 BASE 元素 (如果原文件中已经存在 BASE 元素,则不作任何改动), 被控制的 URL 本身不存入数据库。

存储方式控制符可以省略(其引导符也同时省略),在这种情况下,确定一个字段值 文件的存储方式的步骤如下:

- 步骤1: 检查控制文件中 CLASS\_DOCUMENT\_STORE 变量的值是否被设置成 TRUE,如果是,则 按分类方式存储字段值文件,否则转到步骤 2。
- 步骤2: 按系统缺省的存储方式来存储字段值文件。

在省略存储方式控制符的情况下,确定一个字段值附加文件的存储方式的步骤如下:

- 步骤1: 检查控制文件中 WAIVE\_DOCUMENT\_REFER 变量的值是否被设置成 TRUE,如果是,则 按 DUMB 方式字段值附加文件,否则转到步骤 2。
- 步骤2: 检查控制文件中 CLASS\_DOCUMENT\_STORE 变量的值是否被设置成 TRUE,如果是,则 按分类方式存储字段值附加文件,否则转到步骤 3。
- 步骤3: 按系统缺省的存储方式来存储字段值附加文件。

## 4. 加载格式说明

DOCUMENT 字段多媒体数据的加载有三种格式,下面对这三种格式进行详细说明。

● 简单格式 @Source\_Name^Format^Store

在这种格式中,Format 可以是所有数据格式控制符之一,Store 可以是所有存储方式 控制符之一。

当存储方式控制符为 URL 时,如果 Source\_Name 对应的数据格式是 TEXT 或者 HTML,则系统将自动从远程获取该 URL 的所对应的实际文件作为其附加文件,以便建立 索引。系统以 URL 的方式存储 Source\_Name 本身,但并不存储这个临时的附加文件。

系统能够自动识别一个 URL,即系统默认以不区分大小写的字符串"www."或"http://" 或"//"引导的 Source\_Name 就是一个 URL,另外在 Win32 下以"\\"引导的 Source\_Name 也是一个 URL(网络邻居下的资源)。这样,如果存储方式控制符不是 URL,而 Source\_Name 给出的却是一个 URL,则系统将自动从远程获取该 URL 的所对应的实际文件来替换 Source\_Name,然后完成数据的加载。

需要说明的是:系统能够自动从远程获取的 URL 目前仅限于在 Win32 下以 "\\" 引导的 "网络邻居" 上的 URL 资源,还不支持以 "http://" 和 "//" 引导的 Internet 上的 URL 资源。

#### ● 典型格式 @Source\_Name | Affix\_Name^Format^Store

在这种格式中,Format 可以是所有数据格式控制符之一,Store 可以是所有存储方式 控制符之一。并且,数据格式控制符和存储方式控制符的控制对象都是 Source\_Name,而 不是 Affix\_Name。

如果存储方式控制符为 URL,则系统存储 Source\_Name 本身,否则当系统自动识别 Source\_Name 为一个 URL 时,将自动从远程获取该 URL 的所对应的实际文件来替换 Source\_Name,然后完成数据的加载。

附加文件 Affix\_Name 的数据格式的确定规则是:如果 Affix\_Name 没有文件名后缀,则默认其数据格式为 TEXT,否则进一步判断这个文件名后缀是否对应了一个数据格式,如果有这样的数据格式,则 Affix\_Name 的数据格式即为该格式,否则进行错误处理。

附加文件 Affix\_Name 的存储方式省略存储方式控制符的情况下确定一个字段值附加 文件的存储方式的步骤进行确定。

与 Source\_Name 一样,如果系统自动识别 Affix\_Name 为一个 URL 时,将自动从远程 获取该 URL 的所对应的实际文件来替换 Affix\_Name,然后完成数据的加载。

需要说明的是:系统能够自动从远程获取的 URL 目前仅限于在 Win32 下以 "\\" 引导的 "网络邻居" 上的 URL 资源,还不支持以 "http://" 和 "//" 引导的 Internet 上的 URL 资源。

#### ● 完全格式 @Source\_Name^Format^Store | Affix\_Name^Format^Store

在这种格式中,Source\_Name 和 Affix\_Name 具有各自的数据格式控制符和存储方式 控制符。控制 Source\_Name 和 Affix\_Name 的 Format 可以是所有数据格式控制符之一;控制 Source\_Name 的 Store 可以是所有存储方式控制符之一;但控制 Affix\_Name 的 Store 只 能是 ALONE、CLASS 和 DUMB 三种存储方式控制符,URL 或 LINK 不能用来控制 Affix\_Name。

如果 Source\_Name 的存储方式控制符为 URL,则系统存储其本身,否则当系统自动 识别 Source\_Name 为一个 URL 时,将自动从远程获取该 URL 的所对应的实际文件来替换 Source\_Name,然后完成数据的加载。

与 Source\_Name 一样,如果系统自动识别 Affix\_Name 为一个 URL 时,将自动从远程 获取该 URL 的所对应的实际文件来替换 Affix\_Name,然后完成数据的加载。

需要说明的是:系统能够自动从远程获取的 URL 目前仅限于在 Win32 下以 "\\" 引导的 "网络邻居" 上的 URL 资源,还不支持以 "http://" 和 "//" 引导的 Internet 上的 URL 资源。

# 5. 加载 BIT 字段的多媒体数据

对于 BIT 字段,虽然可以接受直接放在 TRS 数据记录文件中的文本数据作为字段值, 但可作为字段值的其它格式化的数据是不能直接放在 TRS 数据记录文件中的,所以 DOCUMENT 字段引用文件名作为字段值的方法同样适合加载 BIT 字段的值。

BIT 字段对文件的引用格式要比 DOCUMENT 字段简单得多,只有一种形式:

@Source1\_Name^Format^Store; Source2\_Name^Format^Store; ...

其中:

- ▶ 符号 '@'、'^' 'Format' 以及 'Store' 与 DOCUMENT 字段的引用格式中的相应符号具有相同的意义。
- ▶ 分号 ';' 为单字节 ASCII 码,是多个引用文件之间的分隔符,即多值字段值之间的分隔符,也可以用其他字符或者字符串来代替。但不管用什么作为多值之间的分隔符,都要求控制文件中MULTI\_VALUE\_SEPARATER 变量的值必须与其相一致。

格式中 Format 可以是所有数据格式控制符之一。数据格式控制符可以省略(其引导符也同时省略),在这种情况下,确定一个字段值文件的数据格式的步骤与 DOCUMENT 字段基本相同,只是字段值文件的默认数据格式为 BIT 格式,而不是 TEXT 格式。

格式中 Store 可以是所有存储方式控制符之一。存储方式控制符可以省略(其引导符也同时省略),在这种情况下,确定一个字段值文件的存储方式的方法是:如果控制文件中CLASS\_BIT\_STORE变量的值不为TRUE,则按系统缺省的存储方式来存储字段值文件, 否则按分类方式存储字段值文件。

如果 Source\_NameX 的存储方式控制符为 URL,则系统存储其本身,否则当系统自动 识别 Source\_NameX 为一个 URL 时,将自动从远程获取该 URL 的所对应的实际文件来替换 Source\_NameX,然后完成数据的加载。

与 DOCUMENT 字段一样,在被引用的字段值文件名中,既可以包含路径,也可以不 包含路径,系统能够自动确定其正确的路径,确定方法与 DOCUMENT 字段完全一样。

需要说明的是:系统能够自动从远程获取的 URL 目前仅限于在 Win32 下以"\\"引导的"网络邻居"上的 URL 资源,还不支持以"http://"和"//"引导的 Internet 上的 URL 资源。

下面是一个加载多媒体数据的例子:

```
<REC>
<正文>= @file1.txt
<REC>
<正文>= @\\server\data\file2.htm ^URL
<REC>
```

这里,文件路径中的子目录分隔符没有'\'和'/'之分,这两种符号系统能够自动 纠正。但对于一个 URL,其路径中的子目录分隔符系统不会进行纠正,必须使用实际的目 录分隔符。

# B.4 控制文件

控制文件是指存放那些用以控制数据加载过程的变量配置文件。这个文件是在进行数 据加载前由用户编写的。

控制文件的一些基本特性是:

- ▶ 控制文件是一个 ASCII 文本文件。
- ▶ 一行只能指定一个变量,其格式为:变量名 = 变量值。其中"变量名"、"="不能省略,"变量 名"和"变量值"的的字符串不包括其首尾的空白字符。如果"变量值"省略,则等同于该变 量未出现在控制文件中。
- ▶ 变量在文件中的顺序无关。
- ▶ 变量名不区分大小写。除了特别说明的外,变量值也不区分大小写。
- > 文件中可以只包含一部分变量。文件中未包含的变量,系统将自动取其缺省值。
- ▶ 以单字节字符'#'开始的行为注释行。注释行可以放在任何位置,但必须是单独一行。
- > 如果用户在数据加载时未指定控制文件,系统将取所有变量的缺省值。

控制文件中的变量包括:

变量名	说明	缺省值
RECORD_FILE_FORMAT	数据记录文件的格式	标准
BIT_FORMAT_DEFAULT	数据记录文件中BIT字段值文件的缺省数据格	BIT
	式名	
HTML_BASE_DEFAULT	HTML数据文件中BASE元素的缺省HREF属	无
	性值	
DATA_PATH_DEFAULT	数据记录文件中字段值所引用的数据文件的	当前数
	缺省路径	据文件
DATE_CENTURY_DEFAULT	数据记录文件中DATE字段值的年份的缺省世	当前世

	纪数	纪数
IGNORE_RECORD_CRYPT	是否忽略数据记录文件中的记录加密描述符	FALSE
	的开关	
FILE_SUFFIX_PRIOR	当数据记录文件中所引用的字段值文件未指	TRUE
	定数据格式控制符时,用文件名的后缀来确定	
	其数据格式的开关	
SYNC_CREATE_INDEX	在加载数据的同时建立索引的开关	TRUE
CLASS_BIT_STORE	是否分类存储BIT字段值的开关	TRUE
CLASS_DOCUMENT_STORE	是否分类存储DOCUMENT字段值的开关	TRUE
WAIVE_DOCUMENT_REFER	在数据记录文件中,DOCUMENT字段值的附	FALSE
	加文件是否存储在数据库中的开关	
WAIVE_OEMFILTER_TEXT	是否丢弃由OEM过滤器所生成的文本数据的	TRUE
	开关	
KEEP_TEXT_ACTUAL	是否保持PHRASE和DOCUMENT字段值文本	TRUE
	中首尾空白行的开关	
CHECK_TEXT_ITERATIVE	是否允许在数据记录文件中同一个PHRASE	FALSE
	或DOCUMENT字段在同一个记录中重复出现	
	的开关	
MULTI_VALUE_SEPARATER	数据记录文件中多值字段DATE、NUMBER、	单字节
	CHAR、BIT的各个字段值之间的分隔符	·;'
START_RECORD_FROM	在数据记录文件中数据加载的起始记录号	1
SECTION_TAG_PREFIX	TRS标记引导符前缀	无
PROCESS_RECORD_NUMBER	需要加载的最大记录数	全部
MAX_COMMIT_NUMBER	加载时分批提交的最大记录数	5000
MAX_ERROR_NUMBER	加载时允许错误记录的最大个数	最大
COLUMN_NAME_SEQUENCE	需要加载数据的字段名列表	全部
XML_SEGMENT_MARK	XML数据作为一个字段值入库时,过滤器进行	无
	自动分段的标记	
XML_NEWLINE_MARK	XML数据作为一个字段值入库时,过滤器进行	无
	自动换行的标记	
XML_HITSHOW_MARK	XML数据作为一个字段值入库后,检索命中点	无
	的指示标记	
XML_FILTER_CDATA	XML数据作为一个字段值入库时,过滤器是否	FALSE
	处理标记中的内容	
XML_OVERWRITE_PI	XML数据作为一个字段值入库时,是否需要覆	FALSE
	盖数据中已有的关于过滤器的处理指令	
COLUMN_AUTO_MATCH	是否允许自动匹配入库字段	FALSE
NAMIZE_ISO2709_FIELD	是否以ISO2709格式的目录标记(以及数据标	FALSE
	识符)映射入库字段	

在控制文件中,并不是所有的控制变量都必须出现,实际上只需给出那些实际变量值 与其缺省值不一致的控制变量。以下各节将对每个变量进行详细说明。

## • RECORD\_FILE\_FORMAT

该变量指明数据记录文件的组织格式。TRS 支持的数据记录文件格式包括:

名称 数据记录格式

STANDARD	标准格式
IDENTISTD	字段内部标识号标记格式
SIMPLESTD	字段顺序号标记格式
SEQUENCE	无字段标记格式
FULLTEXT	全文格式
ISO2709	ISO2709国际标准格式
XML	XML格式

该变量的值必须为上述7种格式名之一。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即 STANDARD。

### BIT\_FORMAT\_DEFAULT

该变量指明数据记录文件中,BIT 字段引用的字段值文件的缺省数据格式控制符。该 变量的值必须是一个当前系统中数据格式词典的一个合法数据格式控制符。如果控制文件 中未包含该变量,则系统取其缺省值,即BIT。

### • HTML\_BASE\_DEFAULT

该变量指明 DOCUMENT 字段引用的 HTML 格式的字段值文件中 BASE 元素的缺省 HREF 属性值。该变量只对 DOCUMENT 字段的 HTML 字段值有效,显式 BASE 控制符优 先于该变量。

该变量系统没有缺省值。

### DATA\_PATH\_DEFAULT

该变量指明数据记录文件中,DOCUMENT和BIT字段引用的字段值文件的缺省路径。 该变量的值必须是一个当前用户有权访问的合法的目录。缺省路径名是大小写敏感的,并 且路径的子目录分隔符没有'\'和'/'之分,这两种符号系统能够自动纠正。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即数据记录文件所在的路径。对 于批处理数据加载,其缺省值总是当前正在被处理的数据记录文件所在的路径。因此,该 变量总是设置了有效值。

#### DATE\_CENTURY\_DEFAULT

TRS 支持多种日期字段的入库格式。有关日期字段的入库格式详见下一节。

有的日期格式允许只给出两位数表示年份(如 98)。在这种情况下,需要确定该年份所在的世纪数,通过该变量即可设置这一世纪数。如将变量的值设置为 19,则年份 98 表示 1998年。如果设置变量的值为 0,则表示日期格式中的年份为绝对年份,如 98 即表示公元 98 年。该变量的值必须是一个数字。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即当前世纪数。该变量只对那些 小于 100 的年份有效。必须注意的是:如果年份(如 80)大于当前实际年份(如 07),则 默认位是上一世纪的年份(如 1980),而不是本世纪的年份(如 2080)。

## • IGNORE\_RECORD\_CRYPT

TRS 支持对数据记录进行加密。

如果数据记录文件中有加密描述的记录,而又想在本次入库时忽略这些加密描述,即 不对记录进行加密,则可通过设置这一变量来完成。如果将变量值设置为 TRUE(或 YES、 或 ON、或 1),则表示忽略所有记录的加密描述;如果变量值设置为 FALSE(或 NO、或 OFF、或 0),则表示对那些有加密描述的记录进行加密。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即FALSE。

## • FILE\_SUFFIX\_PRIOR

在 TRS 数据记录文件中,支持以引用文件名的形式给出 DOCUMENT 和 BIT 字段值,同时支持对这些文件显式地指定其数据格式。

当未指定数据格式,而又需要系统通过文件名的后缀来自动识别其文件的数据格式时,可通过设置该变量来触发系统的自动识别功能。如果将变量值设置为TRUE(或YES、或ON、或1),则表示可由文件后缀来确定其数据格式;如果变量值设置为FALSE(或NO、或OFF、或0),则表示按字段类型确定其缺省数据格式。DOCUMENT字段值的缺省数据格式为TEXT,BIT字段值的缺省数据格式为BIT\_FORMAT\_DEFAULT变量的值。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即 TRUE。该变量只对那些没有显式指定其数据格式的字段值文件有效。

## • SYNC\_CREATE\_INDEX

**TRS** 有两种方式来创建数据库的索引:一种是在加载数据本身的同时建立数据的索引,即同步索引方式;另一种是先只加载数据本身,以后再单独建立数据的索引,既异步索引方式。

如果将变量值设置为 TRUE (或 YES、或 ON、或 1),则表示以同步方式建立索引; 如果变量值设置为 FALSE (或 NO、或 OFF、或 0),则表示以异步方式建立索引。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即TRUE。

## • CLASS\_BIT\_STORE

由于 BIT 字段的数据一般都是数据量较大的诸如声音、图像以及动画之类的多媒体数据,对于 BIT 字段的数据,TRS 允许将其存储到数据库的 BIT 分类文件中,这样就可以缩小数据库主文件的规模,从而有利于提高检索结果的概览速度。

在数据记录文件中,当以引用文件的形式给出字段值时,如果对这些文件没有显式地 定义相应的存储方式控制符,而又要求系统按分类方式存储这些字段值,则可通过设置该 变量实现这一功能。该变量同样能够控制那些直接放在数据记录文件中文本类型的字段值 的存储方式。

如果将变量值设置为 TRUE (或 YES、或 ON、或 1),则表示将字段值存储到数据库

的 BIT 分类文件中;如果变量值设置为 FALSE (或 NO、或 OFF、或 0),则表示将字段值 集中存储到数据库的主文件中。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即 TRUE。该变量只对那些没有明确指定存储方式的 BIT 字段的字段值有效。

### CLASS\_DOCUMENT\_STORE

虽然 DOCUMENT 字段的数据的数据量一般不是很大,但通常不用于概览,所以从有利于提高检索结果的概览速度的角度出发,TRS 也允许将其存储到数据库的 DOCUMENT 分类文件中,以缩小数据库主文件的规模,达到加速概览的目的。

在数据记录文件中,当以引用文件的形式给出的字段值时,如果没有对这些文件显式 地定义相应的存储方式控制符,而又要求系统按分类方式存储这些字段值,则可通过设置 该变量实现这一功能。该变量同样能够控制那些直接放在数据记录文件中文本类型的字段 值的存储方式。

如果将变量值设置为 TRUE(或 YES、或 ON、或 1),则表示将字段值存储到数据库的 DOCUMENT 分类文件中;如果变量值设置为 FALSE(或 NO、或 OFF、或 0),则表示将字段值集中存储到数据库的主文件中。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即 TRUE。该变量只对那些没有明确指定存储方式的 DOCUMENT 字段的字段值有效。

#### WAIVE\_DOCUMENT\_REFER

为了完成对非 TEXT 和 HTML 格式的数据进行索引,TRS 要求外部为其提供一个 TEXT 和 HTML 格式的附加数据文件。对于那些没有明确指定存储方式的附加文件,其存 储方式系统将参考该变量和 CALSS\_DOCUMENT\_SOTRE 变量的设置情况综合确定。

如果将该变量的值设置为 TRUE(或 YES、或 ON、或 1),则表示数据库中不存储这个附加文件;如果变量值设置为 FALSE(或 NO、或 OFF、或 0),则表示数据库中存储这个附加文件,存储方式由 CALSS\_DOCUMENT\_SOTRE 变量的设置确定。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即FALSE。该变量只对那些没有明确指定存储方式的 DOCUMENT 字段值的附加文件有效。

#### WAIVE\_OEMFILTER\_TEXT

TRS 支持配置 OEM 过滤器自动抽取 OFFICE 文档的文本数据以建立索引。该变量确 定将这些文本数据是否存储到数据库中。

如果将该变量的值设置为 TRUE (或 YES、或 ON、或 1),则表示数据库中不存储这些文本数据;如果变量值设置为 FALSE (或 NO、或 OFF、或 0),则表示数据库中存储这些文本数据,存储方式与源数据的相同。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即 TRUE。

## • KEEP\_TEXT\_ACTUAL

对于 PHRASE 和 DOCUMENT 的文本类型字段值而言,位于其首尾的空白行是无用 的,如果需要在数据加载时将它们去掉,则可通过设置该变量来触发系统完成对首尾空白 行的过滤。

如果将变量值设置为 TRUE (或 YES、或 ON、或 1),则表示保持字段值文本的原样; 如果变量值设置为 FALSE (或 NO、或 OFF、或 0),则表示过滤字段值文本的首尾空白行。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即TRUE。

## • CHECK\_TEXT\_ITERATIVE

由于 PHRASE 和 DOCUMENT 字段支持全文检索,所以这两个字段不能有多个值。 但在数据记录文件中,可能会由于各种各样的原因,使得在一个记录中两个字段出现多次。 如果出现这种情况,系统缺省的处理方式是只保留最后出现的字段值。通过设置该变量可 以强制系统进行检查,当发现这种情况时进行错误处理。

如果将变量值设置为 TRUE (或 YES、或 ON、或 1),则表示一个记录中如果多次出现 PHRASE 或 DOCUMENT 字段,则认为该记录有问题,并进行错误处理;如果变量值设置为 FALSE (或 NO、或 OFF、或 0),则表示按系统的缺省方式进行处理。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即FALSE。

## • MULTI\_VALUE\_SEPARATER

该变量用来给出数据记录文件中,DATE、NUMBER、CHAR 以及 BIT 多值字段的各个值之间所采用的分隔符。多值分隔符既可以是单个字符,也可以是多个字符(如全角字符';'),但最多为 8 个字符,并且大小写敏感。空格不能作为多值分隔符。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即单字节分号 ';'。

## • START\_RECORD\_FROM

该变量指定从数据记录文件中第几个记录开始加载。对于批处理方式,该变量只对第 一个数据记录文件有效,对于其他数据记录文件,总是从第一个记录开始加载。

如果控制文件中未包含该变量,则系统默认从第1个记录开始加载。

## • SECTION\_TAG\_PREFIX

该变量指定 TRS 格式文件中 TRS 标记引导符的前缀。TRS 支持标记引导符前缀的目的就是要排除数据中的干扰,所以标记引导符前缀应该选择一个在数据中不会出现的字符序列,至少不会在一行的开头出现。

该变量系统没有缺省值。

## • PROCESS\_RECORD\_NUMBER

该变量指定要处理的总记录数,包括加载成功的记录和错误记录。如果控制文件中未

包含该变量,则系统默认加载给出的所有数据记录文件中的全部记录。

#### MAX\_COMMIT\_NUMBER

一个数据记录文件往往包含许多记录,系统总是将这些记录分批地加载到数据库中, 该变量就是用来设定每批加载的最大记录数的。每一批实际加载多少个记录,系统内部还 需要根据机器内存的大小综合考虑,但不会超过这一数。

如果控制文件中未包含该变量,则每一批实际加载的记录数由系统完全根据机器内存 的大小自动确定。

#### MAX\_ERROR\_NUMBER

该变量指定:如果在加载过程中所遇到的错误记录数超过了这一数,则结束加载过程。 如果控制文件中未包含该变量,则系统默认加载过程不受错误记录数的控制。

#### COLUMN\_NAME\_SEQUENCE

> 只需从数据记录文件中加载部分数据库字段的值。

- > 数据记录文件的记录中存在不属于当前加载的数据库的字段。
- ▶ 数据记录文件的格式为 SIMPLESTD 或 SENQUENCE 或 ISO2709, 而数据记录文件的记录中字段的顺序与数据库字段的物理顺序(即输出时的顺序)不一致。
- ▶ 数据记录文件格式为 FULLTEXT, 而加载的目标字段不是数据库的最后一个 DOCUMENT 字段; 或者数据库没有 DOCUMENT 字段, 而加载的预期字段不是数据库的最后一个 PHRASE 字段。

对于同一个字段,如果这里给出的是字段名,则数据文件中只能用字段名作为"字段标记";如果这里给出的是字段别名,则数据文件中不能用其它字段别名作为"字段标记", 但字段名始终可以"字段标记";除非将变量 COLUMN\_AUTO\_MATCH 设置为 TRUE。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值为:如果数据记录文件不为 FULLTEXT,则取数据库的所有字段,并按其物理顺序排列。否则,当数据库存在 DOCUMENT 字段时,取数据库的最后一个 DOCUMENT 字段;当数据库存在 PHRASE 字段,取数据库的最后一个 PHRASE 字段;其他情况下进行错误处理,不能进行数据加载。

#### XML\_SEGMENT\_MARK

该变量用来指定 XML 数据作为一个字段值入库时,通知过滤器进行自动分段的标记, 它必须是这个 XML 数据中的一个有效的以成对方式出现的标记。在这一标记对之间的数 据为一自然段落。一般情况下,为了控制 XML 数据的显示效果,通常会在 XML 数据中 插入必要的标记以使相应的解释器进行分段处理,这样的标记就可作为变量 XML\_SEGMENT\_MARK 的值,注意该标记的大小写是敏感的,最大长度是 60 个字符。

在一个段落中,过滤器将忽略所有的回车换行符,以避免一个词被 TRS 分词系统中的 换段规则所打断而无法检索。

该变量系统没有缺省值。

下面举一个例子:

<paragraph id="d11">

存储器可以存放最后一次接受的参考生物特征图像。存储器可以<br/>
<br/>
存放过去输入的多个的参考生物特征图像,其包括以前接受的生物特<br/>
br/>

<!-- 1 -->

<*dp n*="*d*1"/>

征图像。确定器可以计算输入生物特征图像和各参考生物特征图像之<br/>>

间的相似程度,当所有计算的相似程度小于预定阈值时,确定器确定<br/>

输入的生物特征图像可以接受。<br/>

</paragraph>

在这个例子中,标记"paragraph"是 XSL 用来进行换段控制的,所以我们就将 XML\_SEGMENT\_MARK 变量指向这个标记。如果不设置该变量,过滤器无论如何处理, 其中第三个"特征"将不能被检索。

## • XML\_NEWLINE\_MARK

该变量用来指定 XML 数据作为一个字段值入库时,通知过滤器进行自动换行的标记, 它必须是该 XML 数据中的一个有效标记,否则过滤器将不会输出任何换行符(因为不可 能遇到这个标记)。一般情况下,为了控制 XML 数据的显示效果,通常会在 XML 数据中 插入必要的标记以使相应的 XML 浏览器进行换行,这样的标记就可作为变量 XML\_NEWLINE\_MARK 的值,注意该标记的大小写是敏感的,最大长度是 60 个字符。 如 4.2.22 节例子中的"br"标记。

如果设置了变量 XML\_NEWLINE\_MARK, 过滤器将忽略 XML 数据中的回车换行符, 而在遇到由该变量所指定的标记时才进行自动换行, 否则将以 XML 数据中原有的回车换行符作为过滤器的换行符。但正如 4.2.22 节所说明的, 过滤器将忽略处在变量 XML\_SEGMENT\_MARK 所指定的段落标记中的换行标记,以及 XML 数据中原有的回车换行符。

与指定分段标记一样,指定换行标记也有避免一个词被 TRS 分词系统中的换段规则所 打断而无法检索的作用。

该变量系统没有缺省值。

• XML\_HITSHOW\_MARK

该变量用来指定 XML 数据作为一个字段值入库后,指示检索命中点的标记。这个标记有以下几个特点:

▶ 其大小写是敏感的,并且被浏览器所识别,最大长度是 60 个字符。

▶ 在入库前,XML 数据中并不存在这个标记。

▶ 在检索时,有 TRS 系统自动在输出的 XML 数据中插入。

▶ 标记以成对方式出现:在命中点之前插入起始标记,在命中点之前插入结束标记。

在起始标记中可能会出现一个名为"ID"的属性,其值为命中点的从"1"开始计数的序号。没有出现这个属性的起始标记,说明是一个命中点被其它标记所打断后的重新开始。属性值也有为"-1"的情况,参见4.2.25。

该变量系统没有缺省值。

下面举一个例子:

<paragraph id="d11">

存储器可以存放最后一次接受的参考生物<TRSHLID="1">特征</TRSHL>图像。存储器可以 <br/><pr/>存放过去输入的多个的参考生物<TRSHLID="2">特征</TRSHL>图像,其包括以前接受的 生物<TRSHLID="3">特</TRSHL><br/>>

<TRSHL>征</TRSHL>图像。确定器可以计算输入生物<TRSHL ID="4">特征</TRSHL>图像和各 参考生物<TRSHL ID="5">特征</TRSHL>图像之<br/>间的相似程度,当所有计算的相似程度小 于预定阈值时,确定器确定<br/>物入的生物<TRSHL ID="6">特征</TRSHL>图像可以接受。 <br/><br/>

</paragraph>

在这个例子中,"TRSHL"是由 XML\_HITSHOW\_MARK 变量指定标记。注意其中第 三个"特征"命中点被其它标记所打断。"TRSHL"标记在 XSL 中可以用下面的方式进行 处理(用红色反显):

<xsl:template match="TRSHL">

<font color="red"><xsl:value-of select="."/></font>

</xsl:template>

#### XML\_FILTER\_CDATA

该变量用来指定 XML 数据作为一个字段值入库时,过滤器是否处理 CDATA 标记部分的内容。一般情况下,CDATA 数据不需要(或者说不能)进行索引,但有的 XML 数据中的 CDATA 部分也要求能被检索,有时还要求标记命中点。

- ➤ 如果将变量 XML\_FILTER\_CDATA 设置成 FALSE(或 NO、或 OFF、或 0),则表示不过滤 CDATA 数据中的任何标记,所有内容及标记都建立索引。检索结果输出时,如果其中有命中点,则由 XML\_HITSHOW\_MARK 变量所指定的命中点标记不是直接在 CDATA 数据中插入,而是在其结 束符后插入一个空标记(标记之间没有任何数据),其"ID"属性的值为"-1"。
- ▶ 如果设置成 TRUE (或 YES、或 ON、或 1),则表示过滤 CDATA 数据中的所有标记,只索引 CDATA 数据中非标记部分。检索命中点的输出方式与取值为 FALSE 时相同。
- ▶ 如果设置成 HIT,则表示过滤 CDATA 数据中的所有标记,只索引 CDATA 数据中非标记部分。 检索结果输出时,如果其中有命中点,则由 XML\_HITSHOW\_MARK 变量所指定的命中点标记 直接在 CDATA 数据中的准确位置插入。
- ▶ 如果设置成 ROW,则表示不过滤 CDATA 数据中的任何标记,但去掉所有回车换行符和多余的 空白符,全部有效内容及标记都在一行上进行索引。检索命中点的输出方式与取值为 FALSE 时 相同。
- ▶ 如果设置成 ANY,则表示去掉 CDATA 数据中的全部内容,即任何内容(标记和非标记)都不 建立索引。

该变量的缺省值为 FALSE。

## • XML\_OVERWRITE\_PI

该变量用来指定 XML 数据作为一个字段值入库时,是否需要覆盖 XML 数据中已有的关于过滤器的处理指令。

为了能够在 XML 中准确指示检索命中点的位置,命中点跟踪器也需要使用过滤器完 全一致的参数,所以 TRS 系统会根据控制文件给出的各个相关变量,在 XML 数据入库时, 自动插入一条 XML 处理指令。XML 过滤器以及跟踪器都将引用这条处理指令,其格式如 下:

<?trs-parser ATTRIBUTE?>

ATTRIBUTE 由下列一个或多个分项组成:

- SegmentMark = "Mark"。其中"Mark"是由变量 XML\_SEGMENT\_MARK 指定的段落标记,大小写有关,最大长度是 60 个字符。没有缺省值。
- NewLineMark = "Mark"。其中"Mark"是由变量 XML\_NEWLINE\_MARK 指定的换行标记,大小写有关,最大长度是 60 个字符。没有缺省值。
- ➢ HitShowMark = "Mark"。其中"Mark"是由变量 XML\_HITSHOW\_MARK 指定的命中点指示标记,大小写有关,最大长度是 60 个字符。没有缺省值。
- ➢ FilterCData = "Mode"。其中"Mode"的取值包括: "no"、"yes"、"hit"、"row"以及"any",分别对应于变量 XML\_FILTER\_CDATA 的取值: "FALSE"、"TRUE"、"HIT"、"ROW"和"ANY"。缺省值为"no"。其中"no"可用"FALSE"、"OFF"、"0"替代 "yes"可用"TRUE"、"ON"、"1"替代。

你也可以手工创建或修改这条指令,但必须注意 ATTRIBUTE 的书写要遵循 XML 的

规范,分项之间用空格分隔,给出的每个分项都必须是完整的。指令中,作为属性值的标记名是区分大小写的,其他字符则是大小写无关的。指令必须出现在 XML 的 DTD 部分之前,并只允许出现一次。下面是一个例子:

<?xml version="1.0" encoding="GB2312"?>

<?xml-stylesheet type="text/xsl" href="xsl0117.xsl"?>

<?trs-parser segmentmark="paragraph" newlinemark="br" hitshowmark="trshl"?>

<!DOCTYPE patent SYSTEM "dtd0117.dtd">

•••••

在一般情况下,如果过滤器发现 XML 数据中已经有了这条处理指令,无论其属性如何,都会优先使用指令中给出的属性参数,而忽略控制文件给出的变量值。但是,有的情况可能需要用控制文件中给出的变量值重新构造这条处理指令。

如果将变量 XML\_OVERWRITE\_PI 设置成 FALSE (或 NO、或 OFF、或 0),则表示 不覆盖 XML 数据中已有的过滤器处理指令;如果将其设置成 TRUE (或 YES、或 ON、 或 1),则表示重新构造并覆盖 XML 数据中已有的过滤器处理指令。

该变量的缺省值为 FALSE。

#### COLUMN\_AUTO\_MATCH

为了方便,无论 COLUMN\_NAME\_SEQUENCE 变量设置与否,有时都需要 TRS 在数据入库时,能够根据数据中的实际给出的"字段标记"自适应地与数据库字段进行映射。这个功能只要将 COLUMN\_AUTO\_MATCH 变量设置成 TRUE(或 YES、或 ON、或 1)即可实现,此时 COLUMN\_NAME\_SEQUENCE 变量的唯一作用是指明哪些字段需要加载数据。但是这个功能有些情况会影响系统性能:在数据中存在错误的"字段标记";同一个字段的多个别名混合使用,同时作为"字段标记"。因此一般情况不建议使用该功能。

如果变量值设置为 FALSE (或 NO、或 OFF、或 0),则表示不允许 TRS 系统自适应 地进行字段映射:当 COLUMN\_NAME\_SEQUENCE 变量被设置时,只有出现在列表中的 "字段标记"所标记的数据才会被加载;当 COLUMN\_NAME\_SEQUENCE 变量缺省时, 只有数据库的字段名所对应"字段标记"才是合法的。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即FALSE。

#### NAMIZE\_ISO2709\_FIELD

对于 ISO2709 格式的入库,缺省情况是: ISO2709 格式中的"目录项标记"对应于 COLUMN\_NAME\_SEQUENCE 变量(或缺省值)给出的字段列表中的字段所在的顺序号。 通过 NAMIZE\_ISO2709\_FIELD 的设置可以改变这种映射关系。

如果将变量值设置为 TRUE (或 YES、或 ON、或 1),则表示将 ISO2709 格式中的"目

录项标记"(如"010")将对应于数据库字段的字段名或别名(如字段名或别名为"010"的字段);同时还支持抽取数据域的各个子项分别单独入库,即将"目录项标记"(如"010")与数据域的各个子项标识符(如"a")进行结合,形成一个"子字段名"(如"010a"),如果在入库目标字段列表中存在该字段名,则对应的数据子项将单独加载到这个数据库字段中。另外,由于数据库的字段名是不区分大小写的,当子项标识符是一个大写字母时,必须按特殊规则处理:将"目录项标记"(如"010")与数据子项标识符(如"A")进行结合时用下划线进行连接(如"010\_A"),因此其对应的数据库字段名或别名也必须遵循这一规则。

如果使用字段的别名,则必须在控制文件中用 COLUMN\_NAME\_SEQUENCE 变量列 出所有需要加载数据的字段所对应的别名,除非设置 COLUMN\_AUTO\_MATCH 变量为 TRUE。

如果变量值设置为 FALSE (或 NO、或 OFF、或 0),则表示格式中的"目录项标记" 域是该字段在控制文件字段列表中的序号(从 1 开始计数)。

如果控制文件中未包含该变量,则系统取其缺省值,即FALSE。

下面是一个控制文件的例子:

#This is the control file of loading PeopleDaily database. RECORD FILE FORMAT = STANDARD BIT\_FORMAT\_DEFAULT = IMAGE HTML\_BASE\_DEFAULT = http://192.9.200.1:6666/doc DATA\_PATH\_DEFAULT = D:\DATA DATE CENTURY DEFAULT = 19 IGNORE\_RECORD\_CRYPT = NO FILE SUFFIX PRIOR = OFF SYNC\_CREATE\_INDEX = YES CLASS\_BIT\_STORE = TRUE CLASS\_DOCUMENT\_STORE = TRUE WAIVE\_DOCUMENT\_REFER = FALSE KEEP TEXT ACTUAL = FALSE CHECK\_TEXT\_ITERATIVE = FALSE MULTI\_VALUE\_SEPARATER = ; SECTION\_TAG\_PREFIX = \$\$TRSTAG\$\$  $START_RECORD_FROM = 1$ PROCESS\_RECORD\_NUMBER = 50000 MAX\_COMMIT\_NUMBER = 1000 MAX\_ERROR\_NUMBER = 1000 COLUMN\_NAME\_SEQUENCE = 日期;版次;版名;作者;标题;正文;图像

# B.5 日期的入库格式

日期的入库格式有通用格式、英文格式、无分隔符格式和中文格式四种类型。

## 1. 通用格式

Year[/Month[/Day[/Hour[/Minute[/Second]]]]][A[M]]

[Year]/Month[/Day[/Hour[/Minute[/Second]]]][A[M]]

[Year]/[Month]/Day[/Hour[/Minute[/Second]]][A[M]]

[Year]/[Month]/[Day]/Hour[/Minute[/Second]][A[M]]

[Year]/[Month]/[Day]/[Hour]/Minute[/Second][A[M]]

[Year]/[Month]/[Day]/[Hour]/[Minute]/Second[A[M]]

其中:

- ▶ Year 为四位表示的年(如 1998)或者二位表示的年(如 98)。
- ▶ Month、Day、Hour、Minute、Second 分别为二位或一位表示的月、日、时、分、秒。
- ➤ A/[M]可用 P/PM 替换。A/AM 表示上午, P/PM 表示下午,大小写无关。如果它们出现在格式中,则"Hour"不能却省。
- ▶ 单字节除号 '/'分隔符可分别用单字节的逗号 ','、句号 '.'、冒号 ':'以及减号 '-'任意替 代,在两个明确(不省略)的日期成份之间,空格也可作为分隔符。
- 用方括号引起的部分表示可以省略(模糊日期)。
- Year、Month、Day、Hour、Minute、Second都可以用一个或多个单字节的问号 '?'、百分号 '%' 替代,表示模糊日期。

# 2. 英文格式

Month[Day[,Year[ Hour[:Minute[:Second]]]]][A[M]]

Month[Day],Year[ Hour[:Minute[:Second]]][A[M]]

Month[Day],Year[ Hour]:Minute[:Second][A[M]]

Month[Day],Year[ Hour]:[Minute]:Second[A[M]]

[Day-]Month[-Year[ Hour[:Minute[:Second]]]][A[M]]

[Day-]Month[-Year[ Hour]:Minute[:Second]][A[M]]

[Day-]Month[-Year[ Hour]:[Minute]:Second][A[M]]

DayMonthYear[ Hour[:Minute[:Second]]][A[M]]

DayMonthYear[[ Hour]:Minute[:Second]][A[M]]

DayMonthYear[[ Hour]:[Minute]:Second][A[M]]

其中:

- > Year 为四位表示的年(如 1998)或者二位表示的年(如 98)。
- ➢ Month 为英文表示的月份: Jan. Feb. Mar. Apr. May Jun. Jul. Aug. Sept. Oct. Nov. Dec.; 或: January February March April May June July August September October November December。
- ▶ Day、Hour、Minute、Second 分别为二位或一位表示的月、日、时、分、秒。
- ➤ A/[M]可用 P/PM 替换。A/AM 表示上午, P/PM 表示下午,大小写无关。如果它们出现在格式中,则"Hour"不能却省。
- ▶ Year 与 Hour 之间用单字节空格分隔; ','':''-'分别为单字节的逗号、冒号、减号。
- > 用方括号引起的部分表示可以省略(模糊日期)。

# 3. 无分隔格式

Year[MonthDay[Hour[Minute[Second]]]]]

YY[MonthDay] 其中:

- > Year 为四位表示的年(如 1998); YY 为二位表示的年份(如 98)。
- ▶ Month、Day、Hour、Minute、Second 分别为二位表示的月、日、时、分、秒。
- ▶ 用方括号引起的部分表示可以省略(模糊日期)。

# 4. 中文格式

中文格式包括所有用全角字符表示的上述几种格式,另外还支持如下的格式:

[Year 年][Month 月][Day 日][Hour 时][Minute 分][Second 秒][上午]

其中:

- ➤ Year 为四位表示的年(如 1998 或一九九八或壹玖玖捌)或者二位表示的年(如 98 或九八或玖捌)。 其中数字既可为半角,也可为全角。
- ▶ Month、Day、Hour、Minute、Second 分别为二位或一位表示的月、日、时、分、秒。
- ▶ 格式中"上午"可用"下午"替换。如果"上午"或"下午"出现在格式中,则"Hour 时"不能却省。
- > 用方括号引起的部分表示可以省略(模糊日期)。

另外,还支持\$DATE 和\$TIME 特殊日期(不区分大小写)的入库,其中前者表示当

前日期的"年月日",后者表示当前日期的"年月日时分秒"。 这里\$DATE 和\$TIME 还可 以用作函数来表示一个相对于"现在"的日期,即: \$DATE(...)、\$TIME(...),它们的参数 都是一个正整数、或者负整数, \$DATE(...)的参数单位是天数, \$TIME(...)的参数单位是秒 数。如: \$DATE(7)、\$DATE(-7)、\$DATE(+7)等价于\$DATE(7); \$TIME(60)、\$TIME(-60)、 \$TIME(+60)等价于\$TIME(60); \$DATE(0)、\$DATE(-0)和\$DATE()等价于\$DATE, \$TIME(0)、 \$TIME(-0)和\$TIME()等价于\$TIME。